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DIARIO INDEPENDIENTE

La presidenta provinvial cree una vergüenza que no se cuente con los padres
además...

Las AMPAs se quejan de falta de 
infonnacion sobre el nuevo horario

Sancristóbal y 
Planchuelo deben 
ingresar hoy en la 
prisión Ocaña II

(Pág. 26

La Asociación de Padres y Madres de Ciudad Real se ha que
jado enérgicamente ante la falta de información sobre el cambio 
de horario en algunos colegios públicos de la capital, propuesta 
adoptada por la Dirección de cada colegio. Este cambio de hora
rio contempla el inicio de clase media hora antes, a las nueve y 
media de la mañana y su término a las cuatro y media de la tarde, 
en vez de a las cinco, como hasta ahora. Para la presidenta de las

La selección 
inicia la "era 
Camacho" con 
una victoria 
ante Rusia (1-0)

La selección española 
venció por un tanto a cero a 
la selección rusa en el en
cuentro amistoso disputado 
anoche en Granada. El gol 
conseguido por Alkiza dio 
el triunfo a España y con él, 
el nuevo seleccionador es
pañol, José Antonio Cama
cho inicia su etapa con vic
toria. Un encuentro en el que 
se transmitió buenas vibra
ciones a la afición y con el 
que se cierra definitivamente 
la turbulenta etapa de Javier 
Clemente.

(Pág. 45)

AMPAS, de Ciudad Real Maribel Sánchez, es una vergüenza que 
no se haya contado con los padres -solo con los incluidos en el 
Consejo Escolar- para emitir esta propuesta al MEC. Maribel Sánchez 
expuso el gran perjuicio que ocasiona este cambio de horario para 
los padres que ya han adaptado su horario de trabajo al del colegio.

(Pág. 3)

José Bono 
inauguró ayer en 
los Emiratos 
Arabes la Feria 
Motexha

(Pág. 7)
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España ganó ayer a Rusia en un partido disputado con diez jugadores tras la expulsión de Sergi. EFE

Los republicanos 
rechazan cerrar 
el escándalo
Lewinsky en un 
plazo de 30 días

(Pág. 32)

El Ayuntamiento 
pavimentará cinco 
calles de la capital 
en las próximas 
semanas

(Pág. 11)

Aznar ve positivos y prudentes 
los primeros pasos tras la tregua

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar,calificó ayer 
como «positivos» y «prudentes» 
los primeros pasos «de responsa
bilidad compartida» dados por los 
partidos democráticos tras la tre
gua anunciada por la banda terro
rista ETA y pidió «evitar búsque
das inútiles de protago-nismo y 
declaraciones estridentes».

José María Aznar contestó así 
en el Congreso de los Diputados, 
al candidato socialista a la presi
dencia del Gobierno, José Borrell, 
quien preguntó al jefe del Ejecu
tivo sobre la trascendencia y al

cance que atribuye a la tregua 
anunciada por ETA.

Aznar animó a todos los par
tidos a «seguir en el esfuerzo de 
discreción, prudencia y respon
sabilidad compartida» demostra
do en la ronda de contactos que 
se está celebrando y afirmó que 
«lo primero, por encima de todo, 
es que (en la tregua) se pase de 
las palabras a los hechos y se 
consolide una situación fiable».

(Pág. 29)

Angel Pareja, tercer candidato 
del PSOE en primarias a la 
Alcaldía de Ciudad Real

Angel Pareja Mayordomo 
será el tercer candidato del 
PSOE a la Alcaldía de Ciudad 
Real en primarias si, como sus 
dos compañeros de partido, Nar
ciso Alarcón y Lorenzo Selas 
pretenden, consigue los 126 
apoyos necesarios entre las ba
ses de la capital para proclamar 

su candidatura en este proceso. 
Así lo confirmó ayer a LA 
TRIBUNA la secretaria gene
ral de la Agrupación Local de 
Ciudad Real, Rosa María Mo
reno Abenza.

Angel Pareja no ha ocupado 
nunca im cargó institucional, ni 
tampoco dentro de su partido.

Afiliado de la Agrupación del 
PSOE en Alcázar durante más 
de diez años, hace unos meses 
solicitó el traslado a la Agru
pación Local de Ciudad Real, 
dado que trabaja en la Diputa
ción desde hace años.

(Pág. 3
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HORARIO DE TRENES
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i MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'30 22'40
1 CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'38 21'47
| PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 aYíí 21'24 21'24 21'30
| CORDOBA 7'43 9'43 10,50 sY.-' 15'12 16'43 19'03 19'03 20'08 20'43 jaJí^r-:

| SEVILLA 7'00 9'00 9,43 /Ye: 16'00 17'57 /sYk; 20'00 ,<Yii Xx^^JX

1 HUELVA -Y- OY-;. -Y,.: . / Yf ■ ."Yj;: /íYs-í Í-Ysú: 16'55 .^Yíí aYk aYs

■ MALAGA .Y, Y,:; 13'00 ^»Ys; .aYh- /Y ti 17'55 z^E xYs»
1 CADIZ Yx-,- .v"-XS^« xC^B 8'00 s-Yís 16'25 .«Ye! <\'^ír A^í5í .fYe Á^/?:

(1) Sólo lleva plazas de clase Turista. (3) Circula a diario del 3 al 30 de agosto,
(2) No circula del 3 al 30 de agosto.___________________________________________________________________________________________ ______________

TIENDA INMOBILIARIA
P/sos, locales, naves. VENTA Y ALQUILER

P
 *■

Información facilitada por:

ca Inmobiliaria
CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina, 1 -1“ - Telf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: P" San Gregorio, 53. - Telt.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA CX

(3) Circula sábados y domingo excepto del 3 al 30 de agosto que circula a diario.
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| MADRID 7'05 7'30 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18’30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 8'33 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'40 21'04 23'25
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(1) Sólo lleva plazas de clase Turista.
(2) No circula del 3 al 30 de agosto

El tiempo en la capital
PRESION: 707,8 mm.
ESTADO DEU CIELO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCllDAD
DEL VIENTO: Noroeste, 7 km/h.
MAXIMA: 24,4°
MINIMA: 15,2°
HUMEDAD: 63 %.
EVAPORACION: 0,6 mm.

• Datos recoletos hasta los 8 de la tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
Septiembre 1998: lOl/m2.

Total año hidrológico: 10 L/m\
Total año hidrológico anterior: 523,7 l./m
Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4l./m\
Año más seco: 1994-95 con 196,4L/m\

MONHAJK ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^^^^^RESCENCIO

>C^y SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD
C/ Los Coches. 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)

Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-27'-37'/23-27"-38 -CIUDAD REAL
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HORARIO DE AUTOBUSES
AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no 
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -I 1,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30 
LA SOLANA (do lunes a viernes): 
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no

13.27
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17.40
10.40
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11,35 14,18 16,16
19,07 22,16 23,01
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Miércoles 

Jueves 
Viernes 

Lunes 
Martes

16 18.669
17 43.198
18 50.871
21 82.324
22 03.194

ONCE

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14,00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*1 1,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30(Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -1 1,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -* 11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

circula.

<1)07.00 
08.05
10.18

«18.21
20.21

07.31 
08.35 
10,46 
18,51
20.50

08,07 
09,11

11,00 1Z10 
19,06 20.14
21.05 2Z14

13.00 
21,02 
23,00

HOMRIOS TRENES REGIONALES
0) aoja dbordes. No circula 27,2841 y 1 -W.
(2) Circula loborcies. Hosio Llncrss de Lunes a Jueves; 

y hcBta Jaén los viernes.
0) No circula los sitados.

CIUDAD REAL
DIURNA; JUAN SANCHEZ.
Mata, 21.
24 HORAS: PILAR LOPEZ. M“ 
Cristina, 5.
ALCAZAR DE SAN JUAN
TOMAS E. GARCIA. Avd“ de
Quero, 2.
ALMADEN
A. M“ VILANUEVA. A. Muñoz, 
40.
CAMPO DE CRIPTANA
GARCIA REILLO. Murcia, 10.
DAIMIEL
NIEVES VILLEGAS. Fontecha.
MANZANARES
C. RIVERA. Toledo, 17.
SOCUELLAMOS
D. IRNAN. Gral. Aguilera, 2.
TOMELLOSO
24 HORAS; M. R. VILLEGAS.
Independencia, 5.
APOYO: C. GONZALEZ. A.
Huertas, 129.
VALDEPEÑAS:
GABRIEL MENCHEN. Escuelas, 
23.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 5 "PAULIE EL LORO
BOCAZAS"
Sala 1:7 y 10,10 "SALVAR AL
SOLDADO RYAN"
Sala 2: 6,15, 8,30 y II "LOS
AMANTES DEL CIRCULO
POLAR"
Sala 3: 5,30 y 9 "ELLAS"
Sala 3: 7,20 y 11 "SPECIES-2"
MARIA CRISTINA
Sala 1:5,15 "GODZILLA"
Sala 1: 8,15 y 10,45 "SEIS DIAS
Y SIETE NOCHES"
Sala 2; 5,15, 8,15 y 10,45 "DR.
DOLITTLE"
Sala 3: 5,15, 8,15 y 10.45
"MAFIA"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
NO HAY FUNCION
TOMELLOSO
CINE TORRES
Pases: 8,30 y 11 "MAMBI"
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NACIMIENTOS: Jayier Cabañas Rodríguez, hijo de Francisco Ja
vier y M“ Rosario. Jose Antonio Fernández Santiago, hijo de Jose 
Antonio y M“ Paloma.
MA TRIMONIOS:Lms Javier Sánchez Izarra y M“ de la Encarnación 
Adrados Torres.
DEFUNCIONES: M“ Mercedes Laguna Malagón, de 51 años. Fran
cisco López Salazar, de 74 años.

SANTORAL DE HOY: Ntra. Sra. de las Merce
des, Esteban, Félix, Gerardo, Pacífico, Rober
to y Rufo.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL

C/ Libertad, 47 - Tel.: (926) 23 09 00 
Fax: (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

^Movistar 1
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS I

POR GENTILEZA DE; 

Zccnoron 
¡REFRAN DE HQY

Condición de buen amigo, 
condición de buen vino 

"Indica que así uno como otro son 
mejores siendo viejos"
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Maribel Sánchez considera que a la 
desinformación sobre el cambio de horario se 
une la minoría de padres en el Consejo Escolar, 
"por lo que no tenemos nada que hacer"

un
a

mAO REALa

Según la presidenta de la FAPA, Maribel Sánchez,, tres centros de la capital lo han propuesto al MEC

”Es una vergüenza que no cuenten con 
los padres para el cambio de horario”
La Asociación de Padres y Madres de Ciudad Real se ha 
quejado ene'rgicamente ante la carencia de información en 
referencia a la variación de horario en algunos colegios 
públicos de la capital, propuesta adoptada por la Dirección 
de cada colegio. Este cambio de horario contempla el inicio 
de clase media hora antes, a las nueve y media de la mañana, 
y su te'rmino a las cuatro y media de la tarde, en vez de a las 
cinco, como habitualmente. Para la presidenta de lasAMPAS, 
Maribel Sánchez, es una vergüenza que no se haya contado 
con los padres -solo con los incluidos en el Consejo Escolar- 
para emitir esta propuesta al MEC.

Oliva CARRETERO

Según la presidenta de la Fe
deración de Asociaciones de 
Padres y Madres de Alumnos de 
Ciudad Real, Maribel Sánchez, 
tres colegios de la capital, el Santo 
Tomás de Villanueva, San Fran
cisco Javier, y Carlos Vázquez 
han decidido realizar esta varia
ción de horario, que remitirán a 
la Dirección del MEC que es quien 
en última instancia da el aproba
do a dicha propuesta.

El problema radica, según 
Sánchez, cuando la dirección del 
centro reúne al Consejo Escolar 
para informarles de esta propuesta 
sin que el resto de padres conoz
ca nada sobre el asunto, y sin que 
los padres representados en di
cho Consejo puedan hacer nada 
"ya que son minoría y hasta que 
no tengamos paridad no podre
mos hacer nada".

Tampoco, explicó, se da tiem
po para que se convoque la Asam
blea de Padres, pues el Consejo 
Escolar se puede celebrar en un 
plazo de 72 horas desde de su con

vocatoria. Además, dijo la pre
sidenta de la FAPA, el profeso
rado quiere la jornada continua 
y seguirá luchando por ella, "y 
mientras nosotros, no podemos 
hacer nada, porque en el Conse
jo Escolar siempre tienen todas 
las de ganar los profesores". Si 
al menos nos hubiesen informa
do en el mes de junio, podríamos 
haber tomado alguna decisión en 
asamblea, pero no nos dijeron 
nada, apostilló.

La presidenta de la Federación 
de AMPAS expuso el gran per
juicio que ocasiona este cambio 
de horario, de 9,30 a 13 horas y 
de 15 a 16,30 horas, para los 
padres que ya han adaptado su 
horario de trabajo al del colegio. 
En los municipios pequeños, el 
trastorno puede ser mayor, indi
có. Maribel Sánchez afirmó que 
dichos cambios de horarios no se 
están proponiendo exclusivamen
te en la capital, también en la 
provincia y en Castilla-La Man
cha.

Para muchos padres, esta me
dida se ha hecho más por el inte-

Tres colegios de la capital han presentado la propuesta al MEC sin que los padres estuvieran informados.
%

1 j
rés del profesorado que de los pro
pios alumnos. Manifestaron in
cluso que las direcciones de los 
diferentes centros les iba a enviar 
una carta pidiéndoles su opinión 
sobre la modificación de horario, 
cosa que, según ellos, es una forma 
de manipulación.

Por su parte, la Dirección 
provincial del MEC confirmó que 
varios colegios públicos de la 
capital, de los 18 existentes, ha

bían hecho peticiones para mo
dificar su horario desde finales 
del mes de junio. "La dirección 
del colegio presenta el proyecto 
al MEC previa información al 
Claustro de Profesores y al Con
sejo Escolar", indicaron.

Pero la propuesta llega al 
MEC, éste no se pronuncia, rea
liza la inspección pertinente es
tudiando caso por caso, afirma
ron las fuentes del Ministerio, que

añadieron que "el MEC no dice 
si es bueno o malo, simplemente 
estudia individualmente cada caso 
y si no causa ningún tipo de per
juicio a los alumnos, lo aprueba, 
pero no es algo que haga de for
ma generalizada". Fuentes del 
Ministerio de Educación señala
ron que muchos de los 18 centros 
están informando a sus órganos 
escolares, aunque no supieron 
concretar cuántos centros.

Angel Pareja será el tercer candidato del PSOE 
en las primarias a la Alcaldía de Ciudad Real

Y, DE LA PUENTE

Angel Pareja Mayordomo será 
el tercer candidato del PSOE a la 
Alcaldía de Ciudad Real en pri
marias si, como sus dos compa
ñeros de partido. Narciso Alarcón 
y Lorenzo Selas pretenden, con
sigue los 126 apoyos necesarios 
entre las bases de la capital para 
proclamar su candidatura en este 
proceso.

Así lo confirmó ayer a LA 
TRIBUNA la secretaria general 
de la Agrupación Local de Ciu
dad Real, Rosa María Moreno 
Abenza.

A diferencia de sus correli
gionarios, Angel Pareja no ha 
ocupado nunca un cargo institu
cional, ni tampoco dentro de su 
partido.

Afiliado de la Agrupación 
Local del PSOE en Alcázar de San 
Juan durante más de diez años, 
hace unos meses solicitó el tras
lado a la Agrupación Local de 
Ciudad Real, dado que es en la 
capital manchega -concretamente 
en la Diputación Provincial de 
Ciudad Real- donde trabaja des
de hace años.

En 1997, cuando tenía 27 años 
de edad, formó parte de la lista 

que los socialistas presentaron a 
las elecciones municipales de Al
cázar encabezada por Anastasio 
López Ramírez, pero iba situado 
en número 15 y no resultó elegi
do.

Sorpresa

"A mí me ha pillado de sor
presa que sea candidato a las 
primarias", indicó el secretario 
general de la Agrupación Local 
de Alcázar de San Juan, Coralio 
Paniagua quien se refirió a Pare
ja como "un afiliado de base, muy 
dispuesto siempre a trabajar". El 

primer aspirante a candidato que 
se presentará públicamente será 
el ex-alcalde de Ciudad Real, Lo
renzo Selas, quien esta misma ma
ñana comparecerá ante los me
dios de comunicación.

El plazo de presentación de 
candidaturas que quieran parti
cipar en las primarias finaliza el 
5 de octubre aunque, en princi
pio, no se espera que surja nin
guna más a las tres que se cono
cen. - - -

Cada uno de ellos expondrá 
sus proyectos en la campaña que 
realizarán durante el mes de oc
tubre en actos dirigidos fundamen

talmente a los afiliados inclui
dos dentro del censo aprobado 
el pasado mes de mayo, que el 
próximo 7 de noviembre deci
dirán con sus votos quien es el 
candidato oficial del PSOE a la 
Alcaldía de la capital de la pro
vincia. Desde las filas del Par
tido Popular consideran que el 
proceso abordado por los socia
listas en la capital ciudadrealeña 
"pone de manifiesto las dificul
tades que tienen para renovarse 
porque presentan gente muy 
conocida y ninguna cara nueva", 
afirmó el presidente provincial 
del PP, Femando Rodrigo.
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El sindicato considera que sí hay necesidad de profesorado en la provincia

El STE acusa a la Dirección del MEC de
mal planificador y gestor de la enseñanza

Oliva CARRETERO

El STE acusó a la Dirección 
provincial de Educación de mal 
planificador y gestor de la ense
ñanza pública de Ciudad Real y 
le instó a que confronte los datos 
con los de los centros y del sindi
cato con el fin de sacar conclu
siones conjuntas para una mejor 
planificación del curso escolar. 
Para José Campos, del STE, «es 
injustificable que después de 3 
años, no haya realizado una pla
nificación acorde con la realidad 
de la enseñanza de la provincia».

En primer lugar, el sindicato, 
en rueda de prensa, mostró su 
disconformidad con el director 
provincial del MEC, Antonio 
Benito, que afirmó que no eran 
necesarios más profesores en este 
curso escolar.

Para el STE, a pesar del in
cremento de 55 profesores de 
Secundaria en la provincia, son 
necesarios más debido a la caren
cia padecida en cursos anterio
res, en las que no se atendieron 
las peticiones del sindicato. Es in
justificable, indicó, que en el IES 
de Herencia se hayan reducido cin
co profesores porque haya vein
te alumnos menos. Según uno de 
los representantes del STE, José 
Campos, en el 97 se pidieron 159 
profesores y el MEC concedió 35 
y 28 amortizaciones.

Pero no sólo eso, apuntaba 
Campos, las ratios han aumen
tado en uno ó dos alumnos; en el 
caso del bachillerato, el número 

ha llegado hasta los 40 por aula. 
Esta falta de profesorado ha re
percutido también en la pérdida 
de optatividad de muchas asig
naturas, en la falta de profesora
do de apoyo, y en la carencia de 
diversificación cuando son con
tenidos importantes de la LOGSE. 
También aumentarán una ó dos 
horas el tiempo dedicado a la 
docencia directa, denunció el STE, 
por lo que dejarán desantedidas 
otras tareas como las guardias o 
la biblioteca.

La reorganización de profe
sorado, manifestó José Campos, 
provoca que la contratación sea 
mediante oferta compartida, «y 
así aparecen casos en el que un 
profesor debe dar lengua e inglés, 
pero hay otros casos más pere
grinos como que un mismo do
cente imparta música y educación 
fisica».

Por otra parte, dijo el STE, a 
los interinos no se les asignará 
centro hasta el 28 de septiembre, 
por lo que en los pequeños muni
cipios no podrán empezar las 
clases con normalidad al tener 
menos profesorado del necesario.

En cuanto a las obras, José 
Campos indicó que la situación 
es lamentable. En el IES Eladio 
Cabañero, de Tomelloso, citó, las 
obras están empezadas pero aún 
no han empezado; el centro está 
masificado y los laboratorios se 
está utilizando como aula. En el 
IES Azuer de Manzanares, con
tinuaron, se iniciaron las obras 
el 1 de septiembre; en Malagón

Concha Gil y José Campos, del STE, ayer en rueda de prensa. RUEDA

se ha hecho un aulario, totalmente 
insuficiente y los alumnos están 
repartidos en dos centros; La 
Solana inició la primera fase de 
la obra, mientras, los alumnos se 
han dividido en 3 centros; 
Criptana también está en obras 
y los alumnos en dos centros.

Por otro lado. Concha Gil pidió 
al MEC la retirada del proyecto 
de Reglamento Orgánico de Cen

tros de Educación Secundaria 
(ROC), que pretende sustituir al 
anterior, en vigor desde hace dos 
años y planteó la necesidad de que 
se inicie la negociación de los re
glamentos orgánicos que faltan, 
como es el de las Escuelas Ofi
ciales de Idiomas, conservatorios, 
escuelas de artes, etc.

El STE denuncia que el nue
vo reglamento potencia la jerar

quización del profesorado, res
cata la figura del vicedirector e 
impulsa al cuerpo de catedráti
cos, además de provocar una 
descompensación económica 
entre institutos. Por otra parte, 
es de destacar el papel de "agen
te de empleo" que este proyecto 
da a los profesores en centros de 
trabajo, en los IES de formación 
específica.

El director de CCM cree 
prudente que no bajen los 
tipos de interés

Efe

El director general de Caja 
Castilla-La Mancha (CCM), 
Ildefonso Ortega, considera que 
el Banco de España «está hacien
do las cosas de un modo muy 
prudente» respecto a la decisión 
de no bajar los tipos de interés, 
pues «quizás una excesiva re
baja ahora no es compatible con 
otras variables».

Para Ortega, el banco emisor 
estudia muy bien la situación y 
cree que «ha hecho las cosas de 
maravilla», porque «si hubiéra
mos estado fuera del euro y en 
otra tesitura probablemente la 
economía española o en concreto 
la bolsa española habría sufrido 
caídas como las han sufrido los 
países hispanoamericanos» den
tro de la crisis que está afectan
do a los mercados internaciona
les. En este sentido, el director 
de CCM destacó que está claro 

que la situación de la economía 
española es buena, ya que los pre
cios están controlados, el défi
cit público se está corrigiendo y 
las dependendencias de la eco
nomía española tanto de Rusia 
como de otros mercados con 
problemas son muy ligeras. 
«Incluso se ha penalizado dema
siado a la bolsa española en 
relación con otras bolsas euro
peas», aseveró Ortega, que por 
este motivo entiende que es un 
buen momento para comprar pues 
hay valores que están quedando 
en situaciones muy interesantes.

No obstante, admitió que «en 
estos momentos la situación está 
muy enrarecida, porque la bolsa 
tiene una gran volatilidad y los 
mercados tienen una serie de 
influjos en algunos casos debi
dos al pánico», pero que a su 
juicio «no se justifican absolu
tamente en nada con la salud de 
la economía».

300 voluntarios en el cursos de la AECC.Ayer tuvo lugar, en el Pabellón Ferial 
de Ciudad Real, el V Curso de Formación General de Voluntariado, el cual estuvo 
organizado por la junta provincial de la Asociación Española Contra el Cáncer. Tras 
los actos de presentación del evento, los asistentes, alrededor de 300, tuvieron la 
oportunidad de ampliar sus conocimientos acerca de la enfermedad del cáncer, así 
como de las diferentes clases de voluntariado existentes, tanto en el tema del cáncer 
como en otros campos. Por la tarde, tras unas nuevas sesiones acerca del 
voluntariado, se clausuró el curso con la entrega de diplomas. T.FERNÁNDEZ.
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Araceli Muñoz explicó que se han cumplido un 60% de los objetivos en vivienda para 1998

La Junta aprobará 112 viviendas antes 
de fin de año en los terrenos de Renfe

J. Soledad RUIPÉREZ

La consejera de Obras Públi
cas, Araceli Muñoz hizo ayer un 
balance de la situación en la pro
vincia de Ciudad Real en lo que 
a Vivienda de Promoción Públi
ca se refiere. Balance que fue ca
lificado por la consejera como 
"satisfactorio".

Araceli Muñoz de Pedro ex
plicó que se han cumplido un 60% 
de los objetivos de 1998, ya que, 
según indicó, a fecha de hoy se 
han iniciado 460 viviendas de 
promoción pública de las 600 pre
vistas. "Se van a superar los ob
jetivos anunciados para este año", 
añadió Muñoz, quien explicó que 
para fin de 1998 se habrá gestio
nado la adjudicación, construc
ción y licitación de más de 820 
viviendas en la provincia.

Respecto a las declaraciones 
de la concejala de Bienestar So
cial de Ciudad Real, Rosa Ro
mero, en las que denunciaba la 
falta de viviendas sociales en la 
capital, Araceli Muñoz, asegu
ró que, "hasta mediados de 1996 
no se cedió suelo por parte del 
Ayuntamiento ciudadrealeño a la 
consejería de Obras Públicas para 
la construcción de viviendas de 
promoción pública, fue en ese 
momento, cuando se cedieron las 
cuatro parcelas de los antiguos 
terrenos de Renfe".

"La Junta todavía carece de 
elementos formales para inscri
bir los terrenos a nombre de la 

consejería de Obras Públicas", 
denunció la consejera quien in
dicó que para acelerar trabajo, ya 
se han redactado dos proyectos: 
uno de 71 y otro de 41 viviendas 
de promoción pública, el prime
ro se estudiará en Consejo de go
bierno el martes. Según añadió 
Muñoz, el departamento de obras 
públicas licitará ambos proyec
tos antes de fin de año.

La consejera indicó que la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha necesita la 
colaboración de los ayuntamien
tos para llevar a cabo la construc
ción de viviendas de promoción 
pública. Las cifras facilitadas por 
Muñoz de Pedro, indican que la 
inversión en viviendas de promo
ción pública, es superior a los 
2.000 millones de pesetas.

Plan Nacional de Vivienda
La consejera también se refi

rió al Plan Nacional de Vivien
da. Respecto al del año 1996 
aseguró que "se cubrieron las 
expectativas por encima de los 
objetivos", a la ejecución de 1997 
la calificó como "satisfactoria" 
y de 1998 aseguró que "las can
tidades disponibles para las co
munidades autónomas se agota
ron en agosto", y se quejó de que 
el Ministerio no haya llegado to
davía a acuerdos con los gobier
nos regionales para prorrogar el 
plan hasta el año 2001.

La Junta tiene previsto la crea

Araceli Muñoz junto a Salinas y Fernández Pacheco. T. FERNÁNDEZ

ción de un Decreto en el que 
además de paliar este retraso, del 
que también se han quejado co
munidades gobernadas por el PP, 
se desarrolle un Plan de Vivien
da en el que se defina un plan 
propio para cada región. Además, 
según explicó la consejera, este 
Decreto incluiría un régimen es
pecial, de rehabilitación de nú

cleos urbanos y rurales.
De "plan virtual" calificó 

Araceli Muñoz al plan de vivien
da gestionado por la Administra
ción central, "no es un plan ope
rativo, lo único que hace el go
bierno central es ahorrarse dinero 
con esta política", enfatizó.

Ajuicio de Muñoz "se ha roto, 
por parte del Ministerio, la trans

parencia y el diálogo en los pla
nes de vivienda que existía con 
la administración socialista", ya 
que, al parecer, en este momen
to se están realizando acuerdos 
puntuales e individuales con cada 
comunidad autónoma.

Ayer tarde representantes del 
Ministerio de Fomento mantu
vieron una reunión con los res
ponsables regionales de Obras 
Públicas en la que, según la con
sejera, se pondría de manifiesto 
la falta de acuerdo en Castilla- 
La Mancha con el número de 
actuaciones urbanísticas que se 
han concedido.

Trasvase de agua
En relación al trasvase de agua 

desde el pantano de Torre de 
Abraham hasta el de Gasset, 
Araceli Muñoz aseguró que no 
va a solucionar los problemas de 
abastecimiento de agua en La 
Mancha Occidental. "Si se pro
ducen situaciones de sequía como 
en 1995 no habrá suficiente abas
tecimiento de agua para todos", 
añadió la consejera, quien opi
nó que "detrás de todo esto lo que 
hay son actuaciones para no ca
brear al gobierno murciano".

Para Muñoz es necesaria la 
formalización del trasvase Tajo- 
La Mancha. La consejera pidió 
a los dirigentes del PP que, en lo 
relativo al trasvase Abraham- 
Gasset, "defendieran los intere
ses de su comunidad".

Cooperativa de ganaderos Manchegos
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El PSOE anuncia 
la jornada de 35 
horas en los 
ayuntamientos 
donde gobierne

Efe

EI secretario general de Po
lítica Municipal del PSOE, Al
fonso Perales, afirmó ayer que 
su partido aplicará la jomada la
boral de 35 horas entre los 
empl?ados de todos aquellos 
uyuxú amientos en los que go
bierne a partir de las eleccio
nes del próximo año.

Perales presidió en Gijónrma 
reunión de candidatos socialis
tas a la Alcaldía de una decena 
de ciudades, en la que se apro
bó un documento que recoge las 
bases programáticas con las que 
el PSOE concurrirá a las elec
ciones municipales de junio de 
1999.

Afirmó en la presentación de 
este documento que el empleo 
será la «prioridad» del PSOE en 
las ciudades en las que gobier
ne y que Gijón será «el modelo 
a seguir» dado el éxito con el 
que se han aplicado en esta 
ciudad diversas políticas enca
minadas a la creación depues
tos de trabajo. Según Perales, 
el ejemplo de Gijón ha demos
trado que los ayuntamientos 
pueden ser instrumentos idó
neos para la generación de 
empleo, y anunció como prime
ra medida la reducción de la 
jornada entre los empleados 
municipales en todos las ciuda
des en las que el PSOE logre la 
alcaldía.

El alcalde de Gijón y candi
dato socialista a la Presidencia 
del Principado, Vicente Alvarez 
Areces, fue el encargado de 
presentar ante los medios de 
comunicación el contenido del 
documento que se denomina 
«Declaración Gijón».

El documento repasa los 
principales problemas a los que 
se enfrentan los ayuntamien
tos en este final de milenio, y 
propone una serie de solucio
nes partiendo siempre de la base 
de que los órganos municipa
les deben ser parte activa en la 
búsqueda del consenso políti
co y social necesario para de
sarrollar las actuaciones que sea 
necesario llevar a cabo.

Así, el alcalde de Gijón afir
mó que es necesario promover 
una «descentralización de las 
políticas de empleo» y justifi
có esta medida porque en su 
opinión la Administración lo
cal «es la que está en mejores 
condiciones para solucionar los 
problemas de su entorno más 
próximo, por ser la que mejor 
los conoce».

También abogó por la firma 
de «acuerdos territoriales para 
el empleo», y dijo que es nece
sarios buscar la cooperación en
tre administraciones para lograr 
una mayor eficacia en las ini
ciativas que se pongan en mar
cha. Otro de los puntos que 
incluye la «Declaración Gijón» 
es la necesidad de elaborar pla
nes formativos de empleo, en 
los que los ayuntamientos de
ben cumplir un papel fundamen
tal de coordinación de la oferta 
formativa.

Quieren que la Junta amplíe el plazo 2 meses más

El PP pide tiempo para 
impulsar pactos de empleo

Y. DE LA PUENTE

El presidente de la Comisión 
regional de Industria del PP, 
José Manuel Rodríguez Carre
tero, pidió ayer a la Junta de 
Comunidades "flexibilidad" 
para que amplíe el plazo que 
tienen las entidades interesadas 
en promover pactos locales de 
empleo, cuyo plazo expira el 
próximo 30 de septiembre.

"Entendemos que la dispo
sición que han demostrado los 
Ayuntamientos y otras entida
des para acometer estos pactos 
ha sido muy buena, pero el pla
zo es insuficiente y por eso 
vamos a pedir que se amplíe dos 
meses más", señaló el parlamen
tario regional.

Según los contactos que los 
dirigentes populares han man
tenido con los ayuntamientos en 
los que gobiernan "bastantes de 
ellos estarían en condiciones de 
cumplir el plazo, pero no que
remos que, después del esfuer
zo que han realizado, ninguno 
se quede fuera, sobre todo por
que ello supondría que no po
drían acogerse después a los 
planes de empleo regional".

Durante su intervención ante 
los medios de comunicación. 
Rodríguez Carretero, ensalzó el 
compromiso puesto de mani
fiesto por los ayuntamientos a 
la hora de impulsar los pactos 
locales de empleo "realizando 
un esfuerzo económico propor
cionalmente superior al que rea-

Los ecologistas protestan otra vez 
por la ubicación del aeropuerto

La Tribuna

En pasado martes, 22, por 
la tarde, se celebró una reunión 
en los locales de la Asociación 
CABAÑEROS en Ciudad Real, 
convocada por este grupo y a 
la que asistió una representa
ción de los vecinos afectados 
por la proyectada construcción 
de un aeropuerto entre los tér
minos municipales de Ciudad 
Real, Villar del Pozo y Balles
teros de Calatrava.

Entre los argumentos que se 
expusieron, además de los es
trictamente medioambientales 
(importancia para las aves 
esteparias, agricultura tradicio
nal y 20.000 pies de olivo), 
merece la pena señalar la opo
sición general al método em
pleado por la empresa 
promotora que, eludiendo una 
exposición directa y la búsque
da del consenso, viene presio
nando con amenazas más o

De izda a dcha. Rodríguez Carretero, Rodrigo y Gallego. T.F.

liza, por ejemplo, la Junta de 
Comunidades".

En virtud de la orden que de
sarrolla esta materia, aprobada 
por la Junta y publicada el pa
sado 31 de julio, pueden aco
gerse a la misma ayuntamien
tos y entidades como mancomu- 

Rodríguez Carretero ensalzó el esfuerzo 
económico de los ayuntamientos para 

impulsar estos pactos locales de empleo

menos veladas para forzar la 
venta de los terrenos.

Los vecinos y la Asociación 
CABAÑEROS, muestran su 
extrañeza por la celeridad con 
la que quieren llevarse a cabo 
estas gestiones y la premura de 
las obras, cuando son 
perceptivos numerosos estudios 
y evaluaciones que podrían 
impedir el emplazamiento ele
gido.

Aeropuerto privado
Señalaron asimismo las du

das que suscita que éste llega
ra a ser el único aeropuerto pri
vado que existirá en nuestro país 
(todos los aeropuertos españo
les son de titularidad pública) 
y apuntan la posibilidad de que 
todo sea finalmente una opera
ción puramente especulativa 
que deje al final los mismos per
dedores de siempre: los habi
tantes de estas localidades y un 
medio natural que habría per

nidades que superen los 10.000 
habitantes.

En la Comisión Regional de 
Industria del PP se analizó ade
más el proyecto de Ley de Co
mercio, así como el nuevo de
creto de competitividad que 
consideran "muy restrictivo".

dido así su originalidad.
Llaman la atención sobre los 

riesgos de accidentes que im
plicarían a otros municipios 
próximos, además de la inme
diata proximidad de los afec
tados y ponen en duda el bene
ficio de los puestos de trabajo, 
ya que no ven ningún compro
miso serio por parte de los pro
motores y algunos vecinos pre
fieren la autonomía y la renta 
segura que le proporcionan sus 
tierras.

Para terminar, quieren de
nunciar que el método seguido 
en estas negociaciones está 
enfrentando a los vecinos y 
puede derivar en rencillas cró
nicas que podrían haberse evi
tado si hubieran existido unas 
negociaciones en las que fos 
factores ambientales y sociales 
hubieran prevalecido. En este 
sentido, es de agradecer la pos
tura de algunos ediles en la 
búsqueda de un planteamiento 
más objetivo.

Tren lanzadera.

Los usuarios de 
trenes lanzadera 
critican el cambio 
de los horarios por 
no consultarles

La Tribuna

Los abonados de trenes lan
zadera están indignados ante 
el cambio de horario que AVE- 
RENFE va a efectuar en la lan
zadera que sale de Madrid a las 
13:15 horas y tiene su llegada 
a Ciudad Real a las 14,06 an
tes de dirigirse a Puertollano 
donde tiene prevista la llega
da a las 14,21 horas.

Este tren verá retrasada su 
salida en quince minutos a 
partir del día 27 de septiem
bre, lo que implicará el mis
mo retraso en la salida del tren 
desde Ciudad Real a 
Puertollano.

Para los cientos de abona
dos lo más indignante es que 
no hayan contado con su opi
nión antes de tomar la decisión 
del cambio de horario, siendo 
los usuarios quienes deben 
beneficiarse con las mejoras, 
según explicaron a La TRIBU
NA en nota de prensa.

Los afectados se preguntan 
"¿por qué no nos han dado una 
de sis encuestas para valorar 
nuestra opinión ante la deci
sión de cambiar los horarios?".

El problema radica, según 
explican los afectados en nota 
de prensa remitida a los me
dios de comunicación " en que 
la mayoría de los usuarios de 
este tren son trabajadores que 
se desplazan diariamente des
de Ciudad Real a Puertollano 
para comer y volver a su lugar 
de trabajo en Ciudad Real en 
la lanzadera con salida de 
Puertollano a las 15:30 horas, 
que no modificará su horario.

Ante dicha situación la 
Asociación de Abonados AVE- 
Lanzadera propone que el re
traso sea menor a quince mi
nutos. ( entre cinco y siete mi
nutos a lo sumo), y si no fuera 
posible, solicitan que el tren 
lanzadera que tiene su salida 
desde Puertollano con direc
ción Ciudad Real a las 15:30 
horas, sea retrasado otros quin
ce minutos con el fin de que se 
mantenga el tiempo de la hora 
de comida.

El colectivo de usuarios de 
servicios públicos afectados 
por el cambio de horario en los 
trenes lanzadera concluye su 
comunicado manifestando su 
deseo de conseguir "una solu
ción que perjudique lo menos 
posible a todos".

Ó
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Inauguró la Feria Motexha en la que exponen numerosas empresas ciudadrealeñas

Bono asegura en los Emiratos que 
sin empresarios no hay futuro

La Tribuna

El presidente regional, José 
Bono, aseguró ayer a los 22 
empresarios castellano-manche
gos- que desde ayer por la ma
ñana exponen sus productos en 
las Feria Motexha, de Dubai, que 
«sin empresarios, no hay futu
ro», en un discurso pronuncia
do a los postres de la cena ofre
cida por el presidente autonómi
co a los empresarios de la región 
desplazados hasta la capital de 
los Emiratos Arabes, en donde 
ha permanecido tres días junto 
a la Cámara de Comercio de 
Ciudad Real, organizadora de la 
misión.

El presidente Bono inaugu
ró a las diez de la mañana de 
ayer(8 horas en España) la Fe
ria Motexha junto a S.A jeque 
Hasher Maktoum Al Maktoum, 
con quien realizó un recorrido 
por la Feria que abarca los sec
tores del textil y la confección, 
la marroquinería, calzado y la 
piel así como artículos de deco
ración y de regalos. En la mis
ma exponen 50 empresarios 
españoles, coordinados en esa 
Feria por la Cámara de Comer
cio de Ciudad Real, de los cua
les 22 son castellano-manchegos.

El presidente José Bono con
minó en la cena de ayer a los 
empresarios a seguir invirtien
do esfuerzo y dinero en este tipo 
de expediciones comerciales a 
quienes agradeció el estar con
tribuyendo de forma decidida a 
«poner Castilla-La Mancha en 
el mapa porque hace muy poco 
nadie conocía nuestra región en 
el mundo y ahora, gracias a 
vosotros, sí».

Bono se refirió a que Castilla- 
La Mancha ocupa un tercer pues
to en la exportación de calzado 
mundial, y un cuarto lugar en la 
de vinos. Agradeció, a su vez, a 
la Cámara de Comercio de Ciu
dad Real y en particular a su

Bono, en la inauguración, ayer de la feria Motexha, con el ministro de Información de los Emiratos Arabes Unidos.

presidente, Juan Antonio León 
Triviño, el haber contribuido a 
que Castilla-La Mancha haya 
duplicado sus exportaciones a los 
Emiratos Arabes y rechazó las 
críticas de quienes por ignoran
cia, consideran estos viajes de 
duro trabajo como algo turísti
co. Terminó diciendo que sin las 
personas que arriesgan, como los 
empresarios, no hay progreso.

Tras la inauguración de la 
Feria, el presidente Bono ha 
recorrido todos y cada uno de los 
estands de los empresarios de la 
región y otros de algunos de los 
españoles que han acudido a los 
Emiratos a exportar sus produc
tos de alta calidad de la mano 
de la Cámara de Comercio 
ciudarrealeña.

El presidente Bono ha perma
necido tres días en los Emiratos

Bono se refirió a que Castilla-La 
Mancha ocupa un tercer puesto en la 
exportación de calzado mundial, y 

un cuarto lugar en la de vinos

Arabes, junto al consejero de 
Industria, José Fernando 
Sánchez-Bódalo y el presiden
te de la Cámara de Comercio de 
Ciudad Real, quienes han esta
blecido numerosos contactos 
interesantes para los intereses 
económicos de la región. Una vez 
inaugurada la Feria, estaba pre
visto el viaje de regreso a Espa
ña.

Medio Oriente y, en particu

lar, los Emiratos Arabes, es uno 
de los mercados más activos de 
las exportaciones españolas, en 
aumento los últimos años y ahora 
favorecido por el favorable cam
bio actual de la peseta respecto 
del dólar. De los empresarios de 
la región desplazados hasta allí, 
14 de ellos proceden de Albacete, 
el grupo más numeroso, segui
do de Toledo, Ciudad Real y 
Guadalajara.

Imanol Arias

Imanol Arias 
apoyará a actores 
profesionales de 
ANADE mañana 
en el centro ONCE

La Tribuna

Dos actores profesionales: 
Imanol Arias y Paola Domingín 
acompañarán mañana a los fu
turos actores del centro ANA
DE Producciones de Teatro, que 
recibirán su contrato laboral y 
la primera nómina por su tra
bajo.

El acto, que también conta
rá con la presencia del conse
jero de Bienestar Social, San
tiago Moreno, tendrá lugar alas 
11:30 horas en la sala de teatro 
del Centro de Cooperación 
Fundación ONCE.

Recientemente la Junta de 
Castilla-La Mancha reconoció 
como Centro Especial de Em
pleo el promovido por la Aso
ciación ANADE Castilla la 
Mancha. Con el nombre de 
ANADE Producciones de Tea
tro, este Centro de Trabajo se 
crea como la primera Compa
ñía de Teatro profesional en 
España con actores con 
discapacidades psíquicas.

Desde el pasado 1 de sep
tiembre estos actores tienen 
contrato fijo y se dedican 
profesionalmente al teatro, ini
ciando así una nueva vía de 
integración laboral y social, 
inimaginable hasta ahora para 
personas con estas caracterís
ticas tan especiales.

* ESTUDIOS SOCIALES (C.E.S.)
II CURSO DE ESPECIALISTAS I CURSO DE ASESORIA Y 
EN LA JURISDICCIÓN SOCIAL GESTION DE EMPRESAS

DEVOLUCIONES 
RENTA ’97

- Dirigido a Licenciados en Derecho y Diplomados en Relaciones 

Laborales.

- Contenido: 250 horas, eminentemente prácticas, de octubre 98 

a junio 99.

■ Profesorado: Magistrados y Secretarios de los Social, 

Abogados con experiencia, etc.

- Prácticas en Juzgados.

- Dirigido a Licenciados en Admón, de Empresas, Licenciados en 

Derecho y Diplomados en Relaciones Laborales.

- Contenido: 300 horas (tributario, mercantil, nóminas, contabilidad, 

etc.)

- Duración: Octubre 98 a junio de 199.

- Profesorado: Magistrados, Inspectores de Hacienda, Abogados con 

experiencia, etc.

901 12 12 24 
Teléfono Automático de información sobre devoluciones
(Desde las 8 h. del lunes hasta las 20 h. del viernes, ininterrumpidamente)

Si su declaración fue a devolver, puede llamar a este teléfono para informarse 
del estado de su devolución o bien consultar nuestra Dirección en INTERNET: 

aeat.tsai.es
Para obtener la información deberá indicar su número de D.N.I. 
(sin la letra final) y el importe exacto de la devolución solicitada*.

* Matrícula: del 1 al 25 de septiembre 98 (admisión riguroso orden de matrícula).
* Máximo 25 alumnos.
* Información e inscripciones:

CENTRO DE ESTUDIOS SOCIALES
C/ Juan II, 7, 4^ planta - Telf.: 926 21 25 39
CIUDAD REAL

Agencia Tributaria
MINISTERIO DE ECONOMIA Y HACIENDA

*SI su Documento <te Mentidad comienza con una letra (NIE) no puede utilizar este servicio. 
Para obtener la Monnacián deberá acudir a su Delegación o Administración de la Agencia Trtiutaria.
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El magistrado Carlos Cezón pronunciará el pregón, mañana viernes a las nueve y media de la noche

Las fiestas del barrio de la plaza de toros
comienzan hoy con muchas novedades

La Tribuna

La Asociación de Vecinos 
«Plaza de Toros» comienza hoy 
sus fiestas en honor de la Virgen 
de la Merced y hasta el próximo 
domingo día 27 mucho más lle
nas de contenido y de mayor 
duración pues se ha dado un día 
festivo más y se han incluido 
numerosas novedades, con el fín 
de satisfacer a todos los vecinos 
de la barriada y al resto de veci
nos de la capital y en previsión 
de riesgo de lluvia, como ha ocu
rrido en años anteriores.

Según señaló el presidente, 
Enrique Jiménez, entre los actos 
preparados por la Junta Directi
va de la AAVV son de destacar 
la becerrada y suelta de vaquilla 
que se celebrará el sábado día 26; 
los fuegos artificiales, que se 
celebrarán dentro de la plaza de 
toros, el viernes, a las 20,30 horas; 
concurso de petanca, también en 
el interior de la plaza, el sábado, 
a las 20 horas y cante flamenco 
a cargo de David Romro, Quintín 
Zamora y Remigio Mora, acom
pañados del guitarrista Niño 
Ricardo. Entre las actividades 
lúdico-culturales, el presidente de 
la AAVV Plaza de Toros desta
có la puesta en escena de la obra 
«Los viajes del Inserso» de Tea
tro Yelmo, a cargo de Javier 
García Montero, el domingo 27, 
a las 21 horas. Carlos Cezón será 
el encargado de pronunciar el 
pregón de las fiestas, mañana 
viernes, a las 21 horas. Cezón fue

De izquierda a derecha, la reina juvenil Cristina Vera; y las damas juveniles Almudena Fernández Pavón y María del Hoyo Velázquez.

De izquierda a derecha, la reina infantil, Sandra Fernández Pavón; y sus damas, Ana García y Patricia Pavón; y ei zagal juvenil, Francisco José Castillo.

vecino de la barriada y mantiene 
buenas relaciones con el presiden
te de la AAVV, el año pasado se 
le pidió pero no pudo acudir al

acto por su nuevo cargo en la Au
diencia Nacional en Madrid. En
rique Jiménez Sendarrubias, de 
la Asociación de Vecinos, afir

mó que la suelta de vaquillas el 
año pasado fue un éxito y la gen
te quedó muy contenta, por lo que 
este año se ha incluido además

una becerrada a beneficio de la 
pro-escuela taurina. El ganade
ro Samuel Flores ha ofrecido la 
vaquilla para tal festejo.

"Si por su salad quiere velar, aceite de oliva debe utilizar

«LA ENCARNACIÓN»

o Vt o

Cooperativa de ganaderos Manchegos 

COGAMA S.L.

ELABORACIÓN DE ACEITE DE OLIVA VIRGEN 
EXTRA CON LA VARIEDAD DE ACEITUNA DE 

NUESTRA TIERRA «CORNICABRA»

SELECCIONADOS EN 2.° LUGAR, 
EN EL CONCURSO QUE ANUALMENTE PATROCINA 

LA CONSERJERÍA DE AGRICULTURA PARA 
PREMIAR LA CALIDAD DEL ACEITE DE OLIVA.

J^ea, deAeu a tedoA aua aacíaa ^ en g^ene^ud ai 
puebla de Jieuenciu unaa mu^ J:eÍiceA JleóioA

ESTAMOS EN:
Avda. La Encarnación. 13 

Tel. y Fax 926 57 11 68 
HERENCIA (C. Real)

C/ Nueva, 24

c/ Barceló 13 1“ ¡zq. 28004 Madrid. TLF. (91) 593 90 00

Banco Cenhxil Hispano suc. 1 c/c. 9000-0

CONTRA EL
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Tras varios robos cometidos en polígonos industriales

Detenidos 4 miembros de la 
banda de ’ 'los yi^oslavos''

Jesús Bácenas, presidente de CEOE-CEPYME, estuvo presente.La Tribuna

Efectivos de la 122 Coman
dancia de la Guardia Civil de
tuvieron a la salida de Ciudad 
Real en dirección a Madrid a 
cuatro presuntos integrantes de 
la conocida como la banda de "los 
yugoslavos", integrada por ciu
dadanos de la antigua Yugosla
via, y que presumiblemente han 
perpetrado en las últimas sema
nas diversos robos en polígonos 
industriales de Malagón, Poble
te, Daimiel, Almagro, Bolaños, 
Almodóvar y de la carretera de 
Carrión.

La detención de los cuatro 
hombres, con edades compren
didas entre los 25 y los 35 años, 
se realizó en la madrugada del 
pasado martes.

Los detenidos, que tienen un 
amplio historial de delitos tan
to en España como en el resto 
de Europa, forman parte, al pa
recer, de una banda de delin
cuentes que funcionan en gru
pos autónomos, aunque sujetos 
a organización, que envían a 
países de centroeuropa los bo
tines de joyas y dinero robados, 
recibiendo a cambio un sueldo 
mensual, según informó ayer la 
Subdelegación del Gobierno.

Las detenciones se han pro
ducido después de varias sema
nas de investigación por parte 
de efectivos de la Guardia Ci
vil, tras los robos cometidos en 
empresas de polígonos indus-

La detención es fruto de la operación montada por la Guardia Civil.

triales. Desde primeros de sep
tiembre habían sido denuncia
dos robos en empresas de 
polígonos ubicados en las men
cionadas localidades, consi
guiendo botines de diferentes 
cuantías. El "modus operandi", 
muy significativo y caracterís
tico, era el mismo y el utilizado 
por la conocida "Banda de los 
yugoslavos", que actúa en toda 
España y que está integrada por 
súbditos de países de la antigua 
Yugoslavia.

En el momento de la deten

ción los cuatro hombres porta
ban documentos, falsificados, 
con identidad de italianos, por 
lo que tan sólo tres de ellos, con 
iniciales P.P., A.R. y J.V., han 
podido ser identificados, gra
cias a la colaboración con dis
tintas embajadas.

La Guardia Civil continúa las 
investigaciones encaminadas a 
descubrir si hay más personas 
que pudieran estar actuando de 
acuerdo con los detenidos, así 
como para intentar recuperar to
dos los efectos robados.

CEOE-CEPYME celebró 
ayer unas jornadas sobre la 
calidad empresarial

La Tribuna

La Confederación Provincial 
de Empresarios CEOE- 
CEPYME organizó ayer unas 
jornadas sobre la calidad en las 
empresas, como continuación 
del programa que esta organiza
ción empresarial inició hace cua
tro años.

El presidente de la Confede
ración Provincial, Jesús 
Bárcenas, estuvo presente en este 
acto de apertura. Se trata de unas 
jomadas que son de gran inte
rés para gran parte del 
empresariado provincial, de ahí 
el importante número de los 
mismos que se congregaron en 
su sede durante al día de ayer.

Las jornadas sobre calidad y 
medio ambiente para las empre
sas de Ciudad Real van dirigi
das a todos los sectores y son un 
complemento a los diferentes 
programas y proyectos que vie
ne llevando a cabo esta organi
zación y que han dado resulta
dos como ayudas y participacio
nes, entre otros, en ATYCA 

(programa del Ministerio de In
dustria y Energía).

Las empresas, con la apro
bación de las normas ISO 9000 
y 14000 sobre Calidad y Me
dio Ambiente, respectivamen
te, tienen el objetivo cumplido 
de ser más competitivas, aspecto 
que siempre ha defendido la 
Confederación para sus asocia
das.

La jornada ha estado marca
da por dos aspectos, una primera 
parte era dar a conocer a los 
empresarios las nuevas subven
ciones de la Junta de Comuni
dades, en la convocatoria que 
salió publicada en el pasado mes 
de julio, y una segunda parte 
dirigida a seguir con el progra
ma de información y acerca
miento de los sistemas de cali
dad basados en las normas men
cionadas.

La empresa ALGOR ha co
laborado en la organización de 
este seminario que ha tratado 
sobre los proyectos de mejora 
de la gestión de la calidad em
presarial.

El primer pleno otoñal de la 
Diputación debate hoy 24 puntos

La Tribuna

Tras las vacaciones estivales 
comienza la actividad política 
y con esta el primer pleno del 
otoño que celebra la Diputación 
provincial.

Entre algunos de los princi
pales temas incluidos en el or
den del día cabe destacar la pro
puesta de la Vicepresidencia 2® 
en relación con el acuerdo entre 
el ministerio del Interior y la 
Diputación para la construcción 
de una nueva Casa-Cuartel de la 
Guardia Civil en Socuéllamos. 
También a propuesta de la Vi
cepresidencia 2“ se estudiará el 
nombramiento de representan
tes de esta Diputación provin
cial en la Junta Rectora del Par
que Nacional de las Lagunas de 
Ruidera. La misma Vicepresi
dencia propone la designación 
de miembros en la Comisión de 
valoración para la adjudicación, 
uiediante concurso de la Asis
tencia Técnica para el Asesora- 
miento en la definición y poste
rior realización del proceso de 

modificación de gestión de la 
Fundación Pública Diario Lan
za.

Se debatirá también el Escrito 
de la Delegación provincial de 
Economía y Hacienda de Ciu
dad Real (sección de patrimo
nio) sobre cesión gratuita del 
inmueble sito en la calle Caba
lleros número 12 de Ciudad Real.

Se estudiará a propuesta de 
la V icepresidencia 2^ sobre apro- 
bación de la modificación de 
Estatutos y nombramiento de 
representantes en el Consorcio 
Estados del Duque.

En este Pleno, se dará cuen
ta también de las resoluciones 
judiciales además, se estudiará 
y tratará el informe y la finan
ciación de las obras de la Resi
dencia Rural para mayores vá
lidos en Puebla de Don Rodrigo.

La propuesta de aprobación 
de expediente de Actividad Eco
nómica de carácter ambiental 
(Servicio de Albergue) en la 
Finca Galiana será otro de los 
24 puntos a tratar en el primer 
pleno tras las vacaciones.

Triguero, reelegido vicepresidente 
nacional de los remolacheros

La Tribuna

Domingo Triguero, presiden
te regional de la Asociación 
Regional de Remolacheros, ha 
sido reelegido el pasado lunes 
vicepresidente nacional de la 
Confederación Nacional de 
Cultivadores de Remolacha, en 
la asamblea general de esta con
federación, celebrada en Madrid.

La representación castellano- 
manchega en esta Confederación 
ha sido ampliada, ya que ade
más del vicepresidente ha resul
tado elegido como vocal el Pre
sidente de la Asociación de 
Remolacheros de Albacete, 
Ramón Obregón Perales.

La Asamblea de la Confede
ración Nacional, aprobó sus 
presupuestos de funcionamien
to y reeligió a su presidente en 
la persona de Vicente Jiménez 
Davila, de Salamanca.

Igualmente se aprobaron las 
líneas básicas de actuación para 
los próximos años en el sector

Triguero salió reelegido.

remolachero.
El presidente reelegido se 

dirigió a la asamblea para agra

decer en nombre de todos los 
nombrados la confianza depo
sitada en ellos y se refirió al 
actual momento por el que atra
viesa el sector, calificándolo de 
aceptable.

Existen problemas pero ha
brá que seguir trabajando para 
ir solucionándolos en la media 
que se pueda.

Medalla de oro
La Asamblea también acor

dó la concesión de la medalla 
de oro de la Confederación de 
Remolacheros y Caña de Azú
car, a Eduardo Conejo, el cual 
durante 30 años perteneció a la 
misma, como representantes dal 
sector de la caña.

En la clausura de la asam
blea estuvo presente el Presi
dente Nacional de Asaja Pedro 
Barato, el cual deseó éxitos a' 
la nueva directiva que llevaran 
los destinos de la confederación 
en este nuevo periodo.
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17 parejas se casaron este año frente a las 20 del año pasado en el mismo periodo

Desciende el número de bodas que 
se celebran en el Ayuntamiento

Y. DE LA PUENTE

Diecisiete parejas han con
traído matrimonio civil en el 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
en lo que va de año; una cifra 
algo inferior a la registrada el 
año pasado en las mismas fechas, 
cuando se habían celebrado 20 
de las 36 bodas que se celebra
ron a lo largo de todo el año.

La mayoría de los enlaces 
tiene lugar los sábados, tanto por 
la mañana, de 12.30 horas a 
13,30, como por la tarde, nor
malmente alrededor de las 19o 
20 horas. Como ocurre en las 
bodas religiosas, el mayor nú
mero de estas se concentra en
tre los meses de mayo y septiem
bre.

"Los contrayentes valoran 
mucho poder elegir el día que 
desean casarse y no tener que 
hacerlo necesariamente en vier
nes, como se hace en el juzga
do, cuando quieren celebrar una 
boda civil", explicó el jefe de 
Protocolo del Ayuntamiento, 
Emilio Ocaña.

Bodas en La Pandorga
Sin ir más lejos, este año se 

han celebrado bodas en el salón 
de plenos el día de la Pandorga 
y el 15 de agosto. Cuando hay 
muchos invitados, los novios 
pueden preferir que la boda tenga 
lugar en el salón de conciertos 
del Conservatorio porque es más 
amplio.

Los contrayentes pueden ele
gir, igualmente, al concejal 
autorizante que desean que les 
case. La práctica totalidad de los 
miembros del equipo de Gobier
no, del PP, ha oficiado alguna 
boda en el Ayuntamiento; tam
bién los dos concejales de IU y 
algunos del PSOE como Carlos 
López Camarena o Bienvenida 
Pérez.

La primera boda civil que se 
celebró en el Ayuntamiento de 
Ciudad Real, en 1995, fue cele
brada por Nicolás Clavero, en
tonces alcalde de la ciudad.

Lejos de ser una ceremonia 
fría e impersonal "suele conver
tirse en un acto entrañable por
que el salón se decora con plan
tas de interior para hacerlo más 
acogedor y se pone música de 
acompañamiento", señaló Ocaña 
quien comentó que "este vera
no una pareja se trajo a unos 
músicos profesionales y duran
te la boda interpretaron la ban
da sonora de la película 'Titanic'.

Dato a tener en cuenta por 
quienes quieran casarse en el 
Ayuntamiento.El pasado mes de 
febrero casarse en el Ayunta
miento dejó de ser gratis para 
pasar a costar un precio público 
que asciende a 15.000 pesetas 
más IVA.

Una vez celebrada la ceremo
nia, se extiende un acta ratifi
cada por el concejal autorizante, 
los dos testigos y ambos contra
yentes que se remite al juzgado 
civil para que se valide.

José Herrera, autorizante en una boda celebrada en el Ayuntamiento.

Este verano una pareja se llevó al 
Ayuntamiento a unos músicos profesionales 

y durante la boda interpretaron la banda 
sonora de la película "Titanic"

Una exposición 
conmemorará el 
XV aniversario de 
la Cofradía de la 
Flagelación

La Tribuna

Mañana viernes, 25 de sep
tiembre, a las ocho de la tarde 
será inaugurada, en la Sala de 
exposiciones del Ayuntamien
to de Ciudad Real, la exposición 
que conmemorará el XV Ani
versario fundacional de la Co
fradía de la Flagelación de 
Nuestro Padre de la Bondad y 
María Santísima del Consuelo 
(1983-1998).

La exposición, que será in
augurada por el presidente de 
la Comisión Permanente de 
Semana Santa, Francisco 
Gómez Campos, representantes 
de la Corporación municipal y 
varios hermanos mayores de las 
cofradías de la capital, mostra
rá a través de sus imágenes 
titulares y sus enseres los en
seres de los quince años de his
toria de esta corporación 
Nazarena que realiza su desfi
le procesional en la tarde del 
miércoles Santo.

La imagen de Nuestro Padre 
de la Bondad fue realizada en 
1901 por el escultor sevillano 
Fernando Castejón y represen
ta el momento en que Jesús es 
flagelado. La imagen lleva po
tencias en metal sobredorado 
con las iniciales JHS (Jesucristo 
Hombre Salvador) y en el des
file procesional va con la ima
gen de un sayón y un soldado 
romano portado por 42 herma
nos costaleros. La imagen del 
Señor se venera en la Casa 
Hermandad.

La imagen de María Santí
sima del Consuelo fue realiza
da en 1898 por el escultor sevi
llano, Manuel Ramos Corona, 
y en la procesión va bajo palio.

QUESO

MANCHEGO

MANZANARO

ARTESANÍA, TRADICIÓN Y CALIDAD 

¡¡TODO UN LUJO A SU ALCANCE!!

Ueyamos 40 años elabarando los mejores Quesos Mancheeos

La empresa invita con tal motivo, 
durante la semana de las Ferias 

a su distinguida clientela 
a una degustación de una tapa 

de rico queso y un buen 
trago de vino manchego 

por su 40 ANIVERSARIO

Les desea Felices Fiestas

Tahona, 15 - Tel. 92ó 57 12 18 
Santiago, 12 - Tel. 926 57 11 99 

HERENCIA (C. Real)

||||Q PUERTAS - CIERRES

89 HERMOLllZ u

FÁBRICA. EXPOSICIÓN Y VENTA: 

C/ Los Molinos, 42 - Tel y Fox 926 57 19 13 

HERENCIA (Ciudad Real)

1^

Miguel Angel 
Martínez firma un 
acuerdo para 
construir la nueva 
sede de la UIP

La Tribuna

Acuerdo para la construcción 
de la nueva sede de la Unión 
Interparlamentaria

El presidente de la Unión 
Interparlamentaria mundial 
(UIP), Miguel Angel Martínez, 
diputado socialista por Ciudad 
Real, firmó un acuerdo en Ber
na el pasado martes con el pre
sidente de la Confederación 
Helvética, Flavio Cotti, para la 
construcción de la nueva sede 
de la UIP en Ginebra.

La nueva "Casa de los Par
lamentos", que tiene previsto un 
coste de unos 1.000 Imillones 
de pesetas, se inaugurará en 
Ginebra en agosto del año 2.001. 
En él se acogerán las reuniones 
del Comité ejecutivo de la 
Unión, así como otros encuen
tros de los parlamentarios de 
todo el mundo.
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La inversión que se destinará para realizar estas obras asciende a 24 millones

El Ayuntamiento pavimentará 5 
calles en las próximas semanas

La Tribuna

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real pavimentará cinco nuevas 
calles en las próximas semanas, 
según informó ayer el departa
mento municipal de Obras, al 
frente del cual se encuentra Juan 
Ramón Barba.

Las calles que serán pavimen
tadas son Robles, la avenida del 
Rey Santo, Camino de Sancho 
Rey, la calle Tinte (en el tramo 
comprendido entre la Plaza de 
la Provincia y el Hotel Santa 
Cecilia), y la calle Alfonso X el 
Sabio.

Según la información facili
tada por el Ayuntamiento, la 
inversión que se realizará para 
llevar a cabo estos trabajos as

ciende a veinticuatro millones 
de pesetas, el 50 por ciento de 
los cuales serán aportados por 
el Gobierno central.

El resto lo aportarán, a par
tes iguales, el propio Ayunta
miento y la Diputación Provin
cial.

Es de reseñar que la Corpo
ración municipal tratará en el 
próximo pleno que, con carác
ter ordinario, celebrará mañana 
viernes, 25 de septiembre, va
rios asuntos relacionados con 
otras obras en la ciudad.

Así, por ejemplo, se estudiará 
la cesión de terrenos a la Junta 
de Comunidades para que cons
truya una piscina en el anejo de 
Valverde; terrenos situados en 
la zona deportiva del anejo. Los arreglos de la calle Tinte se hacen necesarios. RUEDA

El presunto autor 
de un robo 
cometido en el 
Polideportivo, a 
disposición judicial

La Tribuna

La Policía Nacional detuvo 
a J.S.M., de 19 años, como pre
sunto autor de un delito de robo 
perpetrado en la capital, infor
mó ayer la Subdelegación del 
Gobierno.

El detenido, presumible
mente, sustrajo de las instalacio
nes del Polideportivo Príncipe 
Juan Carlos 93.403 pesetas en 
metálico y diversos efectos, que 
han sido tasados en otras 54.000 
pesetas.

Los daños causados en la 
comisión del delito han sido 
cifrados en 150.000 pesetas.

El detenido fue puesto ayer 
a disposición judicial, según las 
mismas fuentes.

Roban 700.000 pesetas en una 
casa y equipos de música en bares

La Tribuna

Un total de setecientas mil 
pesetas en metálico y diversa 
documentación personal, que 
se encontraban en el interior de 
una caja de caudales, fueron 
sustraídos del interior de una 
vivienda ubicada en la calle 
Alcázar, según informó ayer la 
Subdelegación del Gobierno en 
Ciudad Real.

El robo, según la denuncia 
presentada en la Comisaría 
provincial, fue cometido entre 
las 21:00 y las 21:45 horas del 
pasado día 20.

Por otro lado, un vecino de 
Ciudad Real presentó una de
nuncia en la Comisaría de Po
licía por el robo de dos equi
pos de música que estaban en 
sendos bares de la zona centro

Los robos fueron denunciados en la Comisaria.

de la capital. El autor o autores 
consiguieron apoderarse de dos 
equipos de música cuyo valor

asciende a 637.000 y 347.000 
pesetas, respectivamente, se
gún las mismas fuentes.

El pleno del 
viernes estudiará 
todos los trámites 
para remodelar el 
Mercado

La Tribuna

El pleno que la Corporación 
municipal celebrará mañana 
viernes se abordarán varios 
puntos relativos al proceso de 
reforma del Mercado de Abas
tos de Ciudad Real.

En primer lugar, se aproba
rá el convenio suscrito por el 
Ayuntamiento y la Asociación 
de Vendedores para la realiza
ción de las obras.

A continuación, se votará la 
modificación de créditos núme
ro 10 del Presupuesto munici
pal relativo al año en curso - 
1998-. La modificación se rea
liza para crear una partida pre
supuestaria que posibilite el 
inicio, este mismo año, de las 
obras de remodelación del 
Mercado.

Concretamente, se ha habi
litado una partida de 30 millo
nes de pesetas, de los cuales, 25 
son de la Diputación y 5 del 
Ayuntamiento.

Otro punto del orden del día 
del pleno hace referencia a la 
declaración como plurianual de 
la obra de reforma del Merca
do, ya que el presupuesto será 
invertido entre 1998 y 1999.

En el proyecto para llevar a 
cabo esta remodelación, cuyo 
presupuesto total asciende a 287 
millones de pesetas, participa
rá también la Junta de Comu
nidades, pero su aportación se 
realizará en los años 99 y 2000, 
fecha en que se espera puedan 
quedar concluidas estas obras.

Finalmente, la Corporación 
municipal aprobará el pliego 
de condiciones y el expediente 
de contratación relativo a estas 
obras.

En el pleno se abordarán, 
igualmente, una serie de pun
tos relacionados con el colec
tor de saneamiento Este-Sur que 
se están realizando en estos mo
mentos, así como la propuesta 
para inscribir en el registro mu
nicipal de asociaciones dos aso
ciaciones; la Asociación de ve
cinos "Alarcos" y la Asociación 
de Integración y Promoción de 
la Mujer.

V^AIVUSKJT 
TITULARIDAD

Se pone en general 
conocimiento que las 
siguientes sociedades: 
REAL CIUDAD REAL, S.L; 
PANORAMA REAL, S.L.; 
REAL JUNIOR, S.L.; 
PANORAMA REAL ENE
BRO, S.L.; a partir del 
pasado 3 de septiembre 
HAN CAMBIADO DE 
TITULAR, pasando a ser 
ahora RESTAURANTES 
DEL SORTE, S.L, lo que 
se comunica a los efectos 
oportunos.

qfp AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS

«CAMPAÑA DE TRAFICO
El Ayuntamiento de Valdepeñas recuerda a los 

conductores:
- La obligatoriedad del uso del casco cuando se 

conducen motocicletas.
- El respeto a las normas que impiden aparcar en pasos 

de cebra o de minusválidos.
- El respeto al horario de carga y descarga.
- Y la prohibición absoluta de estacionar el coche en las 

aceras

Para vivir mejor, respetemos las normas.

NUM. AUTORIZACION ADMVA. 79/0116/97

NUEVA DELEGACION 
EN CIUDAD REAL

Si estás buscando trabajo ENVIAMOS 
TU CURRICULUM VITAE CON UNA 

FOTO RECIENTE O PASATE POR 
NUESTRA NUEVA OFICINA.

u
 

Z
 

III 
S

 
Z

 
III 
o: 
lU 
o

 

□
 

a
 

Q
 

S
 

o
 

III

Aceptamos todos los currículums, 
sea cual sea tu formación y/o experiencia.

Concejalía de Tráfico 
Ayuntamiento de Valdepeñas

C/ Bernardo Mulleras, n° 3 - 2° G.
13001 - CIUDAD REAL



12 Jueves, 24 de septiembre de 1998 La consejera de Obras Públicas, 
Araceli Muñoz, criticó en 
Puertollano las políticas hidráulica 
y de vivienda del Ejecutivo central

Muñoz, confía en que las obras del Puente de SanAsustín empiecen en un mes

Las irformas en las "630" se
iniciarán en la calle Malagón
Una amplia variedad de te
mas trajo ayer a Puertolla
no, por vez primera desde su 
toma de posesión hace cin
co meses, a Araceli Muñoz 
de Pedro, consejera de 
Obras Públicas. Además de 
firmar el convenio para la 
calle Malagón, habló de vi
viendas, del Puente de San 
Agustín, de la variante y 
del abastecimiento de agua.

Paco ACERO

La Consejería de Obras 
Públicas y el Ayuntamiento de 
Puertollano, a través de sus 
máximos responsables Araceli 
Muñoz y Casimiro Sánchez, fir
maron ayer el convenio que 
supondrá el punto de partida para 
la recuperación y revitalización 
de los espacios libres de la ba
rriada de las 630. El objeto del 
convenio rubricado ayer supo
ne una primera fase de actua
ción en la calle Malagón, aproxi
madamente en el tramo com
prendido desde la carretera de 
Almodóvar y el Hospital Santa 
Bárbara.

Para ello, el gobierno regio
nal afrontará gastos de unos 
55.750.000 pesetas, merced a 
lo^uales se llevará a cabo el 
comienzo de un "proyecto am
bicioso", en palabras de la con
sejera. El delegado provincial de 
Obras Públicas, Juan Antonio 
Fernández Pacheco, que junto 
al delegado Antonio Salinas 
acompañó a Muñoz en su visi
ta, concretó que las obras en la 
calle Malagón supondrán la re-

P.A.La consejera Armó el primer convenio de actuación para la calle Malagón.

novación de infraestructuras 
como colectores o el servicio de 
suministro de agua, al tiempo que 
permitirá ampliar la calzada para 
que haya tres carriles. Ya para 
finales de año, se quiere poner 
en marcha ese plan que afecta
rá a toda la barriada y que su
pondrá un desembolso de 300 
millones de pesetas.

Puente de San Agustín
Otra de las cuestiones más 

interesantes que abordó la con
sejera fue la ejecución de la obra 
del Puente de San Agustín, tema 

que, por otro lado, fue expuesto 
en la tarde de ayer a las asocia
ciones de los barrios El Pino y El 
Carmen.

Araceli Muñoz aseguró que 
un plazo no superior al mes "se 
meterán máquinas en Puertolla
no" , de tal manera que den inicio 
las obras. Actualmente, y tras 
la apertura de las plicas con las 
ofertas de las tres empresas que 
optan a la obra, los técnicos de 
la consejería están procediendo 
a la valoración de estas ofertas, 
en cuestiones como la seguridad 
y a la integración urbanística 
entre los barrios que separa la 

vía de Alta Velocidad.
Por otro lado, la responsable 

regional de Obras Públicas indi
có que la reunión prevista entre 
directores regionales de Carre
teras de Extremadura, Andalu
cía y Castilla-La Mancha (pre
vista en principio para el pasado 
mes de julio) se podría llevar a 
cabo en octubre. Dificultades de 
agenda lo impidieron, según 
Olmedo, en su momento. La cita 
tendrá lugar en Puertollano y el 
fin es aunar políticas de mejoras 
de trazados de vías de comuni
cación que afectan a dichas re
giones.

En octubre se 
licitarán 86 

viviendas para 
jóvenes

Si bien la ejecución por parte 
de la Junta de Comunidades de 
viviendas de protección oficial 
destinadas ajóvenes de Puer
tollano era una noticia conoci
da desde hace tiempo, la res
ponsable de Obras Públicas 
señaló que en un plazo cerca
no a los 20 días éstas, cuyo 
número es de 86, quedarán li
citadas. Araceli Muñoz refirió 
que el proyecto ya se encon
traba redactado, al tiempo que 
valoró muy positivamente el 
hecho de que por vez primera 
se lleve a cabo una promoción 
destinada en exclusiva a las 
personas jóvenes. En este 
punto apostilló que, gracias a 
iniciativas de esta índole, "se 
permitirá que los jóvenes no 
tengan que irse de sus ciuda
des".

En cuanto a las 96 vivien
das que actualmente se están 
levantando y cuyas obras vi
sitó la consejera, se mostró 
confiada en que a lo largo del 
próximo mes de enero se po
drán entregar las llaves a sus 
moradores.

Asimismo, Araceli Muñoz 
aprovechó la temática para 
criticar la política que, al res
pecto, está llevando el Gobier
no Aznar. En este punto quiso 
marcar diferencias de actua
ción entre el actual Ejecutivo 
y el gobierno socialista; para 
Muñoz de Pedro actualmente 
"se están llevando a cabo ac
tuaciones de una manera poco 
seria y transparente" y añadió 
que en las etapas socialistas 
las cuestiones de vivienda con-

conferenciasllevaban
multisectoriales. A su modo de 
ver el plan en el que trabaja el 
Gobierno central no verá la luz, 
ni siquiera, el próximo año.

Araceli Muñoz se muestra receptiva a la preocupación sobre el 
abastecimiento de agua a Puertollano

La Junta también 
alega que la 
variante tenga un 
trazado desdoblado

El tema del abastecimiento de agua a Puertollano y, en 
general, a Ciudad Real y la Mancha Occidental fue uno de los 
puntos en los que más hincapié hicieron los políticos que 
comparecieron ante los medio. El alcalde de Puertollano, 
Casimiro Sánchez Calderón, aprovechó la presencia de la 
consejera para manifestarle su "disgusto" ante el hecho de que, 
a pesar de contar con la autorización de la administración 
socialista durante su mandato al frente del Ejecutivo nacional 
para que llegara a la ciudad agua del Tajo, aún no se dispusiera 
de la infraestructura adecuada y se congratuló del hecho de 
que en la actualidad no existiera el problema de la sequía. Pero 
dado que la situación de hace unos años podría repetirse, algo 
que afectaría gravemente a una localidad "que vive de la 
industria", Sánchez Calderón recordó que hay en cartera 1.000 
millones del MINER con los que se quiere apoyar cualquier 
infraestructura hidráulica que tenga que ver con Puertollano.

Por su parte, Araceli Muñoz se mostró receptiva con estas 
preocupaciones, pero acusó directamente a la Administración 

central del retraso en la ejecución de cualquier actuación en 
este sentido. Refirió que la Junta ya elaboró en el año 1996 un 

Plan de Abastecimiento a diez años y que desde 1997 se ha 
estado tratando de firmar con el Ministerio de Medio Ambiente 

un convenio de colaboración para llevar a cabo las obras 
necesarias para garantizar agua a toda la región por espacio de 

diez años. Sin embargo, hasta la fecha, los contactos han 
resultado baldíos, según la consejera. Muñoz pasó a criticar el 

decreto del pasado 28 de agosto por el que el Ejecutivo del PP 
destinaba 4.300 millones para el abastecimiento de Ciudad Real 

y su comarca. Según ella, con ese dinero no se garantizará agua 
a la zona y añadió que el PP no ha podido destinar una partida 

mayor con el fin no entrar en conflicto con autonomías como 
Murcia, con un gobierno regional de igual signo político.

La Junta también ha planteado 
alegaciones al estudio de la va
riante Norte. La consejera de 
Obras Públicas señaló que, bá
sicamente, las objeciones plan
teadas no varían demasiado de 
las efectuadas por el Ayunta
miento de Puertollano y, en este 
sentido, destacó que también el 
gobierno regional considera ne
cesario que la variante tenga un 
trazado desdoblado, con el fin de 
su conversión en autovía. Tam
bién se presentan alegaciones so
bre los accesos a la ciudad.



Jueves, 24 de septiembre de 1998 1 3Esta subida podría repercutir en los 
mercados internacionales y nacionales 
que demandan los vinos más baratos, 
pero no en los caldos de la gama alta m

Los sectores acordaron una subida del 34% en la uva blanca y del 30% en la tinta

Los precios de referencia de uva 
suben este año más de un 30%
Los precios de referencia para la campaña de vendimia en 
Valdepeñas contemplan una subida del 34por ciento en uva 
blanca y del 30 en tinta, lo que, sin duda, se trasladará al 
precio del vino, circunstancia que podría tener repercusio
nes en el mercado exterior y nacional de vinos normales, 
aunque no en los de la gama alta.

José Luis MARTÍNEZ

La Federación Interprofesio
nal de Vitivinicultores de la De
nominación de Origen "Valde
peñas" ha fijado ya los precios 
de referencia de la uva para la 
presente campaña, -que pueden 
ser superados al alza por las di
ferentes bodegas-, que suponen 
un incremento del 34 y del 30 por 
ciento en el precio de la uva blan
ca y tinta, respectivamente, en 
referencia al año pasado, situán
dose en 3,10 y 7'15 pesetas 
kilogrado (frente a las 2,31 y 5,5 
ptas./kilogrado del año pasado en 
uva blanca y tinta, respectivamen
te).

Según indicó a LA TRIBU
NA Ramón Hidalgo, presidente 
de la citada Federación, lo ante
rior "son los precios de referen
cia a los que hemos llegado ha
ciendo uso del Acuerdo Marco 
Intersectorial con fecha de 26 de 
marzo de 1996". En total, se han 
consultado doce precios de re

ferencia de diferentes zonas de 
producción, a las que se les ha 
aplicado una mejora porcentual 
del 5 y del 10 por ciento, tratán
dose de la uva blanca y la tinta, 
respectivamente".

Presumibles repercusiones 
en los mercados

Ramón Hidalgo aseguró a este 
diario que este notable incremen
to de la uva, que obedece al ex
perimentado en otras zonas pro
ductoras y a la reducción de 
cosecha que se espera en esta 
campaña -unos 110 millones de 
kilos de uva, frente a los cerca 
de 150 del 97-, "podría tener 
repercusiones si los grandes 
exportadores del mercado inter
nacional no asimilan que esta 
subida de la materia prima pue
de acarrear el incremento del pre
cio del vino en un 30 ó 40 por 
ciento".

El presidente de la Federación 
Interprofesional de Vitiviniculto-

SI

El precio de referencia en tinta es de 7'15 ptas/kilogrado, y el de la blanca 3,10.

res de la D.O. "Valdepeñas" 
agregó que esta incidencia "puede 
notarse también en el mercado 
nacional, aunque principalmen
te en los vinos normales y no en 
los de la gama alta", admitiendo 
que "se puede convulsionar un 
tanto el mercado".

Ya se contabilizan 22 '6 
millones de kilos de uva
Por otra parte, según los da

tos facilitados por el secretario 
del Consejo, Manuel Cruz, has
ta el pasado día 22, se contabili
zan algo cerca de 22,6 millones 
de kilos de uva, "de los cuales 
14.125.000 corresponden a blan
ca y 8.456.000 a tinta".

Lo anterior significa, según 
Cruz, "que la recogida de uva tinta 
está prácticamente al 50 por cien
to; mientras que la de uva blan
ca no ha hecho nada más que 
empezar".

EICRDO 
"Valdepeñas" 
exporto 5'2 
mulones de litros 
hasta junio del 98

La Tribuna

Las ventas en el exterior 
de vino con Denominación de 
Origen "Valdepeñas" alcan- 
zaronlos5.210.785 litrosalo 
largo del primer semestre del 
año, lo que supone un incre
mento del 13,3 por ciento en 
referencia al mismo período 
del año anterior, según infor
ma el citado órgano certifica
dor en nota de prensa.

Cuatro nuevas bodegas 
exportadoras

Otro de los datos más sig
nificativos de este primer 
semestre del año ha sido el 
incremento del número de 
bodegas exportadoras en el 
seno del Consejo Regulador, 
que ya son 15, cuatro más que 
en el primer semestre del 97, 
de las 34 bodegas embotella
doras actuales.

Por tipos de vino, los tin
tos acaparan el 93 por ciento 
de las ventas, los blancos el 
6,5 y los rosados el 0,5%.

Por países, hasta comple
tar una relación de 27, Holan
da sigue siendo el principal 
importador de los vinos aco
gidos a la Denominación de 
Origen "Valdepeñas", con 
1.165.719 litros; seguido de 
Suecia, con 837.668 litros; y 
de Alemania, Dinamarca y 
Reino Unido, con 646.480, 
622.814y 511.320 litros, res
pectivamente.

El servicio de orientación 
sexual ya está en marcha

J. L. MARTÍNEZ

El Centro de Servicios Socia
les cuenta desde ayer con un 
nuevo Servicio de Información 
y Orientación Sexual, que se 
incluye dentro del Plan Concer
tado de 1998 y que supondrá una 
inversión cercana al millón de 
pesetas, según explicó ayer en 
rueda de prensa el concejal de 
Servicios Sociales del Ayunta
miento de Valdepeñas, Jesús 
Gutiérrez.

Al frente de este servicio, que 
se prestará lo que resta de año y 
los primeros meses de 1999 de 
modo experimental, estará una 
psicóloga-sexóloga, que aseso
rará a quienes se lo demanden, 
tanto en el Centro de Servicios 
Sociales, como en los centros de 
zona de los barrios de la Virgen 
de la Cabeza, Yenka y Consola

ción.
Según indicó Gutiérrez, "este 

servicio se incluye dentro de los 
programas de formación y se 
desarrolla a través de dos líneas: 
la individual, de consulta de 
dudas y dificultades en informa
ción sexual; y, la colectiva, que 
se desarrollará a través de talle
res de formación de sexualidad 
y anticoncepción".

Igualdad de oportunidades 
a la hora de tener un hijo

Para el responsable munici
pal de Servicios Sociales, el 
nuevo servicio de orientación, 
que ya se prestó durante un tiem
po con anterioridad, "servirá para 
que las familias y las parejas 
decidan cuándo y en qué tiempo 
deciden tener descendencia, lo 
que contribuye a la hora de al

canzar la igualdad de oportuni
dades y lo que permite, por ejem
plo, la incorporación de la mu
jer al mercado laboral de una 
forma más notable".

Gutiérrez destacó las posibi
lidades que se brindan a partir 
de ahora de cara a la planifica
ción familiar, en un servicio en 
el que se contará con la colabo
ración del Centro de Salud y del 
Ayuntamiento de Valdepeñas y 
que se plasmará con posteriori
dad en el Taller de Sexualidad 
que se incluye dentro del Proyec
to de Juventud y Servicios So
ciales.

Las listas de las 60VPP son 
públicas desde hoy

En otro orden de cosas, la lista 
provisional para la concesión de 
las 60 Viviendas de Promoción

El concejal de Servicios Sociales, Jesús Gutiérrez, ayer. J.L.M.

Pública que la Junta de Castilla- 
La Mancha viene construyendo 
desde hace meses en la zona de 
San Nicasio se hará pública hoy, 
tal y como anunció Gutiérrez al 
término de la rueda de prensa.

Hay que recordar que para las 
60 viviendas se remitieron en su 
día a la Comisión Provincial de

Vivienda unas 190 solicitudes.
Gutiérrez señaló a diferentes 

medios de comunicación, que "las 
personas que no estén en la lista 
de las viviendas aprobadas, pue
den presentar su solicitud para 
las 44 nuevas Viviendas de Pro
tección Oficial, que se construi
rán en La Molineta".
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La Diputación aportará 20 millones, 10 millones entidades bancarias y el resto el CRDO "Valdepeñas"

De Carnero presentó ayer el proyecto 
para el equipamiento el Museo del Vino

José Luis MARTÍNEZ

El diputado provincial Rafael 
Martínez de Carnero presentó 
ayer en rueda de prensa el pro
yecto de la empresa PROASUR 
para la dotación del Museo del 
Vino de Valdepeñas y el progra
ma de actividades para 1999, 
anunciando que su apertura se 
mantiene para enero del próxi
mo año, así como que el conve
nio de cesión entre la Diputación 
y el Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen "Val
depeñas" se firmará el próximo 
martes, día 30 de septiembre.

Martínez de Carnero asegu
ró que no se ha dejado de traba
jar y que durante las pasadas 
Fiestas del Vino se ultimó el 
proyecto definitivo con 
PROASUR para equipar el in
mueble, en el que la institución 
provincial ha invertido cerca de 
300 millones de pesetas, en un 
proyecto que estará cercano a los 
60 millones de pesetas.

El diputado provincial, quien 
destacó la importancia de reunir 
un amplio programa de activida
des para llenar de vida al edifi
cio, agregó que se empezará a 
equipar el Museo del Vino el 
próximo mes de octubre, en unas 
labores que se prolongarán has
ta enero, "dado que es clave in
augurarlo antes de FITUR en 
Madrid, puesto que allí tenemos 
que realizar diferentes contactos 
y reuniones de cara al futuro".

En cuanto a las aportaciones

El diputado provincial, que presentó un programa de actividades, dijo que la firma del convenio será el día 30. J.L.M.

w

de las instituciones. De Carnero 
dijo que "la Diputación aporta
rá hasta 20 millones; mientras que 
dos entidades bancarias, o una 
sola, aportarán 10 millones -en 
concepto de esponsorización de 
la sala audiovisual-; y el resto lo 
aportará el Consejo Regulador".

Martínez de Carnero, quien 
puntualizó que "nadie tiene la 
culpa de que Fernando Prieto 
vaya a ocupar la presidencia del 
Consejo, a pesar de lo cual pen

samos que merece la pena que lo 
inaugure Enrique Martín-Peñas- 
co".

El también portavoz de la 
oposición matizó que "el Ayun
tamiento se queda fuera por dos 
razones; porque en marzo aban
donaron la comisión tripartita y 
por decisión propia de Fernández 
Megía". Según él, los responsa
bles del Consejo son testigos de 
que no estaban dispuestos a apor
tar un solo duro en un papel donde

figurara la Diputación".

Respuesta a Sánchez Merlo
Por otra parte. De Camero res

pondió a las declaraciones de Be
nito Sánchez , quien habló hace 
unos días de la tardanza de algu
nas de las obras que realiza la 
Diputación, entre ellas el propio 
museo. En referencia a él, mani
festó que "funciona con el cere
bro de gasoil, ya que va al ralentí". 

al mismo tiempo que dijo que es
taba "asesorado por un tarugo", 
al criticar la tardanza de las obras, 
cuando, según él, la segunda fase 
de viviendas de San Nicasio lle
van construyéndose tres años y 
el Museo Municipal lleva ya siete 
años en obras, entre otros ejem
plos.

Para Martínez de Carnero, un 
museo, que es un bien cultural, 
"pero en cuestión de vivienda se 
pitorrean de la gente", aunque, 
según él, luego se apresurarán a 
inaugurarías en abril o mayo, en 
plena campaña electoral.

Además, aseguró que el de 
Valdepeñas "será de los pocos 
alcaldes que no ha mantenido una 
reunión de trabajo con el presi
dente de la Diputación", señalan
do que sólo ha recabado su me
diación en el arreglo del techo 
del salón de plenos, "donde he
mos aportado dos millones de 
pesetas y puesto a disposición los 
restauradores de la Diputación".

Por último, De Carnero se 
refirió a las declaraciones del 
alcalde en referencia a posibles 
preacuerdos preelectorales con 
ICAM, "que es algo que les ven
drá dado" y que, en todo caso, 
"son fruto de los consejos de un 
aconsejador que debería ser de 
todos y que es el nuevo ideólogo 
municipal, con lo que tendría que 
apuntarse a su partido y aconse
jar al alcalde", en clara alusión 
al jefe de prensa del Ayuntamien
to de Valdepeñas, Enrique 
Martínez de la Casa.

AFAD pide al Ayuntamiento que 
doble la subvención el próximo año

J, L. MARTÍNEZ

La Asociación de Familiares 
y Amigos del Deficiente (AFAD) 
de Valdepeñas pedirá al Ayun
tamiento que doble la subven
ción municipal, establecida en 
la actualidad en 2.400.000 pe
setas, lo que constituye el 20 por 
ciento del presupuesto de los 
ingresos de la asociación, que 
cuenta con 650 socios, con cu
yas cuotas se recoge el 30 por 
ciento del total de los ingresos, 
tal y como aseguraron en rueda 
de prensa el presidente de AFAD 
y la directora del Centro Ocu
pacional, Angel Cobos y Con
cha González, respectivamente.

Con lo anterior, se paliarían 
los cerca de dos millones de 
déficit con los que acabará este 
año la asociación, contemplan
do un balance de ingresos de 17

Angel Cobos, presidente, y Concha González, directora del centro. J.L.M.

millones y unos gastos de 
18.400.000 pesetas para 1998.

Actualmente, el centro cuenta 

con un total de 26 usuarios, para 
los que se han solicitado dos 
módulos de Garantía social, que 

ascienden aló millones de pe
setas. Del mismo modo, desde 
AFAD se quiere disponer de dos 
pisos de la segunda fase de San 
Nicasio.

El presupuesto de AFAD se 
completa con los ingresos pro
cedentes de convenios con la 
Junta y la Diputación, así como 
con actividades como el Festi
val flamenco de María Luisa, 
diferentes actividades teatrales 
y la venta de los productos 
artesanales que se realizan en el 
centro.

Para este año la principal 
novedad en cuanto a los talleres 
será la puesta en marcha de un 
Taller de Reciclado de papel, en 
el que participarán seis alumnos; 
mientras que se mantienen los 
de Cerámica Artística y el Ta
ller de trabajos sobre encuader
nación.

* Los nuevos pasos de 
cebra de la calle Ancha no 
los respeta nadie, por desgra
cia.

* Ayer, en el cruce con 
la calle Pintor Mendoza hubo 
un atropello de una furgoneta 
a un peatón, que fue trasla
dado al Hospital por efecti
vos de Emergencia Ciudad 
Real 006.

* El herido fue Luis 
Martín-Peñasco, de 89 años 
de edad, que sufre rotura de 
cadera y que tendrá que ser 
intervenido quiríirgicamen- 
te.

* Las autoridades debe
rán tomar medidas efectivas 
sobre el tráfico en la calle 
Seis de Junio tras este grave 
incidente.
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fiestas patronales en honor a Nuestra 
Señora de las Mercedes que 
culminarán el próximo lunes
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El edificio estará ubicado en el centro del pueblo, en la zona conocida como La Loma

El nuevo Ayuntamiento centralizará 
todos los servicios municipales
Para los primeros meses del próximo año, Los Cortijos 
contará con un nuevo Ayuntamiento que se ubicará en el 
centro del pueblo en la zona que se conoce con el nombre 
de La Loma. Con esta nueva instalación se centralizarán 
todos los servicios municipales que hasta el momento, 
algunos de ellos estaban dispersos.

La Tribuna

Esta nueva ubicación céntrica 
favorecerá a ambas partes del 
municipio - dividido en Barrio 
Alto y Barrio Bajo- ya que an
tes, el edificio consistorial es
taba en el Barrio Alto lo que 
dificultaba los trámites para los 
habitantes que viven en la parte 
baja.

La distancia entre ambos 

barrios es de unos dos kilóme
tros . En esta travesía es donde 
se ha construido el Ayuntamien
to y donde se tiene previsto la 
construcción de casas de carác
ter residencial. El objetivo de lac 
corporación municipal es urba
nizar toda esta zona.

Ante todo, el Ayuntamiento 
que cumplirá la función admi
nistrativa, tiene un sentido más 
profundo, de carácter espiritual- 

definió el alcalde de Los Corti
jos, Francisco Carrasco- ya que 
durante muchos años, los habi
tantes de ambas partes estuvie
ron muy enfrentados y el hecho 
de ubicar aquí el Ayuntamiento 
es un paso más y significa que 
toda esa rivalidad anterior ha fi
nalizado.

Además, este nuevo edificio 
en el que se han invertido 30 
millones de pesetas de la Con
sejería de Administraciones 
Públicas situado cerca del co
legio albergará una biblioteca- 
que ha contado con una ayuda 
de la consejería de Cultura de 
unos once millones de pesetas- 
y los servicios de asistencia 
social.

De este modo, los estudian-

Francisco Carrasco dijo que el edificio cumple más que administrativa.

18

tes tienen más fácil acceder a 
las consultas que le requieran 
sus estudios- .

Los Cortijos sólo tenía una casa 
de cultura ubicada en el Barrio de 
Bajo.

Excmo. Ayuntamiento de
Uos Oox*i;ijos
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Fiestas de Los Cortijos en honor a Nuestra Señora de las Mercedes

La milla urbana que recorre la zona de Los Montes es una de las actividades deportivas organizadas

La procesión en honor a la patrona se
repite cada año en los dos barrios

La Tribuna

La procesión en honor a Nues
tra Señora de las Mercedes es sin 
duda el acto que mayor número 
de vecinos de la localidad reúne. 
Son muchos los que se acercan a 
Los Cortijos al llegar esta festi
vidad, ya que quieren un año más 
acompañar a la patrona de los dos 
Barrios.

Así, hoy, los habitantes del

BAR ESPAÑA (Los Cortijos)
Juan CoHos 1,32 • Tfno.; 326 60 60 61

De 1 a 4 de la Tarde
BAILE DEL VERMUT

DISCOTECA! DE SALON

Restaurante 1 

El Torreón
Avda, Deí Torreón^ 7

Tfnos.:926ZZg313 .

9Z6Z553Z0

Discoteca 

Rocas
Ctra, Poraiw [ZOCO)

Tfiw.: 926 22 0196

Próxima Inauguración

IRISH HUNTER 
PUB CAZADOR 

CERVECERIA IRLANDESA .
Avda, del Torreón • Tfno.: 926 25 13 36

Barrio Bajo celebran los actos 
religiosos, procesión y misa. Así 
como la tradicional ofrenda, 
subasta de brazos. Mañana, los 
vecinos del Barrio Alto celebra
rán de manera similar la festivi
dad de Nuestra Señora de las 
Mercedes.

En el apartado lúdico, desta
ca la Milla Urbana Estados del 
Duque que está prevista para el 
próximo domingo.

Competición en la que un im-

i ’ Freiduría 
Torremar

! Jardmes Torreón 
;,J^.:926 2108 25

Cafetería 

AVE
Estación AVE

r
Si 

Vi 
Kai

:s
 e S

portante número de atletas reco
rre unos cien kilómetros por la 
zona de los Montes. Uno de los 
puntos de mayor dificultad es el 
del puerto de la Toledana.

Día, 24 de septiembre
- A las 7,00 horas: Rosario de 

la Aurora.
-A las 9,00 horas: Diana.
-A las 12,00 horas: 

Concelebración litúrgica en el 
Barrio Bajo, presidida por el 
párroco y autoridades. La homi
lía correrá a cargo de Francisco 
del Campo Real.

- A las 13,30 horas: Limona
da y bailes populares en la plaza 
del Barrio Bajo.

-A las 20,00 horas: Procesión 
a la entrada se hará la ofrenda, 
subasta de brazos y regalo de un 
precioso recordatorio. Fuegos 
artificiales.

-A las 23,30 horas: Verbena 
en la plaza del Barrio Bajo, 
amenizada por la orquesta Lati
nos.

Día, 25 de septiembre
-A las 7,00 horas: Rosario de 

la Aurora.
- A las 9,00 horas: Diana.
- A las 10,00 horas: Misa en 

el Barrio Alto.
- A las 12,00 horas: 

Concelebración litúrgica en el 
Barrio Alto, presidida por el 
párroco y autoridades. La homi
lía correrá a cargo de Francisco 
del Campo Real.

- A las 13,30 horas: Limona
da y bailes populares en la plaza 
del Barrio Alto.

- A las 20, 00 horas: proce
sión, a la entrada se hará la ofren
da, subasta de brazos y regalo de 
un precioso recordatorio . Fue
gos artificiales.

- A las 23,30 horas: Verbena 
en la plaza del Barrio Alto, ame
nizada por la orquesta Latinos.

Día, 26 de septiembre
- A las 10, 00 horas: Carrera 

ciclista. Nivel regional.
- A las 10,00 horas: Tiro al 

plato.
Por la tarde, becerrada en la 

plaza de toros.
- A las 11,30 horas: Verbena 

en el Barrio Bajo, amenizada por 
la orquesta Verano Azul.

Día, 27 de septiembre
- A las 10,00 horas: Milla 

Urbana Estados del Duque. Con 
diversos premios que se estable
cen para el primero- 20.000 pe
setas y trofeo; 10.000 pesetas y 
trofeo para el segundo premio y 
5.000 pesetas para el tercer cla
sificado. El premio local se ha 
establecido en diez mil pesetas 
y trofeo.

- A las 11,00 horas: Misa en 
el Barrio Alto.

-A las 11,00 horas: Carrera de

El equipo femenido de baloncesto jugará el próximo domingo.

El equipo masculino de fútbol-sala jugará el domingo.

Fondo Femenina Local y de ni
ños hasta los catorce años. Los 
premios se han establecidos en 
5.000 pesetas y trofeo para el 
primero de los clasificados, 3.000 
pesetas para el segundo premio 
y 2.000 para el que llegue terce
ro. En la categoría infantil, se 
darán 3.000 pesetas y trofeo para 
el 'primer clasificado; 2.000 
pesetas para el segundo y 1.000 
para el tercero.

- A las 12,00 horas: Carreras 
de cintas, puchero sorpresa y 
cucaña.

- A las 12,30 horas: Misa en 
el Barrio Bajo.

- A las 16,00 horas: Balonces
to femenino y fútbol sala.

- A las 22,00 horas: Verbena 
en el Barrio Alto, amenizada por 
la orquesta Verano Azul.

Día, 28 de septiembre
- A las 10, 00 horas: En el 

Barrio Alto tendrá lugar los fu
nerales por los difuntos.

- A las 11,00 horas: En el 
Barrio Bajo tendrá tugar los fu
nerales de los difuntos.

M.C.D.202
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El "Mancha Centro", aunque hay otros 
hospitales acreditativos en la región, es 
el único de Castilla-La Mancha que 
realiza trasplantes de córnea

■i
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.ALCAZAR
Actualmente entre 15 y 20 personas esperan una córnea en el hospital de Alcázar

En 18 meses el "Mancha centro"
hizo 21 trasplantes de córneas
El Servicio de Oftalmología del Hospital «Mancha Centro» 
de Alcázar de San Juan ha realizado en el último año y 
medio 21 trasplantes de córneas, lo que ha provocado que 
Castilla-La Mancha abandone el último lugar que hasta 
ahora ocupa en este tipo de cirugías. Desde el pasado mes 
de abril, fecha del primer trasplante, hasta ayer 21 personas

del área sanitaria de Alcázar de San Juan han recuperado 
buena parte de su visión gracias a la incorporación de esta 
avanzada te'cnica quirúrgica en el Hospital «Mancha Cen
tro». En estos momentos el centro alcazareño, aunque hay 
otros acreditados en la región, es el único de Castilla-La 
Mancha que realiza trasplantes de córneas.

La Tribuna

Hasta ahora, y según apunta 
el doctor Nicolás López, jefe de 
la Sección de Córnea del Hos
pital «Mancha Centro» los re
sultados de los trasplantes han 
sido altamente positivos, regis
trándose tan sólo un caso en el 
que ha habido que retrasplantar 
a una paciente. Este mismo es
pecialista explica que el trasplan
te de córnea, intervención qui
rúrgica que dura aproximada
mente una hora, no es una ope
ración excesivamente comple
ja, señalando que lo más impor
tante para el buen resultado del 
implante es el control 
postoperatorio.

De los 21 trasplantes reali
zados hasta la fecha, de los que 
15 se realizaron el pasado año y 
seis en lo que va del actual, el 
caso más complicado ha sido el 
de un niño de cinco años al que 
hubo que realizarle previamen
te al trasplante de córnea un 
autotrasplante de limbo (borde 
de la córnea).

Todos los donantes de cór
neas proceden de la zona de 
Alcázar de San Juan y casi en su 
totalidad pertenecían a personas 
que han fallecido a causa de 
afecciones cerebro-vasculares y 
de accidentes de tráfico.

Según explica el doctor 
López, los requisitos imprescin
dibles para donar la córnea es que 
no hayan pasado más de seis 
horas desde el fallecimiento y 
que el donante no haya padeci
do ninguna enfermedad o ciru
gía ocular, siendo aconsejable 
que la edad no sea superior a los 
setenta años.

Las personas que hasta aho
ra se han beneficiado del tras
plante padecían principalmen
te enfermedades degenerativas 
de la córnea (queratocono), ci
catrices corneales producidas por 
quemaduras y herpes (leucomas) 
y edemas de córnea (queratopatía 
hullosa).

La captación de donantes se 
realiza en el propio Hospital 
«Mancha Centro» a través de un 
coordinador de trasplantes de 
centro, cargo que recae en 
Apolonio Castillo, supervisor de 
Urgencias o del coordinador 
regional de trasplantes de

Los resultados de los trasplantes realizados han sido altamente positivos.

De los 21 trasplantes realizados hasta la fecha, el caso niás 
complicado ha sido el de un niño de cinco años al que hubo 

que realizarle previamente al trasplante de córnea un 
autotrasplante de limbo (borde de la córnea)

Castilla-La Mancha, Jaime Se
rrano, que ejerce la jefatura de 
la Unidad de Cuidados Intensi
vos en el Hospital «Mancha 
Centro».

Pocos receptivos donación
A pesar de que la donación 

de córneas no requiere tanto 
requisitos como el 
multiorgánico, del que desgra
ciadamente aún no se ha produ
cido ninguno en la provincia 
desde que el Complejo Hospi
talario de Ciudad Real cuenta con 
la acreditación para realizar este 

tipo de intervenciones, el número 
de donantes en esta provincia es 
mucho más bajo que en otras 
zonas de España.

Nicolás López recuerda que 
en el Hospital Gregorio Mara
ñón, donde trabajó con anterio
ridad, la respuesta de los fami
liares de pacientes era muy alta, 
en contraste con lo que sucede 
en esta región, que sigue ocu
pando el último lugar de Espa
ña en donaciones de órganos. En 
estos momentos entre 15 y 20 
personas esperan una córnea para 
ser trasplantadas en el Hospital 
«Mancha Centro».

Femando Martínez, ex res
ponsable del Servicio de Oftal
mología, actualmente en el 
Hospital Marqués de Valdecilla 
de Santander, Femando Gonzá
lez del Valle, actual jefe de este 
servicio y Nicolás López son los 
facultativos que realizan los tras
plantes de córnea en el «Man
cha Centro». En total el servi
cio de Oftalmología de este 
hospital está compuesto por siete 
especialistas, de los que uno 
ejerce en el Hospital «Virgen de 
Altagracia» de Manzanares y 
otro en el Centro de Especiali
dades de Quintanar de la Orden.

!

Ayuntamiento de Alcázar.

Paniagua: no habrá 
primarias para 
designar al 
candidato a la 
Alcaldía

P. MUÑOZ

El secretario general del 
PSOE local en Alcázar de San 
Juan, Coralio Paniagua, y el 
secretario de Comunicación, 
Francisco Vela, aseguraron ayer 
en este municipio ciudadrealeño 
que no habrá primarias para 
designar ai candidato a la Al
caldía, puesto que el reglamento 
dice que habrá en aquellas co
munidades autónomas y ayun
tamientos que tengan más de cin
cuenta mil habitantes.

"Alcázar de San Juan -agre
gan- no reúne esta condición y, 
por tanto, no habrá primarias". 
Sin embargo, Coralio Paniagua, 
explicó que esto no quiere de
cir que en el mes de febrero del 
próximo año con motivo de la 
celebración de una asamblea en 
la que participarán todos los 
afiliados sea elegido el candi
dato, si hubiera más de uno, por 
supuesto".

El secretario general del 
Partido Socialista en Alcázar de 
San Juan aseguró a este diario 
que "no nos dan miedo las Pri
marias, pero -insistió- nuestro 
reglamento dice que sólo se 
celebrarán en aquellos munici
pios de más de cincuenta mil 
habitantes y como ejecutiva 
debemos respetar este regla
mento".

Coralio Paniagua se refirió 
a la reunión que mantuvieron 
en Alcázar de San Juan, el pa
sado sábado, la plataforma en 
defensa de la candidatura de 
Borrell, en la que decidieron 
proponer al Comité regional del 
PSOE la celebración de Prima
rias para designar al candidato 
a la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, manifes
tando que el partido socialista 
tiene sus órganos donde pueden 
exponer estas cuestiones, "vía 
que me habría gustado que hu
bieran seguido en lugar de di
rigirse a los medios de comu
nicación".
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a Pozas rechazó que Manzanares se esté 
convirtiendo en un "estercolero" donde 
vendrían a parar las industrias más 
peligrosas e insalubres

En una sesión plenaria de más de tres horas y de marcado tinte ecológico

El Pleno del Ayuntamiento de Manzanares rechazó el 
martes, por mayoría de socialistas y populares, una recla
mación de la Asociación Manzanareña de Medio Ambiente 
(AMMA), suscrita por su presidente, Vicente Parra, en la 
que se oponía a la modificación de Plan General de Orde
nación Urbana en cuanto a usos del polígono industrial. Es

la segunda vez que el tema llega al Pleno. El Ayuntamiento 
de Manzanares aprobó en sesión plenaria el pasado 16 de 
junio una modificación de usos en la primera y segunda 
fase industrial del INUR para que puedan instalar se en el 
Polígono industrias molestas, nocivas, peligrosas o insalu
bres.

PSOE y PP rechazan la 
reclamación de los ecologistas

La Tribuna

Una redacción desafortuna
da del Plan General Municipal 
de Orientación Urbana 
(PGMOU) de Manzanares im
pide, si se conserva tal como se 
hizo en su día, que en el Polígo
no Industrial se puedan instalar 
industrias peligrosas o insalu
bres, mientras que sí se podrían 
poner en el casco urbano o a 
escasos metros del mismo. Esa 
situación que el alcalde define 
como «paradójica» ha llevado al 
Ayuntamiento a solicitar una 
revisión del mismo, que fue 
aprobada en junio.

Durante el período de alega
ciones, AMMA presentó una 
reclamación contra este acuer
do estimando que puede obede
cer «a la frustración producida 
por el rechazo social a la posi
ble planta de Residuos Hospi
talarios y Peligrosos en la loca
lidad». Ahondando más, la agru
pación manzanareña dice en su 
pliego de alegaciones que está 
en juego una política que ha lle
vado a «desastres ecológicos por 
la peor gestión medioambiental 
jamás llevada a cabo» y pide un 
«futuro limpio» para 
Manzanares.

El alcalde rechazó de salida 
que Manzanares se esté convir
tiendo en un «estercolero» don
de vendrían a parar las industrias 
más peligrosas e insalubres, 
señalando que los visitantes 
quedan sorprendidos y admira
dos por la limpieza existente en 
sus calles y alrededores.

Paradójica situación
Refíriéndose en concreto a los 

cambios propuestos en el 
PGMOU señaló que si no se 
realizan se llegaría a la paradó
jica situación de que se podrían 
poner industrias nocivas y peli
grosas en cualquier parte del 
pueblo menos en el polígono. A 
fuera de se prolijo leyó un am
plio elenco de actividades -va
querías, mataderos, conserveras, 
alcoholes, pinturas y un largo 
etcétera- que caerían dentro del 
capítulo de nocivas, insalubres 
o peligrosas, señalando que por 
ese camino queda prácticamente 
cortado el desarrollo de la indus-

El Ayuntamiento celebró pleno.
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tria local.
Pozas subrayó que el equipo 

de gobierno ha apostado por el 
futuro de Manzanares, «por un 
futuro limpio y compatible con 
el desarrollo para llegar a una 
mejor distribución de la rique
za», y que precisamente por ello 
piden la modificación del 
PGMOU, teniendo presente que 
existe una serie de mecanismos 
legales y sociales -también ideo- 
lógicos y de principios- que 
permiten controlar qué tipos de 
empresas se pueden instalar al 
final y cuáles no. Concretando, 
descartó las nucleares y peligro
sísimas e hizo una serie de ma
tices en relación con el resto.

El alcalde descartó cualquier 
conexión entre la propuesta de 
modificación y el rechazo a una 
planta de residuos hospitalarios 
-»que ya no se instalará aquí pero 
podrá ir a cualquier pueblo de 
los alrededores», ironizó- y fue 
muy duro con los ecologistas lo
cales a quienes acusó de haber 

mentido deliberadamente en este 
asunto. Señaló que la planta que 
pretendía instalarse en Manza
nares no era de combustión sino 
de eliminación de residuos hos
pitalarios por agua caliente, te
niendo como único punto negro 
el control del vertido de la mis
ma al alcantarillado por encima 
de un determinado número de 
grados.

Pozas rechazó también la 
postura de IU favorable a la 
moción de los ecologistas dicien
do que «no conozco ningún 
pueblo donde gobierne IU en el 
que estén prohibidas las indus
trias nocivas» y descartando 
cualquier intención oculta capaz 
de generar «desconfianza».

Luis Angel López, del PP, que 
felicitó los ecologistas de 
AMMA por participar en la vida 
municipal «de forma directa», 
se opuso sin embargo a su re
clamación señalando que la le
gislación y normativa correcto
ra vigentes son suficientes para 

defender el medio ambiente 
compatibilizándolo con el desa
rrollo económico e industrial.

Proyecto Life
Aprobado un expediente de 

modificación de créditos que 
afecta a los presupuesto muni
cipales y a los patronatos de 
Deportes y Universidad Popu
lar, y una moción del concejal 
de Sanidad planteando pedir la 
modificación de la actual zona 
sanitaria, de manera que se per
mita la ubicación de un nuevo 
Centro de Salud en el barrio 
Divina Pastora, el Pleno dio su 
visto bueno a una propuesta del 
alcalde para que el Ayuntamien
to colabore en la redacción del 
«Proyecto Life». Se trata de una 
iniciativa presentada por una 
empresa de Madrid, Hera- 
Almathea, con vistas a mejorar 
el medio ambiente que, para 
convertirse en realidad tiene que 
superar la criba del Ministerio 
de Medio Ambiente y de los des
pachos de Bruselas. Están en 
juego 240 millones de pesetas, 
de los cuales el Ayuntamiento 
tendría que correr con la mitad.

El Pleno concluyó tras recha
zar una moción de urgencia pre
sentada por el grupo popular en 
la que pedía la creación de «un 
Consejo Local de Empleo don
de tengan cabida todos los gru
pos políticos».

El portavoz del PSOE, An
tonio Caba, sé opuso al carácter 
urgente del mismo porque ya 
existe un organismo en el que 
participan los populares y al cual 
no asisten -de 11 veces que se 
ha convocado en los dos últimos 
años no estuvieron en 8- y seña
ló la inoportunidad de la moción 
en un Pleno al que se llevaba la 
ratificación del despido de un 
trabajador de los Planes de Em
pleo por agresión al encargado 
y a un concejal.

El PP finalizó con una bate
ría de preguntas sobre el funcio
namiento de la Policía Munici
pal, el CLIPE, el ritmo de adju
dicaciones de parcelas en el Po
lígono, la guardería rural y la mo
dificación de los estatutos de la 
Feria Regional del Campo. «Me 
opongo a que haya que hacer una 
modificación de Estatutos por 
una subvención», dijo Pozas.

Pozas: "No 
queremos que se 
haga del agua 
una guerra 
electoral"

La Tribuna

El alcalde de Manzanares, 
Miguel Angel Pozas, aceptó una 
propuesta del grupo popular 
sobre el precio del último tra
mo del gasto de agua para evi
tar una guerra electoral en tor
no a este tema. Los socialistas 
proponían que el cuarto tramo 
de consumo de agua, al que lle
gan sólo pocos ciudadanos, se 
pagara a 500 pesetas, mientras 
que los populares no querían que 
se pasara de las 250. Aunque por 
razones distintas, hubo consen
so. Las discrepancias entre po
pulares y socialistas en relación 
con el precio a pagar por el 
consumo de agua en este tramo 
superior parte de dos concep
ciones distintas de la sociedad. 
Mientras que para Pozas se tra
ta de aplicar el principio de 
equidad de que pague más el que 
más consume; para el portavoz 
de los populares Luis Angel 
López con una tasa de ese cali
bre se penalizaría sobre todo a 
las familias más numerosas.

Para evitar una guerra elec
toral que tenga la tasa del agua 
como punto de referencia, ha
ciendo notar que los socialis
tas habían cambiado su postu
ra porque ha cambiado la nor
mativa y que las familias nume
rosas no llegan al cuarto tramo 
salvo excepciones, subrayando 
que las 500 pesetas del cuarto 
tramo sólo las pagarían quienes 
tienen piscinas y riegan jardi
nes, el equipo de gobierno acep
tó la propuesta del grupo popu
lar. IU votó en contra porque con 
la tasa superior «se fomenta el 
uso racional del agua».

El Pleno aprobó por unani
midad la modificación oficial 
de vías públicas, las nuevas tasas 
por instalación de puestos en el 
mercadillo; ocupación con 
mercancías, materiales de cons
trucción y escombros; instala
ción de mesas y sillas; instala
ción de portadas, escaparates y 
vitrinas; puestos, barracas, ca
setas de venta, espectáculos o 
atracciones situados en terrenos 
de uso público e industrias ca
llejeras o ambulantes y rodaje 
cinematográfico; ocupaciones 
del suelo, subsuelo y vuelo de 
vías públicas; instilación de 
quioscos; apertura de zanjas y 
calicatas; y entrada de vehícu
los (vados).

La unanimidad se quebró
La unanimidad se quebró en 

tomo a la modificación de or
denanzas fiscales reguladoras 
de las tasas por expedición de 
licencias de autoturismos, aper
tura de establecimientos y licen
cias urbanísticas, puntos en los 
que el PP votó en contra y que 
fueron aprobados con los votos 
del PSOE e IU.
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Médicos "comunicadores"

ANTONIO 
GUERRA

H
oy tenemos que comentar una mala y 
supuesta noticia. Unajoven que se hace 
pasar por periodista, o lo es, está ofre
ciendo a prestigiosos médicos de Madrid salir 

en la televisión con regularidad fija y garan
tizada. Lo hace en nombre de una popular y 
madura presentadora de radio y televisión. 
Existen datos confirmados por varios médi
cos a los que se le ha hecho la propuesta — 
uno de ellos es catedrático de la Universidad 
Complutense—y también el desembolso que 
se les exige: un millón de pesetas al mes. A 
uno de estos doctores le pareció exagerada 
la cantidad, y la joven que decía hablar en 
nombre de esta presentadora rebajó el des
embolso a la mitad con la siguiente aclara
ción: «Porque X... (aquí el nombre familiar 
con que es conocida la locutora, ya entradita 
en años y kilos) tiene mucho interés en que 
vaya a su programa de televisión, ya que usted 
da muy bien en la radio» (el médico al que se 
le hacía la proposición es habitual colabora
dor de un programa sobre salud y educación 
sanitaria en Onda Cero).

Lo primero que cabe pensar es que una 
oferta en términos de tanta seguridad no se 
hace sin el consentimiento y la autorización 
de esta conductora de dos importantes pro
gramas en la televisión y la radio. Pero tam
bién puede ocurrir que se trate de una osadía 
engañosa y gananciosa de esta joven que dice 
ser periodista y a lo peor lo es, pues el paro 

profesional puede conducir a estas insólitas 
maneras de ganarse la vida. Todo estaría aho
ra aclarado si la conocida presentadora se hu
biera puesto al teléfono en una de las muchas 
llamadas (catorce) que ha realizado quien esto 
escribe para aclarar tan lamentable asunto, pero 
no ha habido suerte. No es la primera vez que 
habíamos oído hablar de estas ofertas de pro
fesionales de la comunicación poco escrupu
losos para «enriquecer» las consultas priva
das de algunos médicos que, a su vez, se pres
tan a este juego. Pero sí es la primera vez que 
tenemos datos concretos sobre profesionales 
a los que se les ha hecho esta proposición poco 
honesta. El hecho de que la salud se haya 
mercantilizado últimamente como producto 
noticioso está creando disfunciones de este tipo 
que, a la postre, repercutirán negativamente 
en los enfermos, los cuales terminarán en las 
consultas de los profesionales más vistos y oídos 
en los medios de comunicación, aunque no 
siempre los de mayores conocimientos y pre
paración profesional. Se supone que las insti
tuciones médicas colegiales, o quien corres
ponda del Ministerio de Sanidad, tendrán que 
tomar cartas en el asunto, aunque los 
entramados de esta picaresca son difíciles de 
descubrir. Por lo pronto, en vista de que la 
ajamonada presentadora no se pone al teléfo
no, siempre tendré la duda de si los doctores 
que entrevista han pasado antes por taquilla. 
Vergüenza, y nada torera por cierto.

SALI BERISHA
ex presidente de Albania: «Lucha

mos contra el régimen del terror»

JOSE MARIA ATUTXA
consejero vasco de Interior: «El pue

blo vasco y sus nacionalidades no po- 
i nemos límite a nuestras aspiraciones».

JAIME MA
YOR OREJA

ministro de In
terior: «El Go
bierno no debe 
hacer ninguna 
modificación de 
su política a la 
hora de abordar 
las relaciones con 
ETA».

FELIPE GONZALEZ
ex presidente del Gobierno: «Le pido 

a Aznar que presida el Gobierno, aun- 
rato»que sea por un

CRISTINA 
ALMEIDA

diputada de 
Nueva Izquier
da: «La amplia
ción del aborto se 
perdió por un 
voto, pero hemos 
perdido mucho 
más; años de 
convivencia de
mocrática».

nv
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JOSE SARAMAGO
escritor: «El Descubrimiento fue 

violencia, depredación y conquista»

Fi
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nasagasti dice que Aznar se ha endurecido por hablar con Almunia. Pero Almu 
nia quiere contribuir al ablandamiento de Aznar. Y Mayor se endurece solo. Son 
tiempos de almidonado.

LARRY COLLINS
escritor: «EEUU se a convertido en 

el guardián sexual de occidente».

Sentido común

PILAR 
CERNUDA
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A
 una semana del anuncio de tregua, 
todo indica que la mayoría de las 
fuerzas políticas se mueven dentro 
del territorio del sentido común; con algu

na excepción chocante, como la de Iñaki 
Anasagasti cuando dice que ETA es una 
«organización militar seria». No sabemos 
para quién deja el calificativo de terroris
tas el portavoz parlamentario del PNV. Pero 
en general se han escuchado voces de cor
dura, de moderación, como si existiese un 
pacto no escrito para que las cosas salgan 
bien. Defínitivamentebien. La muchachada 
de Jarrai ha sacado los pies del plato al 
anunciar que la tregua no va con ellos, pero 
se les ha llamado al orden desde donde se 
les podía llamar al orden y han baj ado mucho 
el diapasón a pesar de sus bravuconadas 
verbales. En el PNV se mueven con una 
cautela que no se vio en otras ocasiones, y 
desde el PP ya califican esta etapa como 
esperanzadora, a pesar de que al principio 
no daban credibilidad a la tregua. Hasta el 
ministro Mayor Orej a ha dicho que el anun
cio de tregua se debe considerar como algo 
positivo. Lo más importante en esta etapa 
fundamental para el futuro de toda España 
es que entre el PP y el PSOE existen indu

dables puntos de coincidencia, y esas co
incidencias se dan además en lo fúndamen- 
tal. Lo que significa que algunos puntos 
que se están cuestionando estos días, como 
son los relacionados con la unidad de Es
paña y la reforma profunda del Título VIII 
de la Constitución, no van a producirse en 
los términos que insinúan los partidos na
cionalistas más radicalizados. El asunto que 
en estos momentos es la primera moneda 
de cambio sobre la que iniciar el proceso 
negociador, es la situación de los seiscientos 
presos de Eta que cumplen condena en 
prisión. Vamos a verlos pronto en casa o 
en prisiones cercanas a casa, sin duda, va 
a ser el gesto con el que el gobierno de Aznar 
anuncie su disposición a entablar con Herri 
Batasuna un diálogo que conduzca a la paz. 
Nadie lo niega tajantemente, aunque todavía 
no lo admite, pero será una cuestión a 
abordar a corto plazo, en cuanto se cele
bren las elecciones autonómicas. Y el sen
tido común de los partidos que han exigi
do ese acercamiento se advierte ahora, 
cuando han rebajado de forma clara esas 
exigencias de forma pública, aunque en las 
conversaciones con Aznar van a plantear 
el problema, como ha hecho hoy Julio

Anguita, cuyo partido en el País Vasco se 
ha alineado con los que pedían un acerca
miento inmediato de los presos vascos a 
prisiones del territorio. Pero todo se está 
haciendo con una mesura que demuestra 
el afán común de que de esta tregua surja 
la paz. Una mesura a la que se suma el propio 
Ardanza, que en estos días de despedida 
como lehendakari, afirma que las negocia
ciones con ETA deben iniciarse a partir del 
año 2000, una vez que ETA haya demos
trado que efectivamente estamos vivien
do una tregua, y una vez que los partidos 
democráticos se pongan de acuerdo sobre 
cómo se debe afrontar ese diálogo.

Lo más importante en esta 
etapa fundamental para el 
futuro de toda España es que 
entre el PP y el PSOE existen 
puntos de coincidencia, y esas 
coincidencias se dan además en 
lo fundamental
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Panchuelo dijo que «no se ha tenido en 
cuenta nuestra colaboración con la 
Justicia», aunque expresó su esperanza 
de que le concedan «cuanto antes» el 
indulto que ha solicitado

Los diez condenados deberán estar en las cárceles antes de las once de la mañana

Los condenados que deberán ingresar en prisión en las 
próximas horas son el ex director general de la Seguridad 
del Estado Julián Sancristóbal, y el ex jefe superior de 
Policía de Bilbao Miguel Planchuelo, quienes tienen pre
visto ingresar en Ocaña IL Miguel Planchuelo, dijo ayer 
que entrará en la cárcel «con dignidad, sin algaradas y sin

pancartas». El ex comisario Jefe de Salamanca, en declara
ciones a la Cadena Cope, lamentó que la Justicia no haya 
sido más generosa en la condena que ahora le llevará a la 
prisión de Ocaña Upara cumplir una pena de nueve años 
y medio de prisión, por su implicación en el llamado «Caso 
Marey».

Sancristóbal y Planchuelo 
podrian ingresar hoy en Ocaña 11

Efe-Madríd/Salamanca

Los diez condenados del 
«caso GAL» que siguen en li
bertad deberán ingresar en la 
prisión que elijan antes de las 
once de la mañana de hoy, hora 
en la que se cumple el plazo para 
su encarcelamiento voluntario 
para cumplir sus condenas por 
el secuestro de Segundo Marey.

Fuentes jurídicas informaron 
de que el secretario de Estado 
de la Seguridad, Ricardo Martí 
Fluxá, comunicó entre las nue
ve y las once de ayer a los abo
gados de los condenados el pla
zo de 24 horas para que ingre
sen en alguna prisión, en ejecu
ción de la sentencia dictada por 
el Tribunal Supremo.

Los condenados que deberán 
ingresar en prisión en las próxi
mas horas son el ex director 
general de la Seguridad del Es
tado Julián Sancristóbal, y el ex 
jefe superior de Policía de Bil
bao Miguel Planchuelo, quie
nes tienen previsto ingresar en 
Ocaña IL También tendrá que 
ingresar en prisión el ex jefe del 
Mando Unico en la Lucha Con
tra-terrorista Francisco Alvarez 
y el ex secretario general de los 
socialistas vizcaínos Ricardo 
García Damborenea.

Además, el ex subcomisario 
José Amedo, el ex inspector

García Page; es triste que el PP no 
sepa aún qué va a decir en el debate

Efe-Toledo

El portavoz del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, Emiliano 
García Page, aseguró ayer que es 
«triste» que a estas alturas el PP 
no tenga las ideas claras y no sepa 
qué va a decir en el Debate so
bre el Estado de la Región que 
se celebrará el próximo 30 de 
septiembre.

García Page, en rueda de pren
sa, contestaba así a las declara
ciones efectuadas ayer por el

Michel Domínguez y los inspec
tores Julio Hierro, Francisco Saiz 
Oceja, Luis Hens y Juan Ramón 
Corujo. Las fuentes consultadas 
recordaron que en el caso de que 
no se presenten voluntariamen
te, el Tribunal dictará una orden 
de busca y captura e ingreso en 
prisión.

Los abogados de la mayoría 
de los condenados adelantaron 
a Efe la intención de sus patro
cinados de ingresar hoy, jueves 
por la mañana para agotar el 
plazo. El ex jefe superior de Po
licía de Bilbao y ex comisario 
jefe de Salamanca, Miguel 
Planchuelo, dijo ayer que entrará 
en la cárcel «con dignidad, sin 
algaradas y sin pancartas». 
Planchuelo, en declaraciones a 
la Cadena Cope, lamentó que la 
Justicia no haya sido más gene
rosa en la condena que ahora le 
llevará a la prisión de Ocaña II 
para cumplir una pena de nueve 
años y medio de prisión, por su 
implicación en el llamado «Caso 
Marey».

Aseguró que «no se ha teni
do en cuenta nuestra colabora
ción con la Justicia», aunque 
expresó su esperanza de que el 
Gobierno le conceda «cuanto 
antes» el indulto que ha solici
tado. «Soy optimista en este sen
tido», afirmó el ex funcionario 
policial, para quien muchos de 

portavoz del PP en las Cortes, 
Gonzalo Payo, quien se quejó de 
que no podrá contestar conve
nientemente a la intervención del 
presidente en el Debate del Es
tado de la Región si no cuenta 
previamente con el discurso de 
Bono.

«Es triste que el PP no tenga 
las cosas claras y que no sepa lo 
que a su juicio se ha hecho bien 
en Castilla-La Mancha y lo que 
se ha hecho mal», señaló el 
consejero, quien añadió que «con

fe
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En la prisión de Ocaña li cumplirán la pena de nueve años y medio.

los implicados en el «Caso Gal», 
hemos sido como los preserva
tivos, que cuando no sirven se 
tiran a la basura».

A este respecto, señaló que 
algunos, al insistir en su ino
cencia, en referencia a José 
Barrionuevo y a Rafael Vera, 
«han pretendido salvar su ca
rrera política». Para Planchuelo, 
«la cárcel es dura, pero no me 

estas manifestaciones el PP de
muestra que no tiene ni proyec
to, ni discurso ni argumentos». 
«Creo que Payo se está preparan
do más lo que les va a decir a 
ustedes (periodistas) en los pa
sillos de las Cortes que lo que va 
a decir en el Pleno. Es lamenta
ble», dijo.

Para el portavoz del Ejecuti
vo regional, el PP debería hacer 
un discurso «de mayor altura» 
y dejar de frivolizar con cuestio
nes externas al debate, ya que 

falta el ánimo y nunca me fal
tó», refiriéndose a las dos oca
siones anteriores en las que per
maneció en prisión. Sobre el 
papel de los medios informati
vos en los casos de la denomi
nada «guerra sucia», indicó que 
«han actuado correctamente y 
no han faltado a la verdad», ya 
que «han contado lo que hemos 
dicho».

sólo pretende «la crítica por la 
crítica». García Page aseguró 
que el discurso del presidente 
no será leído, planteará una 
rediografía de la región y apun
tará las líneas en las que el 
Gobierno regional considera que 
debe avanzar el futuro de 
Castilla-La Mancha.

El consejero no quiso avan
zar detalles concretos del dis
curso, aunque señaló que «hasta 
la oposición puede prever de que 
hablará el presidente (...) no creo

Sancristóbal y 
Planchuelo 
podrán degustar 
un menú extra en 
la prisión

Efe-Ck^ña

El ex-director general para 
la Seguridad del Estado, Julián 
Sancristóbal, y el que fuerajefe 
superior de Policía de Bilbao, 
Miguel Planchuelo, podrán 
degustar hoy en la prisión de 
Ocaña II de un menú especial, 
al coincidir su ingreso en esta 
cárcel con la festividad de las 
prisiones. Según dijeron a EFE 
fuentes de este centro peniten
ciario, en Ocaña II, como en el 
resto de las prisiones españo
las, habrá un menú extraordi
nario con motivo de la celebra
ción del Día de Nuestra Seño
ra de La Merced, patrona de Ins
tituciones Penitenciarias.

Los 567 internos de Ocaña 
II podrán desayunar café con 
leche y bollería variada con mer
melada y mantequilla, el menú 
de la comida se compone de en
tremeses (jamón serrano, lomo, 
pollo trufado, salchichón y 
queso) langostinos cocidos a la 
vinagreta y cordero asado con 
guarnición y de postre habrá 
arroz con leche, fruta y café. 
El alcohol está prohibido en las 
cárceles.

Para cenar, la prisión tole
dana, cuya inauguración data de 
1982 y en la que hay ocho pre
sos de ETA que cumplen con
dena, está previsto sopa de ma
riscos, merluza a la romana y 
ensalada mixta y de postre flan, 
frutay un vaso de leche. Para 
conmemorar la festividad de 
Nuestra Señora de la Merced en 
este centro penitenciario se han 
programado a lo largo de esta 
semana distintas actividades 
culturales, musicales y depor
tivas, además de una misa en 
el salón de actos para internos 
y funcionarios.

También se celebrarán otros 
actos protocolarios fuera de la 
prisión -a los que está prevista 
la asistencia del delegado del 
Gobierno, Carlos Moro- entre 
ellos la condecoración a los fun
cionarios que han destacado por 
su labor. Además, habrá una 
mención honorífica para los 
funcionarios de Ocañal y Ocaña 
II que auxiliaron a los conduc
tores atrapados en la nevada del 
4 y 5 de diciembre de 1997 en 
la autovía de Andalucía y que 
pernoctaron en estos centros pe
nitenciarios.

Sancristóbal y Planchuelo 
han elegido la cárcel de Ocaña 
II para cumplir los diez años y 
nueve años y medio de conde
na, respectivamente, por el 
secuestro de Segundo Marey y 
deberán cumplimentar su in
greso antes de las once de la 
mañana, cuando se cumple el 
plazo de 24 horas concedido por 
el ministerio del Interior en 
cumplimiento de la sentencia 
del Supremo.
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El consejero Portavoz confía en que se convierta en Ley antes definales de año

El Consejo Escolar, con 49 miembros, 
programará la educación de la región

E.G.M. - Toledo

El futuit) Consejo Escolar de 
Castilla-La Mancha estará com
puesto por 49 miembros, que re
presentarán a toda la comunidad 
educativa, y servirá para progra
mar y coordinar  junto al Gobier
no autónomo la política educa
tiva que tendrá la región cuan
do asuma las competencias en 
materia de Educación no univer
sitaria.

Así se recoge en el Antepro
yecto de Ley Regulador del Con- 
sejo Escolar de Castilla-La 
Mancha, aprobado ayer por el 
Gobierno regional, que ahora 
deberá ser dictaminado por el 
Consejo Consultivo y posterior
mente remitido al Parlamento au
tónomo.

Según explicó el portavoz del 
Ejecutivo regional en rueda de 
prensa, «queremos que la políti
ca educativa esté más cerca de 
los ciudadanos (...) y que su pro
gramación se haga de forma dia
logada con todos los sectores 
afectados», al tiempo que con
fió en que esta iniciativa se con
vierta en Ley antes de final de 
año. No obstante, indicó que el 
primer Consejo Escolar se cons
tituirá en el plazo de tres meses 
desde la publicación del Real 
Decreto por el que se transfiere 
la Educación no universitaria a 
la región. La programación ge
neral de la enseñanza de Castilla- 
La Mancha se orientará a ga-

Molina (ICAM): el PP muestra 
desorientación ante el Debate

Efe - Toledo

El diputado regional de ICAM 
José Molina dijo ayer que el Par
tido Popular debería dejar de es
cudar su desorientación políti
ca en cuestiones como pedir que 
el presidente regional le facilite 
con antelación las líneas básicas 
de su discurso en el Debate so
bre el Estado de la Región.

Molina, que dio una rueda de 
prensa en Toledo para informar 
de distintos asuntos parlamen
tarios, añadió que el PP no de
bería «rebajar el tono del deba
te» con solicitudes de estas ca
racterísticas, después de haber 
estado pidiendo durante muchos 
años su celebración.

«Pido a Bono que le dé un 
guión al portavoz del Grupo 
Parlamentario Popular, Gonza
lo Payo, para que pueda debatir 
sobre el estado de la región», 
señaló Molina.

Page informó del contenido del anteproyecto de ley del Consejo Escolar.

El Consejo Escolar se constituirá en el 
plazo de 3 meses después de las 

transferencias educativas

rantizar el acceso a la educación 
en condiciones de igualdad, a po- 
sibilitar el acceso de los ciuda
danos a todos los niveles educa

tivos, a promover una enseñan
za de calidad, a modernizar las 
estructuras, a profundizar en un 
modelo de educación no discrimi

El diputado regional de ICAM 
mostró también su satisfacción 
por el acuerdo alcanzado para 
la retransmisión de este primer 
Debate sobre el Estado de la 
Región a través de Televisión 
Española «porque se elimina uno 
de los elementos que le sirven al 
PP para quejarse de manipula
ción».

"Diremos los errores y 
aportaremos nuestras ideas"

Sobre su intervención, adelan
tó que intentará que sirva para 
que los ciudadanos «tengan mejor 
conciencia de cómo vemos los 
grupos parlamentarios la situa
ción de la región de Castilla-La 
Mancha», por lo que «nos refe
riremos a aquellos errores que co
mete el Gobierno de Castilla-La 
Mancha y manifestaremos nues
tras ideas y proyectos sobre lo 
que necesita». 

natoria y a fomentar la concien
cia de identidad regional.

El Consejo estará compues
to por un presidente -nombrado 
por el Ejecutivo regional-, por 
un secretario general -un funcio
nario nombrado por la Consejería 
de Educación- y 47 miembros, 
de entre los cuales se elegirá a 
un vicepresidente.

Los consejeros serán once pro
fesores, ocho padres, tres alum
nos, tres representantes del per
sonal de administración, dos 
responsables sindicales, dos re
presentantes de la patronal, tres 
titulares de centros privados, dos 
miembros de la Federación de 
Municipios, un miembro de la 
Universidad, seis personas de 
reconocido prestigio en el mun
do de la educación y seis perso
nas nombradas por la Adminis
tración.

En cuanto al inicio del curso 
escolar, Page comentó que mu
chos informes que han recibido 
son «negativos», en los que se de
tallan deficiencias y carencias 
tanto en recursos materiales como 
personales.

No obstante. García Page 
indicó que en el actual periodo 
de negociación de las transfe
rencias el Gobierno de Castilla- 
La Mancha no entrará en el 
debate sobre esta situación, ya 
que por el momento deben ser 
los colectivos implicados, como 
sindicatos y padres de alumnos, 
los que hagan sus reivindicacio
nes.

Molina criticó la solicitud del discurso a Bono, porque rebajan el Debate.

fe
La primera feria de la caza.

Albacete 
celebrará en 
octubre el I Salón 
de la Caza, Pesca 
y Turismo Rural

L.H, - Albacete

El Instituto Agronómico Pro
vincial de Albacete (ITAP) pre
sentará entre los días 2 y 4 de 
octubre el I Salón de Caza, Pesca 
y Turismo Rural, que pretende 
potenciar la actividad cinegé
tica de la provincia y promocio
nar la ocupación hotelera de esta 
zona.

Según informó en rueda de 
prensa el presidente de esta 
institución, Emigdio de Moya, 
la provincia de Albacete regis
tra la tasa más baja de España 
en ocupación hotelera, «por lo 
que con esta iniciativa preten
demos su difusión exterior y un 
compromiso con el sector para 
mejorar la situación del hospe
daje», dijo.

El presidente recordó que 
Albacete, según datos del Insti
tuto Nacional de Estadística, 
ocupó el pasado mes el tercer 
lugar entre los últimos cuanto 
al movimiento de viajeros en 
establecimientos hoteleros con 
un grado de ocupación del 40,09 
por ciento.

El certamen se ocupará tam
bién de potenciar los deportes 
de la caza y la pesca, por lo que 
habrá exhibiciones de vuelo de 
aves de cetrería, de perros de 
muestra y de rehalas. Igualmente 
se celebrará el I Campeonato de 
Tiro con Arco «Ciudad de 
Albacete» y se entregará el I 
Trofeo Nacional de Carreras de 
Galgos.

Pista de demostración de 
lance de cañas

En cuanto a pesca se proyec
tarán diferentes vídeos de mon
taje de mosca y habrá una pista 
de demostración de lance de 
cañas de diferentes modalida
des.

La muestra se desarrollará en 
un pabellón, propiedad de la Di
putación, de 6.000 metros cua
drados y el presupuesto que se 
ha destinado es de 20 millones 
de pesetas.

Respecto al número de visi
tantes, se espera, según afirmó 
el diputado encargado del ITAP, 
Alonso Cutanda, la presencia de 
entre 40.000 y 50.000 perso
nas.
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retribuciones del profesorado que 
se estudiarán "los márgenes de 
maniobra a medio plazo"

Zambrana anunció una jornada de puertas abiertas para el día 2 de octubre

El consejero de Educación y Cultura, Justo Zambrana 
afirmó ayer que la inauguración del curso de la Universi
dad de Castilla-La Mancha en el aulario de Talavera 
supone "la consagración definitiva "delcampus talaverano. 
Anunció que el 2 de octubre habrá un día de puertas 
abiertas para que se conozcan las nuevas instalaciones.

"La apertura del curso 
consagra el CEU de Talavera"

La Tribuna

"El hecho de que se abra el 
curso en Talavera significa la 
consagración definitiva de una 
realidad", afirmó ayer Zambrana 
en una rueda de prensa que ofre
ció en Talavera. El consejero se 
refirió al paso que supone la ple
na integración del Centro de 
Estudios Universitarios de 
Talavera en la Universidad re
gional, de la que hasta ahora era 
centro adscrito.

El acto, que cada año se ce
lebra en un campus de la región, 
se celebrará el próximo uno de 
octubre y al mismo se espera, 
según el consejero, la presencia 
de todos los estamentos univer
sitarios y una masiva asistencia 
de representantes de la sociedad 
local. La lectura de la memoria 
del pasado curso académica 
abrirá el acto de inauguración del 
curso, tras lo cual se leerá la lec
ción magistral y se procederá a 
la investidura de los nuevos doc
tores y catedráticos de la UCLM. 
El discurso del rector y la inter
vención del presidente regional, 
José Bono, cerrarán el acto.

Tras la inauguración en esta

Los ingenieros químicos, preocupados 
ante los nuevos Planes de Estudios

La Tribuna

La inminente Reforma del 
Plan de Estudios de Ingeniería 
Química de las Universidades 
españolas fue el tema que ma
yor debate y análisis suscitó en 
la Reunión Nacional de Depar
tamentos de Ingeniería Quími
ca, celebrada el lunes en el 
Campus de Ciudad Real de la 
Universidad de Castilla La 
Mancha.

Los representantes de unas 30 
Universidades comenzaron la 
reunión reafirmándose en las 
llamadas conclusiones Sedano 
(Universidad de Valladolid, ju

jornada del nuevo edificio uni
versitario que se ha construido 
junto al río Tajo, se celebrará el 
día 2 de octubre una jomada de 
puertas abiertas, de diez de lama- 
ñaña a diez de la noche, en la que 
el aulario podrá ser visitado por 
todos los talaveranos.

Justo Zambrana avanzó que 
se espera que el número de 
matriculados supere en este cur
so los 1.100 alumnos, a los que 
se sumarán cerca de 300 
diplomados que participarán en 
los diferentes cursos de posgrado 
que se van a impartir. Según el 
consejero, este crecimiento del 
alumnado universitario de 
Talavera tendrá su continuidad 
en los próximos años y se espe
ra que con las dos nuevas ense
ñanzas que se van a empezar a 
impartir este año (Logopedia y 
Educación Social) se alcancen 
los mil estudiantes.

Los alumnos del CEU ya po
drán iniciar este año el curso en 
las nuevas instalaciones, después 
de que el centro haya permane
cido desde su apertura en la Casa 
Municipal de la Cultura.

Por otro lado, el consejero se 
refirió a una encuesta según la 

nio de 1992) en las que se reco
gían la tendencia general en 
cuanto a la organización de es
tos estudios (duración de 5 años 
preferentemente, créditos entre 
3 3 0-3 70, equilibrados en 60-70 
por año, recomendación de au
mentar los créditos en materias 
como Física o Matemáticas...), 
para a continuación analizar la 
situación actual e intercambiar 
opiniones y experiencias en las 
distintas instituciones académi
cas.

Entre otros aspectos, los In
genieros Químicos mostraron su 
preocupación por las presiones 
que se ejercen desde los Depar

Justo Zambrana junto al delegado de la Junta en Talavera, José F. Rivas.

cual los profesores de Castilla- 
La Mancha se encuentran entre 
los que menos cobran del país. 
Zambrana matizó que se trata de 
docentes del Ministerio de Edu
cación y recordó que hay comu
nidades autónomas que tienen 
competencias educativas desde 
hace quince años, con lo que han 
podido actuar para subir los sa
larios del profesorado.

No obstante, Zambrana no 
descartó estudiar subidas sala
riales dentro del marco habitual 
de la negociación sindicales y 
señaló que "estudiaremos los 
márgenes de maniobra que pue
dan existir a medio plazo".

tamentos tradicionales de Quí
mica, a la hora de modificar los 
citados Planes de Estudios, por 
el elevado porcentaje, en líneas 
generales de créditos de Química 
y por la regulación del acceso 
de los ingenieros Técnicos Quí
micos al segundo ciclo de Inge
niero Químico.

Se plantearon una serie de 
recomendaciones como son el 
aumento de los créditos de 
Matemáticas; que determinadas 
asignaturas, de carácter básico, 
como Fenómenos de Transpor
te o Ingeniería de la Reacción 
Química, tengan un carácter 
anual para no romper su cohe

En este sentido, afirmó que 
"la prioridad absoluta son los jó
venes, los niños y la calidad de 
la enseñanza" y recordó que para 
el gobierno regional los asuntos 
prioritarios a seguir cuando se 
consigan todas las transferencias 
en materia de enseñanza serán 
sacar adelante la red de centros 
y dotarla de plantilla, junto con 
la calidad de la enseñanza.

Sobre la negociación de las 
transferencias, Zambrana insistió 
en que están prácticamente ulti
madas y que "con un esfuerzo 
perfectamente asumible del go
bierno de la nación llegaríamos 
al acuerdo".

sión y sean impartidas por un 
mismo profesor; el establecer las 
fórmulas oportunas para facili
tar el paso de los estudiantes 
desde un plan de estudios dado 
a los nuevos planes, como con
secuencia de las modificaciones 
que se vayan introduciendo pro
gresivamente de acuerdo con la 
legislación que se vaya generan
do; agrupar asignatura optativas 
en paquetes o bloques que faci
liten dar una orientación deter
minada (Petroleoquímica, Tec
nología de los Alimentos, 
Biotecnología, etc) a los estu
diantes que cursan la Titulación 
de Ingeniero Químico.

Comienza hoy en 
Puertollano el 
curso "Líneas de 
Investigación en 
Informática"

La Tribuna

A las 10,00 horas de hoy, en 
el Centro de Profesores y Re
cursos (Edifico Tauro) de 
Puertollano, (Ciudad Real), 
comenzará el curso de verano 
«Líneas de Investigación en 
Informática», que en esta, su 
cuarta edición, cuenta con 200 
alumnos matriculados, límite de 
matrícula que se ha estableci
do, por lo que cerca de 200 
alumnos han quedado en lista 
de espera para la edición el año 
próximo.

Este año es la primera vez 
que el curso tiene lugar en 
Puertollano ya que en edicio
nes anteriores siempre se ha
bía celebrado en Ciudad Real.

El curso se desarrollará 
durante los días 24 y 5 de sep
tiembre. En la sesión del día 24, 
intervendrán, D. Manuel Orte
ga, Catedrático de Escuela 
Universitaria de Lenguajes y 
Sistemas Informáticos, de la 
UCLM y D. Mario Piattini, pro
fesor titular de Lenguajes

Por la tarde, a las 16,00 
horas, D. Antonio Adán, pro
fesor titular de Escuela Univer
sitaria de Arquitectura y Tec
nología de Computadores de la 
UCLM, «Adquisición y Proce
samiento de Datos 3D» y D“. 
Camelia Muñoz, profesora ti
tular de Escuela Universitaria 
de Lenguajes y Sistemas 
Informáticos de la UCLM, que 
hablará sobre «Química 
Computacional».

Al día siguiente, la sesión se 
abrirá a las 9,00 horas con «In
ducción de Sistemas Difusos 
basados en Reglas. Un modelo 
macroeconómico difuso» a 
cargo de D. Luis Jiménez, pro
fesor titular de Escuela Univer
sitaria de Ciencias de la Com
putación e Inteligencia Artifi
cial de la UCLM. Por la tarde, 
a las 16,00 horas, D^ Fátima 
Guadamillas, profesora titular 
de Escuela Universitaria de 
Economía de la Empresa de la 
UCLM, centrará su interven
ción en «La mejora continúa 
como estrategia de innovación.

Con el curso de verano «Lí
neas de Investigación en Infor
mática» concluye la presente 
edición de los cursos de vera
no.

En Toledo el Rector de la 
UCLM, D. Luis Arroyo, el Con
sejero de Educación, D. Justo 
Zambrana y el Presidente de 
Caja Castilla La Mancha, D. 
Juan Ignacio de Mesa, firma
rán dos convenios de Colabo
ración y una operación de cré
dito de 2.408 millones para fi
nanciar el presupuesto de Inver
siones e Infraestructuras de la 
UCLM, en el ejercicio econó
mico de 1998.
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Aznar animó a todos los partidos a «seguir 
en el esfuerzo de discreción, prudencia y 
responsabilidad compartida» demostrado 
en la ronda de contactos

El presidente del Gobierno respondió en el Congreso a Borrell sobre la tregua

Aznar ve positivos y prudentes 
los primeros pasos de los partidos
El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, conside
ró ayer «positivos» y «pru
dentes» los primeros pasos 
«de responsabilidad com
partida» dados por los parti
dos democráticos tras la tre
gua anunciada por la banda 
terrorista ETA y pidió «evi
tar búsquedas inútiles de 
protagonismo y declaracio
nes estridentes».

Efe-Madrid

José María Aznar contestó 
en el Congreso de los Diputa
dos, al candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno, José 
Borrell, quien preguntó al jefe 
del Ejecutivo sobre la trascen
dencia y alcance que atribuye a 
la tregua anunciada por ETA y 
le garantizó, en su intervención, 
que el PSOE comparte «de una 
forma leal y segura» los «prin
cipios democráticos» expuestos 
por el Ejecutivo para llegar a la 
paz.

El presidente del Gobierno, 
que no utilizó el turno de con
trarréplica, animó a todos los 
partidos a «seguir en el esfuer
zo de discreción, prudencia y 
responsabilidad compartida» 
demostrado en la ronda de con
tactos que se está celebrando y 
afirmó que «lo primero, por 
encima de todo, es que (en la 
tregua) se pase de las palabras a 
los hechos y se consolide una 
situación fiable».

«Una paz seria y sincera no 
es cuestión de días y no puede

Anguita expuso a Aznar sus propuestas 
para obligar a ETA a dejar las armas

Efe-Madrid

El coordinador general de IU, 
Julio Anguita, expuso al presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, la necesidad de trabajar 
en una serie de medidas, como 
el acercamiento de los presos, 
para «obligar» a ETA al aban
dono definitivo de las armas, 
como paso previo para entablar 
un diálogo político.

«Hagamos algo que obligue 
al otro a llegar a decir: abando

Aznar durante su intervención en el Congreso, ayer. EFE

estar sujeta -advirtió Aznar- al 
intento de división de los demó
cratas, de tener ventajas electo
rales o a ningún tipo de reorga
nización» de la banda terroris
ta.

Además, «los demócratas - 
continuó- tenemos un acerbo más 
que suficiente para apostar: por 
una constitución joven e 
innovadora, un Estado de Dere
cho que funciona, una democra
cia que recoge los derechos in
dividuales y reconoce los dere
chos territoriales, un acerbo 
constitucional plenamente vi
gente que hemos de prolongar, 
y un acuerdo de unidad en los 
Pactos de Ajuria Enea y Madrid, 
que tenemos la obligación de 

namos las armas», dijo Anguita 
en una rueda de prensa en la que 
informó de la reunión manteni
da con Aznar en el Palacio de la 

‘Moncloa, dentro de la ronda de 
conversaciones que mantiene el 
presidente del Gobierno con los 
líderes políticos sobre la tregua 
de ETA.

El líder de IU planteó la ne
cesidad de separar el diálogo 
entre el Estado y quienes deci
den abandonar las armas del 
debate político sobre el proble

preservar y defender».
El candidato socialista, en su 

tumo de réplica a la respuesta 
de Aznar, coincidió con la pos
tura expresada por el presiden
te del Gobierno y le pidió, «desde 
la colaboración y el consenso» 
en esta materia, que «asuma la 
iniciativa de reconstruir la uni
dad de los demócratas» para 
lograr la paz.

Expectativas
«En contrapartida por nues

tra colaboración, queremos que 
su Gobierno no defraude las 
expectativas de la sociedad es
pañola», indicó Borrell, quien, 
tras animar a la unidad de los 

ma del País Vasco, tal y como 
recoge el punto diez del Pacto 
de Ajuria Enea, para evitar que 
«la última bomba de ETA sea el 
enfrentamiento entre Euskadi y 
el resto de España».

Anguita afirmó que «ETA ya 
ha hecho un avance importan
te» al declarar la tregua, aunque 
no se haya producido el aban
dono definitivo de las armas, un 
objetivo que se puede alcanzar, 
en su opinión, mediante «una 
serie de medidas dentro de la 

demócratas, dirigió sus críticas 
hacia los firmantes de la Decla
ración de Estella y recordó que 
esta tregua nació «en un con
texto de incertidumbre».

«No resulta fácil saber si los 
firmantes del acuerdo de Estella 
se limitaron a prestar cobertu
ra política a una decisión tomada 
previamente por ETÁ o estamos 
ante algo de mayor calado que 
puede reportar ventaj as electo
rales al precio de fracturar de 
forma irreversible la unidad 
democrática», afirmó José 
Borrell.

El candidato socialista rei
teró que este tema «no es de 
partido» ni «una cuestión que 
tenga que ver con las relacio
nes entre PSOE y Gobierno» - 
»que hubiésemos querido que 
fuesen distintas»- y mostró la 
preocupación de los socialistas 
en «compartir la solidez y la 
esperanza que esta situación 
crea y recordar que la paz a 
cualquier precio no es paz».

Aznar en línea con las pala
bras de Borrell, en sús prime
ras manifestaciones en España 
sobre la tregua de ETA, desta
có que esta medida de la banda 
terrorista «no está exenta de 
riesgos», puesto que «nadie 
puede saber su intención» y 
aclaró que «en ningún caso se 
va a conceder el beneficio de la 
duda a quien lleva 30 años ase
sinando y extorsionando».

«Nosotros, los demócratas, 
no tenemos nada que demostrar, 
elfos son los que tienen que 
demostrar», señaló José María 
Aznar.

legalidad» que «con el tiempo 
produzcan resultados». Aunque 
evitó pronunciarse sobre la 
postura mostrada en la reunión 
por Aznar ante las propuestas 
de IU, Anguita señaló que «el 
Gobierno tiene su lógica formal, 
que es aquí están los que han 
cometido crímenes y extorsio
nes». Frente a esta «lógica for
mal», Anguita contrapuso «la 
lógica dialéctica: algo ha co
menzado a moverse y si quere
mos que la tregua se traduzca 
en paz hay que moverse».

Mayor Oreja pide 
al PNV que 
explique sus 
acuerdos en el 
marco de Estella

Efe-Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, pidió al PNV 
que «conteste a ETA y explique 
a los vascos a qué acuerdos ha 
podido llegar en el marco de 
Estella», ya que a quien empla
za la banda terrorista es al.par
tido que preside Xabier Arzalluz 
y no al Gobierno, al tiempo que 
rechazó cualquier modificación 
de la política penitenciaria.

El ministro se refirió así, en 
los pasillos del Senado, a las 
declaraciones que hizo el mar
tes en Bruselas el lehendakari 
en funciones, José Antonio 
Ardanza, quien solicitó del eje
cutivo «gestos» de distensión 
hacia el mundo de ETA, como 
el acercamiento de presos o 
excarcelaciones de los que han 
cumplido más de dos tercios de 
la condena, o están enfermos, y 
posponer la negociación políti
ca al año 2000, tras las eleccio
nes generales.

«No veo ninguna necesidad, 
salvo confundir a la sociedad, 
de hacer gestos que en estos 
momentos no servirían para 
nada», dijo Jaime Mayor Ore
ja, que reiteró la conveniencia 
de no precipitarse y apostar por 
«la firmeza y el sentido común».

«No sé -agregó- lo que pasa
rá en el 2000 o en el 2001. Lo 
importante es lo que va a pasar 
el 25 de octubre» en las eleccio
nes autonómicas en el País Vas
co, dijo Jaime Mayor Oreja, tras 
calificar estos comicios de «tras
cendentales».

El ministro pidió al PNV que 
conteste a ETA qué piensa ha
cer con el «proceso de autode
terminación» y deje de decir al 
Gobierno «lo que debe hacer», 
ya que a su juicio hasta las elec
ciones vascas hay «pocas cosas 
que hacer» más allá de profun
dizar en la cohesión de la socie
dad y esperar a que los vascos 
opten «entre el camino de la 
aventura o el patrimonio común 
construido en 20 años de demo
cracia».

Mayor Oreja consideró «cla
ve» una alta participación en las 
próximos comicios autonómicos 
y justificó la decisión del Go
bierno de esperar a los resulta
dos de ese proceso electoral al 
afirmar que la propia ETA ha 
elegido intencionadamente un 
escenario a un mes de las elec
ciones.

«Respetemos el escenario y 
dejemos que se produzcan las 
elecciones», añadió en este sen
tido el titular de Interior, quien 
consideró además que los 
comicios vascos constituyen «un 
reto para ETA para consolidar 
su tregua» y que en ellos, con 
una alta participación, «más de 
uno se puede llevar una sorpre
sa».
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Propuso que se aplace la negociación hasta después de las elecciones vascas

Almunia califica de acertada la 
propuesta del lehendakari Ardanza

EferMadrid

H secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, cali
ficó ayer de «muy acertada» y 
«sustancialmente democrática» 
la propuesta que hizo el martes 
Jose Antonio Ardanza en el sen
tido de aplazar la negociación 
«profunda» sobre el problema 
político vasco hasta que acaben 
las distintas citas-electorales, en 
el año 2000.

En declaraciones a la SER^ 
Almunia subrayó que lo expre
sado este martes en Bruselas por 
el lehendakari en funciones co
incide con la postura que vienen 
defendiendo los socialistas in
cluso antes del anuncio de alto 
el fuego por parte de la organi
zación terrorista ETA.

«No es posible mezclar un 
proceso que nos debe llevar al 
abandono por parte de los terro
ristas de la violencia que venían 
practicando, con un debate po
lítico, porque ningún debate 
político se puede realizar bajo 
la amenaza de las armas», afir
mó.

Almunia agradeció la «cla
ridad» con la que ayer habló 
Ardanza, «frente a lo que dicen 
otros compañeros suyos de par
tido, que parece que quisieran 
plantear ya una reforma de la 
Constitución, reforma que por 
cierto la inmensa mayoría de los 
ciudadanos de este país ni se 
plantea».

«Ahora las armas no suenan, 
pero todavía no tenemos la ga

IU cree que es el momento para 
debatir el modelo de Estado

Los navarros deberán decidir el 
futuro de la Comunidad Foral

Efe-Bilbao

El coordinador de la Presi
dencia federal de IU, Victor 
Rios, consideró ayer que la si
tuación política originada tras 
la tregua indefinida de ETA ha 
creado las condiciones para 
abrir en paz el debate sobre el 
modelo de Estado en España. 
Victor Rios presidió ayer en Bil
bao una reunión de todos los 
coordinadores generales de la 
Federación de IU en la que se 
analizó el documento de Mo
delo de Estado Federal elabo
rado por esta formación y las 
propuestas de reformas consti
tucionales necesarias para su 
modificación.

Los dirigentes de IU, según 
explicaron en posterior rueda de 
prensa, también redactaron y 
firmaron un documento llama
do «Manifiesto de Bilbao» en 
el que analizan la situación 
política en el País Vasco tras

fe

Almunia se reunió ayer con el secretario del PSN, Juan José Lizarbe. EFE

rantía de que abandonen la vio
lencia, ni siquiera la condenan 
todavía», recordó el secretario 
general del PSOE, quien recha
zó «toda opinión que trate de 
establecer un debate político bajo 
la incertidumbre de si la violen
cia se reanudará o no en función 
de cómo transcurra» el mismo.

«Ese es un debate político 
bajo amenaza», afirmó el diri
gente del PSOE, quien pidió al 
Gobierno que adopte iniciativas 
«para convertir lo que hasta 
ahora es una suspensión de la 
violencia terrorista decidida por 
los propios terroristas en una paz 
definitiva».

la difusión del Documento de 
Lizarra y la tregua de ETA. En 
este texto respaldan un diálogo 
sin «límites previos» entre «to
das las fuerzas políticas vascas, 
sin exclusiones de ningún tipo, 
para alcanzar un consenso po
lítico» que sería refrendado por 
la sociedad vasca.

El manifiesto considera que 
el Parlamento surgido de las 
próximas elecciones autonómi
cas del 25 de octubre sería «el 
foro adecuado para el encuen
tro» y hace un llamamiento al 
PP y PSOE para, junto a todas 
las fuerzas políticas vascas y del 
conjunto del Estado, «abrir las 
puertas a una estrategia común 
de pacificación de Euskadi». 
La declaración de Bilbao de IU 
recoge también la propuesta de 
esta formación de un «Estado 
Federal, plurinacional, demo
crático y solidario» y del reco
nocimiento del Derecho de 
Autodeterminación.

Almunia admitió que en la 
campaña electoral vasca se van 
debatir cuestiones políticas, «e 
incluso temas territoriales», pero 
advirtió «que nadie pretenda 
tratar de conseguir ventaja por 
el hecho de que sus posiciones 
puedan estar respaldadas por 
quienes tienen la pistola miran
do hacia arriba pero pueden 
volver a apuntaría contra cual
quier ciudadano».

«Del Gobierno hay que espe
rar no sólo contestaciones a lo 
que dicen sus socios parlamen
tarios, en este caso el PNV, sino 
que adopte decisiones», comentó 
Almunia al ser preguntado por

Efe-Madrid/Pamplona

Las principales fuerzas po
líticas de Navarra coincidieron 
ayer en destacar la necesidad 
de que el futuro institucional de 
la Comunidad Foral lo decidan 
los propios navarros.

Así, el presidente del Gobier
no Foral, Miguel Sanz, de Unión 
del Pueblo Navarro (UPN), dijo 
ayer tras entrevistarse con Juan 
Cruz Alli, líder de Convergen
cia de Demócratas de Navarra 
(CDN), que existe una «total 
coincidencia» para defender 
Navarra como una comunidad 
política diferenciada y rechazar 
cualquier fórmula que supon
ga perder esta identidad, salvo 
que así lo decidan los navarros.

Por su parte, el secretario 
general del Partido Socialista de 
Navarra (PSN), Juan José 
Lizarbe, y el secretario general 
del PSOE, Joaquín Almunia, 
también estuvieron de acuerdo 

las críticas vertidas del minis
tro del Interior, Jaime Mayor 
Oreja, a la propuesta del 
lehendakari Ardanza.

Rubalcaba
El portavoz de la Ejecutiva 

del PSOE, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, abogó ayer por que 
no se mezclen el «abandono de 
las armas» por parte de ETA con 
la discusión de los partidos po
líticos sobre la pacificación del 
País Vasco.

Rubalcaba se mostró de 
acuerdo con la propuesta reali
zada ayer en Bruselas por el 
lehendakari José Antonio 
Ardanza de demorar hasta el año 
2000 la negociación «profunda» 
sobre Euskadi y esperar a que 
pasen las elecciones vascas del 
próximo 25 de octubre para 
hablar sobre el «problema polí
tico vasco».

El secretario de Relaciones 
con los Medios del PSOE indi
có, en una rueda de prensa cele
brada ayer para presentar las 
propuestas de su partido sobre 
las tarifas de teléfono, que su par
tido siempre ha abogado por se
parar las iniciativas de los par
tidos políticos en las institucio
nes y la negociación para aca
bar con la violencia.

«Los violentos no pueden 
tener tener la oportunidad de 
introducirse en debates políticos 
aunque tengan el seguro en las 
pistolas», consideró Rubalcaba, 
quien estimó que eso supondría 
«darles ventaja».

en que no se puede vincular la 
tregua anunciada por ETA con 
el «futuro institucional» de la 
Comunidad Foral, así como en 
señalar que son los navarros 
quienes deben decidir sobre su 
futuro.

Miguel Sanz recordó que la 
Constitución establece en su 
disposición transitoria cuarta la 
posibilidad de que Navarra 
decida incorporarse al régimen 
autonómico vasco.

Además explicó que el 
Amejoramiento -un texto pac
tado entre el Estado y la Comu
nidad Foral que requiere el 
acuerdo de ambos para ser 
modificado- determina que será 
el Parlamento navarro el órga
no competente para promover 
esta iniciativa.Con este punto 
de partida, Sanz dejó claro que 
«nadie» al margen de Navarra 
podrá decidir por ella, una idea 
que quiso trasladar al conjunto 
de la sociedad vasca y españo
la, y a sus instituciones.

PP y UA piden 
que no se conceda 
espacios 
electorales a HB y 
EH

Efe-Vitoria

El PP y Unidad Alavesa 
presentaron ayer sendos recur
sos ante la Junta Electoral de la 
Comunidad Autónoma en los 
que piden a este organismo que 
no acepte la cesión a Euskal 
Herritarrok de los espacios elec
torales que le corresponderían 
a HB en los medios públicos 
vascos.

Los representantes de estos 
dos grupos se opusieronel 
martes en una reunión del Con
sejo de Administración de la 
radio televisión pública vasca 
EITB al acuerdo aprobado con 
los votos de los consejeros del 
PNV y EA por el que se admi
tía esta cesión, ya que si no fuera 
así EH conseguiría mucho 
menos tiempo de presencia in
formativa y en espacios gratui
tos.

El PSE-EE, cuyos conseje
ros también se opusieron a la 
decisión del Consejo, también 
ha dirigido un escrito a la JEC A 
en el que le plantea formalmente 
una consulta sobre lo sucedido.

Según el Consejo de Admi
nistración de EITB, EH «repre
senta politicamente a HB», por 
lo que acordó que se le aplique 
en cuanto a debates y entrevis
tas en informativos, «el mismo 
tratamiento electoral que le 
correspondería a ésta».

En su recurso, el PP consi
dera que la decisión de EITB «no 
se ajusta, en modo alguno, a la 
vigente Ley Electoral», porque 
HB y EH tienen personalidades 
jurídicas diferentes.Para los 
populares vascos atribuir a EH 
los resultados de las anteriores 
elecciones al Parlamento Vas
co «no se ajusta a derecho», al 
ser «dos entidades completa
mente distintas entre sí» EH y 
HB, que no ha presentado can
didaturas para el 25-0 próximo 
y que, por ello, «sus resultados 
electorales no pueden atribuir
se a ninguna otra formación».

El PP aclara que no es su 
intención «impugnar o recurrir 
la presencia en los medios de 
comunicación de titularidad 
pública o privada de ninguna 
candidatura concurrente a es
tas elecciones», sino que el 
recurso pretende que se respe
te «el ordenamiento electoral 
vigente».

Para UA, la «calificación o 
asimilación» entre EH y HB se 
fundamenta exclusivamente en 
«juicios de valor que carecen 
claramente de base jurídica en 
que apoyarse», frente a los cua
les se puede oponer «una clara 
base legal».Recordó que la Ley 
Electoral vigente establece que 
la distribución de espacios en 
medios de titularidad pública se 
hará en función del número total 
de votos obtenidos en las ante
riores elecciones y establece los 
tiempos en cuanto a los espa
cios gratuitos a partidos que no 
concurrieron en anteriores 
comicios y a los que consiguie
ron distintos porcentajes de 
votos, por grupos.
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IU anuncia que luchará para que el Congreso debata de nuevo la ampliación

Yanes dice que el aborto voluntario 
va en contra de los valores socialistas

Efe-Madrid

El presidente de la Conferen
cia Episcopal, Monseñor Elías 
Yanes, afirmó ayer que «el abor
to voluntario y garantizado por 
las leyes, en cierto modo, va en 
contra de los valores morales que 
ha defendido el socialismo», 
como la solidaridad o la defen
sa de los débiles.

En declaraciones a la cade
na COPE, Yanes aclaró, según 
una nota distribuida por esta 
emisora de radio, que a la hora 
de tratar el tema del aborto des
de la Iglesia, se han fijado so
bre todo «en los aspectos mora
les y en los reflejos jurídicos de 
los planteamientos morales».

Monseñor Elías Yanes negó 
que la Iglesia ejerza un papel 
coercitivo en torno al aborto y 
recordó que desde siempre, esta 
institución ha mantenido su 
postura en contra: «el hecho de 
que a eso (su posición) se le dé 
publicidad o se le dé la máxima 
difusión posible y que se razo
ne, no creo que merezca el cali
ficativo de coacción, a nadie 
hemos amenazado».

«La Conferencia Episcopal 
viene pronunciando desde el año 
1974 y casi cada año hay algún 
documento, lo que ocurre es que 
esta vez nuestro pronunciamien
to ha tenido un eco mayor, pero 
ni ha cambiado la doctrina ni ha 
cambiado la argumentación», 
manifestó.

Defendió también que el

Los diez condenados por el caso Marey 
deben ingresar en prisión esta mañana

Efe-Madrid

Los diez condenados del 
«caso GAL» que siguen en li
bertad deberán ingresar en la 
prisión que elijan antes de la once 
de la mañana de hoy jueves, hora 
en la que se cumple el plazo para 
su encarcelamiento voluntario 
para cumplir sus condenas por 
el secuestro de Segundo Marey.

El secretario de Estado para 
la Seguridad, Ricardo Martí 
Fluxá, comunicó entre las nue
ve y las once horas de ayer a los 
abogados de los condenados el 
plazo de 24 horas para que sus 
patrocinados ingresen en algu
na prisión, en ejecución de la sen
tencia del Tribunal Supremo.

Los condenados que deberán 
ingresar en prisión son el ex 
director general para la Seguri
dad del Estado Julián 
Sancristóbal, el ex jefe del 
Mando Unico para la Lucha 
Contraterrorista Francisco 
Alvarez, el ex jefe superior de

Elías Yanes, a la derecha, cree que el aborto va en contra del socialismo.

aborto «es algo cuya gravedad 
moral no solamente es percep
tible para el hombre creyente, 
sino que también es perceptible 
para cualquier persona razona
ble que tenga un sentido ético 
mínimamente desarrollado».

Nuevo intento de IU
La portavoz de IU en el de

bate sobre el aborto, María Je
sús Aramburu, aseguró ayer que 
su formación política luchará 
para que se recupere la norma
lidad democrática «alterada» con 
motivo de la polémica sobre la

Policía de Bilbao Miguel 
Planchuelo, el ex secretario 
general de los socialistas vizcaí
nos Ricardo García Dambore
nea. Además, el ex subcomisario 
José Amedo, el ex inspector 
Michel Domínguez y los inspec
tores Julio Hierro, Francisco Saiz 
Oceja, Luis Hens y Juan Ramón 
Corujo.

En el caso de que no se pre
senten voiuntariamente, el Tri
bunal dictará una orden de bus
ca y captura e ingreso en prisión. 
Los abogados de la mayoría de 
los condenados adelantaron que 
la intención de sus patrocinados 
es ingresar mañana para agotar 
el plazo.

Damborenea, condenado a 
siete años de cárcel, no desveló 
a qué prisión ingresará ni 
cuándo.Amedo, condenado a 
nueve años y seis meses de cár
cel, ingresará mañana en la pri
sión de Alcalá-Meco (Madrid), 
mientras que Domínguez, con
denado a dos años y cuatro 

interrupción del embarazo y para 
conseguir una próxima victoria 
social en este asunto.

Aramburu, quien hizo esta 
consideración en el Congreso, 
subrayó que Izquierda Unida 
mantiene una gran dosis de es
peranza para que tras hablar con 
colectivos sociales y partidos 
políticos, el Parlamento debata 
de nuevo la ampliación de los 
supuestos de aborto y, en esa 
ocasión, la propuesta salga ade
lante.

Lamentó la dirigente de IU 
la actitud que ha mantenido la 
Iglesia en los últimos días y que.

meses, tampoco quiso revelar a 
dónde acudirá. Sancristóbal y 
Planchuelo, condenados a diez 
años de cárcel y nueve años y 
seis meses, respectivamente, irán 
a la de Ocaña, y Alvarez -nueve 
años y seis meses- ingresará 
mañana en la de Can Brians 
(Barcelona).Hierro -cinco años 
y seis meses- en Alcalá-Meco, 
Saiz Oceja -cinco años y seis 
meses- en Logroño, Hens -cin
co años- probablemente en Se
villa y Corujo -cinco años- en 
Alcalá-Meco.

Sin algaradas y sin 
pancartas

Planchuelo declaró a la Ca
dena Cope que entrará en la 
cárcel «con dignidad, sin 
algaradas y sin pancartas», y 
lamentó que la Justicia no haya 
sido más generosa en la conde
na, pues a su juicio «no se ha 
tenido en cuenta nuestra cola
boración con la Justicia», aun

según ella, ha sido una «zanca
dilla» a la democracia y le ha 
servido al PP para hacer el «juego 
sucio».

Además, dijo que se ha lle
gado a una situación de «demo
cracia tutelada» y expresó su 
preocupación por el hecho de 
que, según ella, diputados del PP 
y de los grupos nacionalistas no 
votaran ayer en conciencia

Resultado ajustado
La ministra de Justicia, Mar

garita Mariscal de Gante, seña
ló ayer que la votación celebra
da en el pleno del Congreso en 
la que se rechazó ampliar la ley 
del aborto fue «ajustada», pero 
recordó que se corresponde con 
uno de los puntos defendidos por 
el PP en su programa electoral.

En declaraciones en los pa
sillos del Senado, Mariscal de 
Gante subrayó además que la 
propuesta defendida por los po
pulares en las pasadas eleccio
nes generales «fue apoyado 
mayoritariamente por los votan
tes». A sujuicio, en el debate que 
ayer se celebró en la Cámara 
Baja, quedó de manifiesto que 
las iniciativas se plantearon con 
«un claro matiz oportunista».

El portavoz de la comisión 
ejecutiva del PSOE, Alfredo 
Pérez Rubalcaba, denunció ayer 
la «vuelta a un clima de intole
rancia que creíamos desapare
cido» con motivo del debate del 
martes en el Congreso .

que expresó su esperanza de que 
el Gobierno le conceda «cuanto 
antes» el indulto que ha solici
tado.

Para Plachuelo muchos de los 
implicados en el caso «hemos 
sido los preservativos, que cuan
do no sirven se tiran a la basu
ra».

Luis Hens aseguró en decla
raciones a Efe que la tregua 
anunciada por ETA no tiene por 
qué afectar a los condenados por 
el caso GAL, y advirtió que no 
aceptará ser «moneda de cam
bio de ninguna clase».

Hens se mostró tranquilo y 
con buen estado de ánimo ante 
su inmediato ingreso en prisión, 
que se producirá mañana por la 
mañana probablemente en una 
cárcel de Sevilla.

Mientras, el Sindicato Uni
ficado de Policía (SUP) decidía 
solicitar el indulto de los inspec
tores Hierro, Saiz Oceja, Hens 
y Corujo, para que permanezcan 
en activo.

El Constitucional 
admite a trámite 
el recurso de 
PSOE e IU contra 
la Ley del Suelo

Efe-Madrid

El Tribunal Constitucional 
ha comunicado al Congreso la 
admisión a trámite del recurso 
de inconstitucionalidad presen
tado por los diputados del PSOE, 
IU, Nueva Izquierda e Iniciati
va per Catalunya contra la ley 
del suelo.

El escrito en el que el Tri
bunal comunica esa decisión, al 
que ha tenido acceso Efe, ex
plica que la admisión a trámite 
se ha decidido por la sala cuar
ta de esta institución judicial y 
afecta a veintiocho artículos de 
la ley del suelo que entró en 
vigor el pasado 13 de abril.

El recurso de inconstitu
cionalidad presentado el pasa
do mes de julio fue justificado 
por el grupo socialista al enten
der que la ley va a favorecer la 
especulación y encarecerá el 
suelo, lo que fortalecerá los 
derechos de sus propietarios.

Izquierda Unida considera 
que la norma invade competen
cias autonómicas y municipa
les, mientras que Nueva Izquier
da hace hincapié en las facili
dades que el texto otorga a la 
especulación.

La comunicación de la de
cisión del Tribunal Constitucio
nal al Congreso da a esta insti
tución parlamentaria un plazo 
de quince días para que, si lo 
considera oportuno, pueda per
sonarse en el proceso y formu
lar las alegaciones que crea 
convenientes.

El Código Penal 
será modificado 
para proteger la 
integridad sexual 
de los menores

Efe-Madrid

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, señaló 
ayer que entre las actuaciones 
que lleva a acabo el Gobierno 
para luchar contra la pornogra- 
fia infantil se encuentra la mo
dificación del artículo 189 del 
Código Penal con el objetivo de 
proteger la integridad sexual de 
los menores.

Mariscal de Gante, al respon
der al senador del PP José Iribas 
durante la sesión de control al 
Ejecutivo celebrada en la Cá
mara Alta, consideró que el 
citado artículo no recoge expre
samente cuál es el bien jurídi
co protegido, es decir, la inte
gridad sexual del menor.

Además de esta medida, 
añadió la ministra, durante este 
año se han puesto en marcha en 
el Centro de Estudios Jurídicos 
de la Administración de Justi
cia cursos especializados diri
gidos a aquellos que tiene que 
perseguir y enjuiciar las conduc
tas delictivas.
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Gingrich sostuvo que el Comité Judicial 
tiene aún por delante el examen de las 
pruebas sometidas por el fiscal Kenneth 
Starr contra el presidente Clinton

Im Casa Blanca pretendía un acuerdo y apostaba por un castigo menor del Congreso

Gingrich rechaza un acuerdo 
inmediato con Clinton
Los republicanos del Congreso de EEUU rechazaron ayer, 
miércoles, la rama de olivo que le tendieron la Casa Blanca 
y los legisladores demócratas para intentar cerrar el escán
dalo LewinsKy en un plazo de 30 días.El presidente de la 
Cámara de Representantes, Newt Gingrich, dijo que es 
prematuro tratar de forzar un pacto por el cual Clinton se

presente ante el Congreso a cambio de una censura o 
limitar la investigación a un mes, como le pidió la minoría 
demócrata. «No puedo entender cómo algunos se adelan
tan a una solución antes de que termine la investigación », 
indicó Gingrich, después de fracasar un nuevo intento de 
republicanos y demócratas por acordar reglas de Juego.

Efe-Washington

«Quieren poner la carreta 
antes de los bueyes», señaló 
Gingrich, con lo que reafirmó la 
idea de que parece inminente 
iniciar el proceso de destitución 
contra Clinton, lo que podría 
decidirse finalmente a principios 
de octubre.

«No veo una solución (inme
diata)», reconoció, por su par
te, el portavoz de la Casa Blan
ca, Mike McCurry, tras acusar 
a Gingrich de intentar prolon
gar el proceso y de juzgar por 
adelantado el caso.

Gingrich sostuvo que el Co
mité Judicial tiene aún por de
lante el examen de las pruebas 
sometidas por el fiscal Kenneth 
Starr contra el presidente 
Clinton, a quien le imputa 11 
cargos por el escándalo 
Lewinsky.

«La realidad es que ni el 
pueblo estadounidense ni los 
miembros del Congreso cono
cen este caso por completo», 
añadió el líder republicano, al 
que comentarios políticos le 
atribuyen gran interés en que se 
inicie el proceso de destitución.

Los demócratas del Congre
so dijeron que intentaron sin 
éxito que los republicanos se 
comprometieran a decidir en un 

plazo de 30 días si Clinton debe 
ser sometido a un juicio políti
co.

«Este asunto podemos termi
narlo en 30 días o se puede es
tar un año detallando las rela
ciones sexuales entre el presi
dente (Bill Clinton) y Monica 
Lewinsky», dijo el líder de la 
minoría en la Cámara de Repre
sentantes, Richard Gephardt.

«Por el mej or interés de nues
tro país, esto se tiene que hacer 
con el debido proceso de ley, 
justicia y rapidez», sostuvo 
Gephardt, al expresar su pesar 
por el rechazo de los republica
nos a un proceso de «vía rápi
da».

Gephardt mantuvo que los re
publicanos se niegan a presen
tar una agenda de trabajo y a 
imponerse una fecha para ter
minar la investigación contra 
Clinton. Para Gingrich, eso 
puede representar una camisa de 
fuerza.

El presidente del Comité Ju
dicial, el republicano Henry 
Hyde, dijo que espera presen
tar antes de concluir el actual 
período de sesiones, el 9 de 
octubre, una resolución al ple
no legislativo en la cual se de
fina si se inicia o se rechaza el 
proceso de destitución contra 
Clinton.

Bill y Hillary Clinton, ayer . efE

Gephardt sostuvo que el pro
ceso de debate sobre el caso 
Lewinsky ha comenzado de 
forma muy partidista y que los’ 
demócratas están resentidos por 
la cantidad de información con 
gráficos detalles sexuales que se 
ha dado a la publicidad.

Los demócratas han reitera
do, además, que cuando consin
tieron hacer pública toda la in
formación posible sobre el caso 
Lewinsky, nunca pensaron que 
se suministrarían «innecesarios 

detalles» de los encuentros 
sexuales entre el presidente 
Clinton y la joven Lewinsky. 
«Los niños de este país no se 
merecen este debate público», 
afirmó Gephardt, al indicar, 
además, que tanto énfasis en 
detalles sexuales sólo persigue 
«avergonzar» y «humillar» al 
presidente de Estados Unidos.

Gingrich, sin embargo, dijo 
que revisará cómo manejar un 
escándalo sexual de esta índo
le, con reglas parecidas a las del 
caso de Richard Nixon en 1974.

Zyuganov 
demanda a la UE 
ayuda 
humanitaria para 
Rusia

Efe-Moscú

El secretario general del 
Partido Comunista de Rusia, 
Gennadi Zyuganov, ha solicitado 
a las autoridades finlandesas y 
a la Unión Europea (UE) ayuda 
humanitaria para paliar las con
secuencias de la crisis en su país, 
y evitar así una oleada de emi
grantes rusos hacia países comu
nitarios.

En una entrevista concedida 
a la agencia finlandesa de noti
cias STT, que reprodujo ayer la 
prensa nacional, Zyuganov ase
gura que la crisis económica que 
vive su país y las pésimas cose
chas de este año, han ocasiona
do que seis millones de perso
nas estén sin hogar y que 15 
millones de rusos pasen hambre.

«A los países occidentales les 
conviene más facilitamos ayu
da humanitaria que recibir una 
oleada de varios millones de 
emigrantes», afirmó Zyuganov.

Yeltsin, culpable

El líder comunista culpó de 
la crisis al presidente de Rusia, 
Boris Yeltsin, y pidió el apoyo 
internacional para el actual pri
mer ministro, Yevgueni 
Primakov, «porque de lo contra
rio, el próximo gobierno estará 
formado por militares», afirmó.

En su opinión, la mayor 
amenaza que pesa sobre Rusia 
ahora es el peligro de división 
del país, que si no se elimina pude 
provocar que el control de las 
armas nucleares esté en el futu
ro en manos de los diferentes 
poderes locales.

Según Zyuganov, muchas 
zonas de Rusia necesitan con 
urgencia alimentos y productos 
de primera necesidad, entre ellas 
Murmansk, en la frontera norte 
con la vecina Finlandia.

Al menos 55 muertos en 
enfrentamientos en el Congo

Liberan a otros cinco presos de Irlanda del 
Norte tras el acuerdo de paz en el Lister

Efe-Goma

Al menos 55 personas mu
rieron ayer, miércoles, durante 
enfrentamientos entre efectivos 
rebeldes y grupos leales al Go
bierno de la República Demo
crática del Congo (RDC), infor
mó un portavoz de la insurrec
ción en Goma.

Lunda Bululu, uno de los 
coordinadores de la rebelión, dijo 
que guerreros tradicionales mai- 
mai y milicianos hutus ruandeses 
atacaron al alba la aldea de 
Nduho, aledaña a esta ciudad 
oriental congolesa, donde los 
sublevados tienen su cuartel 

general.
Los atacantes sufrieron unas 

50 bajas y dieron muerte a cin
co mujeres y un niño, dijeron las 
fuentes rebeldes.El tiroteo se 
prolongó por unas dos horas y 
sólo se interrumpió tras la hui
da del grupo mai-mai y hutu, que, 
según residentes de la localidad, 
siguen escondidos en los alre
dedores de esa plaza fuerte de 
los rebeldes en el extremo nor
te del lago Kivu.

Guerreros mai-mai e insur
gentes de la milicia hutu 
ruandesa «Interahamwe» ataca
ron Goma y en los combates mu
rieron 300 de ellos.

EfcrBelfasí

Tres presos del grupo 
paramilitar protestante Lucha
dores por la Libertad del Ulster 
(UFF) y dos del Ejército Repu
blicano Irlandés (IRA) fueron 
puestos en libertad ayer, miér
coles, en Irlanda del Norte, en 
cumplimiento del acuerdo de paz 
alcanzado el pasado 10 de abril.

Darren Larmour y Robert 
Molyneaux, del UFF, y Peter 
Markey y Sean McKinley, del 
IRA, abandonaron la prisión de 
alta seguridad de Maze, en las 
afueras de Belfast.

Otro preso del UFF, Edward 
Jones, salió en libertad de la 
cárcel de Maghaberry, cercana 
a la de Maze.

Todos cumplían cadena 
perpetua

Todos los excarcelados cum
plían cadena perpetua y se be
neficiaron de un recorte de sus 
condenas, de acuerdo con el 
acuerdo de paz, que establece la 
liberación de los presos de or
ganizaciones paramilitares que 
hayan declarado treguas.

Los tres paramilitares protes
tantes cumplían condenas por el 

asesinato de tres católicos; 
Markey, por la muerte de dos 
hombres en un atentado con 
coche bomba; y McKinley ase
sinó a un soldado explosionando 
una granada.

38 excarcelaciones
Esta nueva excarcelación 

eleva a 3 8 el número de reclusos 
que han abandonado las prisio
nes norirlandesas en cumpli
miento del acuerdo de paz, de 
los que 16 fueron protestantes 
y 22 republicanos.Se estima que 
unos 200 abandonarán las cár
celes para las próximas navida
des.
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El sector vinícola en la provincia de 
Ciudad Real contabiliza 250,000 
hectáreas, que producirán este año 
un total de 7 millones de hectolitros
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La producción descenderá hasta los 16 millones de Hl, por las heladas de abril y las tormentas de julio

600.000 Has. para hacer buen vino
Anabel PASCUAL

La vitivinicultura es «el sec
tor más importante dentro de la 
agricultura de Castilla-La Man
cha», señaló a Efeagro el direc
tor general de Producciones 
Agrarias de Castilla-La Mancha, 
Javier García.

La superficie dedicada al vi
ñedo en la región manchega abar
ca más de 600.000 hectáreas: el 
17 por ciento de toda la superfi
cie de este cultivo en la Unión 
Europea (UE) y la producción 
vinícola supone más del diez por 
ciento del total comunitario, 
añadió García.

La ministra de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Loyola de 
Palacio, visitará hoy las locali
dades ciudadrealeñas de 
Tomelloso y Socuéllamos, mu
nicipios donde se transforma gran 
parte del vino de esta región.

De Palacio visitará las dos 
mayores cooperativas 
vitivinícolas europeas; a prime
ra hora de la tarde, acudirá a la 
Cooperativa Virgen de las Viñas, 
sita en Tomelloso, y después a 
la Cooperativa Cristo de la Vega, 
ubicada en Socuéllamos.

Matizó que «el rendimiento 
por hectárea en Castilla-La Man
cha es, no obstante, un 50 por 
ciento inferior a la media comu
nitaria, con un máximo de 25 
hectólitros por hectárea».

El director general aseguró 
que «el valor del sector 
vitivinícola supone para Castilla- 
La Mancha unos 100.000 millo
nes de pesetas anuales, el 20 por 
ciento de la producción final 
agraria, y genera nueve millones 
de jornales, lo que se traduce en 
38.000 puestos de trabajo fijos».

Según el diputado del Parti
do Popular por Castilla-La Man
cha y portavoz para temas agrí
colas, Domingo Triguero, «nues
tra región aporta la mitad de la 
producción vinícola española, ya 
que en 1997, de los 36 millones 
de hectólitros cosechados a ni
vel nacional, 18 millones proce
dieron de esta Comunidad autó
noma».

Producción vinícola en la 
f’egión casíellanomanchega

La producción manchega de 
vino descenderá hasta los 16 
millones de hectólitros en la 
presente campaña «debido a las 
heladas de abril y a las tormen
tas de julio-agosto, que influye
ron en la merma de cosecha», 
según indicó el vicepresidente 
regional de la Asociación Agra
ria Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) Ciudad Real, Florencio 
Rodríguez.

Rodríguez resaltó la impor
tancia del sector vinícola en la 

provincia de Ciudad Real, don
de se contabilizan 250.000 hec
táreas, que producirán este año 
un total de siete millones de 
hectólitros y del que dependen 
unas 70.000 familias.

Apuntó que en la región man
chega se encuentran unas 600 
plantas embotelladoras, donde se 
producen 160 millones de bote
llas al año.

Respecto a la reforma de la 
Organización Común de Merca
do (OCM) del vino, tanto Trigue
ro como García coinciden en 
afirmar que «no es una mala 
propuesta».

El director general matizó que 
«no es una reforma rechazable 
al cien por cien, ya que no plan
tea arranques de viñedo, ni asig
na cuotas fijas por países y man
tiene las destilaciones y las ayu
das a la reestructuración».

Criticó la postura demasiado 
optimista del Ministerio de Agri
cultura «al dar por buena una 
reforma que todavía está pendien
te de negociar y más cuando todo 
lo que no quede reflejado en un 
reglamento no será demasiado 
positivo a los intereses españo
les».

Triguero indicó que «a raíz de 
la desastrosa propuesta de la 
OCM de 1994 se arrancaron en 
Castilla-La Mancha cerca de 
200.000 hectáreas de viñedo, con 
lo que se destruyó parte del po
tencial productivo de la región, 
pero en este momento la situa
ción es distinta y producimos 
cerca del 50 por ciento del vino 
español».

Añadió que «la propuesta de 
reforma del mercado vitivinícola 
no nos resulta negativa para la 
región, porque en el interior 
consumimos seis millones de

CCAE: la producción superará los UCAMAN insta a planificar la 
32 millones de hectólitros de vino vendimia para equdibrar precios
ElConsejo Sectorial Vitivinícola de la Confederación de 

cooperativas Agrarias de España (CCAE), formado por 
representantes cooperativos de las principales zonas 
productoras de España, calcula que la producción superará los 
32 millones de hectólitros de vino y mostos durante la campaña 
98-99. La calidad de la producción de la presente temporada 
puede catalogarse de «excelente debido al buen comportamiento 
meteorológico del final de la pasada primavera y a la escasez de 
lluvias en esta última fase del ciclo de maduración de las uvas», 
a pesar de que es algo inferior a la de 1997 con 37 millones. 
Fuentes de CCAE indicaron que los representantes de las 
empresas cooperativas vinícolas piden al conjunto del sector 
para que mantengan un equilibrio razonable y sostenido en el 
mercado a lo largo de toda la campaña, en lo que se refiere a 
precios de los diferentes productos del sector y a la 
operatividad en el mercado. Solicitan al sector que «eviten 
elaboraciones caras y acciones especulativas, procurando 
mantener el nivel de competitividad conseguido en los 
mercados nacionales y exteriores, así como una rentabilidad 
aceptable y compartida entre productores y operadores del 
sector».

La Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN) ha instado al sector vitivinícola a hacer una 
correcta planificación de la campaña de vendimia, que comenzó 
el pasado 1 de septiembre, para alcanzar un equilibrio sostenido 
de los precios en el mercado. Los representantes de las 
cooperativas vitivinícolas consideran que para mantener la 
operatividad en el mercado se deben evitar las acciones 
especulativas y la elaboraciones caras, que solo pondrían en 
peligro la competitividad alcanzada en los mercados nacionales 
y exteriores, según una nota de prensa de UCAMAN. Las 
últimas estimaciones de cosecha realizadas por la Unión de 
Cooperativas de España indican que la producción en Castilla- 
La Mancha alcanzará los 16 millones de hectólitros, un 19 por 
ciento menos que la campaña pasada, en la que se 
contabilizaron casi 20 millones de hectólitros, aunque la calidad 
será excelente. Las cooperativas agrarias vinícolas estiman que 
una correcta planificación de la campaña puede conseguirse 
diversificando la elaboración de los distintos productos del 
sector -vinos de mesa, denominación de origen, mostos y 
alcoholes de uso de boca- en las cantidades ideales para lograr 
el equilibrio y la competitividad de los productos.
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La campaña de vendimia comenzó a primeros de septiembre.

hectólitros de toda clase de vi
nos y la propuesta contempla la 
mejor comercialización de los 
caldos a través de campañas de 
promoción».

El diputado del PP destacó que 
«otros seis millones de hectólitros 
se destinan para alcohol de uso 
de boca, y si no fuera así, la in
dustria alcoholera tendría que 
acudir a otros alcoholes de más 
baja calidad».

El vino de Castilla-La Man
cha que sale a la exportación 
«supera los cuatro millones de 
hectólitros, además, la UE per
mite restituir (ayudas a la expor
tación) la venta de vinos a paí
ses terceros, y entre la elabora

ción de vinagres, vermut y mos
to concentrado se utilizan más de 
2,5 millones de hectólitros».

Para el diputado regional, 
«incluso nos faltaría vino en 
Castilla-La Mancha para abaste
cer los diferentes mercados de 
este producto».

Conflicto de competencias

Por otro lado, el gobierno 
regional interpuso un recurso ante 
el Tribunal Constitucional con
tra el Gobierno Central plantean
do un conflicto de competencias, 
en el que pide que el cien por cien 
de las decisiones del ámbito 

agrario recaigan en aquel y, a su 
vez, pueda autorizar cualquier 
transferencia de derechos.

En la actualidad, el viticultor 
tiene en su haber los derechos de 
plantación por un periodo de ocho 
años, y puede vender incluso sus 
derechos a otra región, pero el 
gobierno regional quiere «con
trolar las transferencias a otras 
Comunidades para legalizar esos 
derechos y darles el máximo ren
dimiento», según García.

Desde el gobierno de Castilla- 
La Mancha se propone que «una 
vez vencido el periodo en manos 
del agricultor, esos derechos 
pasen a una bolsa regional y si 
después de dos años en ésta no 
se ha dado uso a esos derechos, 
pasaran a manos de una bolsa 
nacional que lo gestionará».

Para Triguero la interposición 
de este recurso es «demagogia 
pura, pues fueron los propios so
cialistas quienes a través de un 
Real Decreto en 1995 permitie
ron la transferencia de derechos 
entre Comunidades Autónomas, 
aunque durante esa época los 
viticultores optaron más por 
arrancar que por transferir».

Recalcó que «más tarde el 
gobierno popular publicó otro 
Real Decreto por el que se pro
híbe que el 99,5 por ciento de esos 
derechos se muevan entre Comu
nidades Autónomas y deja un 0,5 
por ciento abierto a esta posibi
lidad, una cantidad insignifican
te».

El diputado popular comen
tó que «el gobierno regional plan
tea un conflicto de competencias 
por un 0,5 por ciento y, a su vez, 
en la Comunidad Autónoma de 
La Rioja, los propios socialistas 
reclaman más tramo para la trans
ferencia de esos derechos».
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Las ayudas al aceite aumentarán con la reforma, señaló

De Palacio: el PSOE falsea 
los datos de la OCM

Aumentan los cultivos 
ecológicos en España

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, pidió ayer 
en el pleno del Senado al PSOE 
que «deje de mentir y falsear 
datos» sobre la nueva reforma 
de la Organización Común de 
Mercado (OCM) del Aceite de 
Oliva, que representa 10.000 mi
llones de pesetas más en ayudas 
para el sector. Por su parte, el 
senador socialista Pedro Rodrí
guez afirmó, en relación a esta 
negociación, que sólo se ha se
guido el objetivo de realizaruna 
reconversión «brutal» del sec
tor y añadió que a la ministra

España no actuará contra Portugal 
hasta no tener el informe real

PRECIOS INDICATIVOS: 23 de septiembre de 1998

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, aseguró ayer 
en los pasillos del Congreso de 
los Diputados que «España no 
adoptará medidas preventivas 
contra las exportaciones portu
guesas de vacuno hasta no dis
poner de un informe real de la 
situación creada por el mal de 
las «vacas locas» en el país ve
cino».

De Palacio recordó que el 
informe es «sólo una filtración» 
e indicó que «es necesario que 
los servicios sanitarios de la 
Comisión y españoles lo estu
dien a fondo».

CCAE pide al MAPA una reunión 
urgente ante la crisis del porcino

Efeagro

El Consejo Sectorial de Por
cino de la Confederación de 
Cooperativas Agrarias de España 
(CCAE) ha solicitado al Minis
terio de Agricultura una reunión 
urgente para abordar la grave 
crisis que atraviesa el sector 
porcino y para estudiar la orde
nación de las explotaciones.

En un comunicado, la CCAE 
propone a los responsables de 
Agricultura poner en marcha un 
plan de choque que incluya la 
instauración de un programa de 
ayudas dirigidas a subvencionar 
los créditos de las explotacio
nes ganaderas.Las cooperativas 
trasladarán además su rechazo 
a la ordenación de las explota

«sólo le importa su partido, su 
política y su persona». En rela
ción con el recurso contra la 
reforma de la OCM del aceite 
ante el Tribunal de Luxembur
go solicitado por la Junta de 
Andalucía, Loyola de Palacio 
acusó al PSOE de plantear esa 
iniciativa por una razón de 
«oportunismo y para buscar la 
confusión, porque jurídicamente 
no se tenía en pie». En contra, 
el senador socialista indicó que 
la no presentación del recurso 
es un «gravísimo error» y mati
zó que eso impedirá una posi
ción dominante en la futura ne
gociación dentro de tres años, la

Asimismo, la ministra se re
firió al compromiso alcanzado 
ayer en Ginebra entre Estados 
Unidos y la Unión Europea (UE) 
sobre el conflicto del plátano y 
aseguró que «de momento, sólo 
se ha conseguido que se sigan 
las reglas de juego, ya que no se 
puede interponer una nueva 
denuncia antes de enero de 
1999».

De Palacio contestó ayer en 
el Pleno del Senado a varias 
preguntas referidas al porcino, 
el aceite de oliva y la pesca.

El diputado de CiU Ricard 
Burballa i Campabadal pidió a 
la ministra que explicará las 
medidas que piensa adoptar para 

ciones propuesta por el Minis
terio de Agricultura «al enten
der que oculta una reconversión 
del sector».

Para CCAE, las medidas 
adoptadas por la Comisión Eu
ropea, «son insuficientes para 
evitar el hundimiento de las 
economías de muchas explota
ciones». El plan de choque de 
CCAE propone también que el 
Estado incremente en un 50 por 
ciento las ayudas a la exporta
ción, la puesta en marcha de la 
intervención pública, para man
tener la renta de los ganaderos, 
y el establecimiento, por parte 
de la Comisión Europea, de un 
sistema de garantías financieras 
a los operadores europeos para 
que puedan vender en el merca
do ruso. 

recuperación del precio de in
tervención, la prohibición de 
mezclas y una Cantidad Máxi
ma Garantizada suficiente y no 
discriminatoria. Pedro Rodrí
guez señaló que en la presente 
campaña 97/98 con el nuevo sis
tema, los olivareros españoles 
cobrarán 140 pesetas por kilo 
de aceituna para aceite «una 
menos que en el año anterior», 
mientras que los italianos reci
birán 177 pesetas. La ministra 
subrayó que " si este año hubie
ra funcionado la nueva OCM los 
olivareros recibirían ocho pese
tas más por kilo que lo que van 
a recibir con el anterior sistema». 

frenar la caída de precios en el 
sector del porcino e impedir la 
propagación de enfermedades.

De Palacio aseguró que el 
Ministerio ha propuesto el alma
cenamiento privado y el incre
mento de las ayudas a la restitu
ción, así como una mejor 
reordenación zootécnica-sanita- 
ria del sector y el aumento del 
control en el transporte de ani
males.

En cuanto a la posibilidad de 
modulaciones en las ayudas al 
sector olivarero, la ministra afir
mó que este tipo de reparto sólo 
sería factible en el caso de la fijar 
un porcentaje para las explota
ciones menores de 30 hectáreas.

La crisis que atraviesa el 
sector de la carne de porcino en 
la UE, «ha adquirido conside
raciones alarmantes» -explica 
CCAE- «ya que el descenso de 
los precios al productor supera 
el 35 por ciento de media en los 
países comunitarios».Una de las 
principales causas del hundi
miento de los precios es el au
mento de la producción a nivel 
mundial en 1998, sin embargo, 
el consumo se mantiene estable, 
sin que los precios de venta al 
público reflejen la caída del valor 
de la materia prima.

Según CCAE, la crisis finan
ciera rusa ha acrecentado las di
ficultades del sector, dada la 
importancia que este mercado 
representa para las exportacio
nes de la Unión Europea.

Efeagro

Los agricultores españoles si
guen incrementando la superfi
cie de terreno con cultivos 
ecológicos y en la actualidad son 
ya 150.000 hectáreas las dedi
cadas a ello, según los datos 
facilitados ayer en la inaguración 
en Valencia del III Congreso de 
la Sociedad Española de Agri
cultura Ecológica (SEAE).

Entre 1995 y 96 la agricultu
ra ecológica en España creció en 
un 300 % ya que fue el periodo 
del «despegue» y entre 1996 y 
1997 el crecimiento fue de un 
50%, cotas «bastante altas», 
según los expertos que asisten 
al Congreso que se clausurará el 
próximo día 25.

La titular de Agricultura de 
la Generalitat Valenciana, Ma
ría Angels Ramón-Llín, afirmó, 

LONJA

OVINO Pts/Kgr S£maiia_aní£riíir
De vida y abasto de 7 a 10 Kg 700 725
De vida y abasto de 10 a 16 Kg 590 615
De vida y abasto de 16 a 22 Kg 425 450
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 370 395
De vida y abasto de 25 a 28 Kg 350 375
De vida y abasto de 28 a 34 Kg 305 330
De vida y abasto de más de 34 Kg 265 290
Oveja talaverana de abasto 65 65
Oveja merina de abasto 55 55
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg 725 775

Pts/Unidad
Oveja vida Talaverana 13.000 13.000
Oveja vida merina 12.000 12.000
Macho reproductor talaverano 26.000 26.000
Macho reproductor manchego 28.000 28.000
Cabras con cria 13.000 13.000
Cabras sin cría 8.000 8.000

YACUNÍl pts/Kg
Ternero cruzado (base 200 Kg) 415-425 420-430
Ternero del país (base 200 kg) 310 315
Ternera cruzada (base 200 Kg) 315-325 320-3.30
Ternera del país (base 200 Kg) 270 275
Ternera cruzada de 400-450 kilos 285 290
Ternera del país 245 250
Añojo cruzado de 450-500 kilos 285 290
Añojo del país 240 245
Toro del país 85 90
Torocharolaise 125 130
Vacas de distintas razas 40-70 45-75
Vacas charolaise Pts/tjnidad 145

Ternero de 1 a 3 semanas frisón 24.000 24.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona 24.000 24.000
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado 32.000 32.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada 29.000 29.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca S/C S/C
Ternera irlandesa importación 250 KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses 45.000 45.000
Ternera frisona de 6 meses 47.000 47.000

EÍIRCIND Pts/Kg
Cerdo blanco gordo S/C S/C
Cerdo ibérico gordo S/C S/C

Descenso en el precio del vacuno de abasto: Los pre
cios del ganado vacuno de abasto sufrieron un descenso gene
ralizado.
Los precios del cordero y del cabrito lechal sufrieron un descen
so.
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durante el acto inuagural, que 
«la agricultura tradicional debe 
entrar en un proceso de transi
ción en el que, a corto o medio 
plazo, las técnicas de cultivo han 
de evolucionar, para adaptarse 
a sistemas de producción com
patibles con el medio ambien
te».

La superficie dedicada en 
España a la agricultura 
ecológica aún está muy lejos de 
la de países como Alemania, con 
más de 300.000 hectáreas.

El Congreso analizará las 
fórmulas para lograr el desarro
llo de un sistema sostenible de 
producción agrario denomina
do Agricultura Ecológica.El 
objetivo de ese tipo de agricul
tura es la obtención de alimen
tos de máxima calidad nutriti
va, respetando el medio ambien
te y la fertilidad del suelo.



Rodrigo Rato afirmó ayer que los últimos 
datos sobre contabilidad nacional muestran 
que «se consolida la mejora del crecimiento 
económico y la solidez de la inversión»
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El INE ha revisado al alza en dos décimas el crecimiento del primer trimestre

El PIB creció en el segundo trimestre del año un 3,9 por 
ciento sobre el mismo periodo de 1997, según los datos del 
Instituto Nacional de Estadística (INE), que ha revisado al 
alza, en dos décimas, el crecimiento del primer trimestre, 
situado ahora también en el 3,9 por ciento. Los datos de la 
Contabilidad Nacional difundidos ayer por el INE elevan

también, en una décima, el crecimiento calculado inicial- 
mente para 1996y 1997, que se cifran ahora en el 2,4y 3,5 
por ciento, respectivamente, y que Estadística explica por 
la incorporación de nueva información, más completa, de 
la Administración y del sector exterior. El crecimiento 
acumulado alcanza el 3,9 por ciento.

El PIB creció un 3,9% en el 
segundo trimestre del año

Efe-Madrid

Tras la publicación de los 
datos a junio, el crecimiento 
acumulado del primer semestre 
alcanza el 3,9 por ciento, dos 
décimas por encima de la pre
visión del Gobierno para todo el 
año.

Las notas más destacadas de 
la actividad en el segundo tri
mestre -con un aumento supe
rior en medio punto al registra
do en ese periodo de 1997- fue
ron la suave desaceleración del 
consumo, el dinamismo de la 
inversión, el tono contractivo del 
sector exterior y la pérdida de 
impulso de la industria y los 
servicios, en tanto que la cons
trucción mantiene el tono expan
sivo y la agricultura abandonó 
las tasas negativas que soporta
ba desde abril de 1997.

El empleo creció en el periodo 
estudiado, según las mediciones 
de la contabilidad, un 3,4 por 
ciento sobre abril-junio de 1997, 
lo que ha permitido, dice el INE, 
reducir el paro en tomo a 300.000 
personas en doce meses.

La demanda interna creció en 
el segundo trimestre un 4,4 por 
ciento (la misma cifra que en el 
primero, que ha sido revisado 
desde el 4,1 por ciento anterior), 
en tanto que el sector exterior 

restó seis décimas al crecimiento 
de la actividad, algo más que en 
el primer trimestre.

Entre los componentes de la 
demanda nacional, el consumo 
privado subió un 3,4 por cien
to, con una desaceleración de una 
décima sobre el trimestre pre
cedente, y el público creció un 
0,8 (frente al 1,3 por ciento de 
enero-marzo, según las cifras 
revisadas).

El INE explica la evolución 
del consumo por los menores 
ritmos de variación que experi
menta el gasto de los hogares 
tanto en bienes duraderos como 
en no duraderos, que, sin em
bargo, se han visto compensa
dos por la estabilidad del gasto 
en servicios.

La inversión sigue siendo la 
variable más dinámica de la 
demanda interna y experimen
tó un avance del 9 por ciento (una 
décima más que entre enero y 
marzo), con mayor dinamismo 
en la de bienes de equipo (cre
ció el 13,7 por ciento) que en la 
de construcción (5,9 pOr cien
to).

No obstante, la inversión en 
bienes de equipo se frenó res
pecto al primer trimestre (cuando 
creció el 14,5 por ciento) y la 
de construcción prosigue su 
tónica ascendente y lleva ya

Para Rodrigo Rato estos datos muestran la consolidación de la economía.

cinco trimestres consecutivos en 
tasas positivas.

Rato, satisfecho
El vicepresidente segundo del 

Gobierno y ministro de Econo
mía, Rodrigo Rato, afirmó ayer 
que los últimos datos sobre 
contabilidad nacional muestran 
que «se consolida la mejora del 
crecimiento económico y la 
solidez de la inversión», y que 
se crea mucho empleo. Rato 

se mostró muy satisfecho no sólo 
por el aumento del Producto 
Interior Bruto (PIB) en España 
un 3,9 por ciento en el segundo 
trimestre de este año respecto 
al del pasado, como publicó ayer 
el INE, sino también por que 
éste haya revisado «al alza» los 
datos del crecimiento del pri
mer trimestre de este ejercicio 
y los de 1997. El ministro se 
felicitó de que se haya incre
mentado la inversión para la 
modernización industrial.

El ánimo 
comprador vuelve 
a provocar la 
mayor subida del 
año en las Bolsas

Efe-Madrid

El ánimo de los inversores 
provocó ayer otra subida récord 
-la mayor del año- al revalori
zarse las bolsas españolas más 
de un cinco por ciento en un am
biente de tranquilidad por las 
alzas generalizadas en los mer
cados mundiales y por el buen 
dato de crecimiento económico.

Así, el índice general de la 
Bolsa de Madrid ganó 36,43 
puntos, un 5,40 por ciento, has
ta los 711,11 puntos, mientras 
que el Ibex-35, con una ganan
cia de 490,70 puntos -equivalen
te al 6,53 por ciento- cerró en 
8.008,20 puntos.

El mercado madrileño se ha 
anotado en dos sesiones conse
cutivas sendas subidas récord 
anuales tras el desplome del 
lunes, y ha logrado recuperar 
entre ayer y hoy casi un diez por 
ciento.

El anuncio del Gobierno de 
que la economía creció en el 
segundo trimestre un 3,9 por 
ciento y que el crecimiento en
tre enero y marzo se había revi
sado al alza fue otro motivo que 
impulsó a los inversores a com
prar acciones aprovechando los 
buenos precios del mercado.

A ello se unió la favorable 
evolución de las bolsas asiáti
cas y europeas, que también 
cerraron al alza, así como el 
ambiente de calma en Wall Street 
tras la tormenta Lewinsky.

En España, las ganancias 
vinieron ayer de la mano de los 
bancos, sobre todo del Bilbao- 
Vizcaya, cuyas acciones subie
ron casi un quince por ciento - 
lo máximo que permite el mer
cado- tras valorar los inversores 
las explicaciones ofrecidas por 
esta entidad sobre sus inversio
nes en Latinoamérica.

Las tarifas eléctricas bajarán 
un 2,5 por ciento en 1999

El Gobierno no espera que suba la 
gasolina por la Ley de Hidrocarburos

Efe-Madrid

Las tarifas eléctricas bajarán 
un 2,5 por ciento el año que vie
ne, dos puntos más de lo previs
to, como consecuencia de un 
acuerdo alcanzado por el Gobier
no y las empresas del sector, que 
se han comprometido a acelerar 
el proceso de liberalización del 
mercado de la electricidad en Es
paña.

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, anunció 
ayer en una conferencia de pren
sa que el precio de la electrici
dad bajará un 1 por ciento en el 
año 2000 y en el 2001, y que en 

ejercicios posteriores se produ
cirán nuevas reducciones.

Tras varias semanas de inten
sas negociaciones, el Gobierno 
y las empresas eléctricas llega
ron a un acuerdo para que, en el 
plazo de un año, más de 8.000 
empresas españolas se convier
tan en consumidores cualifica
dos de energía eléctrica, con lo 
que podrán elegir a su suminis
trador y negociar con él su pro
pia tarifa.El consumo para ser 
consumidor cualificado se redu- 
cirá desde los actuales 15 
gigavatios/hora anuales a 1 
gigavatio/hora de ahora al 1 de 
octubre de 1999.

Efe-Madrid

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, declaró 
ayer que no espera una subida 
del coste medio de la gasolina a 
raíz de la inminente entrada en 
vigor de la Ley de Hidrocarbu
ros, que elimina los precios 
máximos de los carburantes fi
jados por la Administración.

Piqué, que ofreció una con
ferencia de prensa para explicar 
los principales aspectos de la 
nueva norma, vaticinó que el 
coste de los carburantes variará 
sustancialmente de una zona 

geográfica a otra, dependiendo 
del grado de competencia entre 
las diferentes marcas.

«De entrada, la ley lo que va 
a suponer es una mayor disper
sión de precios», dijo el minis
tro, quien señaló que mientras 
en zonas de mayor competencia 
habrá una reducción de precios, 
en otras podrían producirse 
«ciertas situaciones no desea
das».

Piqué señaló que la voluntad 
del Gobierno es que haya la 
máxima competencia posible y, 
por lo tanto, mayor capacidad de 
elección por parte del consumi
dor y mejores precios.

«Cuantos más puntos de su
ministro, más se garantizará que 
haya competencia y más se ga
rantizará que los precios no su
ban excesivamente para los con
sumidores», dijo.

El secretario de Estado de 
Energía, Nemesio Fernández- 
Cuesta, declaró que la previsión 
del Gobierno es que a medida 
que aumente la competencia se 
produzca una tendencia de los 
precios a la baja, «siempre en 
términos relativos» y puso como 
ejemplo la liberalización del 
precio del gasóleo, puesta en 
marcha hace dos años, que «ha 
funcionando correctamente» .
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El selectivo Ibex-35 se anotó 
la mayor subida desde su 
nacimiento

Analistas, operadores e inversores asistieron ayer a una de 
las sesiones más fructíferas de los últimos años. La continuidad 
en la mejora de la coyuntura exterior resultó decisiva en la espec
tacular revalorización de la Bolsa española. Paradójicamente todo 
ello sucedió en un día en el que el Banco de España volvió a dejar 
pasar otra subasta para abaratar su política monetaria. El índice 
que agrupa a las treinta y cinco compañías con más peso en la renta 
variable española presentó ayer la subida más pronunciada desde 
que se creo hace ocho años. Los casi quinientos puntos que se 
anotó el Ibex-35, un 6’53 por ciento, se cimentaron en el especta
cular comportamiento de los “blue chips” o valores de primera 
fila. BBV y Santander, que se anotaron un alza de un 14’19 y un 
9’91 por ciento respectivamente, fueron los grandes protagonistas 
de una sesión en la que el Ibex-35 “reconquistaba” la mágica cota 
del ocho mil.

La corriente alcista se extendió por la práctica totalidad de 
plazas europeas, si bien es cierto que en ningún caso los cierres 
fueron tan espectaculares como en nuestro caso. Por su parte, la 
Bolsa de la ciudad de los rascacielos mantenía a media tarde una 
subida superior a los cien puntos -también recuperaba el 8.000- 
aunque aguardaba con impaciencia el discurso del presidente de 
la Reserva Federal horas más tarde.

La fuerte recuperación de la Bolsa en las últimas sesiones 
está penalizando la evolución del mercado doméstico de bonos, al 
igual que sucede en el resto de plazas exteriores. El futuro de 
diciembre perdió 41 p.b. liquidando en niveles del 114’74, lo que 
se traduce en una rentabilidad del diez años del 4’41 por ciento.
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i. Mapfre
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25.032.642.000
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16.885.369.000

European Paper 

Pescanova

.650 
1.190

MERCADO CONTINUO
N OMINA!, ANTER. ui;riM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANIT.R. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Finanzauto 350 1.800 1.830 1,67 1.484 Acerinox S.A. 160 2..560 2.61,5 2,1.5 314.8.57
■ BANCOS_________

Mapfre Vida 

Picking Pack

250 5.700 5.630 -1,23 75.367 Amper 300 2.240 2.325 3,79 72.772
Argentaría 125 2.890 3.040 5,19 2.488,721 25 73 74 1,37 816.310 Asturiana del Zinc 52,5 1.030 1.025 -0,49 264.846
Banco Andalucía 125 6.750 6.890 2.07 537 Pryca 100 2.885 2.950 2,25 162.481 Cía. Aux. Ferrocar. 500 4..5.50 4.51.5 -0,77 1.652
Banco Atlántico 1.000 5.820 5.890 1,20 300 Superdiplo, S.A. 100 3.400 3.625 6,62 69.59,5 Española del Zinc 500 700 715 2,14 11.727
Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.44,5 1.650 14,19 15.944,069 Global Steel 400 349 348 -0,29 37.216■CONSTRUCCIONBanco Guipuzcoano 500 7.400 7.500 1„3,5 2.176 Indus. del Besós 200 615

ACS 250 3.940 4.020 2,03 177.898
____

Banco Herrero 500 13.490 13.490 ---- 4
Metal.Duro Felguera 500 1.220 1.2.50 2,46 243.75.5

Banco Pastor 500 7.190 7.290 1,39 32.676 Agremán 100 1.050 1.085 3,33 52.103
Nicolás Correa 200 1.820 1.86.5 2,47 14.101

Banco Popular 12,5 9.490 9.800 3,27 293.963 Bami S.A. 310 611 620 1,47 25.457
Nueva Montaña 500 134 136 1,49 131.638

Banco Santander 11.5 2.170 2.38,5 9,91 7.632.149 Cemento.s Portland 250 4.520 4.600 1,77 9.608
Tubacex 85 272 29.5 8,46 1.463.7.3.5

Banco Simeón 1.000 6.590 Construcciones Lain 100 291 306 5,15 221.150----
Zardoya Otis 160 4.020 4.000 -0,50 29.804

Banco Vasconia 50 1.9,50 1.950 100 Cristalería Españ, 1.000 7.600 7.700 1,32 18.883

Banco Zaragozano 500 4.050 4.160 2,72 6.709 Dragados 500 3.225 3.450 6,98 205.352 ■ AUTOMOVIL

Banco de Castilla 100 4.000 4.010 0,25 1.570 Filo 100 398 405 1,76 21.098 Citroen Hispania 1.000 19.340
Banco de Galicia 50 3.000 2.995 -0,17 678 Financiera y Minera 500 2.600 2.600 — 156 Tudor 500 1.650 1.700 3,0.3 2.279
Banco de Valencia 500 3.700 3.800 2,70 28.618 Fomen. Cons. Contr. 250 5.760 5.920 2,78 134.33,3 Volkswagen 50 9.880 10.140 2,63 1.277
Banesto 400 1.880 1.885 0,27 25.797 Grupo Acciona 1.000 32.200 32.500 0,93 5.432
Bankinter 250 4.040 4.195 3,84 185.500 Hisalba 1.000 1.745 1.700 -2,58 1.100 ■ tRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 125 3.000 3.000 — 725 Inmob. Zabálburu 250 1.500 1.540 2,67 93.830 Autopistas 500 2.130 2.210 3,76 366.828
B.Central Hispano 84 1.25,5 l .345 7,17 9.907.870 I.Urbis 500 1.625 1.670 2,77 189.198 Autopistas Mare Nos. 970 3.100 3.190 2,90 110.770
Commerzbank ,5 5.250 — — —— Lafarge Coppee 25 12.250 12.040 -1,71 277 Estación. Subter. 500 4.325 4.250 -1,73 2:000

■ELECTRICAS Metrovacesa 

Obrascón-Huarte

250

100

3.720

1.325

3.730

1.375

0,27

3,77

70.298

86.040

Europistas 

Iberpistas

874

2.50

1.065

3.650

1.090 2,3.5 120.003

Aguas de Barcelona 500 6.620 7.000 5,74 44.053
3.655 0,14 11.072

Portl. Valderrivas 160 4.780 4.780 43.369 Radiotrónica 500 9.050 8.990 -0,66 .53.977
Cantábrico 1.000 6.100 6.650 9,02 36.626

Prima Inmobiliaria 1.000 940 955 1,60 182.217 Telefónica 500Eléc. R. Zaragoza 500 5.950 6.090 2,35 8.110
5.0.50 5.410 7,13 .5.614.552

Sotogrande S.A. 100 345 348 0,87 132.402
Endesa 500 3.055 3.275 7,20 5.268.831

Uniland 1.000 9.300 9.940 6,88 1.916
■ nTRrt.c sRRVfr'Tn.c

Enher 1.000 3.100 3.140 1,29 4.081
Uralita S.A. 400 1.220 1.240 1,64 266.225 Abengoa 167 2.940 3.000 2,04 52.339

E. de Viesgo 1.250 5.400 5.490 1,67 2.461
Valenciana Cementos 200 2.860 -0,35 Corpor. Finan. Alba 1.000 16.900 17.250 2,07 4.629

Fecsa 1.000 1.360 1.400 2,94 87.950
2.850 11.895

Vallehermoso 165 1.510 7,62 Dogi 100 1.93.5 1.920 -0,78 19.789
Gas Natural SDG 500 10.030 10.390 1.625 427.198

3,59 270.011
Vidrala 170 1.420 Grupo Anaya 500 6.400

Gas y Electricidad 1.000 11.200 11.200 604
1.410 -0,70 69.766 —

Indo Intem. 1.000 7.300 7.300 2.20.5
Iberdrola 500 2.360 2.410 2.413.710 ■inversión2,12 MOBILIARIA Meliá Inv. 5 3 200 3 310 3 44 62 676
Saltos del Nansa 

Sevillana
1.500

500

14.000

1.550 1.650
— Cía. Gener. Invers. 28 90 85 -5,56 217.040 Midesa 100 3.025 3.095 2,31 18.7.37

6,45 343.248 Cofir 400 1.660 1.715 3,31 269.764 Prosegur 100 1.720 1.750 1,74 38.376
Unión Elec. Fenosa 500 1.980 2.080 5,05 1.249.814 Corpor. Banesto 500 1.190 1.240 4,20 1.550 Sol Meliá 100 4.610 5.100 10,63 113.527
■ alimentación Dinamia 500 1.630 1.740 6,75 21.041 Tele Pizza, S.A. 5 970 i.no 14,4.3 2.360.549

Azucarera Ebro Agrí. 100 3.700 3.990 7,84 17.098
Faxtibex 1.000 6.700 7.240 8,06 10.829 V. Leonesa 510 1.420 1.40.5 -1,06 9.144

Baron de Ley 100 4.800 4.770 -0,63 6.100 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 1.650 1.650 — 5.757 Empr. Nac.Celulosas 750 2.000 2.250 12,50 91.940 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 250 1.725 1.785 3,48 62.280 European Paper 500 68 65 -4 41 201

Compra ______ Velita

Campofrío S.A. 167 1.945 1.990 2,31 43.584 Iberpapel 100 1.600 1.680 5,00 37.175
1 Corona Danesa 22,29.5 22,339

Cia.Vinícola N.Esp. 1 Corona Noruega200 6.670 6.700 0,45 1.105 S arrió 500 472 468 -0,85 163.035 19,035 19,073
El Aguila S.A. 500 1.300 1.295 -0,38 56.782 Sniace 500 265 271 2,26 108.369 1 Corona Sueca 18,126 18,162
Federico Paternina 1.000 2.075 2.085 0,48 24.003 Tableros de Fibra 500 1.940 1.960 1,03 16.751 1 Chelín Austriaco 12,059 12,083
Koipe 500 4.700 4.735 0,74 7.868 Tavex Algodonera 500 1.475 1.515 2,71 57.823 1 Dólar Australiano 82,948 83,114
OMSA Alimentación 250 1.15,5 1.190 3,03 43.977 Unipapel 250 1.500 1.560 4,00 21.719 1 Dólar Canadiense 93.873 94,061
Pescanova 1.000 2.100 2.020 -3,81 591

■ químicas Y
1 Dólar USA 143,682 14.3,970

Puleva-Uniasa 500 3.755 3.860 2,80 80.916 ENERGIAS 1 Dracma Griego 0,493 0,494
SOS Arana 1.000 1.500 1.555 3,67 13.381 Bayer 5 5.580 5.700 2,15 318 1 Ecu 166,671 167,005
Tabacalera 100 3.200 3.330 4,06 689.968 Carburos Metálicos 2.000 6.920 — —_ ___

1 Escudo Portugal 0,827 0,829
Viscofán 100 4.290 4.265 -0,58 Cepsa140.528 500 4.110 4.170 1,46 21.593 1 Florín Holandés 75,242 75,392

Ercros 60■ comercio Y SEGUROS
148 157 6,08 552.20.5 1 Franco Belga 4,113 4,121F, í Arn£rnnp«n^ I non

AGF U. Fénix 100 1.825 1.870 2,47 16.449 Faes 50

ooo

2.090 2.170 3,83 37.599
1 Franco Francés 25,304 25,354

Adolfo Domínguez 100 3.530 3.715 5,24 27.770 1 Franco Suizo 102,37.5Grupo Fosforera 1.000 220 3,77 13.330
102,579

Aldeasa 200 ,5.200 5.240 0,77 11.453
212

1 Libra EsterlinaMiquel y Costas 500 5.000 5.200 4,00 7.810
241,070 241,.5.52

Azkoyen 1.000 20.150 19.990 -0,79 2.251 Reosol .S A 500 l^^O A 9^0 "^46 O 1 1 o yin 1 1 Libra Irlandesa 212,147 212,571
Catalana Occ. 500 3.390 3.42,5 1,03 59.186 Seda Barcelona 500 R*» 1

de J^»J\J

869 2 12 1 Marco Alemán 84,848 8.5,018
Continente 100 3.600 3.620 0,56 138.361

3 / .*4O«J
1 Marco Finlandés 27,8.50 27,906

Corp. Mapfre 250 2.820 3.190 13,12 740.219 SL^ÍIEJÍOMETALURGICAS
1 Yen Japonés 1,0.51 1 053

Corteñel 50 2.950 3.000 1,69 217.527 Aceraba 1.000 1.160 1.210 4,31 340 973 100 Liras Italianas 8,585 8,60.3

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectore.s
1 no. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden I. 1.000 —

Pascual Hnos 250 108.00 6.00
San Miguel 3.000 •__

United Dutch 500
■ COMERCIO Y SEGUROS
Coinira B 500 —- ----
■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.000,00 -25.ÜÜ
Alcázar 500 ——

Asland Cata! 500
Innib. Valenc. 500
I. Del Sur 1.000 ——

Max.Cent.Leisa 250 ___

Obras y S.P. 500
Vías y Const. 1.000 ——

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.0H0.00
Banzano 500 —- ....

Baseibar 1.000 11.000.00 350.00
Bolshispania 1.000 ——

Carmosa 500 9.020.00 -20.00
Ceivasa 500 7.808.00 -2.00
Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000 ___

Fiponsa 500 6.205.00 5.00
Inverpastor 1.000 ——

Inv.Herrero 500 6.990.00 90.00
Inv.Val.Americ. 1.000 ___

I. Lealtad 500 ——

Mobinversora 1.000 15.400.00
Norvasa 350 4.116.00 -4.00
Renfila 500 ___

Rentinver 1.000 —— —-

Union Europ. 1.000 —— ___
■ NAVEGACION Y PESCA
bleiamentos-B l.OÜÓ
Pescanova 1.000
Transmedit. 500 ——
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 —-

■ químicas Y ENERGIAS
Lsp.Oxigeno 1.000
Faes 500 ——

Gassol 500 526.00 26.00
Nicas 155 —-

U.Resinera 1.000 —— —-

INDICE GENERAL (madrid)
970------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

MADRID (Cont.)
Períodoz 3 años

AMPLIACIONES DE CAPITAL
F.COMIENZO P.PINAL NVAS. ANTGA,S. Abrr. ULT.

Ob.Santand. 29-ÍUI-98 30-sep-98 1 191 2.170,00 ___

SOS Arana 25-ago-98 24-sep-98 1 2 1.500,00 1.432,00

VALOR

DIVIDENDOS
CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

Zardoya Otis A cuenta 35,00 26,25 24/09/98
Universal In. A cuenta 100,00 75,00 28/09/98
B.Castilla A cuenta 16,00 12,00 28/09/98

Periodo

INDICES DE REFERENCIA. DEL BANCO DE ESPAÑA
TAE (Bancos) TAE (Cuias) Indie. CECA Rent. Deuda P. M Íbor año

Septiembre 97 6.463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6.384 6,662 7,500 5.282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5.230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5.167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5.086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,12.5 4.947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4.823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6.750 4.707 4,21,5
Mayo 98 5,603 5.817 7.000 ■4.613 4,220
Junio 98 5,545 5.744 6.750 4.547 4,191
Julio 98 5,513 5.690 6.750 4.508 4,137

FUTUROS IBEX-35
PECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO Ul.TIMO C/NEG.

16Oct. 1998 7.552,50 7.734,00 8.081,00 7,685,00 8.052,00 30.227
20Nov. 1998 7.581,00 7.760,00 7.917,00 7,760,00 7.917,00 4
18 Dic. 1998 7.593,00 7.892,00 7.892,00 7.892,00 7.892,00 364

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
PECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Dic. 98 115,15 115,18 114,65 114,74 75.941

NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
íl.Cioto Corte 200 3.000.00
H.Vas.Leones. 500 -__ __

M.Tormaleo 1.000 ——

Ponferrada 25 18.00 -2.00
■ SIDEROMETALURGICAS
Al orasa 500 ---- .—
Cobra 500
Iber. Frio 1.000 __

Metalogenia 500
Moulinex Esp 1.000 ___
■ AUTOMOVIL
Hasa Renault 1.000 4.100.00 -75.00
■ OTROS SERVICIOS
Inypsa 1.000 _—

Prim S.A 500 —

METALES
Ptas./cr. Dif.

Oro Manufacturado 1.482,59 -7,21

Plata Manufacturada 30,92 -0,04

Platino 2.628,04 -6,96

Paladio 2.035,23 -1,42

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DlP.

A un día 4,35 0,02

A una semana 4,42 -__

A quince días 4,55 ___

A un mes 4,50

A tres meses 4,32 0,02

A seis meses 4,00 ___

A un año 3.86 0,01

FONDOS
ULTIMO DIP. PIN/97 ULTIMO DIP. PIN/97 ULTIMO DIF. P1N/97 ULTIMO DlP. PIN/97

Madrid Divisa FIM 1.424.34 -10.0I 1.448,85 Foncaixa 2 2.899,44 __ 2.822,94
■ dinero Safei Europa 10.013.96 -308.09 11.794,31 ■ mixto RENTA VARIABLE

I 075 89
Altas F.I.A.M.M 178.219.2.5 9.59 174.836.87 Safei Norteamirica______ 9.770.73 16.56 11.564,04 BBV Inversisn 94 1.497,30 __ 1.440,49

130.646,59Foncrecimiento 133.639,66 27.14
A.B. Dinerplus 206.531.98 43.64 202.117.23 Beta Crecimiento 17.793,02 466,98 16.914,75

Fondonorte 358,70 ---- 345,48
BBV Dinero 277.040.61 270.068,63 Eurovalencia VCG 1.220,06 0,06 952,18

BBV Monetario 12.249.09 11.965.35 A.C. Cuenta____________ 191.35,5.85 9,37 186.599,61 Eurovalor 1 497,79 -7.41 463,30
Fondpostal 2.838,62 -8.17 2,716,79

....

BEX-Diner 181.805.41 57.3,5 177.97,5,20 A.C. Deuda 1.993.28 0,15 1.926,01 Fonbolsa 31.712,24 -754.63 30.797,72
Fondpostal Divisas 3.177,02 -15.80 2.995,10

Bandesco Monetario 105.810.01 0.77 104.166,42 BM Fondtesoro 2.019.96 -1,10 1.911,15 Fonfomento FIM 14.816,63 -128.94 14.618,89 Fonpenedes FIM 1.366,64 -0.30 1.331,07

Bankpyme Fondval. 122.635.67 2.86 119.623,00
Beta Deuda Fond. 1.817.60 -0,70 1.761,25

Fonpatrimonio 21,091,73 -314.02 20.923.39 Fonrenta Fiia FIM 17.572,30 1,03 16.835,98

Beta Dinero FIAMM 212 999 92 8 66 207 469 57
Dinermadrid-FIAMM 189.388.19 14,09 185.058,61

Fonpenedes Mixto____ 1.395.98 18.38 1.392,98 Fontesoreria 11.124,33 5,64 10.805,15

Caixa Galicia Din. 135.509.01 -13.51 132.515,78
Fondeuda Ahorro 21.324.58 5,26 20,695,31

267.805,38 Iberahorro___________ 2,353,70 -0,01 2,292,60Indosuez Bolsa F1M 282.08/.o A4.8J1.JU

Cavaldiner 223.722.il 12.88 219.2,54,37
Fondeuda Efectivo 206.268.02 56,4,5 201.380,67

Indosuez Universal 112.014,90 -863,74 106.667,69 Iberlion Ahorro 226.656,08 149,33 216.266,48

Cavaldiner Oro 140.321.65 136.614,87
ibercaia Dinero II 171.628.32 13„5,5 167.757,85

Renta 4 Bolsa 2,033,30 64,66 1.899,38 Indosuez Patrimonio 19.855,42 -134,92 18.519,9111.61

Cuentafondo FIAMM
Indosuez Fondtesoro 21.113,54 2,95 20.240,61

207.838.88 12.88 203.642,07 Sant.RenI999 1,516,93 0,52 1,465,26 Interes Diario BCH 1.196,35 0,07 1.175,55
Mapfre Fondtesoro 1.882,54 0,08 1.843,37

DinerBM FIAMM 208.928,79 14.72 204.280,23
Santander Dinero_______ 186,316,24 35,74 182.260,60

Inversabadell 2.523,66 21,15 2.419,68

Dineractivo 213 308 63 -I 28 209 083 65
■ renta FIJA

1 0*70 O

Dinemavarra 184.232,45 12.64 180.634,51 ■ mixto RENTA FIJA BBV Ahorro 1.647,05 1,593,86
Mp rondo J__________ 1 .y? /,5y -0,06

Renta 4 Ahorro 1.789,62 3,40 1.684,08
Eurovalor III 230.593,67 80.13 225.068,2.5 Ahorrofondo 6.298,15 44,17 5,949,46

BBV Bono 2001 116.486,62 109,872,06
Rural Giion deuda 14.363,35 -64,01 14.992,63

BBV Fondvalencia 19,040,22 18,053,66
Fondmadrid 227.034,87 19.18 222.272,73 Alhambra F.l.M. 2,068,65 24,54 2.116.15

Santander Ahorro 2.329,73 0,49 2,285,98BBV Renta 2.425,42 2,362,68
Fondpostal Moneta. 261.406.56 100.51 2,55.959,11 BCH Mixto R.F¡ia 2.243,48 9,92 2.141.49

* W W —

1.567,78BBV Renta 91 1.604,90 1,562,54 Sant.Ges.Ren 1.665.16 0,55
Fonpenedes FIAMM 1.246.13 0.10 1.220,11 Bandesco Divisas 14.939,74 188,69 15.005.84

Ibercaia Dinero 228.388.88 15.23 223.818,29 Beta Renta Plus_________ 1.108,90 6,23 BCH Mixto Acciones 2.540,26 35.25 2.450,06
■ RENTA VARIABLE

Ibercuenta 226.136.73 11.72 221,229,78 Beta Valor F1M 2.499,38 33,87 2.337.56 BM Dinerbolsa 1,388,14 -0.01 1.341,53
Bandesco Renta V. 21.496.12 694,89 20.897,67

Indosuez Oro 1.598.594.31 295.84 1.,5,58.518,76 Foncaixa Mixto 28 1.076,15 __ __ Bandesco Ahorro 1.075,47 -0.03 1.050,50
Beta Acciones 19.086.90 615,32 17.836,34

Bandesco R. Fija 1,702,32 -1.39 1.611,26
Indosuez Tesoreria 267.739.8,5 26.73 261.991,23 Foncenhis, F.I.M. 1,706,14 2,41 1.625.27

Cuentafondo Bolsa 1.568.68 29,06 1.501,71
Fondeiecutivos 189.536.14 Beta Renta F1M 2,406,05 0.06 2,312,17

Kutxarent 208.466.64 208.466,64 176.884,61-5,282,84
Foncaixa Bolsa 5 3.508,05 105,47 3.372.63

Ibercaja Renta__________ 2,209,75 18,4,5 2.137,91 Credipas deuda 1.635,06 -7.18 1.686,05
Santander Tesoreri 227.543.22 61.66 222.342.14

Iberlion Bolsa 1.891,72 51,12 1.829.01indosuez Global 12,5.214,13 -433,90 122.662,81 Cuentafondo Ahorro 2.167,02 9.04 2.043,71
Su. Sant. FIAMM 231.944.13 50.79 227.822.26

Renta 4 Internacional 1,213,20 -0,27 1.172,30 Cuentafondo Renta 1.960,76 -1.20 1.854,05 BM Garantizado______ 1.550,13 -0,18 1.462.97

■ divisa EXTRANJERA Santander 80/20 2.193,69 -37,10 2,135,79 C.Catal.Prev 2,59839 1,90 2.517,10 Beta Euro Accio. 1.068,39 11,07

BM Dinerdivisa 1.524.70 -0.47 1.497.97 Sant.Ges.Mix 1.611.74 -19,08 1.600,52 Foncaixa 11 2.208,42 2.139,43 Fonbolsa Euro 10.292,65 -279,74



38 Jueves, 24 de septiembre de 1998

«sos

’bu
na

Las causas de la avería, que se 
detectó la mañana del martes, aún 
se desconocen y técnicos de CLH 
continuaban ayer los trabajos para 
aclararías

Un doble cordón flotante, instalado para detenerla, ha sido desbordado

La mancha del oleoducto de
Detenido por 
apuñalar a su 
esposa en 
Alcobendas

Efe- Alcobendas

Rota continúa por el Genil
La mancha de gasóleo provocada por la rotura del oleoduc
to Rota (Cádiz)-Zaragoza, a su paso por Ecija (Sevilla), ha 
sobrepasado el doble cordón flotante tendido en el río Genil 
para detener su avance, y sigue aguas abajo, a algo más de 
dos kilómetros del lugar del siniestro.

Efe=_&Éyilla

Según dijo a Efe el teniente 
de alcalde de Ecija, Juan Carlos 
Quintana, desde el Puente de 
Hierro sobre el Genil se aprecia 
fácilmente cómo la mancha 
amarillo-verdosa del gasóleo ha 
sobrepasado el doble cordón con 
flotadores instalado para evitar 
el avance de la contaminación 
por la Compañía Logística de 
Hidrocarburos (CLH), respon
sable del oleoducto.

El Genil es afluente del Gua
dalquivir, del que dista en la zona 
del siniestro unos treinta kiló
metros, y a sus aguas y a las del 
Arroyo Piojo vertieron el pasa
do martes algo más de 300 me
tros cúbicos de gasóleo, según 
los cálculos de la CLH, por lo 
que el Juzgado número 2 de Ecija 
ha abierto diligencias por el ac
cidente y el juez se desplazó ayer 
a la zona afectada, y ayer vol
vió para comprobar los daños.

La Consejería de Medio 
Ambiente de Andalucía abrió 
ayer un expediente informativo 
para analizar las causas y res
ponsabilidades del vertido, que 
este departamento calcula en 
unos 400 metros cúbicos de 
gasóleo.

El teniente de alcalde lamentó 
el daño ecológico que pueda 
producir el vertido de gasóleo, 
ya que aseguró que en esta zona 
del Genil había una colonia de 
nutrias, y recordó la petición 
municipal, aprobada hace cua
tro meses, para que el oleoduc
to fuera alejado del municipio.

La rotura se ha producido 
junto a un polígono industrial de 
la localidad y en otros tramos el 
oleoducto pasa al lado de urba
nizaciones, debido al crecimien
to de la ciudad en los últimos 
cuarenta años.

La Junta de Andalucía man
tiene desplazados en el lugar del 
siniestro seis agentes de Medio 
Ambiente y una unidad móvil de 
control de las aguas, que toma 
muestras y las analiza.

La madrugada del martes 
permaneció en la zona un retén 
y desde primera hora trabajaban 
allí técnicos de las Administra
ciones central y autonómica, 
agentes de la Policía Local 
ecijana, de la Guardia Civil y de

Protección Civil, empleados en 
el arreglo de la tubería y en la 
retirada del gasóleo.

Las autoridades han pedido 
a los vecinos de la zona, colin
dante con el núcleo urbano de 
Ecija, que no tomen agua del río 
para riego agrícola, ni de los 
pozos próximos al lugar del 
accidente, que no quemen pas
tos y que no acerquen al gana
do.

El delegado en Sevilla de la 
Consejería de Medio Ambien
te, Jesús Nieto, en coincidencia 
con el delegado del Gobierno en 
Andalucía, José Torres Hurta
do, aseguró que la situación «está 
controlada» y que «en principio, 
no se cree que el incidente pue
da ocasionar graves daños en el 
ecosistema de la zona».

Nieto explicó que se han to
mado muestras del suelo, vege
tación y aguas de la superficie 
afectada y que se han aprecia
do, según los primeros datos, 
«una escasa afección», mientras 
que la CLH aseguró que «no 
existe peligro para la población, 
ni de incendio ni de intoxica-

La mujer apuñalada en Madrid por 
su ex-marido pide protección policial

Efe- Madrid

Ana Belén B. E., la joven de 
25 años que el martes fue apu
ñalada por su ex marido en la sala 
de espera de un centro de salud, 
pidió ayer, desde la habitación 
del hospital en el que está ingre
sada, protección policial para que 
su agresor no vuelva a intentar 
quitarle la vida.

Esta es la segunda vez que su 
ex marido, Alejandro Miguel A. 
V., de 39 años, intenta matar a 
Ana Belén, ya que el pasado mes 
de agosto él y su hermano fue
ron detenidos como presuntos 
autores de una brutal paliza que 
propinaron a la víctima en su 
domicilio, según fuentes 
policiales, aunque el juez deci

EI cordón de seguridad fue desbordado. EFE

ción», y que se trabajará para 
reducir «al mínimo» cualquier 
impacto ecológico.

Las causas de la avería, que 
se detectó la mañana del mar
tes, aún se desconocen y técni
cos de CLH continúaban ayer los 
trabajos para aclararías.

El oleoducto Rota-Zaragoza, 
que fue construido en los cin
cuenta, tiene un recorrido de 990 
kilómetros de los que 39,5 dis
curren por el término de Ecija.

Suministra carburante a las 
bases militares de Rota, Morón, 
Torrejón de Ardoz y Zaragoza.

dió dejarle en libertad.
Con aspecto cansado, Ana 

Belén relató a Efe que «las de
nuncias anteriores -nueve, según 
la Policía- no han servido para 
nada» y, por ello, no confía en 
que después de esta nueva agre
sión se adopten medidas de pro
tección, como tampoco se hizo 
a pesar de las denuncias en 
Comisaría y ante los medios de 
comunicación.

El padre de Ana Belén, que 
acompaña a su hija en el hospi
tal, señaló a Efe que «hasta que 
no hubiera sangre o encontraran 
a su hija muerta, la Policía no 
iba a hacer nada», y recordó que 
«en varias ocasiones pedí pro
tección para acompañar a mis 
nietos al colegio porque yo tam

bién estaba amenazado, pero no 
me hicieron caso».

«Los únicos que han hecho 
algo -continuó el padre- fueron 
los agentes de Protección Civil 
que el domingo pasado le die
ron a Ana Belén un spray con el 
que roció en la cara a su ex marido 
en el centro de salud.

La directora general de la 
Mujer de la Comunidad de 
Madrid, Asunción Miura, acu
dió ayer al hospital para ofrecer 
a Ana Belén el apoyo de la ad
ministración autonómica y la po
sibilidad de trasladarse a una casa 
de acogida, pero la víctima no 
lo ha aceptado.

En este sentido, la hermana 
de Ana Belén comentó a Efe que 
sería «triste» que finalmente

La Policía detuvo ayer a 
M.M.A., de 46 años, como pre
sunto autor de una agresión con 
arma blanca a su mujer, R.G.G. 
de 48 años, ocurrida en el do
micilio conyugal, en 
Alcobendas (Madrid), informa
ron fuentes policiales.

El suceso ocurrió sobre las 
02,15 horas, durante una reyerta 
ocurrida en el domicilio del 
matrimonio, en la calle Blas de 
Otero, en el que residen también 
sus hijos de 24, 19 y 16 años.

La policía acudió al lugar 
alertada por la llamada de un 
vecino y vió a una mujer que 
llevaba el brazo derecho ensan
grentado, envuelto en unas toa
llas, mientras uno de los hijos 
denunció que su padre había sido 
el autor del apuñalamiento.

La víctima, que ha sido dada 
de alta, fue llevada en ambulan
cia al centro de urgencias de la 
seguridad social de San 
Sebastián de los Reyes (Madrid) 
donde los facultativos ordena
ron su traslado a la residencia 
sanitaria «La Paz», en Madrid, 
ante la posibilidad de que la 
herida precisara algún tipo de 
intervención quirúrgica.

Los agentes detuvieron al 
presunto agresor, contra el que 
no consta denuncia anterior 
alguna por malos tratos. Tam
bién intervinieron en la vivienda 
dos cuchillos de 15 y 12 centí
metros de longitud.

La Comisión de Malos Tra
tos del Ayuntamiento anunció 
que iniciará los tramites nece
sarios para prestar el apoyo 
necesario a la vecina agredida.

tuviera que irse a un centro de 
acogida, porque «nos tiene a la 
familia y, además, supondría un 
trauma para sus hijos», una niña 
de tres años y un niño de siete 
a los que la familia les ha dicho 
que su madre está en el hospi
tal porque le duele la espalda.

Tras señalar que Alejandro 
Miguel la vigilaba continua
mente, la víctima explicó que 
ella se había convertido en una 
«obsesión» para su ex marido, 
que no llegó a asumir la sepa
ración de la pareja.

Fuentes del Hospital afirma
ron que la situación de Ana 
Belán es estable y evoluciona 
favorablemente, y precisaron 
que la joven será dada pronto 
de alta en el centro sanitario.
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Detenido con 
droga en 
Algeciras nn 
policía nacional 
de Ceuta

Efe- Ceuta

Un funcionario de la Policía 
Nacional destinado en Ceuta ha 
sido detenido en Algeciras tras 
ser sorprendido en posesión de 
sustancias estupefacientes, cuya 
cantidad no ha sido especifica
da.

La Delegación del Gobier
no en Ceuta informó ayer en un 
comunicado de que el arresto 
del policía, cuyo nombre no ha 
sido facilitado, fue realizado por 
personal de su mismo cuerpo en 
las instalaciones portuarias 
algecireñas, una vez concluidas 
las investigaciones que comen
zaron en la Comisaría ceutí.

No se ha precisado la canti
dad de droga que obraba en 
poder del agente que tras su 
detención fue puesto a disposi
ción del Juzgado de Primera 
Instancia e Instrucción núme
ro 2 de Algeciras.

Muere el niño 
chino herido en el 
incendio de 
Lavapiés

Efe- Madrid

Angueg, el niño chino de tres 
años que resultó gravemente 
herido en un incendio en el 
barrio madrileño de Lavapiés, 
en el que murió su hermana de 
dos años, falleció ayer por la 
tarde en el hospital de La Paz, 
donde ha estado ingresado desde 
el mismo día del suceso, el pa
sado 24 de agosto.

Según informaron a Efe 
fuentes de la Delegación del 
Gobierno, el cadáver del niño 
será trasladado desde el 
tanatorio de La Paz hasta el 
Instituto Anatómico Forense, 
donde se le practicará la autop
sia.

Hasta el hospital se han acer
cado los padres del niño, que 
será enterrado hoy en Madrid y 
a cuyo entierro tienen previsto 
asistir diversas personalidades.

Suspenden la 
búsqueda del 
bañista de Murcia

Efe- Cartagena

Las labores de búsqueda del 
hombre que desapareció el pa
sado lunes cuando se bañaba 
frente a las salinas de 
Calblanque (Cartagena) fueron 
suspendidas sobre las 18.30 
horas de ayer y serán reanuda
das a primera hora de hoy, in
formaron a Efe fuentes del 
CECOP.

Durante todo el día partici
paron en la búsqueda del des
aparecido dos embarcaciones de 
Cruz Roja y de bomberos. •

El huracán llegó a la isla tras devastar la R, Dominicana

El ”Georges” llega a 
Cuba y alerta al ejército

Sixto MARTÍNEZ

El temido huracán 
«Georges» llegó ayer a Cuba, 
donde hasta el Ejército está mo
vilizado para paliar los daños 
que pueda causar, tras dej ar una 
estela destructora en Puerto 
Rico, República Dominicana y 
Haití.

El centro de «Georges» se 
encontraba poco después del 
mediodía local de ayer a unos 
85 kilómetros de la ciudad de 
Guantánamo, unos 1.000 kiló
metros al este de La Habana, y 
se pronosticaba que continua
ría con rumbo oeste-noroeste.

Fuertes lluvias, tormentas 
eléctricas y vientos de hasta 80 
kilómetros por hora fueron los 
primeros efectos del huracán, 
así como marejadas que supo
nen peligro para la navegación 
en la costa oriental cubana.

En La Habana, por contras
te, amaneció un día claro y hasta 
luce el sol.

«Está todo el mundo listo 
para cualquier variante, vaya por 
la costa o entre por tierra», dijo 
anoche el presidente cubano, 
Fidel Castro, quien visitó el 
Instituto de Meteorología para 
seguir la marcha del huracán.

Castro dijo que el Gobierno, 
el Partido Comunista (PCC) y 
las organizaciones políticas y 
sociales prepararon medidas 
preventivas, y que las Fuerzas 
Armadas tienen listos todos sus 
medios, incluidos helicópteros

Desmantelado un laboratorio 
de heroína en Madrid

Efe- Madrid

La Policía ha detenido en 
Madrid al turco Alí Ihsan 
Korkmaz y a su compañera, la 
marroquí Ñadia.Otmani, en una 
operación en la que también 
descubrió un laboratorio clan
destino en el barrio de San Blas 
de Madrid, en el que han sido 
aprehendidos tres kilos y dos
cientos gramos de heroína.

Según informó ayer la Direc
ción General de la Policía, des
de hacía varios meses se com
probó que el turco utilizaba dos 
viviendas en Madrid, una para 
vivir y la otra para preparar la 
droga, en un laboratorio clan
destino situado en el número 47 
de la calle San Cipriano, en el 
barrio de San Blas.

En el otro piso, en el núme
ro 10 de la calle de Rumanía, 
donde residían habitualmente 
los detenidos, se encontraron 
seis kilos de paracetamol y

-I

La población se prepara para recibir al huracán. EFE

y transportes anfibios, para 
hacer frente al fenómeno.

«Debemos estar preparados 
para situaciones extremas», 
declaró Castro, quien señaló que 
preservar a la población de los 
estragos del ciclón es el princi
pal objetivo de la operación 
preparada por su gobierno.

«Ningún ciudadano queda
rá olvidado», aseguró el presi
dente cubano.

Decenas de miles de perso
nas están siendo evacuadas en 
las ocho provincias orientales 
que se encuentran en estado de 
«alarma ciclónica», incluidos

Objetos intervenidos.

me 
mK

cafeína, para adulterar la dro
ga, todo importado de Holan
da, y por lo que en el mercado 
negro podría haberse pagado a 
250.000 pesetas el kilo. 

varios cientos de turistas en las 
playas de Santa Lucía y 
Guadalavaca y los cayos 
Guillermo y Coco.

Las provincias de Villa Cla
ra, Cienfuegos y Matanzas es
tán en «alerta ciclónica» y las 
otras cuatro del país en «fase 
informativa».

La Defensa Civil recomienda 
almacenar agua, limpiar azoteas 
y patios, asegurar puertas y 
ventanas y no tocar cables eléc
tricos, entre otras medidas.

Hasta ahora han sido evacua
das más de 200.000 personas en 
la región.

También fueron intervenidos 
1.500 dólares, 100.000 pesetas 
en metálico y una tarjeta de 
identidad italiana falsificada.

El turco y su compañera 
fueron detenidos el pasado fin 
de semana cuando circulaban en 
un coche, momento en el que 
la mujer llevaba en su bolso 
1.740.000 pesetas en billetes de 
diferentes cuantías.

En el registro efectuado en 
el inmueble de la calle de San 
Cipriano se encontró un labo
ratorio completo o planta de 
procesamiento y manipulación 
de heroína.

En una de las habitacines se 
aprehendieron tres kilos y 200 
gramos de heroína, preparados 
para ser adulterados.

El laboratorio incluía una 
prensa hidráulica, moldes me
tálicos de diferentes tamaños, 
molinillos, una mezcladora, 
balanzas de precisión y produc
tos para el «corte» de la heríona.

Decomisadas en 
Sagunto 2 
toneladas de 
hachís ocultas 
entre cebollas

Efe- Sagunto

La Guardia Civil ha deco
misado en el término de 
Sagunto una partida de 2 tone
ladas de hachís que había sido 
camuflada en un cargamento de 
cebollas que transportaba en un 
camión de matrícula holande
sa, informaron ayer fuentes del 
instituto armado.

Como consecuencia de esta 
actuación, ha sido detenido y 
puesto a disposición judicial el 
conductor del camión, un ciu
dadano checoslovaco de 49 
años, identificado con las ini
ciales V.L., que llevaba en su 
poder 980 francos franceses, 80 
marcos alemanes, 260 florines 
holandeses, 31.000 pesetas y 
284.000 liras italianas.

El camión levantó sospe
chas a los agentes en un con
trol establecido por la guardia 
civil, ya que entre su carga de 
cebollas se hallaron 56 fardos 
con dos mil kilos de hachís.

Fuentes de la Guardia Ci
vil han destacado la 
«profesionalidad y el instinto 
policial» demostrado por los 
agentes que han intervenido en 
esta operación, ya que «el 
método de ocultación de la 
droga era altamente difícil de 
descubrir».

Detienen a 4 
presuntos 
atracadores de 
gasolineras en 
Cádiz

Efe- Cádiz

Agentes de la Guardia Ci
vil de Cádiz y Sevilla han de
tenido a cuatro personas, todas 
ellas de El Puerto de Santa 
María (Cádiz), como presun
tos integrantes de una banda que 
atracaba gasolineras y ventas, 
informa en una nota la Oficina 
Periférica de Comunicación de 
la Guardia Civil.

Los supuestos atracadores 
fueron localizados la madruga
da del martes con dos coches 
robados en un parque de Jerez 
de la Frontera (Cádiz), donde 
los agentes pudieron detener a 
D.B.P. de 17 años y J.S.L. de 
15 años, mientras los otros dos 
escaparon a pie.

Tras rastrear la zona, la 
Guardia Civil localizó a uno de 
los fugados en otro vehículo 
robado en la pedanía jerezana 
de Estella del Marqués, donde 
comenzó una persecución en 
dirección a Sevilla que acabó 
con la ayuda de agentes de los 
puestos sevillanos de Utrera y 
Lebrija.

Los detenidos podrían ser 
los autores de siete atracos a 
estaciones de servicio y ven
tas cometidos durante el vera
no en la provincia de Cádiz.
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La ceremonia religiosa, en la que el 
primer hijo de la Infanta Elena 
recibirá los nombre de Felipe Juan 
Froilán de Todos los Santos, se 
celebrará en el Palacio de la Zarzuela

El primogénito de los duques de Lugo 
será bautizado el día 4 de octubre

El bautizo del primogénito de 
los duques de Lugo, primer nie
to de los Reyes de España, ten
drá lugar el próximo día cuatro 
de octubre, informó ayer la Casa 
del Rey.

La ceremonia religiosa, en la 
que el primer hijo de la Infanta 
Elena recibirá los nombre de 
Felipe Juan Froilán de Todos los 
Santos, se celebrará en el Pala
cio de la Zarzuela. El Rey y la 
condesa viuda de Ripalda, Con
cepción Sáenz de Tejada, abue
los del niño, serán los padrinos 
del bautizo, que será oficiado por 
el Cardenal Arzobispo de Madrid, 
Antonio Maria Rouco Varela, que 
estará asistido en la ceremonia 
por el Arzobispo castrense, José 
Manuel Estepa.

El comunicado oficial en el 
que se anuncia el bautismo del 
pequeño, nacido en Madrid el 
pasado 17 de julio, indica que la 
ceremonia se celebrará a las 5,30 
de la tarde, y tendrá «carácter 
estrictamente familiar».

El pequeño Felipe será 
acristianado en la pequeña ermita 
que hay en el Palacio de la Zar
zuela, a la que la Familia Real 

acude para celebrar en la inti
midad diversas ceremonias re
ligiosas.

En la ceremonia, el Arzobis
po de Madrid empleará una con
cha de plata regalada para este 
fin por el alcalde de Lugo, Joa
quín García Díaz.

Los tres hijos de los Reyes, 
Don Felipe, Doña Elena y Doña 
Cristina, recibieron las aguas 
bautismales en el Palacio de la 
Zarzuela, pero la ceremonia se 
celebró en uno de los salones 
del palacio, ya que aún no se 
había construido la ermita.

Felipe Juan Froilán de To
dos los Santos de Marichalar y 
de Borbón ocupa actualmente 
el tercer lugar en la línea 
sucesoria de la Corona españo
la, después del Príncipe de 
Asturias, y de su madre, la In
fanta Elena.

El primer nieto de Don Juan 
Carlos y Doña Sofía, es el pri
mer nacimiento que se produ
ce en la Familia Real en los 
últimos treinta años, e inicia la 
undécima generación con dere
cho a la sucesión en la Casa de 
Borbón en España. E.O.O.

1

Manolo García:' 'Mi disco, 
por lo menos, tiene su alma"

El Príncipe elogia la 
actividad de los Parlamentos

El Príncipe de Asturias, Felipe de Borbón, elogió ayer en 
Palma la labor desarrollada por los Parlamentos y afirmó que 
su actividad «se enriquece y cobra su más auténtico significa
do al conectar con los requerimientos y preocupaciones del 
conjunto social al que representa».

Don Felipe realizó esta afirmación durante el acto de inau
guración en la capital balear de las VI Jornadas de la Asocia
ción Española de Letrados de Parlamentos (AELPA), dedica
das al análisis de «El Parlamento y el sistema electoral» y que 
se celebran en la Cámara Legislativa isleña.

Durante su intervención, el Príncipe mostró su reconoci
miento y apoyo a estas sesiones y señaló que el trabajo de los 
letrados parlamentarios «se desarrolla en un escenario vivo y, 
por tanto, cambiante». J.A.

Manolo García recibirá 
hoy un baño de multitudes en 
el concierto que celebrará en 
Las Ventas, para el que hace 
más de tres semanas que es
tán vendidas todas sus loca
lidades.

Es la cuarta vCz que el ex- 
"Ultimo de la Fila» presenta 
en directo en Madrid su pri
mer disco en solitario, «Are
na en los bolsillos».

Pero García no se siente 
como «un artista proastro», 
ayer mismo comentó a los 
medios de comunicación que 
cuando decidió con Quimi 
Portet que «El Ultimo de la 
fila» había tocado techo, «no 
me planteé hacer un álbum, 
sino divertirme, hasta el mo
mento en que tenía un tema 
detrás de otro y la cosa se 
complicó. Ahora puedo decir 
que mi disco puede ser peor 
o mejor, pero tiene su alma».

Manolo García confesó 
que se siente como «un mú
sico de pop que por primera

vez se ha comprado una gui
tarra para tocar unos acordes.

He hecho lo único que 
podía hacer, en mi jugada sólo 
he tenido estas cartas» y aña
dió que «el trabajo de escri
tor de canciones es muy gra
to. La materia prima son las 
cosas de la vida mezcladas con 
mi pequeña filosofía de bol
sillo».

«El hecho de salir de gira

es una manera de romper con 1 i 
disciplinacotidiana. Te convier
tes en un mago de chistera qu ¡ 
saca lo que espera la gente. Li 
idea inicial fue de unos 20 con
ciertos en salas pequeñas. No 
tenía ni idea de como ibá a fun
cionar, no me fío ni de mi mis
mo y además no se puede vivii 
de la fama pasada, siempre hay 
que volver a empezar de nuevo» 
C.A.R.

M.C.D.2022
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En "Barrio", los sueños están 
encadenados a una farola

”Tango”, de Saura, se 
presenta en San Sebastián

El cartel de la película 
«Barrio» ilustra su conteni
do, hay unas casas de la peri
feria, llenas de barrotes, una 
farola y, amarrada a ella, una 
moto de agua «una metáfora 
muy bestia -dijo Fernando 
León-, porque la historia es 
así, son los sueños de sus 
protagonistas que están enca
denados y no tienen ruedas 
para salir de esa cárcel».

Así lo explicó ayer a Efe 
el cineasta Fernando León de 
Aranoa, director y guionista 
de «Barrio», filme que com
pitió hoy por la Concha de Oro 
en la 46 edición del festival 
de cine de San Sebastián con 
grandes augurios de estar en 
el palmarés, pues la crítica y 
el público mostraron su elo
gio unánime.

«‘Barrio’ es una historia 
de carencias, económicas, 
sentimentales, emocionales... 
pero también es una historia 
de posesiones. Los tres ado
lescentes -Javi, Manu y Ral- 
tienen la amistad y la imagi
nación, y con esos poderes se 
inventan la realidad y la 
moldean a su gusto», apuntó 
León.

« H

La adicción al tabaco es 
mayor en mujeres adolescentes

£1 guardaespaldas de Diana demanda a 
la compañía de limusinas y al Hotel Ritz

El ex guardaespaldas 
Trevor Rees Jones, único 
superviviente del accidente en 
el que murió Diana de Gales, 
demandó ayer, miércoles, en 
París a la empresa propieta
ria de la limusina ocupada por 
la princesa y al hotel Ritz.

La querella va dirigida 
contra la empresa «Etoiles 
Limousines» por haber puesto 
a disposición del Ritz un po
tente Mercedes de alquiler sin 
asegurarse de que su chófer 
estaba habilitado para condu
cir ese tipo de vehículo, que 
requiere un permiso especial.

Y así, si no tienen coche sólo 
necesitan mirar a la autopista y 
elegir el que les guste «es un juego 
en el que ellos se ven a sí mis
mos dentro de diez años. Y si no 
se pueden ir al Caribe ellos se 
montan una juerga con un casette, 
una mulata de cartón y unos re
frescos. Todo con tal de salir del 
barrio».

Un barrio que aparece como 
una cárcel de un modo expreso: 
«elegí enfoques hacia abajo, sin 
que apenas se vea el cielo, y tam
bién escogí paisajes llenos de 
rejas y barrotes, para dar sensa
ción de que no hay escape posi
ble».

Siempre pensó Femando León 
que ésta, su segunda película 
después de «Familia», iba a ser 
una historia pegada a la realidad, 
sobre la periferia, pero «no que
ría caer en eso del chabolismo y 
la evidencia, por eso lo abordé 
también de una forma periférica, 
con tres chiquillos que sueñan. 
Los temas duros, como el Sida, 
la prostitución judicial -menores 
que esconden drogas para salva
guardar las espaldas de los adul
tos-, etc, entran luego suavemen
te, sin forzarlos».

Pese a estar pegado a la rea

La responsabilidad que Rees 
Jones atribuye al Ritz en la que
rella se basa en haber aceptado 
el alquiler de un vehículo sin un 
conductor habilitado, según in
formaron fuentes judiciales.

El subjefe de seguridad del 
Ritz, Henry Paul, conducía el 
coche ocupado por Diana de 
Gales y su acompañante, Emad 
al Fayed, hijo del multimillona
rio dueño del Ritz, Mohamed Al 
Fayed, la noche del trágico ac
cidente, ocurrido el 31 de agos
to de 1997.

Rees Jones, que resultó gra
vemente herido en el accidente 

lidad, Femando León se ha 
permitido licencias para que 
la ficción entre en el guión, 
como es el caso, explica, de 
la metáfora de la moto de 
agua, la escena en que los tres 
se ofrecen torpemente en un 
anuncio de teleempleo, o 
cuando descubren que en la 
estación muerta no hay fan
tasmas, pero sí los hay, toda 
una ciudad subterránea pobla
da por emigrantes.

«No quería hablar de la de
lincuencia, ni ver la perife
ria desde ese ángulo, sino 
desde la visión de tres mira
das, que son una, pertenecien
tes a chicos que tienen cubier
tas sus necesidades de techo 
y comida», indicó el cineasta, 
que ya esbozó el guión mien
tras rodaba su primera pelí
cula y que ya sabía en el de
sarrollo de tres anécdotas «el 
aroma y la intención» que 
quería darle.

Para Femando León repre
sentan «las tres almas. Javi 
es el alma racional, la cabe
za; Manu es el alma volitiva, 
los sentimientos; y Rai es el 
alma instintiva, la animalidad 
y el instinto».M.C.Y.

La última película de Carlos Saura, «Tango» -una co
producción hispano-argentina-, se proyectó ayer fuera de 
concurso en el Festival de San Sebastián.

Tras el pase, que tuvo lugar en el Velódromo de Anoeta, 
el músico argentino Lalo Schiffrin, autor de parte de las 
melodías del filme, dirigió a la Orquesta Sinfónica de Euzkadi 
en un concierto que reunió a casi una veintena de conocidos 
temas de películas.

La cinta ya se había presentado en el último Festival de 
Cannes, donde fue recibida con aplausos por parte de la crítica 
internacional.

Saura es consciente de que habrá «un sector ortodoxo 
que la criticará duramente, por la forma de abordar su música 
o las ausencias que consideren notables».

Pero, añadió, «es mi visión, como lo hice en mis anterio
res películas musicales. Soy un intruso, y me dejo llevar 
por la intuición».Efe.

y sufre amnesia parcial, jus
tifica la demanda contra la 
empresa de limusinas y con
tra la dirección del Ritz por 
«poner en peligro a terceros».

La demanda fue presenta
da ante el juez instructor del 
sumario, Hervé Stéphan, por 
el abogado de Rees Jones, 
Christian Curtil.

Curtil pidió que la deman
da se incorpore a la investi
gación iniciada con el proce
samiento de nueve fotógra
fos y un motorista de prensa 
que perseguían al Mercedes 
la noche del accidente.C.L.

Las mujeres adolescen
tes sufren el doble de 
adicción al tabaco que los 
varones, según revela un 
estudio médico de la Uni
versidad de Melbourne, que 
muestra que a ellas les cues
ta más dejar el hábito que a 
ellos.

Según explicó el direc
tor de la investigación, el 
catedrático George Patton, 
el estudio es el primero del 
mundo que hace un segui
miento durante cuatro años 
de dos mil adolescentes, 
desde los los catorce hasta 
los diecisiete años.

Entre las conclusiones del estudio destaca el hecho de 
que las chicas que fuman diariamente e intentan dejarlo lo 
consiguen en la mitad de los casos que los chicos en igual 
situación.

En opinión de Patton, ésto se podría deber a que las chicas 
adolescentes hacen menos ejercicio, sufren más ansiedad y 
son más vulnerables a la adicción a la nicotina. Los chicos 
y las chicas a esa edad empiezan a fumar en similares por
centajes pero a la hora de dejarlo las chicas se quedan atrás, 
añadió el catedrático australiano.

Asimismo, aquellos adolescentes cuyos padres fuman 
abandonan el hábito en menor porcentaje que los adoles
centes fumadores cuyos padres no fuman. «Este dato es un 
claro mensaje para los padres fumadores que no quieren 
que sus hijos empiecen a fumar; que ellos mismos deberían 
dejarlo», dijo Patton.

Por último, el estudio revela que el porcentaje de fuma
dores ocasionales a la edad de catorce años es del 25% mientras 
que a los diecisiete años este porcentaje sube el 31 %.C.R.
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Almodóvar: ”Hago cine 
para amas de casa, no se
merecen 
loque 
venen 
TV”

Pedro Almodóvar ha comenzado el rodaje de 
lo que será su película número trece, «Todo sobre 
mi madre», de nuevo un filme coral sobre mujeres 
cargadas de problemas, protagonizado por Cecilia 
Roth, Marisa Paredes, Penélope Cruz, Candela Peña, 
Rosa María Sardá y Antonia San Juan. Pedro 
Almodóvar, que presentó ayer a todos sus actores 
entre los que también están Tony Cantó, Carlos 
Lozano y Eloy Azorín, dejó bien claro que no es 
una película «sobre mi madre, no hablo de ella, no 
trabaja en ella y ni siquiera es sobre La Mancha".

"Hago cine para de amas de casa, que no se 
merecen lo que ven en televisión». «Es una pelícu
la -añadió- entre el drama y la comedia, cercana a 
la de ‘Mujeres al borde de un ataque de nervios’, 
llena de emoción, en la que Cecilia es una argen
tina que vive en España y tiene un hijo de 18 años 
que no conoce a su padre. Cuando el chico muere 
en un accidente, ella busca a su marido para con
tarle que tenía un hijo que ha muerto, pero no le 
encuentra hasta el final». «Pero -dijo- se va encon
trando con el resto de los protagonistas y como está 
tan mal, entra al trapo de cualquier historia.

La médula de la película es Cecilia, seguida de 
Penélope, Marisa, Rosa María y Candela. Los ac
tores sólo son una escena en la vida de la protago
nista». La película se rodará casi entera en Barce
lona, «me siento un traidor con mi Madrid- dijo un 
Almodóvar sembrado- pero la verdad es que he 
encontrado allí un material estupendo».

El realizador manchego fue presentando uno a 
uno a todos los protagonistas. De Cecilia Roth señaló 
que «con ella he trabajado en mis cuatro primeras 
películas. Cuando la miro veo a la misma chica del 
82, pero más madura por dentro como mujer y como 
actriz». Marisa Paredes «es una veterana en mi cine.

Ella es la protagonista de una obra de teatro so
bre ‘Un tranvía llamado deseo ’. Es una actriz. Huma 
Rojo, famosa pero con una vida horrorosa». 
Penélope Cruz, «que fue tan hábil de hacer ese 
pequeño papel en ‘Carne Trémula’ de ocho mi
nutos, pero con la querré desde ahora trabajar 
siempre, hasta que se nos vaya fuera como Anto
nio y V ictoria, porque es una actriz que podrá hacer 
lo que quiera». «A Candela Peña la he explotado 
en el papel de una viciosa, que mantiene una 
relación inconfesable con Marisa Paredes. A 
Antonia San Juan la quiero convertir en la nueva 
chica Almodóvar, de ese grupo especial al que 
pertenecen Rossy de Palma y Chus Lampreabe», 
y con Rosa María Sardá siempre había tenido ganas 
de trabajar, porque es una mujer que está muy 
por encima del cine que ha hecho», destacó.

En cuanto a los actores el director señaló que 
Tony Cantó «hace un papel especial, se casó con 
Cecilia de una manera especial, tuvo un matri
monio especial y ella le abandona. Sólo puedo 
decir que tiene un parecido especial con Cindy 
Crawford». «Eloy Azorín -dijo- es un actor joven 
que paso una dura prueba entre otros muchos y 
que va a ser alguien importante, y Carlos Loza
no, sin yo saberlo, que me lo dijo después mi 
hermano, es un ídolo de marujas, que es lo que 
buscaba». Pedro Almodóvar reconoció que le 
encantaría trabajar con Antonio Banderas y Vic
toria Abril, «me gustaría reunir a todos mis ni
ños, pero son muy caros para el cine español. 
Además Antonio tiene una agenda muy apretada, 
por lo que tendría que ajustar el rodaje a él. Por 
cierto que mañana -por hoy- es el cumpleaños de 
su hij a, Estela del Carmen, que los cumple el mismo 
día que yo».Carlos del Amo

Cancelan la gira de la única Sinfónica 
portuguesa por falta de plazas de avión

Los miembros de la Or
questa Sinfónica Portuguesa 
(OSP), la única de su genero 
en el país, no esconden su 
frustración por la supensión 
de los tres conciertos previs
tos en Sao Paulo, porque la 
Alcaldía de esa ciudad brasi
leña no logró 109 plazas de 
avión para el viaje.

El «Diario de Noticias» 
destacó ayer la noticia de la 
cancelación y las declaracio
nes del músico e integrante de 
la Comisión de la OSP, Luis

Santos, quien afirma que «si 
fuésemos un equipo de fútbol, 
seguro que encontrarían una 
manera de llevamos a Brasil, pero 
como somos una orquesta no es 
posible».

Santos recordó que la 
sinfónica fue invitada para repre
sentar a Portugal en el festival 
«Navegar es necesario», que se 
celebra en Sao Paulo desde el 
primero de septiembre, con par
ticipación de artistas de países 
de lengua portuguesa.

El músico explicó que la pa

ADEBO explicará al 
Parlamento Europeo el 
problema de los burros

El presidente de la Asociación para la Defensa del Bo
rrico (ADEBO), Pascual Rovira, intervendrá en Estrasburgo 
(Francia) ante el Parlamento Europeo para explicar los 
problemas para la conservación de esta especie.

Rovira indicó a Efe que su intervención tendrá lugar el 
7 de octubre y que se realiza a raíz de una invitación de los 
diputados verdes, que también han ofrecido a miembros de 
otros grupos ecologistas andaluces la posibilidad de expo
ner la situación en la que se encuentran en Andalucía.

El presidente de ADEBO añadió que el día 9 ofrecerá en 
París una charla invitado por la Federación Francesa de Razas 
Asnales, lo que en su opinión se explica por la mayor sen
sibilización que existe en Francia en defensa de las razas 
autóctonas. A.I.S.

El primer sello del mundo, 
expuesto en Barcelona

El primer sello emitido en el mundo, un timbre de 1840 
del gobierno británico con el perfil de la Reina Victoria, es 
uno de los ejemplares que se exhiben en la exposición filatélica 
nacional (EXFILNA) que se cierra el domingo en Barcelo
na.

El sello está fechado el 6 de mayo de 1840 y se utilizaba 
como control del pago anticipado a la recepción del correo, 
informaron los organizadores del certámen.

Pertenece el sello a una colección de las 200 que se exhiben 
en la exposición y es fruto de la invención de un ciudadano 
británico para salir al paso de la picaresca y dificultades 
que existían en aquella época para cobrar el correo a sus 
destinatarios. El ejemplar proviene de una colección parti
cular y es un timbre rojo pequeño y cuadrado que se puede 
admirar en una de las 1.200 vitrinas que ha colocado Exfilna 
en la Estación de Francia, donde se celebra la exposición.N.C.

Exposición 
de arte sacro 
muestra a 
Cristo desde 
el Románico

El museo municipal de 
Madrid acoge desde ayer 
una selección de obras de 
arte sacro, de entre las más 
significativas que custodian 
las distintas diócesis espa
ñolas, del patrimonio artís
tico de la Iglesia católica 
con un triple objetivo: cul
tural, catequético y evan
gelizador.

sada semana recibieron un fax 
de la Alcaldía de Sao Paulo, 
informándoles de la suspen
sión del viaje «porque no fue 
posible encontrar las 109 
plazas necesarias en los vue
los regulares de las aerolíneas 
portuguesas TAP».

El «Diario de Noticias» 
destaca que la organización 
del festival «Navegar es ne
cesario» intentaron conseguir 
plaza en todas las compañías 
para los músicos, que ya te
nían reserva de hotel. J.A.

La exposición, que inauguraron ayer el presidente de la 
Conferencia Episcopal, Elías Yanes, y el alcalde de Ma
drid, José María Alvarez del Manzano, se ha organizado 
bajo el hilo conductor de ofrecer al hombre de hoy la visión 
que de la figura de Cristo ha tenido la humanidad a través 
de los siglos.

«El hijo del hombre: el rostro de Cristo en el arte», a 
través de siete salas temáticas, rememora la historia del 
cristianismo, con el eje central de la figura del hijo de Dios, 
mediante una escogida selección de obras artísticas que por 
sí solas merecerían el viaje a las ciudades y pueblos donde 
se guardan.

Entre las setenta y cinco obras de la exposición, en las 
que figuran cuadros, tallas, esculturas, custodias y otros 
objetos de culto, destacan una talla en madera policromada 
de la Purísima, de Gregorio Fernández; la pintura sobre tabla 
«los desposorios», del siglo XV, de Pedro de Berrugete, y 
un San Juan Bautista, niño, en madera policromada, atri
buido a Juan Martínez Montañés. M.V.F.
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAMA
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HORIZONTALES.- 1: Río español. Material de construcción.- 2: Constelación. Aleación de 
ciertos metales.- 3: Letra repetida. Constelación. Símbolo químico.- 4: Sufijo que en algunas 
palabras equivale a “ado”. Poesía. Letra griega (PI).- 5: Ejerce o sirve un empleo u oficio. En 
el teatro antiguo, prólogo con que solía darse principio a la función.- 6: Espasmo. Modo de 
existir.- 7; En lo antiguo, prueba judicial mediante el reto y duelo de las partes. Movimiento 
impetuoso de la gente apiñada.- 8: Composición para cierto número de ejecutantes. 
Constelación. Del verbo ir.- 9: Artículo. Ciudad italiana. Sucede o acontece^-10: Palo tosca- 
mente labrado. Ahuyenta.-11; Municipio de Albacete. Sufijo de sustantivos femeninos (PI).

VERTICALES.- 1: Famoso volcán. Prefijo.- 2: Familia linguística africana. Compositor 
francés.- 3: Símbolo químico. Estación del año. Sufijo de sustantivos y adjetivos.- 4: Color 
amarillo. Al revés, período de tiempo. Cierta fruta.- 5: Caudal. Poesía.- 6: Acción inconside
rada e impensada. Adverbio.- 7: Composi-ción dramática breve. Moneda indostánica.- 8: 
Corteza de encina. Constelación. Interjección.- 9: Al revés, matrícula de coche. Provincia ita
liana. Al revés, nota musical.-10: Parte occidental de la costa de Asia Menor colonizada por 
los griegos. Cieto insecto.- 11: Cierta bebida. Jugo que fluye de diversas plantas umbelífe
ras (PI).

BOROSGOPO

Las letras ele la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Z P X Q V = 20
U S V X P = 27
V Y Z Z P = 18
P U S V Y = 23
R V Q P U = 25
27 23 25 20 18 = 113

Letras clave Q = 4; Z = 6

SAQWECAZ 
OBCDEHTI 
RGPRLERL 
EMELOCOT 
NZSDLKIO 
OBCDOHTI 
MGPÑLNAL 
lAQPERAL 
LASDEKIZ 
ABCUGHTI 
FGGÑLENA 
SIQWESAZ 
HASDLKIO 
SAOREUQO

X C V A V B N 
0 K L C M N B 
0 U I I T R E 
0 N E R O B N 
P D F U R H S 
0 K L E M N B 
0 R I L T R E 
X C E 0 V B N 
P D F P R H S 
N K L 0 S N B 
R A N J 0 I E 
X C M A V B N 
P D F 6 R H S 
C I R A B L A

Buscar 10 
árboles 
frutales

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas lle
nas, con la primera letra de cada palabra, leidas del 
1 al 18, se formará el nombre de un famoso filóso
fo

1: Arbol sapotáceo.- 2: Especie, género.- 3: Burda.- 
4: Carbón de piedra.- 5: Campanilla.- 6: Soberana.- 
7: Paga una deuda.- 8: Generación o linaje.- 9: 
Remueve una cosa.- 10: Letra griega.- 11: Divida, 
corte.-12: Período de tiempo, era.- 13: Jamás.- 14: 
Suma, meta en lo hondo.- 15: Molino de agua.- 16: 
Coloca.- 17: Fiero.- 18: Ratero, granuja

Vocal: A

ARIES. Salud regular. Su exceso de 
franqueza podría estropear en el 
ultimo momento un negocio prome
tedor. Se sentirá apasionado en el 
amor
TAURO. Su salud pasará por un 
decaimiento. Su actuación laboral 
no le tendrá del todo satisfecho. No 
se deje deslumbrar por esa persona 
que no conviene
GÉMINIS. Practique algún depor
te. Tendrá una llamada de teléfono 
desconcertante. Continuará en esta 
jomada viviendo un conflicto senti
mental
CÁNCER. Se sentirá débil y cansa
do. Su serenidad y su aplomo en el 
trabajo dejarán asombrados a sus 
superiores. Sin cambios en el terre
no amoroso
LEO. Pesadez de estómago. Vigile 
sus gastos y no se cruce de brazos 
sin hacer nada para aumentar sus 
ingresos. Tentaciones con cierta 
persona
VIRGO. Salud regular. En lo labo
ral, se mostrará muy severo consigo 
mismo. Jornada favorable en el 
plano afectivo

LIBRA. Actúe con moderación, sin 
excesos de ningún tipo. No sea ren
coroso y no trate de devolver ojo por 
ojo y diente por diente. Mal en el 
amor
ESCORPIO. Salud pésima. No 
aventure opiniones arriesgadas 
sobre ese asimto. En el campo del 
amor, retrase sus planes por el 
momento
SAGITARIO. Vigile su presión arte
rial. No acepte esa propuesta; aunque le 
parezca tentadora, no le conviene. Dia 
de tranquilidad en el terreno sentimen
tal
CAPRICORNIO. Salud buena. 
Preste atención a los detalles y cuide 
ese asunto tan interesante. La indi
ferencia de cierta persona le hará 
sufrir
ACUARIO. Salud regular. Algo 
inesperado retrasará sus planes 
laborales. Poca suerte en todo lo 
relacionado con el corazón

PISCIS. Salud buena. Mal día para 
los asuntos económicos. No le orga
nice un drama a su pareja por ima 
tontería
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Redondo: "El equipo se está 
entrenando fuerte y es muy 
consciente de lo que se le 
viene encima"

El brasileño del Real Madrid sigue sin ejercitarse al ritmo de sus compañeros

La contractura de Savio le hace
ser duda para jugar en Bilbao
Savio Boríolini continúa sin ejercitarse al mismo ritmo que 
sus compañeros, y tras el parte me'dico del doctor Alfonso 
Del Corral, Jefe de los servicios me'dicos del Real Madrid, 
«es duda para el partido del sábado» ante el Athletic de 
Bilbao.

Efe - Madrid

Savio comenzó el entrena
miento de ayer al mismo ritmo 
que sus compañeros, pero cuan
do comenzó la parte estrictamen
te futbolística se retiró para se
guir haciendo carrera continua 
durante unos minutos y luego 
abandonar la sesión mucho an
tes que el resto de la plantilla.

El parte médico que facilitó 
el doctor Del Corral es el siguien
te; «Presenta una contractura del 
adductor izquierdo.

Evoluciona con normalidad. 
Es duda para el partido del sá
bado».

Por otro lado, Femando Re
dondo comentó que el calenda
rio del Real Madrid está muy 
cargado de partidos importan
tes y que «el equipo está muy 
mentalizado, se está entrenan

El circo

Las bicicletas son para el verano
Antonio ENTRENAS

Si me hubieran dicho que el 
Madrid perdería el bandeo de la 
etapa, no me lo hubiera creído. 
Si me hubieran pronosticado que 
los Hiddink dejarían de dar 
pedaladas tan cerca del 
Mortirolo, tampoco me lo hubie
ra creído. Pero a veces, hasta a 
Indurain se le paraba el corazón, 
se le atravesaban las pendientes 
y se le fundía el plato en el ri
ñón. Los culés no sólo no aspi
raron ácido sulfúrico en la su
bida, sino que, como últimamen
te, llegaron crudos a la cima.

Arrancó el partido con los 
emparejamientos Savio/Luis 
Enrique y Figo/Jarni, con el 
Madrid tratando mejor el balón, 
con igualdad de sistemas y con 
un hecho increíble: Giovanni 
siguiendo aMijatovic (Van Gaal 
aguantando los caballos de su 
dislates). Esto es, un creador 
haciendo las labores de velero 
destructor. El único peligro para 
los blancos, las arrancadas de 
Rivaldo desde atrás. 
Caracadáver, haciendo de 1° de 

do bien y es consciente de lo que 
se le viene encima».

«Bilbao es una de las salidas 
más fuertes de la temporada, en 
Moscú también estamos obliga
dos a ganar para seguir arriba en 
la Liga de campeones y luego 
viene el Betis, que está necesi
tado de puntos. A partir de aho
ra va a ser siempre así», dijo 
Redondo.

Los entrenamientos son in
tensos y todos se esfuerzan en 
seguir las órdenes de Guus 
Hiddink, que no duda en parar 
el entrenamiento para corregir 
algún detalle.

«Hiddink participa mucho en 
los entrenamientos e intenta 
solucionar los aspectos que no 
salen bien del todo. Creo que es 
algo bueno y que es por bien del 
equipo», comentó.

El estadio del Athtletic es un

Caballería. Por lo demás, la 
manija para el Real Madrid y así, 
en el min. 7 llega el primer gol 
local, tras fallo de Reiziger, que 
faltó de su demarcación, y un 
Pellegrino lento como una 
Suzuki de Superbikes frente a 
una Honda de 500 de G. P.

El Barcelona, oliendo a 
heavy-metal, ha salido única
mente pendiente del contrario. 
Pero no pasan muchos minutos, 
concretamente seis, hasta que los 
blaugranas remontan. Saca una 
falta Rivaldo, rechaza Illgner y 
Kluivert, solo, marca a placer. 
Llama la atención la cantidad de 
faltas y que, en los lanzamien
tos de las mismas, los de 
Chamartín pongan a sólo dos 
defensas en barrera. ¿Illgner o 
Hiddink? Con el 2-1, de nuevo 
Rául, el Real Madrid continúa 
jugando a sus anchas llegando a 
puerta con facilidad. El 
Mortirolo a la vuelta de la es
quina.

Sin embargo, existe un gra
ve error: el doble pivote meren
gue se desentiende de Rivaldo, 
que comienza a tener inmunidad

El partido entre el Athletic y el Real Madrid se presenta reñido.

buen sitio parajugar, ajuicio del 
centrocampista hispano-argen
tino. «San Mamés es un estadio 
que invita a jugar y cada parti
do tiene un algo especial. Ape
tece jugar al fútbol ahí».

«Además puede ser una buena 
preparación parajugar en Mos

parlamentaria. No sólo les toma 
las espalda, sino que les convi
da a salir del fuego para meter
se en el infierno. El juego con
tinúa con muchas faltas, el once 
de Sanz sigue con el mando del 
partido y Luis Enrique, desapro
vechando, de lateral. Termina el 
primer tiempo con otra falta que 
lanza Rivaldo y, por tercera vez, 
con una barrera de dos por parte 
del conjunto anfitrión. Como 
estar con un pie en la tumba y 
esperando que la tierra te gol
pee en la cara. Así el tema.

La segunda parte arranca con 
que el Barcelona no presiona 
para nada y Figo actuando de in
terior (no como extremo dere
cho), sin buscar para nada la 
almendra de Jami. Tarjetas 
amarillas para dar y contar, y los 
de la Ciudad Condal jugando a 
ráfagas. Hasta que entra 
Okunowo y Luis Enrique se si
túa en el medio campo. El Ma
drid, entre cansado y relajado, 
comienza a tener problemas. A 
estar chungo del delco. Pierde 
la pelota con facilidad y dedica 
los minutos al pase corto; su sui

cú, si es que el campo no está 
demasiado pesado por las lluvias, 
porque eso siempre dificulta el 
espectáculo. Pero San Mamés, 
generalmente, está siempre 
bien», continuó Reedondo.

Madrid y Barcelona son los 
eternos aspirantes a la Liga, pero 
todavía puede haber más. «Es un 

cidio al final. Porque a siete de 
la conclusión, Anderson le gana 
la partida a Hierro (que, en esta 
ocasión, estaba de fin de sema
na) en un balón perdido por 
Seedorf en el medio campo, y 
establece el definitivo 2-2.

Butifarra de Van Gaal (una 
vez hecho el frac al Real Madrid), 
escándalo rehuido por las cáma
ras y el realizador de TVE y el 
Bar^a que, de nuevo, sale vivo 
de los aledaños de la Castella
na. Creo recordar que en los 
últimos siete enfrentamientos, 
los de Gaspart han cosechado dos 
derrotas, han obtenido dos vic
torias y han llegado a tres tablas. 
Como para hacer se fiel a la 
Moreneta. Y esas cosas.

Lo del Mallorca induce a 
pensar que Cúper, por méritos, 
algún día, tendrá presupuesto de 
Spielberg. Lo de «Gary Cúper 
que están en los cielos» reclama 
un nuevo guión con más altos 
presupuestos. Finalmente, y 
como al Madrid de la segunda 
parte, un mensaje a Denilson: las 
bicicletas son para el verano. Que 
ya llueve en este nuestro otoño.

El equipo ideal 
del Mundial no 
tiene españoles ni 
sudamericanos

Efe - Francfort

Cincuenta seleccionadores 
y ex seleccionadores europeos, 
entre los que estuvo Javier Cle
mente, eligieron ayer, miérco
les, el equipo ideal del Mun- 
dial’98, en el que no aparecen 
ni sudamericanos ni españoles, 
en una reunión en Francfort.

El defensa español Fernan
do Hierro fue considerado al 
menos entre los posibles suplen
tes. En el equipo ideal el país 
más representado es Francia, 
con seis jugadores, seguido de 
Holanda, con tres, y de Ingla
terra y Francia con uno cada 
uno.

El seleccionador francés en 
el Mundial, Aime Jacquet, re
cibió un galardón especial de 
la UEFA por haber obtenido el 
título, mientras que el croata, 
Miroslav Blazewic, obtuvo un 
reconocimiento especial por la 
campaña hecha por su equipo.

Equipo ideal: Edwin van der 
Sar (Holanda); Lilian Thuram 
(Francia), Marcel Desailly 
(Francia), Laurent Blanc (Fran
cia), Frank de Boer (Holanda); 
Didier Deschamps (Francia); 
Emmanuel Petit (Francia), 
Edgar Davids (Holanda); 
Zinedine Zidane (Francia); 
Michael Owen (Inglaterra) y 
Davor Suker (Croacia).

Suplentes: Peter Schmeichel 
(Dinamarca), Bixente Lizarazu 
(Francia), Sol Campbell (Ingla
terra), Fernando Hierro (Espa
ña), Paolo Maldini (Italia), 
Ronald de Boer (Holanda), 
Robert Jarni (Croacia), David 
Beckham (Inglaterra), 
Zvonimir Boban (Croacia), 
Christian Vieri (Italia) y Dennis 
Bergkamp (Holanda).

Sacchi ensaya con 
la cantera por las 
bajas por lesión e 
internacionales

Efe - Majadahonda

Ocho jugadores de los equi
pos filiales del Atlético de 
Madrid se entrenaron ayer a las 
órdenes del técnico de la pri
mera plantilla, Arrigo Sacchi, 
ante las numerosas bajas cau
sadas por los jugadores inter
nacionales y lesionados.

César, Ramón y Baraja, del 
Atlético de Madrid B, Del Pino 
y Oscar, del Amorós de Terce
ra división, y los juveniles 
Carlos, del equipo de División 
de Honor, y Montano y el bra
sileño Maximilian Oliveira, del 
de Liga Nacional, participaron 
en la sesión matinal.



Jueves, 24 de septiembre de 1998 19
Los socios de "Los Pozos", en tan sólo dos 
meses, han instalados los equipos para 
iniciar la producción de vinos, efectuando 
una inversión de 300 millones

\b
un

a

«om
Salinas visitó la línea de producción de vinos de esta cooperativa daimieleña

"Los Pozos" espera reeoger 
unos 7 millones de kilos de uva
Los socios de la cooperativa 
agraria ''Los Pozos" de 
Daimiel, que hasta ahora se 
había dedicado exclusiva- 
mente a la producción de 
cereales, ha iniciado este año 
la producción de vinos. La 
inversión efectuada ascien
de a trescientos millones de 
pesetas y los socios esperan 
recoger unos siete millones 
de kilos de uva.

La Tribuna

El delegado de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Antonio Salinas, se 
desplazó a Daimiel para cono
cer las instalaciones para la pro
ducción de vinos que han pues
to en marcha un grupo de seten
ta y cinco socios de la coopera
tiva agraria "Los Pozos", socie
dad que hasta ahora se había 
decicado exclusivamente a la 
producción de cereales.

El proyecto se ha hecho rea
lidad en tan sólo dos meses, el 
mínimo tiempo necesario para 
construir una nave en el polígo
no industrial de Daimiel e ins
talar los equipos imprescindibles 
para iniciar este mismo año la 
producción de vinos.

La inversión efectuada por los 
socios de la cooperativa asciende 
a trescientos millones de pese-

El Juzgado da la razón a Horcajo 
en el litigio con Alberto Alcocer

La Tribuna

El Juzgado de Instrucción 
número 1 de Ciudad Real ha 
fallado en favor del Ayunta
miento de Horcajo de Los Mon
tes en el litigio que mantiene con 
el empresario Alberto Alcocer 
por la titularidad de unas trein
ta hectáreas de superficie.

Según manifestó ayer el al
calde de Horcajo de Los Mon
tes, Mariano Gómez, en la sen
tencia se reconoce como terre
nos municipales entre 20 y 30 
hectáreas situadas en los lími
tes de las fincas "Las Barran- 
conas", propiedad del Ayunta

1

Un momento de la visita de los delegados a la cooperativa.

tas, una cantidad ciertamente sible disponer de la maquinaria 
elevada pero que ha hecho po- más avanzada del mercado.

miento, y la de "El Avellanar", 
propiedad del empresario, que 
recurrirá este fallo ante la Au
diencia Provincial.

Según el alcalde, el citado 
Juzgado ha desestimado las 
pretensiones del empresario tras 
la demanda presentada por la 
sociedad "Financiera de Servi
cios Rústicos", que en nombre 
del empresario reclamaba la 
pertenencia de este terreno en 
base a un deslinde hecho en 
1912. Para Mariano Gómez, la 
sentencia reconoce la intención 
de Alberto Alcocer de "arreba
tar" terrenos de propiedad ve
cinal, pese a que su finca se en

contraba delimitada por una 
alambrada cuando esta fue ad
quirida por el empresario.

El alcalde mostró su satisfac
ción por la sentencia, al consi
derar que se "había hecho justi
cia" y que había predominado 
la razón en una causa que ha pro
vocado "grandes gastos e incon
venientes" a los vecinos del mu
nicipio. La sentencia, además 
de reconocer los derechos de los 
vecinos de Horcajo, condena a 
la sociedad "Financiera de Ser
vicios Rústicos" a pagar las 
costas del juicio.

El Ayuntamiento de Horcajo 
reconoció que esta decisión

Dos ejemplos; las 
despalilladoras que se han ins
talado separan limpiamente los 
granos de uva del raspón, mien
tras que las prensas neumáticas 
permiten programar dentro de 
un mismo ciclo de prensado 
varios niveles de presión para 
extraer las diferentes calidades 
de mosto.

Los socios de "Los Pozos" 
esperan recoger unos siete mi
llones de kilos de uvas, de los 
que unos cien mil corresponden 
a las variedades tintas cencibel 
y cabenet-sauvignon, cantidad 
bastante inferior a la producción 
del año pasado pero que queda 
compensada por la excelente 
calidad del fruto, que arroja una 
media cercana a los doce gra
dos.

Antonio Salinas, que se des
plazó a Daimiel acompañado del 
delegado de Agricultura y Me
dio Ambiente, Esteban Esqui
nas, recorrió todas las instala
ciones de la cooperativa y elo
gió el espíritu emprendedor que 
han demostrado los viticultores 
para hacer frente a una inversión 
tan importante.

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente está tra
mitando en la actualidad la sub
vención solicitada por la coo
perativa, que podría cubrir has
ta el cuarenta por ciento del 
capital desembolsado.

"compensa" el malestar que 
generó en el municipio la de
manda interpuesta en 1994 por 
Alberto Alcocer. La sociedad 
"Financiera de Servicios Rús
ticos" ha presentado recurso 
contra esta decisión, aunque esta 
medida no le preocupa al alcal
de, porque entienden que "con
tinúan sin estar justificadas las 
reclamaciones del empresario".

"El Avellanar" está al noroes
te de la comarca de Los Montes 
de Toledo y cuenta con una ex
tensión superior a las 5.000 hec
táreas, parte de las cuales están 
dentro del perímetro que deli
mita Cabañeros.

El Ayuntamiento firmó un convenio.

Alcolea cuenta ya 
con un nuevo 
colector general 
de saneamiento 
de aguas

La Tribuna

Alcolea de Calatrava cuenta 
ya con un nuevo colector gene
ral de saneamiento que resolverá 
definitivamente los problemas 
que planteaba hasta ahora la 
evacuación de las aguas 
residuales del municipio.

El colector da servicio a más 
de veinte mil metros cuadrados 
de terreno urbano y facilitará el 
desarrollo de todas las áreas 
urbanizables previstas en los 
planes municipales.

La obra ha supuesto una in
versión de más de treinta nueve 
millones de pesetas y ha sido 
ejecutada a través de un conve
nio entre el Ayuntamiento y la 
Consejería de Obras Públicas, 
que ha aportado el 90,5 por ciento 
del coste.

Según el alcalde de Alcolea 
de Calatrava, Angel Caballero, 
el colector incrementará la oferta 
de suelo urbanizable y, por tan
to, se abaratará el precio de los 
solares y de la vivienda.

El delegado de Obras Públi
cas, Juan Antonio Fernández- 
Pacheco, se desplazó reciente
mente a Alcolea de Calatrava 
para supervisar la finalización 
de las obras. Acompañado del 
alcalde, Fernández-Pacheco vi
sitó también la zona de las "Fuen
tes del Cordel", donde se están 
realizando sondeos para captar 
aguas subterráneas que garan
ticen el abastecimiento del 
municipio. Estas captaciones 
también se financian a través de 
un convenio y tienen un presu
puesto superior a los tres millo
nes de pesetas.

Por último, el delegado de 
obras Públicas inspeccionó las 
reformas efectuadas en la pro
moción de viviendas construi
das por la Junta de Comunida
des hace unos años y que pron
to se van a ver beneficiadas con 
una zona de recreo que el Ayun
tamiento va a acondicionar en 
sus proximidades, según infor
ma la Junta.
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De Mesa y Valentín Ramírez se entrevistaron con miembros de "Ai-Manchara”

Juan Ignacio de Mesa visitó ayer 
Tomelloso para conocer sus proyectos

La Tribuna

El presidente de Caja 
Castilla-La Mancha (CCM), 
Juan Ignacio de Mesa, visitó ayer 
la localidad ciudadrealeña de 
Tomelloso para conocer los pro
yectos futuros que pueden po
nerse en marcha y que pueden 
contar con financiación de esta 
entidad.

Juan Ignacio de Mesa acom
pañado por el vicepresidente de 
la CCM, Valentín Ramírez, se 
entrevistó con miembros de la 
Asociación para el desarrollo 
de Tomelloso "Ai-Manchara" 
para conocer los preparativos 
de la I Semana Europea del Vino, 
que se celebrará en Alcázar de 
San Juan y Tomelloso. El obje
to de este certamen es contribuir 
a la construcción de la Europa 
de las ciudades del vino a tra
vés del intercambio de conoci
mientos y experiencias en tor
no al mundo vitivinícola.

Solidaridad con el sector
También visitó la cooperati

va "Santiago Apóstol" dedica
da a la comercialización del 
melón. Esta cooperativa está 
integrada por 500 socios. El 
presidente de la CCM trasladó 
en su encuentro con los agricul
tores el apoyo y la solidaridad 
de la primera entidad fínancie- 
ra c^'^stilla-La Mancha con la 
situación problemática que el 
sector del melón está teniendo 

este año.
Después se trasladó al Cen

tro de Educación Especial "Rei
na Sofía", donde mantuvo un en
cuentro con representantes de 
la Asociación de Familiares y 
Amigos de Minusválidos 
(AFAS) para conocer el proyecto 
de construcción de un comple
jo residencial para la tercera 
edad. Según AFAS el manteni
miento de la residencia conlle
vará la creación de casi sesenta 
puestos de trabajo directos.

La visita de De Mesa a 
Tomelloso fínalizó con un bre
ve recorrido por Tomelloso y 
la visita a ta cooperativa 
vitivinícola "Virgen de las Vi
ñas", la primera en Europa en 
producción de vino.

Reacciones políticas
Esta visita institucional ha 

provocado una inmediata reac
ción por parte del equipo de 
Gobierno de esta localidad, el 
cual no ha sido informado for
malmente.

A juicio de los "populares" 
de Tomelloso, la desatención 
intencionada llevada a cabo por 
el también portavoz del grupo 
municipal socialista hacia el 
alcalde y concejales del PP, se 
debe al uso incorrecto que 
Valentín Ramírez le da al cargo 
que ostenta en la citada entidad.

Además el PP afirma que "el 
proceder de Ramírez -ha inter
venido públicamente en los ac-

EI presidente de la CCM, Juan Ignacio de Mesa.

5

tos que se h^¿eélebrado en dos 
cooperativas y un centro social 
de Tomelloso- es más propio de 
campaña electoral que de una 
visita institucional como miem
bro de la corporación que repre

senta". "El portavoz socialista 
utiliza una entidad no política 
en beneficio de su partido, algo 
a todas luces improcedente e in
teresado", señalaron los popu
lares.

ision foreras

Antonio Cervantes.

Visto para 
sentencia el juicio 
entre la patronal de 
Derivados del 
Cemento y CC.OO

La Tribuna

El juicio entre la patronal 
de Derivados del Cemento de 
Ciudad Real y CC.OO está vis
to para sentencia, según indi
có a Efe el secretario de Acción 
Sindical de CC.OO en Ciudad 
Real, Antonio Cervantes, quien 
dijo sentirse satisfecho «por
que se reconoce y se ampara el 
derecho a la libertad sindical».

CC.OO denunció, hace un 
año y medio, a Derivados del 
Cemento de Ciudad Real por 
los insultos y amenazas del pre
sidente de esta empresa en 
Tomelloso, Eugenio Navarro, 
hacia un grupo de sindicalis
tas que se concentraron frente 
a la fábrica para protestar por 
la no aplicación del convenio 
estatal de la patronal en la pro
vincia.

Ajuicio de Cervantes, «era 
una protesta pacífica, pero se vio 
interrumpida por los insultos y 
amenazas físicas de Eugenio 
Navarro, quien ha negado los 
hechos».

Podrían paralizar el trasvase 
Abraliam-Gasset por vía jurídica

La Tribuna

Los servicios jurídicos con
tratados por ayuntamientos de 
la ribera del Bullaque y la Pla
taforma ciudadana en defensa del 
río revisaron anteayer el proyecto 
de trasvase de Torre Abraham a 
Gasset en la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana, de
tectando bastantes posibilidades 
para paralizar el inicio de las 
obras del proyecto.

Así, según explicaron ver
balmente los abogados a varios 
alcaldes del Bullaque 
(Piedrabuena, El Robledo, El 
Torno y Pueblo Nuevo) y a 
miembros de la Plataforma ciu
dadana (asociación de vecinos, 
ecologistas, etc), se han detec
tado fallos en la tramitación del 
proyecto, destacando sobre todo 
la carencia de un estudio de 
impacto ambiental, obligatorio 
en estos casos. La Plataforma 
ciudadana en defensa del 
Bullaque y la Plataforma 

Intermunicipal mantendrán hoy 
un nuevo encuentro en Pueblo 
Nuevo del Bullaque.

Los abogados incidieron en 
que el hecho de que parte del 
trazado atraviese el Parque Na
cional de Cabañeros hace aún 
más necesario el estudio de 
impacto ambiental. Otra base de 
apoyo jurídico es la protección 
de la flora y fauna de la zona, 
especies protegidas que se pue
den perder debido a los meno
res caudales de agua del río 
Bullaque como consecuencia de 
este trasvase.

Este servicio jurídico hizo 
también hincapié en el hecho de 
que en el proceso de Informa
ción Pública se publicara un 
proyecto en el cual no se cita el 
fin del trasvase, y como en el 
proyecto se contempla la co
nexión con el Parque Nacional 
de las Tablas de Daimiel, con lo 
que no se han tenido en cuenta 
las alegaciones presentadas 
meses atrás por la Plataforma

Intermunicipal y la Mancomu
nidad al respecto.Un aspecto que 
no fue bien acogido anteayer por 
quienes escuchaban a estos ser
vicios jurídicos, que incluyen a 
un doctor Ingeniero de Minas y 
experto en contaminación am
biental, fue el hecho de que el 
proyecto considere afectados 
sobre todo a las poblaciones por 
las que pasa la tubería, las que 
van a beber el agua, y no las que 
se quedarán sin agua por el des
censo del cauce del Bullaque.

Las vías legales para recurrir 
el decreto que aprobó este pro
yecto son el Tribunal Supremo 
por un lado, y por otro ante el 
Tribunal Constitucional previo 
paso de denuncia por el Defen
sor del Pueblo; aunque Alcaldes 
y miembros de la Plataforma 
ciudadana esperarán a que esta 
información verbal, se traduz
ca en un informe escrito, en el 
cual se detallen las vías legales 
para atajar el tema, indicó el 
alcalde de Piedrabuena.

Concierto de Pop en ayuda a Sudán

Herencia celebra la fiesta en 
honor a la Virgen de la Merced

LaJCrihima

Metidos ya en el otoño, la 
localidad de Herencia celebra su 
festividad local más importan
te, jomada en la que habrá una 
solemne función religiosa al 
mediodía, así como la misa y 
procesión por el itinerario de 
costures a partir de las siete 
de la tarde con la presencia de 
autoridades provinciales y loca
les. La actuación de la Agrupa
ción musical «Santa Cecilia» en 
la plaza de España seguirá a los 
actos religiosos y populares así 
como una verbena popular en el 
mismo lugar.

Herencia nombrará este vier
nes 25 al mediodía como Hijo 
Predilecto y Asesor Jurídico 
Honorífico de este Ayuntamien
to a Luis Martínez-Calcerrada 
y Gómez, letrado al que se le 
descubrirá también una placa 
conmemorativa. Y por la noche. 

se representará en la plaza de 
España la obra «Don Quijote de 
la Mancha», espectáculo de 
Catalina Buzoianu a cargo del 
grupo castellanomanchego Cal 
Teatro, en colaboración con la 
Junta de Comunidades.

Ayuda a Sudán
El XIV Festival Folclórico 

Nacional de Herencia tendrá 
lugar en la noche del sábado 26 
con la actuación de los grupos 
«Virgen de la Peña» de Mijas 
(Málaga), «Peña El Pimiento» 
de Murcia, Nuestra Señora de 
la Merced de Herencia y el grupo 
folclórico de esta misma 
localidad.«Herencia por Sudán» 
es el título del concierto de pop- 
rock para jóvenes que tendrá 
lugar al filo de la medianoche 
con la actuación de los grupos 
Tequila Sunrise, The Game y 
Concierto Cuidado.
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La Tribuna
de Cividad Real

MERCADO DFVEHICULOS'DE OCASION
S=| HISPANOMOCION, S.A. 
IVIoclelo
PEUGEOT 306 XN 5p
PEUGEOT 306 Autom. 5p- F/E
PEUGEOT 106 SKETCH 5p
PEUGEOT 205 IVIITO 5p. A/A
PEUGEOT 306 Descapotable F/E
RENAULT 4
SEAT TERRA D.
CITROEN AX Diesel
PEUGEOT 309 Diesel

Año

97
97
97
96
92
91
96
93

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

nr&^lhMPQ HISPANOMOCION, S-A. (MOSA)
UVHOIUnCO CONCESIONARIO PEUGEOT

DEL LEON

MARCA

Ronda do Toledo, 23 « Tel.: 22 17 OO « 04 
CIUDAD REAL

AUTO SPORT, S.L
^ "*■ .■. -assi.

NISSAN GR Año 92
OPEL MONTEREY 3.1 D. Año 95. Negro diamante
LAND ROVER DICOVERY. Año 96 verde. Full equipe. TDI
RANGE ROVER Turbo diesel A/A
MITSUBISHI MONTERO 2.5 TDI
NISSAN PATROL TOP LINE CORTO. Full Equipe.
BMW 525 TOS. Blanco año 94. Full Equipe
OPEL OMEGA 2.5 TD. Azul marino. Año 94. Full Equipe
MERCEDES 300 D. Azul marino. A/A
MERCEDES 300 D. Blanco
VOLKSWAGEN GOLF 1.6 D. Blanco
FIAT UNO Turbo LE. Blanco. Full Equipe
CITROEN C15 RD CLUB
CITROEN AX ROJO
SEAT MARBELLA. Azul. Año 92 
RENAULT EXPRESS 1.1 año 92

Auto SPORT, S.L.
IMPORTACION DE VEHICULOS

RENAULT 
Ocasión

Revisión exhaustiva del vehículo. 
Prueba del vehículo sin compromiso. 
Financiación a su medida.

>ís= TALLERES RIVAS =^
CHAPA Y PINTURA DEL AUTOMOVIL 

Y VEHICULO INDUSTRIAL
Rotulación, Imagen Corporativa y 

Diseños especiales. Estudiamos su 
necesidad y proponemos la solución 

más adecuada con nuestra 
herramienta más eficas:

COMPETENCIA Y PROFESIONALIDAD
NUESTRA UNICA EXIGENCIA ES SU COMPLETA SATISFACCION
Ctra. de Valdepeñas, 9 - Telf.: (926) 22 13 31

CIUDAD REAL

AUTOREYMA CAMACHO
outoreO*^

USADOS ms LAS MARCAS

CONCESIONARIO
„ autos
[] a^Kp

GRANDES 
OFERTAS

C/ Beato Juan de Avila, 15 
MALAGON 

Tfno./Fax: 80 11 59

AUTOMOVILES - REPUESTOS - REMOLQUES - MAQUINARIA AGRICOLA

POR INAUGURACION DELAS 
NUEVAS INSTALACIONES 

BONIFICAMOS CON 50.000 PTAS. 
LA COMPRA DE UNO DE NUESTROS VEHICULOS

Ctra. Calzada * Aldea del Rey, 14 - Telt/fax: (926) 21 23 59
13002 CIUDAD REAL

Todos estos coches tienen 5 ventajas de serie
y hasta 30 meses de garantía. 
Si en 5 días ó 1,000 km, no está conforme con 
su compra, le devolvemos su dinero.

si 11

Si Ahora usted puede conseguir 
una furgoneta Renault Exprés 
1'9 D. diesel procedente de 
flota, por 895.000 pías, ó 
96 mensualidades de 12.910 ptas. 
Sin entrada.

RENAULT 
PLyjxmDas

R
O

N
D

A C
IR

U
ELA

' A '

(xmeesinnario RENAULT 
BALTASAR 
RUIZ, S.L.

Carretera de 
Carrión, km. 242 

Pot Industrial Nave 27 
Tet 926 227 350 
CIUDAD REAL

1

M.C.D.2022
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El curso que empieza en el "Modesto Navarro” se caracteriza por el nuevo Bachillerato LOGSE

Un total de 830 alumnos y 56 profesores 
inician hoy el curso académico en La Solana

Antonio G^ CERVIGON

Unos ochocientos treinta 
alumnos distribuidos en diecinue
ve grupos pertenecientes a los 
niveles de Enseñanza Secunda
ria Obligatoria (ESO), Bachille
rato LOGSE y COU, pertenecien
te al viejo plan de estudios, se 
incorporán hoy jueves y el próxi
mo lunes al Instituto Modesto 
Navarro de La Solana.

Los alumnos de primero de 
ESO estarán ubicados en las 
antiguas dependencias del Cole
gio Sagrado Corazón en la zona 
norte de la población y los dos 
cursos de alumnos de COU ten
drán como centro las aulas de la 
Agencia Comarcal de Extensión 
Agraria.

Según ha resaltado la direc
tora de este centro, Dominica 
Serrano, "es muy probable que 
el curso próximo se inicie con 
todos los alumnos en una misma 
dependencia, si la ejecución de 
las obra que ahora se siguen es
tán concluidas para marzo como 
apuntan las previsiones de los 
técnicos". En esta primera fase 
se están construyendo ocho au
las, además de otras complemen
tarias específicas con toda clase 
de servicios, gimnasio cubierto, 
aula de música, de Pre-tenología, 
etc. La directora y el equipo de 
gobierno desconocen los plazos 
marcados por la Administración 
para emprender la ejecución de 
la segunda y tercera fase, que 
dejarán completas y rematadas 

las obras ya emprendidas, que no 
tienen otro objetivo que dotar a 
esta población de aularios y so
lucionar las escasas dotaciones 
que tenía para poner en marcha 
la Reforma Educativa contempla
da en la LOGSE.

No se tiene previsto ningún 
acto académico para la inaugu
ración oficial. Los cargos 
unipersonales, así como los ser
vicios auxiliares han estado tra
bajando con eficacia y coheren
cia en las semanas previas a este 
comienzo de curso, desde una 
perspectiva amplia de objetivos 
y de condicionantes, que en este 
caso se multiplican al estar el 
alumnado distribuido por tres 
edificios distinguidos y distan
tes. La dirección actual del cen
tro la ostenta Dominica Serrano; 
como jefe de estudios está Jesús 
Labajo González y jefes de es
tudios adjuntos: Luis Sánchez y 
Piedad Blanco; el secretario del 
centro es Juan Gutiérrez. El claus
tro lo forman cincuenta y seis 
profesores.

Distribución del alumnado
Una vez confeccionado el 

organigrama del centro en cuanto 
a la organización de tareas edu
cativas, programa de evaluacio
nes, calendario diverso de acti
vidades, cuadros de horarios, 
tutorías y listado de profesores 
adscritos a tareas concretas, la 
distribución del alumnado del 
Instituto de Educación Secunda

Empieza el curso académico en La Solana.

IM
fe

s

ria Modesto Navarro ha queda
do así: Primer curso de ESO dis
tribuidos en siete cursos de la A 
a la F; con un total de doscientos 
un alumnos.

El segundo curso de este mis
mo nivel acoge a doscientos diez 
alumnos distribuidos también en 
siete grupos; el tercer curso está 
formado por ciento ochenta alum

nos, distribuidos en seis grupos 
y en el cuarto curso de ESO es
tán matriculados ciento tres alum
nos, distribuidos en cuatro gru
pos.

En el presente curso escolar 
desaparecen los cursos del Ba
chillerato Unificado y 
Polivalente para dar entrada al 
primer curso de Bachillerato

LOGSE, que cuenta con un total 
de ochenta alumnos distribuidos 
en tres grupos: Ciencias Socia
les, Humanidades y Ciencia Na
turaleza y Salud. Del viejo Plan 
de Estudios sólo queda el Curso 
de Orientación Universitaria, con 
cincuenta y seis alumnos en dos 
grupos: Ciencias y Letras. El to
tal de alumnos en el Centro es 
de ochocientos treinta.

El curso académico que ma
ñana comienza en el Instituto 

-Modesto Navarro se caracteriza 
por el comienzo del nuevo Ba
chillerato LOGSE y por el pro
bable traspaso de la competen
cias educativas del MEC a la 
Junta de Comunidades.

Por otro lado, el Colegio de 
San Luis Gonzaga de régimen 
concertado y regentado por las 
Hijas de Caridad, además de te
ner una línea de Educación In
fantil y Primaria, también imparte 
enseñanzas de Educación Secun
daria Obligatoria en primer y 
segundo curso. Estos grupos 
están formados por treinta y uno 
y treinta y dos alumnos. Cuenta 
este centro con doce profesoras 
incluidas las religiosas dedica
das a la docencia.

En el presente curso escolar 
tienen nueva directora, sor Ma
ría Díaz Martín, que ha suplido 
a sor Beatriz López-Peláez, que 
durante unos años ha dirigido el 
centro de manera sobresaliente, 
con una entrega total en el aspecto 
docente, humano y espiritual de 
los alumnos.

Bolaños rindió un merecido 
homenaje a Manuel Almansa

Ignacio RUBLO

Bolaños de Calatrava rindió 
un merecido homenaje, a título 
póstumo, a Manuel Almansa, 
ilustre vecino y músico.

El acto, multitudinario y 
emotivo, tuvo lugar el pasado 
domingo con la inauguración de 
la nueva Academia de Música 
que lleva el nombre de Manuel 
Almansa. El acto estuvo presi
dido por el alcalde del munici
pio, Daniel Almansa, y contó con 
la asistencia de los portavoces 
de los distintos grupos políticos 
de la Corporación municipal.

Además estuvieron presen
tes la viuda del homenajeado, 
Balbina Gómez, su hija Rocío y 
el hermano José Almansa Cal
zado, que fueron los encargados 
de descubrir la placa que da 
nombre a la Academia de Mú
sica. La hija y el hermano del 
maestro intervinieron en el acto

que estuvo coordinado por Al
berto Plata Rubio.

También intervino Alfonso 
Osorio miembro de la comisión 
organizadora del homenaje y 
autor de la letra de "Canto a 
Bolaños", que si obtiene el res
paldo y refrendo popular opta por 
convertirse en el himno oficial 
de este municipio y al cual le puso 
música el maestro Almansa.

La Orquesta de Cámara ofre
ció un concierto. Integraron la 
formación antiguos compañeros 
de la Orquesta de Cámara de 
Badajoz y profesores del Con
servatorio de Madrid, así como 
antiguos colaboradores de los 
conciertos de música sacra ce
lebrados en la provincias de 
Cáceres, Badajoz y Ciudad Real.

La Banda de Música, dirigi
da por José Almansa (actual 
director de la Banda de Música 
de Isla Cantario de Fuerteven
tura), interpretó el pasodoble

Un momento del emotivo homenaje al músico fallecido. CALLEJA

"Calatraveño" con música de su 
hermano y homenajeado Manuel 
Almansa.

En el homenaje también par
ticipó la Coral de Bolaños y Coro 
parroquial.

Cerca de 700 
personas, en las 
actividades de la 
UP de Almagro

J. P, A,

La Universidad Popular de 
Almagro ha programado para el 
próximo cuatrimestre 13 cursos 
y talleres, además de cuatro 
cursos de formación profesio
nal en los que participarán, en 
total, cerca de 700 personas, 
informó ayer su director, An
gel Gómez.

La entidad, que tiene su sede 
en el palacio de los Fúcares, 
espera alcanzar este año un 
nuevo máximo de matrícula, ya 
que en el año 1995 se apunta- 
ron416 personas a sus activi
dades formativas, en 1996 hubo 
467 y en el ejercicio pasado se 
llegó a 642. Gómez dijo que de 
todas las actividades programa
das, que van desde música, corte 
y confección, karate, gimnasia 
de mantenimiento y graduado 
escolar, la más solicitada es la 
de encaje, que el año pasado 
tuvo una matrícula de 63 per
sonas.
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Te puedes quedar observando la 
vida, sin más tarea que ver cómo 
mueren minúsculos asuntos que 
cuesta integrar en los periódicos

1 Buzón de Correo Electrónico 
de La Tribuna de Ciudad Real

B pucireal@infase.es

Unico diario provincial editado en 
Castilla-La Mancha con control de OJD
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veces la actualidad es como una mansa lagu 
na en la que nada sucede. Si miras solo ves el 
leve movimiento de lo que crece en silencio, 
zigzaguees de oxígeno en el paisaje, pequeños rui

dos. Te puedes quedar observando la vida, sin más 
tarea que ver cómo mueren minúsculos asuntos que 
cuesta integrar en los periódicos. Al amanecer, la mesa 
está llena de nada, y no sabes cómo podrá engordar 
de sucesos la enciclopedia del presente. El olvido es 
la existencia. Pero otras veces la actualidad es como 
una cascada de sucesos. Suceden historias expectan
tes a borbotones. Historias que se pisan unas a otras, 
que requieren el titular, que danzan por el viento 
mediático apresándote en su intenso relato, agresi
vas en su turbamulta, en su destellante discurrir. Esto 
es lo que ha pasado en los últimos días. Que se han 
apegotonado los asuntos estelares y los medios han 
tenido que sintetizar las portadas en dos o tres titu
lares de idéntica fuerza. La tregua de ETA. La estu
pidez de la justicia yanqui con los líos de faldas de 
Clinton. La ampliación de los supuestos del aborto. 
En una situación de unicidad, cualquiera de estas 
noticias habría absorbido el espacio mediático, des-

Firma invitada

En interés del municipio
RAMON GALLEGO GIL

S
olo hay un motivo legítimo para participar en el gobier 
no de un Ayuntamiento. Y es aquel que procura el man 
tenimiento y progreso del municipio. Después de esto 
se pueden entender todos los demás intereses secundarios. 

Entre ellos, el interés partidario que es el que mueve a los 
partidos políticos. En esto, se suele cometer el error de poner 
los bueyes detrás de la carreta, o lo que es lo mismo, hacer 
lo más conveniente para conseguir mas votos, y no lo mas 
conveniente para la colectividad a la que se compromete, que 
sin duda votará después al que le sirvió. En cualquier caso, 
es cierto que no todos los que quieren el poder municipal lo 
tienen demasiado claro.

Ciudad Real parte desde hace unos años, hacia un acele
rado progreso que le acercará sin duda a las cotas de desarro
llo de los municipios de su categoría. Y no me refiero solo 
al ámbito nacional, sin al europeo. Quien no crea esto es que 
no cree en la capacidad de sus habitantes.

La consecución del AVE y el asentamiento de la Univer
sidad fueron los primeros hitos que dieron pié con firmeza 
hacia ese cambio, tanto de mentalidad como de confíanza en 
el posible desarrollo. El impulso de la construcción, y el de 
inversión en equipamiento industrial, especialmente en el sector 
servicios, han sido el síntoma inequívoco de la tendencia. Y 
en la actualidad hay dos proyectos punteros, que dan conti
nuidad, de manera enérgica a esa fuerza motriz, que desde 
distintos ámbitos sociales se están generando, el aeropuerto 
y el parque temático.

Pero no todo, ni uno ni otro son objetivos en sí mismos, 
ni deben suponer una nube que impida ver lo principal, el 
interés de nuestro municipio, Ciudad Real. Con sus vecinos, 
sus agrupaciones sociales, tanto políticas como económicas 
y sociales. Esta ciudad es nuestro compromiso, nuestro prin
cipal objetivo, y esos proyectos y otros que se vayan gene
rando, deben ser el instrumento para la mejora de la vida, y 
para su desarrollo.

Y éste no puede aceptarse sin las prioridades que son vitales. 
Mas trabajo para todos y condiciones de vida dignas. Es decir 
compatibles con la dignidad de las personas, con el respeto 
a la naturaleza, que debemos dejar intact^ los que nos su
cedan.

Las inversiones deben ser, en todo caso productivas, 
generadoras de puestos de trabajo. Dejando las especulati
vas, que remiten la riqueza a otros lugares en donde posible
mente ni necesiten aumentar su nivel de desarrollo.

Por eso en la gestión del Ayuntamiento, hacen falta per
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terrando otros asuntos a las páginas ocultas. Pero juntas 
parece que pierden importancia, que no son tan 
transcendentes. Además, no sabes bien a qué carta 
quedarte. Dónde posar los ojos en el inicio de la mañana, 
en qué lecho de primacía informativa introducirte. 
Así que vagabundeas por todas ellas. Es una especie 
de dictadura de la historia presente. Estarías todo el 
día leyendo los periódicos, viendo la tele, oyendo las 
tertulias radiofónicas. La cascada te impregna de 
vocablos que se confunden unos con otros. Y saltas 
de un asunto a otro asunto, expectante ante el más 
difícil todavía en la dura pugna por ocupar el predo
minio.

Cuando la actualidad está en calma, quizá piensas 
más en ti mismo. La sociología fundamental es mi
rarte, recogerte, respirar el oxígeno dulce de un mundo 
que parece hecho a medida de una paz interina. Pero 
cuando estallan las tormentas, el tempo político te 
envuelve con su magna de fuego, oscurece el viento 
con sus cenizas, desorientándote, sacándote de tu 
historia para vivir la historia con mayúscula, esa en 
la que apenas nada eres, más allá de un dígito en una 
encuesta quizá manipulada.

sonas que trabajen. Que sepan lo que se hacen. Que ejecuten 
bien el planteamiento vigente, y tengan la iniciativa sufíciente 
para prever. Para dotar de instrumentos jurídicos y si los que 
hay se muestran insuficientes, que no encorseten, ni lastren 
las iniciativas valientes, que se están planteando. Y no se 
muestren estrechos si proceden de la Junta de Comunidades, 
de la Cámara de Comercio, o de donde procedan. La inver
sión productiva, y su asentamiento para el desarrollo de la 
Ciudad fue el principio de la Carta Puebla, que en la edad 
media generó nuestra población. Aprendamos un poco de 
nuestra historia, que no es otra cosa que la experiencia.

Creo en las buenas intenciones de todos los que han te
nido recientemente, la posibilidad de gobernar el Ayunta
miento. Pero no es con buenas intenciones como se saca 
adelante un proyecto así. Hay que trabajar mucho. Y una cosa 
es querer y otra saber.

En interés del municipio se necesitan personas activas, y 
que no tengan la hipoteca de su proximidad con intereses 
que no sean los de la comunidad vecinal. Personas que en
tiendan que el gasto municipal no debe ser ni mucho ni poco, 
sino aquel que responda a las demandas que nuestros veci
nos estiman son necesarias.

Pronto tendremos la oportunidad de elegir nuestros con
cejales y al alcalde que presida la Corporación.

No hace falta personalizar la crítica, para que entiendan 
los que viven en nuestra ciudad, que no se avanza con pro
paganda, o fotos oportunas de ilustres comparecientes. Hay 
que trabaj ar mas, en las tareas municipales, y facilitar la vida 
económica y social. Son las obras y no las buenas razones las 
que sirven. Y desde luego de poco sirven los escarceos 
dialécticos de políticos entretenidos, mas preocupados por 
su imagen, ante su partido y ante la sociedad, que se solazan 
complacen al calorcillo de los aperitivos, en las ocasionales 
inauguraciones. Aunque estas recaigan en obras que ya se 
empezaron hace tiempo, y hayan sufrido, varios actos ofi
ciales de igual sentido, en su recorrido.

El inventario de necesidades de Ciudad Real está hace 
tiempo hecho, y sigue creciendo. La dotación presupuesta
ria se debe acomodar para dar cumplida respuesta y atender
ías. Dejemos aparcadas las glorias y las placas conmemora
tivas. El mejor homenaje a un político está en la memoria de 
los ciudadanos. Si fue honesto y eficaz, siempre será recor
dado, y servirá de ejemplo para otros que vienen después.

En interés del municipio, olvidando la tramoya y el arti
ficio, trabajemos con criterio, y previsión.



| 24 Jueves,24 de septiembre de 1998 OPINION La Tribuna

La letra con sangre (del maestro) entra

o S Z
 o 7S
 fl > 0 > Z
í 

13
 > d > Z
)

A
l final del pasado curso apareció en los me 
dios de comunicación un indignante su 
ceso que nos llena de dolor, rabia y des
animo porque comprobamos una vez más, ¿has

ta cuándo? la indefensión ante la agresión a nuestra 
dignidad personal y profesional. A las puertas 
de su instituto, en Melilla, un profesor sufrió un 
brutal apaleamiento a manos de una banda de unos 
50 gamberros, por llamarlos de alguna forma.

Lo normal es que estos lamentables sucesos 
pasen desapercibidos porque el profesor agredi
do conoce su indefensión y desamparo y opta 
por callar y sufrir en silencio, impotente, la ve
jación sufrida para no aumentar su daño moral. 
Los centros también suelen ocultar esta indigni
dad para no dañar su fama. Así sólo se conoce 
una pequeña parte de esta vergüenza que, impla
cablemente, se está instalando en la Escuela y, 
por extensión, en la sociedad.

La Administración poco hace para poner re
medio a esta grave y preocupante lacra que co
rroe la convivencia en libertad, respeto y tole
rancia. A veces lamenta y condena y otras, como 
avestruz, minimiza y quita importancia a estos 
vergonzosos sucesos quizá para no alarmar.

Nos consta que la inmensa mayoría de los alum
nos son niños y niñas normales que también sufren 
estas actitudes asociales y violentas, pero basta 
un ínfimo porcentaje para que se instale en las 
aulas un clima de violencia y grosería del que 
somos víctimas todos. Sé esta constatando que 
con el aumento de la Enseñanza Obligatoria está 
creciendo el número de estos alumnos que tie
nen poco o ningún interés por los estudios.

Desde CSI-CSIF venimos reclamando que se 
plante cara y se aborde esta problemática con so
luciones firmes y eficaces, con el consenso y el 
respaldo de los interlocutores sociales, los sec
tores implicados en la Educación y de la socie
dad, aunque no se nos oculta que la situación ha 
llegado a un punto tan avanzado que es difícil 
resolver porque estos sujetos carecen de la más 
mínima actitud de respeto y consideración hacia 
la autoridad y la dificultad docente.

Cualquier actuación disciplinaria por muy jus
tificada que sea puede producir una respuesta en 
forma de represalia violenta que complete un 

circulo vicioso sin so
lución porque estos 
individuos no aceptan 
ni saben vivir con la 
más mínima norma de 
convivencia o disci
plina y la víctima 
vuelve a ser, cómo 
siempre, el profesor 
que, desde el miedo y 
la indefensión, ve, im
potente, cómo se des
moronan las bases del 
Sistema Educativo.

En CSI-CSIF tene
mos una delicada sen
sibilidad por esta pre
ocupante situación y 
queremos que se aco
meta el rearme moral 
del profesorado, al 
que este deterioro del 
orden escolar le pro
duce una gran desmotivación y frustración profe
sional que quiebra, en su más profunda esencia, el 
motor que día a día mantiene en funcionamiento el 
Sistema Educativo.

¿Qué se puede hacer para salir de este circulo vi
cioso de violencia y miedo? . Consideramos que es 
imprescindible que la Administración y la sociedad 
perciban, comprendan y asuman la necesidad de que 
desde el consenso se busquen soluciones y se apli
quen con firmeza y eficacia. Estas soluciones son 
reindivicación permanente de CSI-CSIF. Tenemos 
pedido y pediremos que se produzca ese acuerdo 
para fortalecer la autoridad, y el respeto al profesor.

Para ello proponemos que se estudien algunas me
didas para que se adopten y se asuman conductas 
basadas en el respeto y la tolerancia y que el profe
sor esté investido de la dificultad propia de su re
levante y transcendental responsabilidad. Pedimos 
que para ello se establezcan normas de convivencia 
y disciplina eficaces, que se lleven a cabo campa
ñas institucionales encaminadas a fortalecer la va
loración social del trabajo y la figura del profesor, 
que se dé apoyo y defensa jurídica al el profesor agre
dido, que se revisen los deberes y derechos del alumno 

y se siga la negociación de nuestro Estatuto, que 
una Comisión de Convivencia resuelva con pron
titud los temas de disciplina eliminando trami
tes que demoran la resolución, fomentar la Edu
cación para la Convivencia cómo disciplina trans
versal del curriculum, que el Claustro recupere 
sus competencias, suficiente dotación de los 
adecuados apoyos psicopedagógicos que actúen 
sobre las conductas inadecuadas, etc....

Terminamos señalando que nuestra deman
da no es, en absoluto, corporativa porque las 
primeras víctimas son los propios alumnos y 
porque esta violencia que se practica en la Es
cuela se traslada a la sociedad y también quere
mos subrayar, para que nadie se confunda, que 
nuestra demanda es incompatible con cualquier 
modelo represivo o autoritario porque defende
mos una educación en libertad tolerancia y res
peto para las que las conductas asociales e 
insolidarias no arraiguen en la Escuela ni en la 
sociedad.

* Eugenio Retamosa Espadas es presiden
te provincial del sector de Enseñanza de CSIF

Cartas 
al Director

Para los socios del Hogar del
Pensionista de Almagro

Sra. directora;

No han sido los mejores días de nues
tra vida, como se suele decir, «todo tiene 
solución menos la muerte», esta es la pena, 
que de los dos temas a los que hacemos 
alusión uno de ellos no tenía solución y 
el otro se pudo haber resulto de una ma
nera más ética y elegante.

Por este motivo nos dirigimos a uste
des, porque sentimos la necesidad de 
comunicar como fue la despedida que le 
hizo el Consejo de mayores del hogar a 
Ramón Barrios Ruedas, ex secretario de 
mencionado órgano, desgraciadamente 
fallecido el día 23 del pasado mes de julio.

Ramón Barrios era socio del hogar y 
como antes he comentado miembro del

Consejo, que como secretario aportaba su 
grano de arena y lo que es mejor, disfru
taba. La mala fortuna hizo que la enfer
medad se apoderase de su persona e in
cluso le sesgó la vida. Fue poco tiempo, 
pero el suficiente para anhelar sus ilusio
nes y entre ellas «el hogar». Tristemente 
de esta ilusión no se fue a la vez que él, 
sino algunos días antes; cuando miembros 
del Consejo se personaron en nuestra casa, 
sin nuestra aprobación, con su cese, sin 
importarle ni tan siquiera el esfuerzo que 
para él suponía echar una simple firma. 
Nos gustaría ver cual fue su rúbrica, pero 
en ese momento lo más importante para 
él, no era la calidad de su caligrafía, sino 
que el Consejo, igual que la vida, le esta
ba obligando, no ha firmar su dimisión 
como secretario, sino otra vez, a rubricar 
su sentencia de muerte.

Señores lectores, si ustedes reflexio
nan unos minutos seguramente encuen
tren una solución más elegante para sus
tituir a este miembro que por su cruel 
enfermedad no podía desempeñar su car
go y le despedirían de esta vida de una 
forma más digna.

Queremos finalizar esta denuncia con 
una anécdota que siempre contaba nues
tro padre cuando hablábamos sobre cual 
era la situación de los mayores en la fa
milia, en la sociedad...., él, siempre fina
lizaba con este cuento; «Había una vez 
un hijo que llevaba a su padre al asilo y 

en mitad del camino el padre se sentó en 
una piedra. El hijo acto seguido pregun
tó; ¿Qué haces sentándote en esa piedra 
con la prisa que llevamos? Y el padre le 
respondió; mira, esta es la misma piedra 
en la que se sentó mi padre cuando yo 
también le llevaba. Pensativo se quedó el 
hijo e inmediatamente exclamó; volvámo
nos». Una vez leído esto, queremos su
gerir; que si en otro hogar del pensionis
ta de España o colectivo independiente
mente de su actividad, se diera una situa
ción en donde un miembro de la junta 
directiva tuviera sus días contados, se le 
despida de otra manera más sensata y 
razonada, con respeto hacia la dignidad 
y sin perder nunca el valor de la persona 
y esperamos que entre su componentes 
exista alguno que ante una injusticia de 
este tipo sepa decir a tiempo; volvamonos.

Ramón, Luis, Elisa, Concepción, M 
Carmen y J. Miguel Barrios García

Reflexión sindical

Sra. directora;

A veces me preguntó si la clase polí
tica gobierna para los ciudadanos o go
bierna en función de intereses propios o 
mercantilistas.

El poder emana del pueblo, no de unos 
cuantos politiquillos de tres al cuarto que 
han olvidado sus orígenes, y por tanto la 
referencia histórica por la cual han sido 
elegidos.

Los trabajadores y trabajadoras debe
mos recapacitan y pensar que nuestro 
camino a seguir es el más duro y no es 
otro que el de cumplir con nuestros debe
res, que los olvidamos y además, con 
relativa facilidad. Para ello debemos de 
ser exigentes con nosotros mismos en el 
trabajo y fuera del trabajo, y hacer una 
nueva revolución donde la utopía de la 
igualdad tenga visos de veracidad, don
de los pueblos y sus gentes vivan de pie 
y con orgullo, aunque para ello haya que 
morir en el intento.

Hagamos una reflexión en profundi
dad y proyectemos hacia nosotros mis
mos y hacia fuera una verdad nueva que 
haga cambiar y ¡por qué no! hasta remblar 
los cimientos de esta nuestra sociedad.

Ultimamente los políticos han conver
tido la acción de gobierno en una y pura 
acción mercantilista, donde lo social no 
es lo social, donde lo divino y lo humano 
es money, money, money... volvamos al 
pasado, y con el presente hagamos un 
futuro distinto y nuevo, donde el pensa
miento sea libre y no mancillado por la 
hipocresía de unos cuantos.

Juan Carlos Villar Loro

Ó
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España gano en un partido de casta y trabajo, pese a contar con un jugador menos

La selección de Camacho ofreció 
en su debut buenas vibraciones

1 
o

ESPAÑA:Cañizares: 
Aguilera (Joseba Etxebe-rria, 
m.77). Hierro, Alkorta, Sergi, 
Luis Enrique (Lardín, m.86), 
Engon-ga, Alkiza, De Pedro 
(Paco, m.30); Kiko 
(Morientes, m.67) y Raúl (Ito, 
m.88).

RUSIA: Ovchinnikov; Minko 
(Shmarko, m.46), Onopko, 
Varlamov (Yenin, m.56), 
Khlestov; Karpin, Semak 
(Radimov, m.72), Mostovoi, 
Yesipov: Kiriakov (Cherishev, 
m.76) y Beschastnykh 
(Teryokhin, m.60).

Arbitro: Said Belquola 
(MAR). Expulsó con roja di
recta a Sergi en el minuto 27 
por evitar una ocasión mani
fiesta de gol bajo palos al 
tocar el balón con las manos. 
Amonestó a Kiriakov (M.16), 
Alkiza (M. 19), YesipovfM.24), 
Mostovoi (M.39), Semak 
(M.55), Luis Enrique (M.59), 
Khlestov (M.63), Shmarko 
(M.66) y Hierro (M.92).

Goles:1-0, M.40: Alkiza co
loca el balón a la perfección 
a la derecha de Ovchinnikov 
tras recoger un rechace de 
la defensa rusa.

lncidenc¡as:Partido amisto
so a beneficio de la AFE- 
Juego Limpio disputado en el 
Nuevo Estadio ae Los Cár
menes ante unos 16.000 es
pectadores. Terreno de jue
go algo rápido.

José Antonio PASCUAL

El estreno de José Antonio 
Camacho como nuevo seleccio
nador nacional ofreció buenas 
vibraciones, porque España 
expuso armas como trabajo, 
casta y furia, que tan buenos 
frutos le han dado en determi
nadas ocasiones de su historia, 
para derrotar a Rusia pese a estar 
desde el minuto 26 en inferiori
dad numérica por expulsión de 
Sergi Barjuan.

Veintitrés años y siete meses 
después de vestir por primera vez 
la camiseta española, cuando 
suplió a Migueli en Valencia, 
Camacho debutó en Granada 
como seleccionador nacional con 
un partido de casta y trabajo 
incansable, de ilusión, de fe y 
de olvidar fracasos precedentes.

Los primeros veinticinco 
niinutos mostraron a una selec
ción española bien asentada, con 
Fernando Hierro como central 
junto a Rafael Alkorta, buscan
do las bandas, y con Raúl 
González y Kiko Narváez en 
punta. El centro del campo, con 
la entrada de los debutantes 
Vicente Engonga, Bittor Alkiza 
y Francisco Javier De Pedro, fue, 
como se esperaba, nuevo.

Raúl y Luis Enrique no tar
daron en inquietar al portero del

Cañizares paró un penalti, el cuarto consecutivo en esta temporada.

Benfica Sergei Ovchinnikov, 
pero no se pudieron culminar las 
acciones ante un equipo ruso en 
una situación similar a la de 
España. Anatoly Byshovets di
rigió su tercer partido al frente 
de su selección, y tras perder con 
Ucrania en el primer encuentro 
de la fase de clasificación para 
la Eurocopa 2000 intenta armar
se para recibir el 10 de octubre 
a Francia.

Con hombres muy conocidos 
en España como Viktor Onopko, 
Alexander Mostovoi, Valeri 
Karpin y Vladimir Beschast- 
nykh, el conjunto ruso dio dos 
avisos consecutivos por medio 
de Valeri Yesipov y Sergei 
Kiriakov antes de hilvanar una 
magnífica jugada que culminó 
con el penalti de Sergi, que, 
lógicamente, fue expulsado.

Mostovoi, que no se había 
podido entrenar el martes tras la 
desaparición de su equipaje en 
el viaje, lanzó bien, pero ahí 
surgió con una tremenda inter
vención Santiago Cañizares.

Penalti
El portero valencianista se 

encuentra en estado de gracia. 
Es el cuarto penalti consecuti
vo que detiene, parece tener un 
imán.

Con él, España tuvo un se
guro de vida, porque luego rea
lizó otras intervenciones de 
mérito.

Con un hombre menos, pero 
con el 0-0 inicial, Camacho no 
tardó en tomar una decisión. 
Estuvo ágil para modificar la 
disposición táctica. Dio entra
da a Paco Jémez, otro debutan
te, quien se situó en la zaga jun
to a Hierro y Alkorta. Luis En
rique pasó a la izquierda y el 
despliegue fue un 3-5-1 y oca
sionalmente 3-4-2.

España dudó durante diez 
minutos. A los pupilos del en
trenador murciano les costó asi
milar la nueva situación ante un 
rival que quería crecerse y apro
vechar su superioridad.

Gol de Alkiza
Pero cuando España se cen

tró amarró mejor y encima con
tó con un Alkiza que además de 
ganar en empuje y trabajo a lo 
largo de su carrera es inteligen
te en el campo y tiene una zurda 
de mucha calidad, con la que 
aprovechó un rechace al borde 
del área para colocar el esférico 
fuera del alcance de Ovchinni
kov.

El donostiarra del Athletic no 
desperdició tan gran oportuni
dad para reclamar más presen
cias en la selección, que, no 
obstante, acusó en ataque dispo
ner sólo de diez hombres. Kiko 
estuvo muy solo ante la pobla
da zaga rusa, y eso que Raúl, Luis 
Enrique y Carlos Aguilera se 
mostraron muy móviles junto al 
‘cerebro’ Engonga.

EFE

Los jugadores cumplieron la 
máxima de Camacho: dejarse la 
piel en el césped y dar el máxi
mo . España busca reencontrar el 
rumbo y una buena manera de 
hacerlo es ganar partidos supe
rando adversidades como un 
penalti y una expulsión.

La raza y la furia volvieron a 
aparecer a escena. El prepara
dor murciano fue uno de sus 
máximos exponentes en sus 81 
partidos como internacional y 
este equipo ya demuestra estar 
impregnado de este espíritu, 
aunque a ratos haya 
imprecisiones y falta de apoyos.

La casta española pareció 
desesperar a Rusia, cada vez más 
acelerada e imprecisa ante unos 
hombres de Camacho muy cre
cidos en el trabajo, incansables, 
cuyo principal defecto fue la falta 
de llegada con precisión, aun
que Raúl y Alkiza lo intentaron 
con su calidad y Aguilera y Luis 
Enrique con su velocidad.

El técnico de Cieza, que apro
vechó para hacer debutar a to
dos los nuevos menos al porte
ro espanyolista Toni Jiménez, no 
ha tenido apenas tiempo para 
trabajar con sus hombres, pero 
estos ya han cumplido con la 
primera de sus premisas de dar
lo todo y ganar, aunque lo prin
cipal es que extraiga conclusio
nes precisas para el encuentro 
contra Israel, y han mostrado un 
ensamblaje defensivo encomia
ble.

Struelens intenta la canasta. EFE

El Real Madrid 
vuelve a morder 
el polvo de la 
pista del Paok

Efe - Salónica (Grecia)

87 - PAOK Salónica 
(41-M6): Coldebella (6),
Baloganis (13), King (22), 
Morales (12), Yanulis (8) -cin
co inicial-, Maslarinos (-), Berry 
(14) y Nikolaidis (12).

75-RealMadrid (34+41): 
Lasa (3), Santos (-), Herreros 
(29), Beard (13), Struelens (22) 
-cinco inicial-. Angulo (6), 
Martin (-), Luyk (-), Iturbe (2).

Arbitros: Dorizon (FRA) y 
Jovcic (YUG). Sin eliminados.

Incidencias: encuentro co
rrespondiente a la primera jor
nada de la primera fase de la Liga 
Europea disputado en el pabe
llón Alexandrio ante unos 4.000 
espectadores.

Comentario: La insisten
cia de los blancos en los balo
nes interiores y la estrecha vi
gilancia que Isma Santos ejer
cía sobre Frankie King anula
ron la salida griega (7-4 m.4) y 
dieron al Real Madrid su máxi
ma ventaja (16-23 m. 10).

Beard ya había hecho nue
ve de sus doce puntos y Eric 
Struelens tenía siete. Bastó con 
que Walter Berry saltase a la 
pista para que los griegos su
masen un parcial de 10-0 (26- 
23 m. 10) y liberasen de sus ata
duras a King, que cerró el pe
riodo con un impresionante tri
ple y 41-34 en el marcador.

Los dos norteamericanos 
siguieron torturando al Real 
Madrid con la estrecha colabo
ración de Juan Antonio Mora
les. Diez puntos del ex 
madridista subieron la ventaja 
local por encima de la decena 
(61-50 m.31). Herreros y 
Struelens era todo lo que había 
en las filas españolas.

Una presión en medio cam
po, que luego se transformaba 
en una zona, espabilaron al 
Madrid. A un minuto y medio 
había vuelto a la vida (72-68), 
pero Beard erró dos tiros libres 
decisivos (76-68) que ahogaron 
el intento final de Herreros por 
salvar a los suyos.

El último triple del alero, a 
cuarenta segundos de la boci
na (78-73), se desvaneció en los 
lanzamientos desde la línea de 
personal de PAOK, que enten
dió a tiempo la soledad del ex 
estudiantil y eligió la vía más 
evidente para ganar: defender 
a los demás.

M.C.D.2022
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Un segundo grupo con Zarrabeitia y Beltrán, entre otros, quedó cortado por el viento

Tercer triunfo del italiano Guidi en
sprint del grupo donde iba Olano

Juna Antonio LLADOS

El italiano Fabrizio Guidi 
(Polti) se adjudicó su tercera 
victoria de la presente edición de 
la Vuelta ciclista a España al 
vencer en el esprint del grupo del 
líder, que se presentó en la meta 
de la decimoctava etapa, dispu
tada ayer entre León y Salamanca, 
de 223 kilómetros de recorrido, 
con cierto adelanto sobre un se
gundo grupo que quedó cortado 
por el viento.

Guidi invirtió un tiempo de 5 
horas, 59 minutos y 40 segundos, 
a una media de 38,53 km/h., en 
recorrer los más de 223 kilóme
tros que al final tuvo esta jorna
da.

Como ya se preveía el viento 
podía ser el protagonista de una 
jornada que en principio debía 
ser tranquila y que ya antes in
cluso de que comenzara se vio 
incrementada en 8 kilómetros en 
su recorrido, al decidir la orga
nización en el último momento 
variar el trazado para evitar una 
zona en la que la calzada se en
contraba en mal estado.

Tras un comienzo fulgurante 
con constantes escaramuzas y 
tirones en cabeza del grupo, lo
graron unos metros de ventaja 
Piccoli (Brescialat), Vicario 
(Estepona), Echevarría 
(Euskatel), Sierra (Once), 
Sorensen (Rabobank), Schaffrath 
(Telekom) y Outschakov (TVM), 
aunque fueron neutralizados poco 
después.

Hubo más intentos, pero el 
pelotón acabó por sumirse en el 
conformismo y el ritmo de ca
rrera cayó muy por debajo de la 
peor de las medias previstas por 
la organización, llegándose in
cluso a una detención de todo el 
grupo en la zona de avitualla
miento durante algunos minutos.

Después de ese breve descan
so y merced a la aparición del 
viento, comenzaron nuevamen
te los ataques y se produjeron los 
primeros y temidos abanicos en 
el pelotón.

En el kilómetro 145 se pro
dujo uno de los intentos más 
importantes de la jornada y tras 
saltar Piccoli (Brescialat), Matías 
Cagigas (Estepona Brepac), pro
tagonista destacado de la jorna
da celebrada el miércoles, y 
Anthony Rokia (Polti) a ellos se 
unieron otros seis ciclistas: 
Uriarte (Festina), Hvastija (Can
tina), Bramati y Figueras, del 
Mapei, Sorensen (Rabobank) y 
Comesso (Saeco).

El viento y los abanicos que 
se produjeron en el pelotón avi
varon el ritmo sobremanera y ello 
impidió que la «novena» líder 
lograse una ventaj a superior a los 
27 segundos. Apenas 25 kilóme-

6
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Momento en que Guidi traspasa la línea de meta situada en Salamanca.

tros después el viento dio al traste 
con sus aspiraciones y regresó la 
calma al pelotón.

Ese protagonista no deseado 
de lajomada, el viento, volvió a 
ser el causante de un nuevo cor
te que, salvo a corredores como 
Manuel Beltrán (Banesto), Mikel 
Zarrabeitia (ONCE) o Marcel 
Wust (Festina), que aspiraba a 
un nuevo triunfo de etapa, les dejó 
cortados.

Ventaja sustancial
Los fugados llegaron a acu

mular una ventaja de más de dos 
minutos, debido a que la presen
cia de los favoritos en el primer 
grupo hizo que algunos aprove
chasen la circunstancia para 
avivar el ritmo y evitar la 
reunificación de los grupos.

No pudieron enlazar los hom
bres del grupo retrasado y por ello 
a poco más de diez kilómetros 
para la línea de meta se dieron 
por vencidos en su intento, mien
tras delante las escaramuzas re
sultaron constantes pero el esprint 
masivo resultó inevitable y en él 
volvió a sorprender el italiano 
Fabrizio Guidi (Polti), que sumó 
su tercer victoria de esta ronda.

La decimonovena etapa de la 
Vuelta’98 será la penúltima opor

tunidad de los escaladores y de 
aquellos ciclistas que no tengan 
posibilidades de destacar en la 
contrarreloj para asestar un gol
pe a sus rivales.

De Avila a Segovia, con 170,4 
kilómetros de recorrido y a la 
espera de la dura y casi crucial 
jornada del día siguiente, con 

El preparador fisico de Festina, Willy Voet, acusa a 
Richard Virenque de dopaje

El preparador físico belga del equipo ciclista Festina, Willy Voet, que originó el escándalo del 
último Tour de Francia tras ser detenido en posesión de cuantiosas dosis de productos ilícitos, 
acusa al líder del equipo, Richard Virenque, de dopaje en una entrevista que publica ayer, 
miércoles, el diario popular «Le Parisién». «Que Richard se atreva a decirme a la cara que no se 
dopaba. Tomaba ni más ni menos fármacos dopantes que el resto de los corredores del equipo», 
afirma Voet, que sólo excluye del consumo de sustancias prohibidas a tres corredores del Festina: 
Christophe Bassons, Patrice Halgand y Laurent Lefevre,

«Los corredores eran conscientes de las sustancias que se les administraban. El médico del 
equipo, Eric Ryckaert (el único de los integrantes de Festina que sigue en la cárcel), me pedía que 
fuera al camión a buscar un producto u otro para inyectárselo al corredor; cuando estaba ocupado 
eran los propios corredores quienes se pinchaban en su habitación del hotel», dice Voet.

«Cada día yo anotaba en un cuaderno todos los productos que se administraban a los corredores 
y al final del año, en presencia tanto del director deportivo, Bruno Roussel, como de los ciclistas, 
contabilizábamos lo que cada uno había tomado», explica Voet, detenido y encarcelado el pasado 
8 de julio en la frontera francobelga.

Según el cuidador y masajista personal de Virenque, «las ampollas de EPO (sustancia que 
facilita la oxigenación de la sangre) son muy caras y cada corredor pagaba en función de su 
consumo; el dinero se descontaba de sus primas». «La EPO la comprábamos en España y en 
Portugal a través de un miembro de la formación», afirma Voet.

final en el alto de Navacerrada, 
los ciclistas deberán afrontar las 
rampas de cuatro puertos de 
montaña, tres de ellos de tercera 
categoría y uno de cuarta.

A poco de empezar la jorna
da se ascenderá al puerto de La 
Paramera (km. 14,7), luego que
darán los altos de Navas del Rey

(km.98,6) y Cruz Verde 
(km.98,6), todos ellos de terce
ra, y en el kilómetro 138,2 se 
coronará el alto de Navacerrada, 
única dificultad montañosa de la 
jornada de primera categoría, 
situada a a poco más de treinta 
kilómetros de la línea de llega
da.
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Clasificaciones

La etapa de hoy

18- etapa (León-Salamanca):

1. GUIDI. Fabrizio (ITA/POLTI) 5h 59:39
2. VAN PETEGEM, Peter (BEL/FARM FRITES - T.V.M) mt
3. ZBERG. Marcus (SUl/POST SWISS TEAM) mt
4. TCHMIL, Andrei (BEL/LOTTO - MOBISTAR) mt
5. DIERCKXENS. Ludo (BEL/LOTTO - MOBISTAR) mt
6. SMETANINE. Serguei (RUS/VITALICIO SEGUROS) mt
7. EDO, Angel (ESP/KELME-COSTA BLANCA) mt
8. RAIMONDI, Giancarlo (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) mt
9. ANGUITA, Eleuterio (ESP/ESTEPONA - BREPAC) mt
10. BRAMATI, Davide (ITA/MAPEI - BRICOBI) mt
11. AEBERSOLD, Niki (SUl/POST SWISS TEAM) mt
12. CHANTEUR. Pascal (FR/VCASINO) mt
13. TRENTI, Guido (USA/CANTINA TOLLO-ALEX) mt
14. GOUGOT. Fabrice (FRA/CASINO) mt
15. G. GALDEANO, Alvaro (ESP/EUSKALTEL-EUSKADI) mt
16. COMMESSO, Salvatore (ITA/SAECO) mt
17. BROCHARD, Laurent (FRA/FESTINA) mt
18. CLAVERO, Daniel (ESP/VITALICIO SEGUROS) mt
19. CAMENZIND, Oskar (SUI/MAPEI - BRICOBI) mt
20. AERTS, Mario (BEL/LOTTO - MOBISTAR) mt.

Clasificación general:

1. OLANO, Abraham (ESP/BANESTO) 79h 00:16
2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE-DEUTSCHE BANK) a 22
3. JIMENEZ, José María (ESP/BANESTO) a 31
4. ESCARTIN, Fernando (ESP/KELME-COSTA BLANCA) a 38
5. ZUELLE, Alex (SUI/FESTINA) a 2:12
6. CLAVERO, Daniel (ESP/VITALICIO SEGUROS) a 2:17
7. HERAS, Roberto (ESP/KELME-COSTA BLANCA) a 2:36
8. G. GALDEANO, Alvaro (ESP/EUSKALTEL - EUSKADI) a 

3:04
9. ARMSTRONG, Lance (USA/US POSTAL SERVICE) a 3:20
10. CAMENZIND, Oskar (SUI/MAPEI - BRICOBI) a 4:10
11. CASTELBLANCO,José(COL/AVIANCA-TELECOM)a 4:24
12. VIRENQUE, Richard (FRA/FESTINA) a 4:52
13. PLAZA, David (ESP/COFIDIS) a 6:01
14. SERPELLINI, Marco (IT/VBRESCIALAT-LIQUIGA) a 6:52
15. SERRANO, Marcos A. (ESP/KELME) a 6:54
16. RUBIERA, José Luis (ESP/KELME) a 7:09

17. GARCIA CASAS, Félix (ESP/FESTINA) a 8:33
18. ODRIOZOLA, Jon (ESP/BANESTO) a 9:13
19. SIMONI, Gilberto (ITA/CANTINA TOLLO-ALEX) a 11:36
20. BELTRAN, Manuel (ESP/BANESTO) a 12:41
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Un momento de la disputa de la etapa de ayer. EFE

Ciasificaciones complementarias

Regularidad:
1. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI)

202 Pts
2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 

DEUSTCHE BANK) 121
3. VVUST, Marcel (GER/FESTINA) 

112

General Metas Volantes:
1. RAIMONDI, Giancarlo (ITA/

BRESCIALAT-LIQUIGAS) 49
2. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI)

36
3. RUBIERA, José Luis (ESP/KELME- 

COSTA BLANCA) 29

Gran Premio de la Montaña
1. JIMENEZ, José María (ESP/ 

BANESTO)145
2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 

DEUSTCHE BANK) 90
3. ESCARTIN, Fernando (ESP/KELME- 

COSTA BLANCA) 71

Generalporeguipos:

1. BANESTO 236:59:17
2. FESTINA 7:39
3. KELME-COSTA BLANCA 

a 10:22.

Guidi: ”La última parte resultó 
muy dura y quise liacerlo bien"

El italiano Fabrizio Guidi 
(Polti), que consiguió ayer su 
tercer triunfo de etapa dispu
tada entre León y Salamanca 
con 223 kilómetros, explicó tras 
la victoria que la última parte 
de la jornada fue «muy dura 
por el viento».

«El fuerte viento que tuvi
mos que soportar en la segun
da parte de la jornada hizo muy 
duros los últimos kilómetros, 
pero sabía que tenía una gran 
oportunidad de sumar una 
nueva victoria si estaba en 
cabeza en los últimos metros, 
por lo que cuando Dierckens

demarró con fuerza no duda
mos un instante en salir tras él 
y al final el esprint me salió muy 
bien», explicó Guidi.

Para el ciclista del Polti «la 
jornada transcurrió muy tran
quila en los primeros kilóme
tros y eso ayudó a reponer fuer
zas». «Luego, con la llegada del 
viento, el ritmo se avivó mucho 
más y hubo que estar muy pen
diente para no quedarse cor
tado, como le pasó a un peque
ño grupo que, tras un gran 
esfuerzo, acabó por entregar
se y perder en meta más de diez 
minutos», agregó Guidi.
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El entrenador del Manchego considera 
que es importante marcar pronto para 
que el equipo juegue con tranquilidad 
y con nerviosismo el rival

El partido del Manchego se adelanta a las cinco de la tarde del domingo

Arévalo no se fia del Isla Cristina
pese a no haber ganado aún
El entrenador del Manchego Pepe Arévalo reconoció que el 
partido del próximo domingo frente al Isla Cristina iba a 
ser especial para él, ya que la temporada anterior fue el 
segundo técnico del equipo onubense, y declaró que no 
guardaba rencor al presidente, pese al mal trato recibido.

Jesús FUENTES CABAÑAS

«El año pasado, tanto Paco 
Chaparro como yo hicimos un 
trabajo muy duro, en condicio
nes anormales. A mí me deben 
cinco meses y soy el único que 
no ha cobrado. El presidente del 
Isla Cristina no se ha portado bien 
conmigo, pero si viene a Ciudad 
Real le saludaré porque no soy 
rencoroso».

Pese a la mala situación de
portivo de su ex-equipo, Arévalo 
no se fía y señala que hay que 
encarar el partido del domingo 
sin confianzas. El técnico, al 
igual que hizo ayer Benítez, 
entiende que marcar pronto un 
gol sería casi defínitivo para la 
suerte del encuentro. «No nos 
podemos dormir. El Isla Cristi
na no ha ganado aún ningún 
partido, pero han marcado mu
chos goles y en un momento dado 
te pueden hacer daño. Vamos a 
jugar como sabemos y a inten
tar marcar para damos tranqui
lidad y ponerles nerviosos a ellos. 
De todos modos, el rival va a 
jugar con relajación y así puede 
que sorprenda a más de un equi

po, aunque confiemos en que lo 
haga a partir de este domingo».

Por último, a Arévalo le sor
prende a medias el rendimiento 
inicial del Isla Cristina en la Liga 
«porque el equipo, excepto cua
tro jugadores, es totalmente 
nuevo y ha incorporado a gente 
de Tercera División. Cuenta con 
un presupuesto bajo y Chaparro 
hubiera formado un equipo igual 
o mejor que el del año pasado, 
pero lo han despreciado, y aho
ra están pagando la novatada, 
aunque espero que levante ca
beza a raíz de que le ganemos el 
domingo».

^ las cinco de la tarde
El partido comenzará a las 

cinco de la tarde, una hora antes 
del inicio de los dos anteriores 
encuentros disputados hasta el 
momento en casa.

Por otro lado, mañana vier
nes está previsto, a las cinco y 
media de la tarde, el acto de 
presentación de la nueva equi
pación que vestirá el Manche
go esta temporada por gentile
za de la firma alicantina Kelme.

Arévalo no se fía de su ex-equipo.

Sancionados con un partido los 
técnicos del Sevilla y del Granada
El entrenador del Sevilla de la segunda división B, Alvarez 

Vega, y el del Granada, Chaparro Jara han sido sancionados con 
un partido de suspensión por la expulsión que sufrieron en la 
última jornada de liga disputada.

Relación de jugadores amonestados: Un partido de 
suspensión por doble amonestación y consiguiente expulsión: 
Ramos Cabello (Córdoba). Un partido de suspensión por 
infracción de las reglas de juego determinates de expulsión: 
Cacho García Gil (Cacereño). Entrenadores y auxiliares: 
Alvarez Vega (Sevilla) y Chaparro Jara (Granada) un partido de 
suspensión por doble amonestación y consiguiente expulsión.

"El perjuicio moral y económico ha sido 
grande", señalaron Navarro y Alvarez

J. E C.

El presidente del Manchego 
y propietario del Hotel Navarro, 
Manuel Navarro, y el responsa
ble del restaurante de este esta
blecimiento, Niño Alvarez, ofre
cieron ayer una rueda de prensa 
para agradecer el trato recibido 
por los medios de comunicación 
locales a raíz de las manifesta
ciones vertidas por el entrena
dor, médico y el jugador Fran
cisco II, del Polideportivo 
Almería.

Navarro y Alvarez, junto a la 
abogada que lleva el caso, no 
quisieron referirse a la denun
cia y a la querella presentada la 
semana pasada, "ya que hay que 
ser prudentes y esperar a que

decidan los tribunales", dijo la 
letrada Amparo Navarro.

No contra todos
Por su parte, Manuel Nava

rro indicó que "no vamos en 
contra del Polideportivo Alme
ría, ni de su entrenador ni de su 
afición, sino de las personas que 
nos han hecho un daño moral y 
económico que va a ser dificil 
de quitar y que se verán las con
secuencias con el tiempo".

Navarro y Alvarez coincidie
ron en señalar que una disculpa 
de los responsables del 
Polideportivo Almería no cam
biaría nada, "ya que el mal está 
hecho", y que la querella seguía 
su curso. Un momento de la rueda de prensa celebrada ayer. RUEDA

Ontanaya López: 
"Cuanto más 
arriba, más fácil 
es pitar pero más 
se ven los errores"

Tomás G* CONSUEGRA

El daimieleño Francisco J, 
Ontanaya López es el único 
árbitro ciudadrealeño que pita 
en Segunda División B, lo que 
aprovechamos para interrogarle 
sobre algunas cuestiones refe
ridas al mundo del arbitraje.

-¿Como te sientes en la nue
va categoría?

-Con muchas ganas de tra
bajar e ilusión igual que en las 
categorías anteriores pues para 
estar en una categoría hay que 
tener muchas ganas y mucha 
ambición.

-¿Que diferencias has no
tado con respecto a las demás 
categorías?

-La diferencia es notorias ya 
que cuanto mas arriba mas sen
cillo es dirigir un encuentro. Lo 
que ocurre es que los errores se 
ven mucho mas.

-¿Que meta te gustaría al
canzar en el mundo del arbi
traje?

-Creo que la meta de todos 
es llegar a lo mas alto, ya que 
siempre hay que aspirar a ello 
y para ello hay que dedicarle 
mucho tiempo sacrificio, es
fuerzo, ilusión y como en todo, 
tener suerte de llegar.

-¿Te ha costado mucho lle
gar donde estas?

-Si, bastante, ya que al cur
so del ascenso van los mejores 
60 árbitros de toda España y de 
estos ascienden 20 o 25. Y la 
gente cada vez está mas prepa
rada tanto física como técnica- 
mente.

-¿Crees que Ciudad Real 
tendrá algún año un arbitro 
en Primera División?

- Pienso que aunque actual
mente solo cuenta con un solo 
arbitro en la 2“ División, Ciu
dad Real tiene un gran nivel de 
árbitros, no solo en Castilla La 
Mancha sino en España y apos
taría en que con el paso de al
gunos años y el gran trabajo que 
esta realizando el Comité Te
rritorial de Arbitros de Castilla 
La Mancha veremos a algún ar
bitro en la máxima categoría.

-¿Que le dices a tus com
pañeros?

-Que tengan ilusión, ganas 
de trabajar que es muy bonito 
estar en categoría superiores y 
merece la pena trabajar para 
luego obtener esta recompen
sa.

-¿Como calificarías a un 
buen arbitro?

-Lo calificaría como una 
persona que esta bien prepara
da físicamente, técnicamente 
que sabe interpretar las reglas 
de juego en el terreno de jue
go, que además es imparcial y 
además hay que ser un buen so
ciólogo y tener una educación 
exquisita.
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El club se gastará dos millones en los desplazamientos a Gáldar y Turquía

López León: ”E1 equipo está fiierte y 
mentalizado para lo que nos espera’’
Jesús FUENTES CABAÑAS

Rafa López prepara, desde 
hace unos días, el carrusel de 
partidos que le esperan al CB 
Ciudad Real a partir de este 
sábado y hasta el domingo 4 de 
octubre en que tendrán que ju
gar tres encuentros y todos fue
ra de su pista.

Concretamente el viernes 
viajan hasta Cangas de Morra
zo, al que se enfrenarán el sába
do. La expedición ciudadrealeña 
llegará el domingo de madrugada 
y de nuevo el martes partirá 
rumbo a la localidad canaria de 
Gáldar donde el miércoles, a las 
nueve de la noche, se medirá con 
los canarios. La vuelta será en 
avión el jueves por la tarde y el 
viernes por la mañana, de nue
vo a hacer las maletas para par
tir a Madrid en autocar y desde 
allí en avión a Estambul donde 
cogerán otro avión hacia la ciu
dad turca de Trabzov donde dis
putará el partido de ida de la City 
Cup, el domingo a las siete y 
media de la tarde hora españo
la.

El técnico, consciente de que 
la próxima semana va a tener 
pocas oportunidad de trabajar 
con la plantilla debido a los 
continuos desplazamientos, 
aprovecha la actual para prepa
rar los sistemas tácticos que 
utilizará el equipo ante cada uno 
de los tres rivales. "Estamos 
trabajando todos los tipos de 
defensa que nos vamos a encon
trar la próxima semana y que no

311 jóvenes ciudadrealeños participarán en 
las escuelas deportivas contra la droga

Efe - Toledo

Más de 1.3 00 j ó venes parti
ciparán en las 53 escuelas de
portivas que se desarrollarán 
durante este curso escolar en 
distintos municipios de la región, 
en las que adquirirán hábitos de 
vida saludables a través de una 
iniciativa que pretende ofrecer 
alternativas para evitar el con
sumo de drogas.

Para su puesta en marcha, los 
consejeros de Sanidad y de 
Educación y Cultura, Matilde 
Valentín y Justo Zambrana, fir
maron ayer con el presidente de 
la asociación «Deporte y Vida», 
^1 ex futbolista Juan Carlos 
^eche, un convenio que supone 
m colaboración por tercer año 
Consecutivo entre el Gobierno 
mgional y esta entidad en la pre
vención del consumo de drogas.

El programa está dirigido a 
jovenes con edades comprendi
das entre los 10 y 17 años, quie

1

Ei entrenador ciudadrealeño está preparando el sistema táctico para la próxima semana.

nos va a dar tiempo. Así, frente 
al Gáldar nos vamos a encontrar 
un sistema 5-1, lo mismo que 
ante los turcos, mientras que el 
Cangas nos opondrá un 6-0".

El martes trabajó el equipo 
durante cuatro horas y media, 
aunque ayer se bajó la intensi
dad del trabajo y hoy está pre
visto volver a aumentaría. Rafa 
López León declaró ayer que "los 
jugadores están con ilusión por
que lo que se avecina es bonito. 
Los veo fuertes y con una gran 
mentalización".

nes podrán practicar en las es
cuelas deportivas de las cinco 
provincias de Castilla-La Man
cha deportes en equipo, como 
futbol, baloncesto, balonmano, 
atletismo, voleibol o ciclismo.

Concretamente, en Albacete 
participarán 324 jóvenes, en 
Cuenca serán 222 los chicos y 
chicas que podrán practicar de
porte, en Guadalajara el núme
ro de participantes será de 204, 
en Toledo 277 y, por último. 
Ciudad Real acogerá a 311 jó
venes.

El desarrollo de esta inicia
tiva, que pretende prevenir la 
dependencia de las drogas, tie
ne un presupuesto de 13.900.000 
pesetas, de los cuales la 
Consejería de Sanidad aporta 5 
millones de pesetas y Educación 
y Cultura 6,9 millones.

Por su parte, la asociación 
Deporte y Vida contribuirá con 
2 millones de pesetas y facili
tará un coordinador general de

Y es que el equipo recorrerá, 
en nueve días, miles de kilóme
tros, con un gasto aproximado 
de más de dos millones de pese
tas, ya que el viaje a Turquía le 
costará al club más de un millón, 
y el de Gáldar, más de 800.000 
pesetas. La expedición se alo
jará en Turquía en el Hotel Aksu 
de Trabzov.

Pero lo más próximo es el 
partido de este sábado en Cangas, 
pista que no se le ha dado dema
siado bien a los nuestros nunca, 
y en la que sólo ha sido capaz de 

las escuelas, que será el ex ci
clista Anselmo Fuerte, y los 53 
monitores que trabajarán con los 
chicos y chicas de la región.

Matilde Valentín resaltó, du
rante la firma del convenio de 
colaboración, la importancia que 
el Gobierno regional da a la pre
vención de las drogodepen
dencias y a la colaboración con 
instituciones y sociedad civil 
para mitigar las consecuencias 
del problema del consumo de 
drogas en Castilla-La Mancha.

Hábitos saludables
En este sentido, afirmó que 

con las escuelas deportivas «se 
pretende fomentar hábitos de 
vida saludable y la práctica del 
deporte en equipo, así como fa
cilitar la relación entre los jó
venes y ofrecerles alternativas 
para que puedan apartarse del 
consumo de drogas».

La consejera de Sanidad re

ganar en una ocasión, en las cinco 
ocasiones que se han enfrenta
do ambos en la localidad galle
ga-

En la temporada 95-96, en la 
fase regular, el partido acabó en 
empate a 23, mientras que en los 
play-off por la permanencia, el 
tercero acabó con victoria 
ciudadrealeña (20-27) y el cuarto 
con derrota (27-26). Una tem
porada después, la victoria son
rió a los locales por 25-22 y la 
98-99, nuevo empate, esta vez 
a 27 goles.

cordó que «han sido 40 millo
nes de pesetas los que se han 
destinado a esta actividad en 
estos tres años, de los cuales el 
75 por ciento ha sido aportado 
por el Gobierno regional, que 
apuesta por abrir más los cam
pos de la prevención para ac
tuar de la manera más amplia 
posible».

«Este interés de la Junta de 
Comunidades por prevenir el 
consumo de drogas -dijo- ha 
llevado a Castilla-La Mancha a 
ser la segunda comunidad au
tónoma, tras Extremadura, que 
más invierte en programas de 
prevención».

Valentín dedicó unas palabras 
de reconocimiento a los ayun
tamientos castellano-manchegos 
que colaboran activamente en el 
desarrollo de las escuelas depor
tivas, al ceder las instalaciones 
donde practicar los distintos de
portes y cubrir el coste del -se
guro de los participantes.

Un momento de la prueba.

El Club Náutico 
Batán, entre los 
mejores en 
Talavera

La Tribuna

El Club Náutico Batán des
plazó, el pasado fin de semana 
a Talavera de la Reina, a ocho 
palistas para participar en el IX 
Trofeo de Ferias en el río Tajo.

En la primera salida toma
ron parte los sénior (k-1 y k-2), 
juveniles (k-1 y k-2), damas y 
cadetes. Como sucediera en 
anteriores competiciones, Mi
guel García Ayala y Carlos 
García Ruiz (k-1 sénior) hicie
ron una gran salida hasta situarse 
con los primeros k-2 sénior, 
quizás razón el desfondamiento 
que sufrieron al llegar las co
rrientes para pasar de un tercer 
puesto a un séptimo puesto y que 
provocó la retirada de Carlos de 
la prueba. Junto a ellos, el k-2 
de Abel y Alejandro, en su pri
mera competición en barco de 
equipo, disputaron la prueba de 
forma sensancional y acabaron 
novenos.

Después le tocó el tumo a las 
damas, donde la palista 
ciudadrealeña Noelia Buendía 
salió como las mejores y terminó 
con las mejores en una cuarta 
posición a poco más de un mi
nuto de la medalla.

Una vez terminadas las prue
bas de damas, salieron los ju
veniles y los cadetes donde 
Ciudad Real estuvo represen
tada por Oliver Sánchez y 
Mauricio (hermano de Noelia) 
que demostraron que, a pesar de 
ser nuevos en el ámbito com
petitivo, saben disputar cual
quier prueba de igual manera 
que un experto, ratificándolo 
con un séptimo y sexto puesto, 
respectivamente.

La última prueba del día y 
en un tramo especial carente de 
corrientes, fue para alevines e 
infantiles sobre un circuito de 
1,2 kilómetros. Nuestro repre
sentante Femando García Ayala 
puso la nota de color al llevar
se el oro en una prueba atípica 
por la gran cantidad de palistas 
que tomaron parte.

En la clasificación por equi
pos, el Club Náutico Batán, con 
sólo ocho palistas, logró la sép
tima posición final por detrás 
de clubes valencianos y madri
leños, siendo el segundo mejor 
castellano-manchego.



Jueves, 24 de septiembre de 1998 DEPORTE PROVINCIAL La Tríbuaa

El Club Quijote- 
AISA comenzó la 
Liga con victoria 
ante Valencia

PELOTARI

El Club Quijote-AIS A logró 
la victoria en los dos primeros 
partidos de temporada en Pri
mera División frente al Club 
Valencia Frontenis.

Los resultados de los dos 
partidos fueron los siguientes:

Paleta: Club Quijote-AISA 
(Fernández-Sancho), 35-Club 
Valencia Frontenis (Romaní- 
Andrés), 22.

Trabajada fue la victoria de 
Erótido y Sancho, representan
tes del Club Quijote. El zague
ro inició el partido algo nervio
so, lo que supuso no poder obli
gar en el juego a sus rivales 
valencianos que aprovecharon 
esta circunstancia para llevar el 
partido igualado en el juego y 
en el marcador, aunque desla
bazado y con continuos errores 
por parte de ambos equipos. Tras 
el empate a 21, llegó la reacción 
local y los dos jugadores liga
ron un juego más fluido, endo
sando al contrario un parcial de 
14-1 que fue definitivo.

Pala-corta: Club Quijote- 
AISA (Marugán-Castillo), 40- 
Club Valencia Frontenis (Segui- 
Roig), 39.

Partido de infarto en que 
pronto cogió la delantera el 
equipo valenciano, hasta el tanto 
37, momento en que los ciudad- 
realeños lograron el empate para 
seguir a 38 y 39 y de manera 
agónico conseguir una victoria 
que supo a gloria, sobre todo por 
lo mal que se jugó.

En definitiva, importantes 
las dos victorias en la jornadas 
inaugural. La próxima jornada, 
el equipo de Ciudad Real se 
desplaza a Cáceres para enfren
tarse al Cabezarrubia.

Trofeo de Voleibol sénior en cate soría masculina y femenina

ÜDP y Recuerdo ganaron 
el "Villa de Miguelturra"
Jesús NIETO CÉSPEDES

Los equipos Recuerdo de 
Madrid y UDP Ciudad Real se 
adjudicaron los primeros pues
tos del XX Trofeo «Villa de 
Miguelturra» de Voleibol en las 
categorías sénior masculino y 
femenino, respectivamente.

En sénior masculino no se 
decidió el primer puesto hasta 
el último partido. Tras las vic
torias de la AD V y el Recuerdo 
ante el Estudiantes de 
Puertollano, el encuentro entre 
madrileños y miguelturreños se 
presentaba reñido, pero mien
tras los locales salieron muy 
nerviosos, el rival lo hizo muy 
mentalizado. Hay que decir que 
las individualidades de la ADV 
fallaron estrepitosamente, en 
recepción, bloqueo y remate, lo 
que no había sucedido en par
tidos anteriores.

Los resultados en la compe
tición masculina fueron los si
guientes:

Estudiantes Puertollano, 0- 
ADV Miguelturra, 3 (4-15, 1- 
15 y 7-15).

Recuerdos de Madrid, 3- 
Estudiantes Puertollano, 0(15- 
6, 15-11 y 15-7).

ADV Miguelturra, 0-Re- 
cuerdos de Madrid, 3 (5-15,10- 
15 y 12-15).

Categoría femenina
Por otra parte, en sénior fe

menino, la competición se de-

< La capitana de la UDP recoge el trofeo de campeón.

cidió en los dos primeros par
tidos, ya que la UDP Ciudad 
Real ganó los mismos por idén
tico resultado de 3-0, con muy 
buena posición en campo.

Los resultados en esta com
petición fueron éstos:

UDP Ciudad Real, 3-ADV 
Miguelturra, 0 (15-5,15-7 y 16- 
14).

Universidad Autónoma de 
Madrid, 0-UDP Ciudad Real, 3 
(4-15, 15-17 y 4-15).

ADV Miguelturra, 2-UA 
Madrid, 3 (15-8, 15-13, 8-15, 
9-15 y 11-15).

Al final, las damas de las 
fiestas de Miguelturra repartie
ron claveles al numeroso públi
co asistente en el último encuen
tro, haciendo entrega de los tro
feos a todos los equipos parti
cipantes, con la asistencia del 
alcalde y el concejal de Depor
tes, además de los directivos de 
la ADV.

Dos corredores del 
Club Orientación 
Ciudad Real 
acuden este fin de 
semana a Almorox

La Tribuna

Este fin de semana tendrá 
lugar en Almorox (Toledo) el 
I Trofeo Coronel Tapioca de 
Carreras de Orientación, segun
da prueba puntuable para el 
Ranking Nacional 98-99. Se 
espera una gran participación 
en uno de los mejores terrenos 
para la práctica de esta moda
lidad deportiva.

El CDB Orientación Ciudad 
Real debutará participando en 
dos de las categorías aproba
das para la presente tempora
da y siendo los corredores más 
relevantes José Ramón Molina, 
en la categoría H-21 y Olivares 
Morilla en la absoluta (Elite) 
y que servirá de cara a su pre
paración para el Campeonato 
del Mundo del CIMS que dis
putará el próximo mes en Sui
za.

Por otro lado, este fin de 
semana se disputará en Evora 
(Portugal) la Copa Latina de 
Orientación. Parte del equipo 
nacional se concentró ayer en 
Ciudad Real antes de su parti
da hacia el país vecino. Con el 
equipo viaja, una vez más, el 
ciudadrealeño José Angel Nieto 
como segundo del selecciona
dor José Samper, esperando 
conseguir, cuando menos, el 
tercer puesto logrado el año 
pasado en Francia.

Como hándicap tiene el que 
la temporada acaba de comen
zar, aunque no lo será para la 
que se ha erigido como 
abanderada del equipo. Encama 
Maturana, que viene en las 
mejores condiciones tras dis
putar varias competiciones.

La Diputación firmó convenios 
con dos federaciones deportivas

La Tribuna

La Diputación Provincial ha 
firmado, a través de su presidente 
Jesús Garrido, dos convenios de 
colaboración en materia depor
tiva, con las federaciones de 
Pelota y de Motociclismo de Cas
tilla-La Mancha, a través de sus 
presidentes, José Arrieta y Julián 
Martínez, respectivamente.

Para Garrido, el motivo de 
estos convenios viene dado por
que la Diputación quiere fomen
tar la práctica, en la pelota en la 
provincia y en el motociclismo.

Respecto al convenio firma
do con la Federación de Pelota, 
la Diputación Provincial apor
tará 325.000 pesetas, subvención 
que irá destinada a los gastos de 
promoción de las escuelas de 
base, tecnificación provincial y 
las distintas competiciones que 
se celebren correspondientes al 
deporte base y tecnificación. Por 
su parte, la Federación de Pelo
ta se comprometió a organizar

Sebastián García y Jesús Garrido, con José Arrieta, de la Federación de Pelota.

la Copa Diputación Provincial 
de Pelota y a organizar las Jor
nadas de Formación dirigidas a 
los monitores de escuelas depor
tivas y deporte base.

Respecto a la Federación de 
Motociclismo, la subvención de 
la Diputación será de 250.000 
pesetas, y prestará a través del

Area de Deportes colaboración 
técnica y asesoramiento cuan
do dicha Federación lo requie
ra. Al igual que la Federación 
de Pelota, la de Motociclismo se 
compromete a organizar Jorna
das de Formación dirigidas a los 
^monitores de escuelas deporti
vas y deporte base.

al

Los asistentes al curso posan con los diplomas.

Clausurado el curso de 
animadores en Bolaños

La Tribuna

Cuarenta jóvenes de la co
marca del Campo de Calatrava 
han participado en el curso de 
animadores polideportivos que, 
organizado por el Area de De
portes de la Diputación Provin
cial, se ha desarrollado durante 
los meses de julio y agosto en la

localidad ciudadrealeña de 
Bolaños.

Con tal motivo, días pasa
dos, se procedió a la entrega de 
diplomas y clausura, acto que 
contó con la presencia del di
putado responsable del Area de 
Deportes, Sebastián García, y 
del alcalde de este municipio, 
Daniel Almansa.
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Bolsa de la
Propiedad A

Bolsa de la Propiedad

1
1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo 2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

ALQUILO 
OFICINA 
en el centro 

de Ciudad Aeal

lino.: 926.25.26.55 
926.25.09.49 

(sólo tardes)

PARTICULAR 
ALQUILA 

PISO Y 
DORMITO

RIOS, 
AMUEBLADO 

ZONA UNI
VERSITARIA 

Teléf.: 
926-21 17 49

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
1 .-Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4.-Talleres
5 .- Recambios
6 .- Varios

L- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

CENTRO DE ESTUDIOS
PUERTOLLANO

C/ Goya, 29. Teis: 41 13 32 - 989 154 154 

Cursos de:
* Vigilantes Seguridad * Escolta privado
* Vig. Explosivos * Informática
* Guardas de campo * Inglés

Oposiciones de:
* Policía Nacional
* Policía local
* Guardia Civil
* Tropa Profesional
* Adm. Justicia
* Inst. Penitenciarias
* Aux. Administrativas
* I.P.E.'S

SE ALQUILA APAR
TAMENTO, amuebla
do. C/Carmen, 23. Agua 
central, calefacción indi
vidual, exterior. Teléf.: 
926-25 05 3 7 y 926-25 09 
05.

ANUNCIOS EN LA TRI
BUNA DE CIUDAD 
REAL. Tfho: 926.21.53.01.

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocatorias. 
Infórmate: 926.21.34.21

TRABAJA en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolari
dad. Próxima convocato
ria. Infórmate: 
926.21.34.21

CELADORES, pinches, 
auxiliares administrati
vos. Convocadas 4.899 
plazas Insalud. Infórma- 
te: 926.21.34.21

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Pre
párate para trabajar en: In-

salud. Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21

SE PRECISAN jóvenes 
(18-25) como mecánicos, 
electricistas, informáti
cos... Más 100 profesio
nes-oficios. Ingreso Ejér
cito Profesional. Infórma- 
te: 926.21.34.21

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórma- 
te: 926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista. Transportista. Con
sigue tu carnet. (Bolsa 
trabajo). Infórmate: 
926.21.34.21

COMERCIAL

Trabajo 
inmediato.

Fijo + 
Comisiones.

Interesados 
llamar 

al Tfno.: 
926.21.18.63

COMIENZO: OCTUBRE '98- 
PLAZAS LIMITADAS

4.6.- Varios

Para 21 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.

.Tuvieron que huir de su pais para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 
sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refugiados./ lo hace, en gran medida,gracias al interés
de personas como tú.

M
li^^

Sí quieres ayudar, infórmate. 
Envía el cupón o llama: 
Tel: (91) 369 W 70 
Fax: (91) 369 1069

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú

M
í S

Bolsa del 
Trabajo

BOMBEROS, Policía 
Local, Auxiliar, Admi
nistrativo, Asistente So
cial, Conserje... Prepara
ción personalizada. In
greso Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate:

926.21.34.21_________

HAZTE Agente Forestal, 
Policía Nacional, Guardia 
Civil, Sargento Ejército, 
Politécnico Ejército (16- 
18). Infórmate: 
926.21.34.21

Canon
PARA LA DELEGACIÓN DE 

CIUDAD REAL Y 
ALCAZAR DE SAN JUAN 

tSl^^^JE^^UTA
3 EXCELENTES YENDEDORES/AS 

Lm/iL^ciadibL^
- Dotes comerciales.
- Vehículo propio.
- Disponibilidad para viajar.
-Ambición profesional.

- Se valorarán conocimientos 
informáticos.

Ofrecemos:
- Incorporación inmediata a 
equipo comercial en el sector.

- Formación continuada dentro 
de la empresa.

- 10 líneas de Productos Canon 
diferentes.

- Apoyo Técnico y Comercial 
en Zona.

- Sueldo + Seguridad Social + 
Comisiones + Gastos + 
Premios por Objetivos.

Interesados enviar Currículum Vitae a 
nuestra delegación de Ciudad Real 

C/Pozo Dulce n° 17. 13.001.
Mantendremos una total discreción.

ACCION t
imbrT*

SE NECESITA 
PROFESOR/A DE 
INFORMATICA. 
ZONA CIUDAD 

REAL Y 
PROVINCIA. 
TITULACION 

MEDIA. EXPE
RIENCIA. CO
CHE PROPIO. 

INMEJORABLES 
CONDICIONES. 
ENVIAR CURRI
CULUM VITAE A: 

G.F.I. C/ 
ALBERIQUE, 
17-3° - 46008 

VALENCIA

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE 

BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. Por 
ti las familias faltas de 
paz o atormentadas 
por la necesidad en
cuentran solución sa
tisfactoria. Gracias por 
tu intervención.

P.E.A.

C/PASAJESAN ISIDRO. 5-1“ 
CIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE
Tlf. (926) 21 63 08

lAHORA'i 
anúndese en: 

LaTrihuna

NECESITO PROFE
SOR/A - BAILE SA
LON. Teléf: 907 99 35 
73 de 13 h. a 17 h.

La Tribuna

GRACIAS 
AL 

ESPIRITU 
SANTO 

POR 
LOS 

FAVORES 
RECIBIDOS

E.R.O.

de Ciudad Real
con:

ASOCIADOS

Jlh.-fa¡l¡(( K
Camarín, 5, bajo E 

13001 CIUDAD REAL

de Ciudad Real

Inserte su 
publicidad en 
LA TRIBUNA 
de Ciudad Real 

Tfno: 
926- 21.53.01

Fax: 
926-21.53.06

■■ TRIBUNA

^5
’

y en Radio, Prensa Nacional y Provincial, BM^ B.0£, 
Autobuses, Vallas,Busneo, iV,Imprenta, Creatividad...

ÓHIÍHIAEIO 
1 » 4 I ■ I I t I 

Paloma, 13 - V - CIUDAD REAL 50 años de compromiso profesional

5 i I

LOS PRIMEROS

c/ Barceló 13 1» izq. 28004 Madrid. TLF. ¡911 593 90 00

Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0
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Víctor Puerto estuvo por encima de 
su lote, y consiguió una oreja en una 
tarde en la que sus compañeros de 
terna no pudieron triunfar

José Tomás no tuvo material para lucirse, mientras que Joselito estuvo gris

Víctor Puerto cortó la única
oreja de la tarde en Valladolid
El diestro ciudadrealeño Víctor Puerto cortó la única oreja 
en la corrida celebrada la tarde de ayer en Valladolid, 
cuarta corrida de su feria de San Mateo.

Efe- Valladolid

Se lidiaron cinco toros de 
Francisco Javier Arauz de Ro
bles, bien presentados, escasos 
de casta, manejables y blandos. 
Segundo, muy peligroso y bra
vo; tercero, manso y sin fijeza; 
quinto, bravo y noble; y sexto, 
bueno. El cuarto fue de 
«Jandilla», descastado y manso.

José Miguel Arroyo, 
"Joselito", pitos y ovación.

Victor Puerto, ovación y una 
oreja tras un aviso.

José Tomás, silencio y silen
cio.

La plaza casi se llenó en tar
de agradable.

«Joselito» tuvo un primer toro 
al que se le castigó en exceso en 
varas y «se rajó» posteriormen
te en la muleta, aunque el ma
drileño tampoco se empleó lo 
suficiente y no estuvo nada cer

tero con el descabello. Al de 
«Jandilla», cuarto de la tarde, se 
le dio mala lidia, y «Joselito» se 
justificó en un trasteo por am
bos pitones, pero sin llegar a 
redondear.

Víctor Puerto estuvo muy 
valiente frente a su primero, el 
más peligroso de la tarde, un toro 
que daba hachazos y gañafones. 
El torero, muy valiente, «se 
metió» entre los pitones del 
animal. Con el quinto estuvo muy 
entregado en una faena que caló 
en el tendido.

Terminó con desplantes de 
rodillas y cortó la oreja.

El tercero fue manso y hui
dizo y pese a la porfia de José 
Tomás no fue posible el luci
miento. Con el sexto tampoco 
pudo ser, pues la faena se suce
dió entre continuos enganchones 
y con altibajos, sin que el torero 
llegara a rematar.

Víctor Puerto estuvo valiente con 
su peligroso primero y entregado 

con el quinto
Víctor Puerto consiguió cortar una oreja. EFE

Nueve orejas y 
dos rabos en un 
festejo de rejones 
en Consuegra

Efe- Consuegra (Toledo)

Los rejoneadores Miguel 
García, Nathalie, Raúl Martín 
Burgos y Andy Cartagena se re
partieron nueve orejas y dos 
rabos en el festejo de rejones 
celebrado ayer en Consuegra.

Se lidiaron seis novillos de 
Eugenio Frías, manejables.

Miguel García, dos orejas.
Nathalie, ovación.
Raúl Martín Burgos, dos 

orejas.
Andy Cartagena, dos ore

jas y rabo.
Por colleras: García-Mar- 

tín Burgos, dos orejas y rabo, 
Natalie-Cartagena, una ore

ja.
La plaza registró tres cuar

tos de entrada.

ICAM pide 
mejoras en la 
plaza de toros de 
Guadalajara

Efe- Guadalajara

El grupo municipal de Iz
quierda de Castilla-La Mancha 
(ICAM) de Guadalajara ha so
licitado al Ayuntamiento, me
diante una moción que en el 
próximo pleno, un estudio para 
la renovación de la actual pla
za de toros y la posible cons
trucción de una nueva.

Para ICAM, el actual coso 
se ha quedado obsoleto, por lo 
que ha pedido, dado que este año 
se ha de sacar de nuevo a con
curso su contrato de concesión, 
que se lleven a cabo las refor
mas necesarias tanto en mate
ria de seguridad e higiene como 
de comodidad para el público.

Se estima que, si la magni
tud de las obras fuese excesi
va, se podría construir una nue
va plaza.

"El Juli" salió a hombros 
en Fregenal de la Sierra

Caballero, 
Vázquez y Barrera, 
a hombros en 
Munera

Lfcr Muaera (AlbaceteJ

Los diestros Manuel Caba
llero, Javier Vázquez y Vicen
te Barrera, que se repartieron 
ocho orejas, salieron a hombros 
en la corrida celebrada ayer en 
Munera (Albacete).

Se lidiaron seis toros de 
Francisco Galache, bravos, 
nobles y justos de fuerza.

Manuel Caballero, dos ore
jas y dos orejas.

Javier Vázquez, dos orejas 
y vuelta al ruedo.

Vicente Barrera, ovación 
y dos orejas.

La plaza se llenó en una tarde 
agradable.

Efe- Frenegal (Badajoz)

El diestro Julián López «El 
Juli», que cortó dos orejas, sa
lió a hombros en la corrida ce
lebrada ayer en Fregenal de la 
Sierra, en la que Miguel Báez 
«Litri» y Manuel Díaz «El 
Cordobés» también lograron 
una oreja cada uno.

Se lidiaron toros de Diego 
Garrido, bien presentados, des
castados, sosos y sin «transmi
sión», el cuarto fue noble y 
quinto y sexto, mansos.

Miguel Báez «Litri», pal
mas tras un aviso y una oreja.

Manuel Díaz «El Cordo
bés», palmas tras un aviso y una 
oreja.

Julián López «El Juli», dos 
orejas y palmas.

La plaza se llenó. "El Juli" continúa en estado de gracia.

Hermoso de 
Mendoza fue el 
triunfador en 
Algemesí

EferAlgemesíX^^akiida)

El rejoneador Pablo Hermo
so de Mendoza salió a hombros, 
en la novillada mixta celebra
da ayer en Algemesí, en laque 
también obtuvo un apéndice el 
novillero Montoliu.

Se lidiaron cuatro novillos 
de los hijos de Giménez Indarte, 
discretos de presentación. El 
quinto fue un sobrero de 
Mariano Sanz, manso.

José Manuel Montoliu, una 
oreja y vuelta al ruedo.

Maite Alcalá, vueltay silen
cia Pablo Hermoso de 
Mendoza, dos orejas y rabo.
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TELEVISION
Presentado por Antonio Resines y Carmen Maura

Gala de TVE para la 
nueva programación

jQseJ>RIETQ

Cuando llega el mes de sep
tiembre, todas las cadenas de te
levisión presentan sus novedades 
o la continuación de programas 
ya conocidos, a los medios de co
municación, aunque desde hace 
algún tiempo vuelven a reunir ú 
sus estrellas para presentar lo ya 
presentado en una gala, que siem
pre alcanza buenos índices de 
audiencia. Antena 3 TV ya hizo 
su gala y hoy le toca a TVE, cuya 
presentación irá a cargo de An
tonio Resines y Carmen Maura, 
un actor y una actriz que actual
mente aparecen todos los lunes 
en la pantalla del primer canal 
público en la serie «A las 11 en 
casa».

"Las claves "
José Luis Balbín no es un jo

vencito ni tampoco una «cara 
bonita», una obsesión en las te
levisiones españolas, sino un 
veterano periodista con mucha 
experiencia y mucho oficio ca
paz de hacer un programa de te
levisión sin que parezca un des
file de modelos.

Los que ya han cumplido los 
cuarenta le recordarán de aquel 
pro^ama memorable «La Clave», 
realizado en una época donde la 
libertad de expresión estaba bajo 
siete llaves y donde, entre otros 
temas, se trató el de la pena de 
muerte cuando en España toda
vía se oía el chirrido del garrote

Carmen Maura.

/
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vil. Recuperó «La Clave» en 
Antena 3 TV y allí realizó tam
bién «La senda» un programa de 
entrevistas predecesor del que a 
partir de hoy realizará en La 2 de 
TVE y que lleva por título «Las 
claves».

Cada jueves, un personaje que 
«tenga cosas que decir», como 
señala el propio Balbín, y que no 
esté permanentemente en los 
medios de comunicación, se so
meterá a las preguntas del di
rector del programa para hablar 
de su vida y su experiencia. Du
rante una hora, José Luis Balbín 

tratará de captar las diferentes 
facetas de los personajes en la 
entrevista, que irá acompañada 
de un trabajo de documentación, 
y mostrará el contexto vital de los 
personajes desde su infancia.

El personaje que inaugurará 
esta primera etapa de «Las cla
ves» es Mijail Gorbachov, el 
hombre que intentó una imposi
ble reforma en la Unión Soviéti
ca, enormemente popular en el 
mundo excepto en su país, donde 
le acusaron de ser el culpable de 
todos los problemas. El ex man
datario ruso hablará de su niñez

Jose Luis Balbín.

en el Cáucaso, su ingreso en las 
juventudes comunistas donde ya 
despuntaba como líder político, 
el inicio de su relación con su 
actual mujer, Raisa, y su llegada 
al poder tras las muertes de Brez- 
nev, Andropov y Chernenko. La 
próxima semana, Balbín tendrá 
como invitado a Otto de Habs- 
burgo, descendiente de la célebre 
Sissi, y en semanas sucesivas a 
personajes interesantes como es 
el caso de Katherine Graham, 
editora del Washington Post.

Canal Plus
A Tom Hanks le apasionaban 

de niño los viajes espaciales y, al 
igual que quienes tenían uso de 
razón en los años sesenta, seguía 
con avidez el espectacular des
pegue de los Apolos que tenían 
una meta fija: llegar algún día a 
la Luna. El brillante protagonis
ta de «Salvar al soldado Ryan» 
protagonizó hace algunos años la 
película «Apolo 13», bajo las 
órdenes de Ron Howard y anima
do por éste y por los productores 
Brian Grazer y Michael Bostick, 
aceptó el reto de convertir en serie 
de televisión el programa espa

cial Apolo.
Basada en el libro «Un hom

bre en la Luna» y con un presu
puesto de 65 millones de dólares, 
Hanks narró en 12 capítulos los 
acontecimientos vividos durante 
los años de mayor auge del pro
grama espacial norteamericano. 
Canal + adquirió los derechos de 
emisión de esta serie para Espa
ña que comenzará a emitir todos 
los jueves, a partir de hoy, en el 
horario de las 22 horas. La serie 
no elude las implicaciones polí
ticas, además de científicas, que 
tenía el programa especial, en los 
años más crudos de la guerra fría, 
en dura competencia con el pro
grama soviético.

«De la Tierra a la Luna» re
trata tanto a los astronautas y 
técnicos de la NASA que hicie
ron posible esta gesta, así como 
sus esposas y los políticos del 
momento, sin olvidar situaciones 
personales de los protagonistas, 
los fracasos y triunfos. Los ex
celentes efectos especiales, el 
permanente apoyo y asesoramien
to de la NASA y de astronautas 
que participaron en el programa, 
hacen de «De la Tierra a la Luna».

La Ji'/buna

"La montaña embrujada"
La 2. 11,00 s.c.
Dir: John Hough. Int: Ray 

Milland, Donald Pleasence, Eddie 
Albert, Kim Richards, Ike 
Eisenmann. EEUU. 1975.

Dos niños adoptados. Tony y 
su hermana Lea, sin que se sepa 
su origen por la familia Mallone, 
henen poderes mágicos: predicen 
lodo lo que va a pasar.

Un magnate de la industria 
Quiere hacerse con los hermanos 
pues confía en que sean para él 
^1 mejor soporte de sus negocios.

Sin embargo, el objetivo de los 
dos niños es una montaña, la 
montaña embrujada, a la que se 
dirigen con un secreto.

"Decisión equivocada"
Telecinco. 16,00 s.c.
Dir: Bobby Roth. Int: Lori 

Loughlin, Bruce Greenwood, Joe 
Flanigan, Tracey Walter, Kathryn 
Harrold. EEUU. 1997.

Just, una joven abogada que 
defiende un caso de violación el 
cual pierde, se verá envuelta en 
un caso de asesinato con viola

ción de una de sus clientes, una 
joven que es amenazada constan
temente por su pareja. Al mismo 
tiempo, esto hará que haga una 
introspección en los problemas de 
comunicación que tuvo con su 
madre, la cual falleció tiempo 
atrás.

"Perdición"
Antena 3. 23,05 s.c.
Dir: Gerog Case. Int: Tom 

Berengery Nancy Travis. EEUU. 
1994. Gavin St.

Clair es un abogado de Los

Angeles que suele llevar casos 
relacionados con la mafia y al que 
profesionalmente le van bien las 
cosas.

Una noche, tras un fortuito y 
grave accidente de coche, cono
ce a Dora, una misteriosa y her
mosa mujer por la que inmedia
tamente se siente atraído, y com- 
pletamente enamorado.

"El último caballo"
La 2. 02,45 ***
Dir: Edgar Neville. Int: F. 

Fernán Gómez, Conchita Mon

tes, Mary Lamar, José Luis 
Ozores. España. 1950.

Cuando Fernando acaba de 
cumplir su servicio militar en un 
regimiento de caballería, se en
tera de que éste va a ser motori
zado y los caballos serán vendi
dos a un contratista para ser usa
dos en las plazas de toros.

Con lo que ahorrado durante 
todo este tiempo para su boda de
cide compara el caballo y juntos 
se van a Madrid sin saber cuales 
son los peligros de la gran ciu
dad.
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Steve Urkel y Laura de "Cosas de 
casa" se casan

Los nuevos capítulos de "Cosas de casa", 
además de traemos nuevos risas, han regre
sado a la pequeña pantalla llenos de roman
ticismo. Steve Urkel, estará tan travieso como 
siempre, y su retorcida mente ocasionará más 
de un desastre en los próximos episodios, pero 
poco a poco y, eso sí, milagrosamente, nues
tro patoso amigo logrará conquistar el cora
zón de la chica que siempre ha deseado: Laura.

Stefan le confia a Steve que su relación 
con Laura atraviesa una grave crisis y, justo 
después, descubre con horror que su novia 
aceptaría una cita con el molesto vecino. De 
momento la cosa no pasa de ahí y quedare
mos inmersos en los problemas que Harriette 
sufre en su trabajo.

El alma mater de los Winslow ha sido 
ascendida, pero su nuevo jefe es mucho pero 
de lo que imaginaba. Resulta insultante, y la 
valiente Harriette le para los pies, aunque sea 
a costa de perder su empleo. Menos mal que 
Steve está allí para acabar con las estreche
ces económicas de la familia: tiene la oportu
nidad de ganar nada más y nada menos que un millón de dólares en una competición de tiros 
a canasta. Eddie, que ejercerá como entrenador de nuestra estrella, se irá con él a California 
para competir y... ¡sí,sí! Steve gana el premio. Lástima que lo celebre rompiendo el marcador, 
que vale justamente un millón de dólares.

Bertín Osborne y 
Alejandro Sanz, 
estrellas del "spot" 
de Freixenet

Aunque acabamos de estrenar el 
otoño, la marca Freixenet ya tienen casi 
cerrada su campaña publicitaria para la 
Navidad próxima.

Bertín Osborne, Alejandro Sanz, la 
modelo Laura Ponte y la soprano Ainoha 
Arteta son los máximos candidatos para 
protagonizár juntos el tradicional anun
cio de esta firma catalana de cava tan 
popular en estas fechas.

Si la estrella del 97 fue Meg Ryan, 
Freixenet se decanta esta Navidad por 
populares made in Spain. Mar Flores, 
Nacho Duato, Antonio Banderas... han 
anunciado el cava en años anteriores.

RTVE presenta el presupuesto 
para el 1999

La Dirección General de RTVE presentó 
al Consejo de Ministros y al Consejo de Ad
ministración del Ente Público el anteproyecto 
de presupuesto para 1999 que asciende a 266.209 
millones de pesetas, y que hoy fue calificado 
por el director general de RTVE, Fernando 
López-Amor, de «contenido».

En una rueda de prensa celebrada en Madrid, 
López-Amor presentó el mencionado antepro
yecto de presupuesto que, una vez aprobado 
por el Gobierno será sometido a la aprobación 
definitiva por parte de las Cortes Generales, 
en el cual la deuda acumulada de RTVE as
cenderá en 1999 a 765.243 millones de pese
tas.

Del presupuesto total de 266.209 millones 
de pesetas para 1999, corresponden a gastos 
corrientes 252.201 millones de pesetas (226.587 
millones en 1998) y a inversiones 14.008 mi
llones de pesetas. Dentro del capítulo de las 
inversiones, éstas ascienden a 14.008 millo
nes de pesetas incluyendo una inversión en Vía
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Digital de 3.740 millones de pesetas. El presu
puesto previsto para TVE, dentro del antepro
yecto, es de 152.372 millones de pesetas, mientras 
que el de RNE se sitúa en los 25.708 millones.

Por otro lado, López Amor explicó que el 
endeudamiento financiero en 1999, «pendien
te de la aprobación de un sistema de financia
ción estable y adecuado» para el mismo, as
ciende a 171.873 millones de pesetas y que el 
endeudamiento acumulado del Grupo se situa
ría, al 31 de diciembre de 1999 y «si no se adopta 
antes una decisión al respecto», en 765.243 
millones de pesetas.

«Si definimos el gasto operativo de explo
tación como el ligado a la actividad de RTVE, 
o, lo que es lo mismo, pero en términos cuan
titativos, todo el gasto corriente menos las 
indemnizaciones del Expediente de Regulación 
de Empleo (ERE) y los gastos financieros, dicho 
gasto operativo de explotación para la activi
dad de RTVE en 199 se sitúa en 198.672 mi
llones de pesetas», según López-Amor.

Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na
turales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López 
Villaseñor.
- Exposición de pintura de Fidel María Puebla (has
ta el 30 de septiembre).
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
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Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: Exposición de Oleos de Julián Peco. 
Hasta el 28 de septiembre.
- Segunda planta: Sala permanente'de Etnología.
Auditorio Municipal:
- Exposición "Fuentes de la Memoria 11", fotogra
fía y sociedad en España (1900-1939), cedida por 
el Ministerio de Cultura. Hasta el 30 de septiem
bre. •
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de obras premidas y seleccionadas en 
el IX Certamen Fotográfico "Puertollano Vive". Del 
15 de septiembre al 9 de octubre.
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Museo de la Fundación Gregorio Prieto:
- Exposición "Pricto-Lorca: Imágenes de una amistad" 
(hasta el 30 de septiembre).
Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de José María Rosales.
Centro Cultural Cecilio Muñoz Fillol:
- LIX Exposición Nacional de Artes Plásticas. Hasta 
el 5 de octubre.
Café local:
- Exposición de las fotos del I Concurso Vino D.O. 
Valdepeñas (hasta el 31 de octubre).
Auditorio Francisco Nieva:
- Exposición fotográfica "Sahara en el corazón". 
Hasta el 5 de octubre.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos 
del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena 
de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documental de 
Teatro Real.

¿61 
iU6^

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de Minera
les.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles,
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
-Visitas guiadas. Horario de 9al3yl6al8 ho
ras. Lunes descanso.

S „
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^ La programación de hoy
La Primera tuel Antena 3 Tele 5 5 Canal + '^ CanalSur í*

m
an

an
a

06,00 CANAL 24
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,00 LOS
DESAYUNOS 
DE TVE

09,50 CAFE CON 
AROMA DE 
MUJER

11,15 SABER VIVIR
12,45 ASI SON LAS 

COSAS
13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO

TERRITORIAL
14,25 CORAZON DE 

OTOÑO
15,00 TELEDIARIO -1 

Espacio 
informativo.

15,45 EL TIEMPO

06,00 EURONEWS
06,30 LA CRUZ DEL 

SUR
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A

FONDO
10,00 TV. EDUCATIVA:

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA
«La montaña 
embrujada»
1: Ray Milland.

13,00 CON MUCHA
■ MARCHA
14,30 VUELTA

CICLISTA A
v ESPAÑA

19+ Etapa Avila- 
Segovia

06,30 LOS ANGELES 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 06,45 CARTA DE
DE ROBIN PROGRAMACION NEWS 07,00 PRESENTACION
(Serie) Y ESPACIOS 08,00 AVANCE. BUENOS

07,10 LOS PROMOCIONALES REDACCION DIAS.
SUPERFIGHTERS 06,00 INFORMATIVOS 08,10 PROGRAMA MAS ANDALUCIA
(Serie) TELECINCO 0 MENOS 07,15 LA BANDA DEL

07,30 CLUB (Repetición) MULTIPLICADO SUR
MEGATRIX 06,30 INFORMATIVOS 0 DIVIDIDO 09,00 BUENOS DIAS
Spiderman TELECINCO 09,00 MADISON ANDALUCIA

09,00 EL PRIMER 10,00 VACACIONES EN 09,30 CINE 10,00 TIERRA Y MAR
CAFE EL MAR «'Asteroide!» 10,30 LA VIDA POR

10,00 HOY DE 11,00 COCINA CON 11,03 CINE DELANTE
MANANA FUNDAMENTO «En la séptima 11,00 EL CLUB DE LAS

11,25 SUNSET BEACH 11,15 DIA A DIA avenida» IDEAS
12,50 EL COCHE 14,00 EL JUEGO DEL 12,20 PIEZAS 12,00 ANDALUCIA

FANTASTICO EUROMILLON 12,34 DETRAS DE LA DIRECTO
13,55 PADRES 14,30 INFORMATIVOS CAMARA 13,30 CON SABOR

FORZOSOS TELECINCO 13,00 (P+ó-Xó:) ANDALUZ
14,30 COSAS DE Espacio 13,30 LOS 40 14,00 CANAL SUR

CASA (Serie) informativo que 14,00 TELESERIE: EL NOTICIAS
15,00 NOTICIAS-1 ofrece las noticias MUNDO DE DAVE Espacio
15,40 EL TIEMPO más importantes. 14,30 REDACCION informativo.

ta
rd

e

15,50 VUELTA 
CICLISTA A 
ESPAÑA. 
19+ Etapa Avila- 
Segovia

17,15 LEONELA 
Telenovela 
protagonizada por 
Mariana Levy y 
Diego Bertie.

18,30 DIGAN
LO QUE DIGAN 
Con Jaime Bores.

20,00 GENTE 
Programa 
presentado 
por Jose Toledo y 
Pepa Bueno.

21,00 TELEDIARIO -2 
Espacio 
informativo.

21,45 EL TIEMPO

no
ch

e

21,50 DE TODOS PARA 
TODOS OTOÑO- 
98
Gala de 
presentación de la 
programación de 
otoño de TVE 
presentada por 
Carmen Maura y 
Antonio Resines, 
además de las 
actuaciones de: 
Gloria Estefan, 
Garibaldi, Sara 
Baras, Azucar 
Moreno y SPC.

01,00 TELEDIARIO-3,
01,45 JUSTICIA CIEGA 

«El especialista»
03,15 CORAZON DE 

OTOÑO 
(Repetición)

03,45 TELEDIARIO-4

15,55 GRANDES 
DOCUMENTALES: 
HISTORIA DEL 
AGUA

17,30 OFICIOS 
PERDIDOS

18,00 HYAKUTAKE 
EL CHAVO 
LA FAMILIA 
CRECE

19,05 BABYLON 5
20,00 INFORMATIVO
20,35 QUATRO
21,10 VIVIR COM MR. 

COOPER
21,45 VUELTA 

CICLISTA A 
ESPAÑA

22,00 NOTICIAS
22,20 LOTERIA 

PRIMITIVA
22,30 EL TIEMPO

22,30 DOCUMENTOS 
TV 
Niños, sexo y 
dinero

23,40 LAS CLAVES DE... 
(Nuevo
en emisión)
Mijail Gorbachov

00,45 EL TERCER
GRADO (Nueva 
etapa)

01,15 CONCIERTOS DE 
RADIO-3
Luar Na Lubre

02,45 CINE
CLUB.
CICLO EDGAR 
NEVILLE
«El último 
caballo»
D: Edgar Neville

03,00 DESPEDIDA Y 
CIERRE.

15,55 SABOR A TI 
Ana Rosa 
Quintana.

17,55 AMBICIONES 
Novela basada en 
la obra de Corin 
Tellado.

19,00 ALTA TENSION
19,45 ALERTA 112 

Presentado por 
Soledad Arroyo.

20,15 EXTRA ROSA 
Programa 
presentado por 
Rosa Villacastín.

21,00 NOTICIAS 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes 
de toda la jornada.

21,40 EL TIEMPO

21,55 MANOS A LA 
OBRA (Serie)

23,05 CINE:
«Perdición»
D: Gerog Case
1: Tom Berenger, 
Nacy Travis Gavin 
St. Clair es una 
abogado de Los 
Angeles que suele 
llevar casos 
relacionados con 
la mafia y al que 
profesionalmente 
van bien las cosas.

01,15 NOTICIAS/3 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes.

01,50 CALOR
TROPICAL Serie 

02,45 TELEVENTA

15,30 AL SALIR DE 
CLASE

16,00 TARDE DE CINE 
«Decisión 
equivocada» 
D: Bobby Roth 
Just, una joven 
abogada que 
defiende un caso 
de violación el 
cual pierde, se 
verá envuelta en 
un caso de 
asesinato con 
violación.

18,00 ANA
20,00 EL SUPER.

HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

21,30 TELECUPON
21,35 EL INFORMAL

21,52 LAS NOTICIAS 
DEL GUIÑOL

22,00 EXPEDIENTE X 22,00 SERIE:
Serie. DE LA

00,00 CRONICAS TIERRA A LA
MARCIANAS LUNA
Programa 22,55 ESTRENO
presentado por CANAL+
Javier Sardá. «El aroma del

01,30 INFORMATIVOS copal» (1996)
TELECINCO 00,25 ESPECIAL
Espacio CANAL+: PIN
informativo PLUS
que ofrece las 00,56 CINE
noticias más «Niño nadie»
importantes de 02,35 CINE
toda la jornada. «La comida del

02,00 INFOCOMERCIALES diablo»
03,00 HUNTER 04,03 CINE

Serie. «Post
05,00 EL SHERIFF mortem»

CHIFLADO 05,37 CINE
. Serie. «Fourbi».

14,40 MAS DEPORTE
15,30 DOCUMENTAL: 

DIRECTORES DE 
CINE. JOEL 
SCHUMACHER.

16,29 CINE: «Retrato de 
mujer con hombre 
al fondo»

18,01 CINE: «La gran 
esperanza blanca»

19,28 ESPECIAL: de la 
tierra a la luna

20,00TELESERIE: Los 
líos de Caroline 

21,00 ENTREGA DE 
PREMIO 
DONOSTIA

21,20 FESTIVAL DE 
SAN SEBASTIAN

21,27 CONTRARRELOJ 
21,30 REDACCION. 

•NOTICIAS

15,00 CONTRAPORTADA 
15,30 PLAZA ALTA 

Nueva 
serie de producción 
propia.

16,00 DE TARDE EN 
TARDE

18,00 ROSANGELICA 
Novela 
protagonizada 
por Victor Cámara y 
Sonya Smith.

19,00 ANDALUCIA 
DIRECTA

20,30 CANAL SUR. 
NOTICIAS 
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 

. importantes de toda 
Ja jornada.

21,30 FUTBOL Y 
FAMOSOS 
Concurso 
presentado por 
Andoni Ferreño y 
Rafael Gordillo.

22,20 NUMEROS ROJOS
00,45 CANAL SUR 

NOTICIAS 
Espacio informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes.

01,00 MAS ALLA DEL 
LIMITE

01,50 CINE: "El gran 
enredo"
Dir.: BIke Edwards. 
Int.: Ted Danson, 
Howie Mandel, 
Stuart Margolin.

03,20 DESPEDIDA Y 
CIERRE

DONDE HAY UN PROBLEMA HUMANO 
HAY UN MISIONERO DANDO SU VIDA

g EXCMO. AYUNTAMIENTO DE MIGUELTÜm 
^•■**Htl*»^**'

HAZLE VEHÍCULO DE TU ANUNCIO
GENEROSIDAD. 

TE NECESITA

MISIONES CLARETIANAS
Juan Alvarez Mendizábal, 65 bis. 28008

MADRID
Caja de Madrid, C/ Quintana 15 cta. cte.

6000 37 64 63

En las Oficinas de este Ayuntamiento, se encuentran a disposición 
de los interesados las bases y convocatoria para la provisión por el 
sistema de concurso de UNA PLAZA DE PROFESOR(A) DE EDUCACIÓN 
DE ADULTOS para el curso 98/, en régimen laboral temporal, y a tiempo 
parcial.

Las instancias solicitando tomar parte en las expresadas pruebas 
selectivas, que deberán reunir los requisitos recogidos en las bases, con 
el justificante de haber abonado los derechos de examen y la 
documentación acreditativa de los méritos alegados, se presentarán en el 
Registro General de este Ayuntamiento en el plazo de DIEZ DÍAS 
NATURALES contados desde el siguiente al de la fecha abajo indicada en 
la que se procede a la publicación del presente anuncio en el Tablón 
Municipal de Edictos.

Miguelturra, a 21 de septiembre de 1998
EL ALCALDE

Edo.: Román Rivero Nieto
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* LIBROS DE TEXTO DE TODOS LOS COLEGIOS E INSTITUTOS
* PRIMERAS MARCAS A LOS MEJORES PRECIOS
* ADEMAS PUEDE PAGAR EN 3 MESES SIN INTERESES

----------- Plaza del Pilar------------

Fuiste 
mía un 
verano

Después de tanta alegría 
y de opulentos mercados 
se hunde la economía.
¡Dios nos pille confesados!.

La bolsa no anda hoy en día 
como el pasado verano.
Ya no late cual latía.
Ya se les va de las manos 
a bancos y a compañías.

¡Se hunde la economía 
y no estamos preparados!.

Ya no sube cual subía 
de una manera inconsciente 
con el Nikkey en agonía 
y el Dow Jones impertinente.

Se me anuda la garganta, 
pues, ya veo a mucha gente 
envueltos en una manta 
durmiendo debajo un puente 
lo mismo que Carpanta.

¡Se hunde la Bolsa santa 
con la ruina consiguiente!.

La Junta elabora un documento 
alternativo al Plan de Regadíos

Concha VICENTE

El consejero de Agricultu
ra y Medio Ambiente, Alej an
dró Alonso, informó ayer que 
su departamento ha elabora
do un documento alternativo 
a la propuesta del Gobierno 
central del Plan Nacional de 
Regadíos (PNR), que será re
mitido en breve a las organi
zaciones profesionales agra
rias de la región y al propio 
Ejecutivo para su estudio.

Alejandro Alonso, que no 
quiso avanzar nada sobre de 
su contenido, explicó que la 
decisión de elaborar este do
cumento alternativo se expli
ca en la desconfianza del 
Gobierno autonómico sobre 
que la propuesta del Plan 
Nacional de Regadíos palie la 
deuda histórica que se tiene con 
Castilla-La Mancha en mate
ria de regadíos.

"Globos sonda"
El consejero de Agricultu

ra y Medio Ambiente reiteró 
también reiteró las críticas al 
Gobierno central por no haber 
presentado todavía a las Co
munidades Autónomas su pro
puesta sobre el futuro Plan 
Nacional de Regadío. Unica
mente, agregó Alonso, el Eje
cutivo de Aznar se ha limita
do a lanzar «globos sonda» 
para pulsar la opinión de las 
Comunidades Autónomas, lo 
que tachó de «impresentable».

Alejandro Alonso estuvo ayer en Guadalajara. A. D-V.

Alonso: Bono es el mejor 
candidato de todos los posibles
«No tengo la menor duda de que José Bono no sólo es el 

mejor candidato del PSOE a la Presidencia de la Junta de 
Comunidades, si no que también de todos los candidatos 
posibles». Así de rotundo se mostró ayer el consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente, Alejandro Alonso, al 
contestar a los periodistas sobre su opinión de quién sería el 
mejor candidato del PSOE a la Junta. Alonso agregó que su 
aseveración no es una opinión personal, sino que lo piensan 
los ciudadanos de Castilla-La Mancha, que consideran a 
Bono como político mejor valorado, independientemente 
del partido al que voten. «No es de extrañar -añadió- puesto 
que el PP no tiene líder y sus votantes no saben de dónde va 
a venir».

tazos
* Lorenzo Selas Céspedes 

ha deshojado ya la margari
ta.

* Finalmente ha decidido 
presentarse a las elecciones 
primarias del PSOE para ser 
el candidato de este partido a 
la Alcaldía de Ciudad Real.

* Todo cambia (y en polí
tica más aún) y aquel que en 
su día renunció a ser el alcal
de de todos los 
ciudadrealeños, quiere hoy 
volver a serlo, tal y como está 
previsto que anuncie hoy en 
un desayuno que ha convoca
do con los representantes de 
los medios de comunicación.

* Y como dice el refrán, "no 
hay dos sin tres".

* Angel Pareja se une tam
bién a Selas y Narciso Alarcón 
como candidato para ser can
didato -valga la redundancia- 
socialista para, casi con toda 
seguridad, "enfrentarse" a 
Francisco Gil-Ortega.

* Parece que adelantar 
media hora la entrada de los 
niños en algunos colegios de 
la capital no ha sentado bien 
a los padres.*

* Sobre todo porque no les 
han consultado a la hora de 
llevarlo a cabo.
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Kplema

^Meyca
Uecanuxion y Calculo. S.A.

TIENDAS MEYCA 
en VALDEPEÑAS:
Capitán Fillol, 24

Telf.: 926 32 53 34
ALCAZAR DE SAN JUAN:

Doctor Bonardell. 9
Telf.: 926 54 67 1 3

INICIACION A lA INFORMATICA O FIIWI ATI CA

Multi Shopping

General Rey, 6
Telf.: 926 22 61 68

CIUDAD REAL

WINDOWS 98 - INTERNET- INFOVIA

De lunes a viernes
Duración: 15 horas
Mañanas: de 10:30 a 11:30 horas
Tardes: de 17:00 a 18:00 horas
Fechas de inicio:

19 de octubre del998
9 de noviembre de

30 de noviembre de
11 de enero de
1 de febrero de

1 de marzo de
22 de marzo de

19 de abril de
10 de mayo de

1998
1998
1999
1999
1999
1999
1999
1999

WINDOWS 98- miiíí-mson m ■ íxcíl ■ m m-omii

Lunes y miércoles
Duración: 48 horas
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas
Fechas de inicio:

19 de octubre de 1998
1 de febrero de 1999

ACCESS
Martes y jueves
Duración: 48 horas
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas
Fechas de inicio:

OFIMATICA EN SABADOS
WINDOWS 98- mNn-mson wond ■ ace ■ m m- ouROO^

Sábados
Duración: 48 horas
Mañanas: de 10:00 a 14:00 horas

Fechas de inicio:
24 de octubre de 1998

6 febrero de 1999

■i
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20 de octubre de 1998
2 de febrero de 1999
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